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ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 

В ДОМ ИЗРАИЛЯ, 

ПРОГРАММУ ШКОЛЫ УЧЕНИЧЕСТВА 

 
В Доме Израиля, наша цель: идти, проповедовать и учить мужчин и женщин - быть учениками 
Царства Иехова. Мы используем метод интенсивного обучения. Мы уверенны, что по окон-
чанию этой программы вы будете иметь ясное понимание ученичества, и будете более оснащены для 
эффективного изучения и распространения Божьего Слова Иехова. 

Если у вас появятся какие либо вопросы или недопонимание об этой программе, пожалуйста напи-
шите или позвоните нам через наш веб сайт, или по почте. Мы приглашаем вас, и вашу семью и 
друзей посетить и принять участие в нашем служении - Дом Израиля в Шарлотте через сате-
лайт или интернет. Программа обучения проводится через интернет, печатные материалы 
и телевизионные программы по всему миру. 

 
Шалом! 

 

Др. Артур Бэйли  
Почтовый Адрес        Наш адрес 
 
Arthur Bailey Ministries          House Of Israel 
PO Box 1182         1334 Hill Rd. 
Fort Mill, SC 29716 - United States                        Charlotte, NC 2821 
 
Телефон                                       Начало служений 
888-899-1479        Четверг @ 7 часов вечера           

                       Суббота @ 11 часов утра 
Адрес веб сайта 
www.ArthurBaileyMinistries.com 
www.Discipleship101.tv 
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Подготовка учеников. Занятие 66. 
 

Хронометрический принцип (часть 3) - Принцип диспенсационализма 
(часть 1). 
 
Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Выделять  три шага при использовании хронометрического принципа.  
-Объяснять, на что следует обращать внимание для правильного применения  хрономет-
рического принципа.  
-Переходить от хронометрического принципа к определению идеи диспенсаций.   
-Объяснять положения, лежащие в основе диспенсации невинности, и оценивать их 
обоснованность.  

На предыдущем занятии мы рассмотрели вторую часть материала по хронометрическому 
принципу толкования. На этом занятии мы завершим изучение этого принципа и затем 
погрузимся в диспенсационализм. Итак, начинаем наш сегодняшний путь.  

 
Начав изучение хронометрического принципа, мы выяснили, что это принцип, согласно 

которому, значение стиха или отрывка толкуется на основании изучения его хронометрических 
параметров. Мы также узнали, что слово “хронометрический” состоит из двух греческих слов: 
chronos (хронос), что значит “время” и metron (метрон), означающее “мера”. Это слово можно 
встретить в Книгах Нового Завета/Брит Хадаша.  
 

Рассматривая связанные с этим принципом еврейские и греческие слова, мы видели некоторые 
варианты его применения. Теперь же я хочу показать вам, как можно использовать этот принцип 
в наших собственных исследованиях и  толковании.  
 
     Шаги при применении хронометрического принципа.  

1. Первым шагом при применении этого принципа является определение того, имеет ли 
рассматриваемый нами стих или отрывок временной параметр. Некоторые стихи говорят о 
прошедших временах. Некоторые говорят о настоящем времени, а некоторые — о будущем. Вы 
должны уметь определять, имеется ли в данном стихе параметр времени.  
 

Много раз предпринимались попытки вырвать какие-то тексты из прошлого и попытаться 
насильно приспособить их к настоящему. Следует быть очень осторожными, чтобы не вырывать 
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места Писания из их временного контекста. Вырывая из контекста, вы заставляете Писания 
говорить то, что хочется вам, вместо того, чтобы извлекать из них то, что они говорят нам, на 
самом деле. 

 
2. Второй шаг при использовании данного принципа  заключается в правильном определении 

времени глаголов в стихе, чтобы понять, указывают они на прошлое, настоящее или будущее. 
Вам нужно уметь понимать временные формы глаголов. В некоторых текстах вы увидите, что 
это очень легко сделать.  
 

Для этого требуется консультация с еврейскими или греческими учебными пособиями. На 
первых занятиях по ученичеству мы говорили о Конкорданции Стронга. Это пособие должен 
иметь каждый верующий, наряду с хорошим библейским атласом и хорошим библейским словарем. 
И мы говорили, что конкорданции, лексиконы, еврейские и греческие учебные пособия в основном 
используются применительно к Библии короля Иакова или совместно с ней.   
 

При использовании других версий Библии, очень сложно найти инструменты, которые можно 
было бы использовать для пословного разбора и других подобных исследований. Чтобы быть 
хорошим учеником Слова, вам нужно иметь хорошие инструменты. Второй шаг предполагает 
необходимость консультаций с учебными пособиями по ивриту и греческому языку для правильного 
определения времени глаголов в каждом отдельном случае.  
 

3. Третий шаг заключается в определении периода времени или века, к которому относится 
стих.  На прошлом занятии мы говорили о разных эпохах, связанных с Писанием. Сегодня мы 
рассмотрим, каким образом рассмотрение эпох Писания с богословской точки зрения привело к 
появлению теологии диспенсационализма. 
 

Я понимаю, что почти все, что мы делаем на этих занятиях — это то, чему учат в библейских 
колледжах и семинариях. Поэтому большая часть излагаемого здесь материала — это теологический 
подход к Писаниям.  Интересно и даже забавно то, что каждая деноминация имеет свои теологи-
ческие взгляды или теологический уклон. Это означает, что если вы придерживаетесь баптистских 
убеждений, то, значит, и ваша теология будет, в основном, баптистской. Применив эту теологию 
к Писанию, вы в результате придете к тем же выводам, что и баптисты.  
 

В частности, говоря о проявлении Святого Духа, вы начинаете с даров Духа. Вы смотрите, 
что говорил Павел о чудесах, исцелениях и тому подобных вещах. Баптистская теология считает, 
что этого уже нет, поэтому, читая эти стихи в послании Коринфянам и в Деяниях, они будут 
разбирать их с хронометрической точки зрения (как то, что относится к прошлому). 
 

Вот пример применения хронометрического принципа к дарам Святого Духа с точки зрения 
баптистов. Но, конечно, есть еще баптисты “Полного Евангелия”, подход которых отличается от 
традиционных Американских баптистов, Южных баптистов и сотен других баптистских дено-
минаций. У баптистов “Полного Евангелия” приняли более харизматический подход к таким 
вещам. Они относят то, что Павел писал о Святом Духе, к настоящему времени.  
 

Теология харизматов и пятидесятников рассматривает подобные вещи как относящиеся к 
нашему времени, тогда как некоторые считают, что с ними покончено. Поэтому ваша теология, 
ваши убеждения, ваша деноминация реально влияют на подход к Библии.  
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     Правильное применение принципа.  
 А. Вы должны задавать вопросы. Каждый раз, когда вы обращаетесь к Библии — я уже 
говорил это несколько раз, но это стоит повторения. Так вот, каждый раз, обращаясь к этой Книге, 
я делаю это не просто для чтения. Я обращаюсь к Книге, чтобы общаться с ней.  Я читаю  стих 
из Писания и мысленно задаю вопросы.  
 

Я знаю, что когда обращаюсь к Книге, то принимаю слова из нее как слова Иехова. Восприятие 
записанных в ней Его слов — это фактически диалог со Всемогущим.  
 

Поэтому, когда я погружаюсь в Книгу, думая, что разговариваю со Всемогущим, то считаю 
вполне уместным задавать вопросы. Он будет общаться, поэтому вам нужно задавать вопросы. 
Если вы открыты, то и Отец будет вам что-то открывать.  
 

Пример вопросов, которые следует задавать: 

     * Это относится к Прошлым вечным векам?  

     * Это относится к Веку сотворения? 

     * Это относится к Веку воссоздания? 

     * Это относится к Веку Патриархов?  

     * Когда это произошло?  

Я уже говорил вам, что всякий раз, когда вы читаете библейскую книгу или послание, будь 
то в Ветхом или в Новом Завете, вы должны ответить на определенные вопросы, чтобы суметь 
правильно уяснить все, что автор пытается передать. 
 

Есть вопрос, который всегда следует задавать: “Кто написал эту книгу?” Я говорю не о всей 
Библии. Суть в том, что это сборник Писаний за несколько тысяч лет. Поэтому, когда я читаю, 
например, книгу Бытие, я хочу знать, кто написал книгу Бытие. Я хочу знать, почему была 
написана книга Бытие. Я хочу знать, для кого была написана книга Бытие. 
 

Читая книгу Есфирь, я знаю, что она была написана в определенное время и в контексте 
своего исторического периода. И кое-что появилось в результате событий, описываемых в книге 
Есфирь, например, Пурим. Пурим, который продолжают праздновать  и сегодня, был результатом 
того, о чем повествует книга Есфирь.  
 

Читая книгу Притч, или Псалтирь, или, особенно, Паралипоменон и книги Царств, я сознаю, 
что они повествуют нам  о реальной истории царей Израиля и царей Иудеи. Я вижу это время. А 
определив эпоху, я могу установить, кто написал эту книгу. 

???? 
 
 
 
 

 

  Кто написал эту книгу? 

  Для кого она была написана? 

  Почему она была написана? 
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Вот вопросы, которые вам нужно задать.  Используя хронометрический принцип, я хочу знать, 
к какому периоду времени этот текст относится. 
 

Он относится ко времени сотворения? Изучая Бытие 1, 2 и 3, вы увидите там разные 
периоды времени.  Эти главы раскрывают план Всемогущего для человека в вечности. Начиная 
с Бытия 3, мы видим, что из-за того, что человек не следовал плану Всемогущего, настал 
период, когда  он был изгнан из  места, созданного для него.  
 

Мы понимаем (я надеюсь), какою видел семью Всемогущий, создавая ее.  Мы понимаем 
(я надеюсь), каким Всемогущий намеревался сделать брак. Он разделяет с нами ответственность 
и отводит человеку определенную роль в творении. 
 

После грехопадения все пошло наперекосяк, если угодно. Воцарился хаос. Ко времени Ноя, 
человечество погрузилось в хаос, и Отец настолько разочаровался в нем, что решил стереть его 
с лица земли и начать все сначала от  Ноя, его сыновей и их жен. 
 

Мы знаем, что все, бывшее до Ноя, — это определенный временной период. Если рассматривать 
процесс, описываемый в  Бытие 1, 2 и 3 в обратном порядке, то это вернет нас назад, к раю.  
 
      * Это относится к Веку воссоздания? 

      * Это относится к Веку Патриархов?  

      * Это относится к Веку избранного народа?  

      * Это относится к Веку Мессии?  

      * Это относится к Грядущему веку?  

      * Это относится к Будущим вечным векам?  

Это те эпохи, которые мы уже рассматривали. Помните, что эпохи (века) — это то, что относится 
к теологическому принципу. Я говорил об интервью Майкла Руда с главой одной из ведущих 
телевизионных сетей.  Он упомянул “Век Церкви.” В теологическом плане “Век Церкви” рассматри-
вается с двух точек зрения. Все зависит от обстоятельств. 
 

Некоторые считают, что Век Церкви начался со служения Иисуса. Другие говорят, что Век 
Церкви начался в день Пятидесятницы. 

 
Если принять теологические концепции, утверждающие, что Век Церкви начался в день 

Пятидесятницы, то тогда получается, что Евангелия не принадлежат к Веку Церкви. День Пяти-
десятницы был после событий, описываемых в Евангелиях от Матфея, Марка, Луки и 
Иоанна. Если же Век Церкви начался со служения Иешуа, то тогда мы должны понимать, какую 
роль Евангелия от Матфея, Марка, Луки и Иоанна играют в жизни современного верующего. 

 
Мы говорим о Веке Церкви. Если он начался в Деяниях 2, то возникает вопрос, а началась 

ли Церковь с язычников? Большинство верующих сегодня скажут: “Да, Церковь началась в Деяниях 2 
с 3000 присоединившихся к церкви в тот день.” Но суть в том, что все они были евреями.  Все 
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они были иудеями, как Церковь называет их сегодня, вплоть до Деяния 8. 
 
Эти вопросы заставляют задуматься: “А что это значит для нас как для тела? Насколько это 

актуально для нас?”  
 

“Это что, Церковь язычников?” Сегодня некоторые говорят: “Ну, знаете, евреи были ослеплены 
до тех пор, пока не войдет полнота язычников.” Но погодите. Разве евреи в Деяниях 2 были 
слепы? Нет, их глаза были широко открыты. Они исповедовали Иешуа. 
 

Вы увидите, что наши теологические взгляды были кем-то искажены. Я думаю, что в какой-то 
степени это было сделано умышлено. Вот почему теология, изучение Иехова человеком, уводит 
нас так далеко. Она заставляет нас полагаться на людей, вместо того чтобы исследовать Писания 
силой Святого Духа. Вот чем мы должны заниматься, и вот почему я показываю вам все это. 
 

В ходе интервью тот джентльмен говорил о “Веке Церкви” и “Веке Закона” Это кодовые слова 
для времени начала и конца. Они указывают на то, что Век Закона, якобы, закончился. Это и есть 
код. Был Век Закона, затем начался Век Церкви. Век Церкви завершится восхищением. Вот что 
они говорят. Век Церкви закончится восхищением, и Церковь будет восхищена. И тогда Всемогущий 
сосредоточит свое внимание на еврейском народе. 
 

Когда задумываешься над этим, то начинает казаться, что в этом есть смысл. Это называется 
замещением. Вы увидите, что эти эпохи будут точно вписываться в теологию диспенсационализма, 
которой сегодня придерживается 80% церквей.  
 

В. Еще одна особенность использования данного принципа толкования заключается 
в том, что нужно проявлять большую осторожность, чтобы не смешивать временные параметры, 
заложенные Богом.  
 

Вот чему учат: толкователь не должен переносить в Мессианский век то, что принадлежало 
Веку Закона и что было упразднено на кресте.   
 

Я сам учил этому, когда был христианским служителем. Именно этому я и учил: что Закон 
был упразднен на кресте. Закон был отменен. Он был пригвозжден к кресту.  
 

Вы сами все увидите. У меня есть для вас некоторые места Писания, опровергающие это.  
Это очень мощно. С ними не поспоришь, потому что в них все ясно.  

 
Примером является идея о том, что, якобы, жертвоприношения животных, Аароново священство, 

обрядовые законы, обрезание и соблюдение Шаббата были отменены на Голгофе. Их не следует 
переносить в Мессианский век. 
 
     ЭТО НЕ ПИСАНИЕ!!! 

Мы знаем, что были жертвоприношения животных. Жертвоприношения животных продол-
жались вплоть до 68 года нашей эры, то есть еще долго после распятия Иешуа. С Аароновым 
священством, или Левитским священством, или священством Аарона, обрядовыми законами и 
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обрезанием, со всем этим были полностью “покончено” (как и с соблюдением Шаббата). Неужели 
было покончено и с Шаббатом?  

 Теологи учат, что все это было упразднено на Голгофе и это не следует переносить в Век Мессии.  
 

Если бы все это было упразднено на Голгофе, то ни ученики/апостолы, ни Павел не продолжали 
бы соблюдать праздники. 
 
      Но погодите. Они продолжали их соблюдать.   
 

Будут ли связанные со временем элементы нынешнего Века Мессии перенесены в Век 
грядущий или в Вечные века? Такие вещи, как брак, смертность и смерть, не должны принадлежать 
Будущим векам (Луки 20:34-36). 
 

Сейчас мы с женой женаты, но возникает вопрос: будем ли мы женаты на небесах, когда этот 
мир закончится? Видите ли, в церквях, в которых я был, считалось, что на небесах все будет про-
должаться точно так же, как при нашем пребывании на земле. У вас будет ваша жена, и ваши 
дети, и ваши папа и мама. Вы, ребята, на небесах все будете жить по соседству, в особняках и на 
улицах из золота. “Не могу дождаться смерти, чтобы увидеть своих прадедушек и прапрадедушек. 
На небесах у нас будет воссоединение семьи.”  
 
      Смерти больше не будет. Так сказал Иешуа. В Луки 20 был задан вопрос:  
 

(Луки 20:28-29) “Учитель! Моисей написал нам, что, если у кого умрет брат, имевший 
жену, и умрет бездетным, то брат его должен взять его жену и восставить семя брату 
своему. Было семь братьев: первый, взяв жену, умер бездетным;”   
 
Они все еще больше усложнили. 
 
(Луки 20:30-33) “Взял ту жену второй, и тот умер бездетным; Взял ее третий, 
также и все семеро, и умерли, не оставивши детей; после всех умерла и жена. Итак, в 
воскресение, которого из них она будет женою? ибо семеро имели ее женою.”  

 
На самом деле, подобного случая, конечно, не было (я так думаю), потому что в Библии нет 

ссылок на это.  Это просто ситуация, придуманная ими, чтобы поймать Иешуа в ловушку. И 
Иешуа это прекрасно понимает. Поймите, эти люди были саддукеями. Они не верили в воскресение, 
поэтому попытались поймать Его в ловушку, которую Он отлично видел.  

 
(Луки 20:34-36) “Иисус сказал им в ответ: чада века сего женятся и выходят замуж; А 
сподобившиеся достигнуть того века и воскресения из мертвых ни женятся, ни замуж 
не выходят, И умереть уже не могут, ибо они равны Ангелам и суть сыны Божии, будучи 
сынами воскресения.”  
 Иешуа говорит, что в наше время мы будем вступать в брак, женить своих сыновей и отдавать 

замуж дочерей, но потом брака больше не будет. 
 

(Луки 20:37) “А что мертвые воскреснут, и Моисей показал при купине, когда назвал 
Господа Богом Авраама и Богом Исаака и Богом Иакова.”  
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Обратите внимание, что они цитировали Моисея.  Эти люди были саддукеями, которые не 
верили в воскресение. Чтобы доказать им их неправоту, Иешуа ссылается на того самого человека, 
которого они хотели использовать, чтобы заманить Его в ловушку.  
 

Хотя вы не верите в воскресение, но Моисей, которому, по вашим словам, вы следуете, верил 
в воскресение. Он назвал Господа “Богом Авраама, Богом Исаака и Богом Иакова.” 
 

(Луки 20:38-40) “Бог же не есть Бог мертвых, но живых, ибо у Него все живы. На 
это некоторые из книжников сказали: Учитель! Ты хорошо сказал. И уже не смели 
спрашивать Его ни о чем...”  

 
То самое Писание, ту самую Тору, с помощью которой они пытались заманить Его в ловушку, 

Он использовал, чтобы доказать ошибочность их  учения.  
 
      На этом мы оставим хронометрический принцип.  
 
     Диспенсационализм.  

Берегите свои прически, потому что с этого момента мы  пойдем быстро, и даже очень быстро.  
 
     Диспенсация.  

ОПРЕДЕЛЕНИЕ: A. Словарное определение: согласно словарю Вебстера, термин  
“диспенсация” имеет следующие значения: 
 
      1.Административная система, управление.  
 
       2.В теологии: 

          a.Упорядочение событий под Божественной властью; отношение Бога к своим созданиям. 

          b.Любая религиозная система; система предписанных принципов и обрядов. 
 

Большинству из нас знаком термин “диспенсационализм”. Понимаете  вы его или нет, но, 
скорее всего, вы слышали его, бывая в церкви.  

 
Что касается богословского определения, то в основном теологи пришли к взаимопониманию 

насчет использования слова “диспенсация”. Путаница вокруг этого термина царит в области его 
применения относительно веков (периодов) времени.  

 Вы убедитесь, что, на самом деле, термин “диспенсационализм” не встречается в Библии. 
Это теологическая попытка разделить время на периоды и классифицировать их.  Идея заключается 
в том, чтобы взять слово “век” (которому соответствуют четыре слова на иврите и четыре — на 
греческом) и разрезать Библию на хронометрические кусочки, которые теологи сначала называли 
“века”, а теперь — “диспенсации”.  

 Разные школы диспенсационализма заключили каждую диспенсацию в определенные временные 
рамки.  Но подобное ограничение противоречит основному значению этого термина.   
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В теологическом плане термин “диспенсация” предполагает административные средства, с 
помощью которых Бог строит Свои отношения с человеком, но термин не содержит прямого 
указания на периоды времени.  Об этом различии следует постоянно помнить, чтобы сохранять 
правильный баланс при толковании.  
 

Поймите, диспенсационализм — это теологическая концепция. Важно, чтобы вы поняли, что 
диспенсационная теология, теология замещения и множество разных теологических взглядов — 
все это теологические точки зрения. А это означает, что все они созданы людьми и основаны на 
их понимании Писания.  
 

Нельзя подходить к Библии с диспенсационным мышлением. Вы начнете искать диспенсацию 
в Библии. Вы будете искать ее. Кстати, само слово там есть, и мы рассмотрим его.  
 

Поэтому в данной программе обучения мы используем слово “диспенсация” не для обозначения 
эпохи или периода времени, а скорее в значении “упорядочение” или “управление” религиозными 
делами. Думаю, что вы сможете правильно применять термин “диспенсация”. Но вы должны 
использовать его в том контексте, в котором оно используется в Писании. Как только вы вырываете 
его из контекста и даете ему небиблейское определение, вы, на самом деле, меняете значение 
этого слова. А значит, вы меняете и смысл этого отрывка. А это позволяет вам подгонять Библию 
под собственные теологические взгляды.  
 

Слова “диспенсация” и “управление/домоправительство” — оба из Нового Завета. Они не 
встречаются в Танахе/Ветхом Завете. Это должно нам кое, о чем говорить. Если вы не можете 
найти определенное слово в Книгах Ветхого Завета, это всякий раз должно быть для вас сигналом, 
что это нечто новое. А если это что-то новое, то на чем оно построено? Какова его основа? 
 

Новый Завет на греческом: Oikonomia, значение: “управление (домом или имуществом); в 
частности, религиозное управление. Мы знаем, что “nomia”... Возможно, вам знакомо это слово. 
“Nomia” происходит от слов “управление” или “закон”, или “принцип”. От слова “Oikonomia” 
произошли слова “диспенсация” и “управление (домом или имуществом”.  От него же произошло 
и слово “экономика”.  
 
      А вот что говорит Стронг:  
 

G3622 oikonomia, (ойкономия, oy-kon-om-ee-ah); от  G3623 oikonomos, (ойкономос, oy-kon-om-os); 
управление (домом или имуществом,  в частности, религиозное), “экономика”: диспенсация, 
домоуправление, устроение дома. Экономика, диспенсация, устроение дома.  

 
Рассуждая о теологии диспенсационализма, вы не думаете об экономике, не так ли? Вы не 

думаете об управлении имуществом. Это финансовый термин. Это слово есть в Библии, но большинство 
людей не смотрят его значение. Они домысливают его. Они применяют к нему определения из 
словаря Вебстера. Но когда вы смотрите значение этого греческого слова и сравниваете его с тем, 
как это слово используется в теологии, то видите, что эти значения не совпадают.  
 
      Это все кем-то придумано.   
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      G3621 oikonomeo; от G3623 управлять (домом, то есть имуществом), быть распорядителем.  
<G3623> oikonomos (ойкономос, oy-kon-om-os; от  G3624 oikos (ойкос, oy-kos) и основы  

G3551. Nomos; домоуправитель (то есть управляющий) или распорядитель, то есть наемный 
служащий; в более широком смысле, казнохранитель (казначей); образное значение “проповедник 
(Евангелия)”, камергер, домоправитель, управляющий. 
 

Все эти слова относятся к руководству, казначейству, управлению, экономике. И при этом, 
существует теология диспенсационализма, которая разделила заветы в соответствии с  диспен-
сациональными взглядами.  
 

Слово “диспенсация” (dispensation) встречается в Библии в четырех местах: 1 Коринфянам  9:17; 
Ефесянам 1:10; Ефесянам 3:2 и Колоссянам 1:25. Давайте посмотрим:  
 

(1 Коринфянам 9:17) “Ибо, если делаю это добровольно, то буду иметь награду; а 
если недобровольно, то исполняю только вверенное мне (dispensation) служение” (англ. 
dispensation of the gospel — распространение Евангелия- прим. перев.).”  

 
Кто-то скажет: “Видите? Диспенсация благой вести — это диспенсация благодати. Благодать 

и истина пришли через Иисуса, через благую весть. Вот оно, брат, —  диспенсация благодати 
днями напролёт.”  
 

(Ефесянам 1:10) “В устроение (dispensation) полноты времен, дабы всё небесное и 
земное соединить под главою Христом;”  
 
(Ефесянам 3:2) “Как вы слышали о домостроительстве (dispensation) благодати Божией, 
данной мне для вас” 
 
Здесь написано о домостроительстве благодати.  
 
(Колоссянам 1:25) “Которой сделался я служителем по домостроительству (dispen-
sation) Божию, вверенному мне для вас, чтобы исполнить слово Божие.”   
 
Обратите внимание на то, как здесь используется слово “диспенсация” (dispensation). Мы видим 

одно и то же слово, то же самое “oikonomos”. Из этих стихов Нового Завета рождается теология 
диспенсационализма — из этих четырех стихов, которые все взяты из учений Павла. Все эти 
тексты — это написанные Павлом послания. Иаков ни разу не упоминает диспенсации. Петр никогда 
не упоминает этого слова. Иешуа никогда не упоминает его.  Его упоминает Павел. Но то, как 
это написано Павлом, и то, как люди это сначала истолковали, а затем создали из этого целую 
теологическую систему взглядов — так вот, Павел не имел к этому абсолютно никакого отношения.  

 
Мы встретим это же слово в Евангелиях, но там оно переведено другим словом “stewardship” 

(управление). В Луки 16:1, 2, 3 и 4 используется то же самое слово oikonomos (в предыдущих 
примерах переведенное на английский как “dispensation”, диспенсация - прим. перев.).  
 

(Луки 16:1-4) “Сказал же и к ученикам Своим: один человек был богат и имел управителя 
(steward), на которого донесено было ему, что расточает имение его; И призвав его, 
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сказал ему: что это я слышу о тебе? дай отчет в управлении (stewardship) твоем, ибо 
ты не можешь более управлять. Тогда управитель сказал сам в себе: что мне делать? 
господин мой отнимает у меня управление домом: копать не могу, просить стыжусь; 
Знаю, что сделать, чтобы приняли меня в домы свои, когда отставлен буду от управления 
домом.”  

 
Иешуа рассказывает притчу. Он обращается к Своим ученикам. Это начало истории, которую 

Он собирается рассказать. Слово, переведенное здесь как “управитель, управление” — это oikonomos. 
Это то же самое слово, которое переводчики здесь перевели на английский как “ stewardship”, а 
в посланиях Павла как “dispensation”. Но это одно и то же греческое слово.  
 

Управляющий говорит: “У меня слишком красивые ногти. Я не могу делать никакую тяжелую 
работу. Я не собираюсь никого ни о чем просить, потому что мне стыдно.” Он понимает, что ему 
грозит. И здесь используется то же самое греческое слово oikonomos. 
 

Итак, у Иехова есть единый план искупления, но, как мы знаем, на протяжении веков его методы 
общения с человеком менялись. И эти   различные методы и средства общения невозможно 
отделить от Божьих заветов. Помните, когда мы изучали заветы (принцип заветов), то говорили 
о различных библейских заветах. И это то, на чем строится понятие диспенсации, хотя в еврейском 
языке даже нет самого этого слова.  Диспенсационалисты опираются на принцип заветов.  
 

Они нашли обоснование своего учения в заветах.  Якобы, каждый из искупительных заветов 
был особым соглашением между Иехова и человеком, которому соответствовал особый тип 
договорных отношений между ними. Поэтому используемое здесь слово “диспенсации” относится 
к отношениям Иехова с человеком, соответствующим определенному завету.  
 

Именно здесь теологи взяли на себя смелость классифицировать и разделить отношения Иехова 
с человеком на различные периоды, или “диспенсации”. Основываясь на принципе заветов, они 
построили собственную теологию диспенсационализма. Распределение времени на периоды диспен-
саций призвано придать их учению теологический смысл. А раз оно имеет теологический смысл, 
то почему бы и не принять его? Вот что произошло, на самом деле.  

 
 Для каждого завета была определена своя диспенсация. Видите ли, я не знаю, насколько блестящим 
решением было подобное разграничение.  Я говорю это потому, что они мастерски привили абсолютному 
большинству христиан диспенсациональные взгляды. И тем самым... Послушайте внимательно то, 
что я сейчас скажу вам о религии. Люди готовы убить ради религии.  Люди готовы убить ради 
религии. 
 

Что касается следования за Мессией, то мы отдаем свои жизни. Мы не убиваем 
других ради Иешуа. 

 
Мы не убиваем ради Иешуа. Иешуа говорит, что тот, кто хочет жизнь свою сберечь, тот 

потеряет ее, но тот,  кто потеряет жизнь, сбережет ее. Мне нет необходимости приводить аргументы 
в защиту Иешуа. Истина говорит сама за себя. Всякий раз, вступая в спор, вы сталкиваетесь с 
религией. Религия склонна к насилию. Ради самосохранения религия пойдет на убийство.  
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Так происходило во все времена. Посмотрите, когда человек начинает придерживаться религиозного 
образа мышления, для него перестают быть проблемой казнь или изгнание людей.  
 

Они запросто откажутся от вас. Раньше вы существовали для них и занимали в их сердце 
теплое место, но вдруг вы перестаете для них существовать, потому что, якобы, находитесь на пути 
в ад за то, что соблюдаете заповеди того самого Бога, которому, как они утверждают, они служат. 
 
      В этом пустота и тщетность религии. Религия умертвляет. Религия убивает.                

      У теологии диспенсационализма с этим нет проблем.  

1. Диспенсация невинности — Эдемский завет (рай). Всего их семь. Интересно, что есть 
семь диспенсаций, совпадающих с семью библейскими заветами. На самом деле, в Библии 
больше семи заветов. Но есть семь четко определенных заветов, которые касаются большинства 
верующих. Это заветы, выделенные библейскими учителями и богословами. Мы рассмотрим их и их 
взаимосвязи.  
 
      2. Диспенсация сознания — Завет с Адамом (Адам). 
 
      3. Диспенсация правления людей — Завет с Ноем. 
 
      4. Диспенсация обетований — Завет с Авраамом.  
 

5. Диспенсация Закона — Завет с Моисеем. Интересно, что эта диспенсация увязывается 
с Моисеевым заветом или Заветом, заключенным с Моисеем или с детьми Израиля. Вот где 
диспенсационалисты смогли успешно провести теологические ассоциации, позволившие им превратить 
Законы Бога/Иехова в Законы Моисея. Именно этому нас учили. Завет с Моисеем и диспенса-
ционализм — потому что теперь есть Моисеев Закон, Закон Моисея, а не Законы Иехова.  Есть 
праздники еврейского народа. Но нет, это не так. Это праздники Иехова.  
 

6. Диспенсация благодати — Новый Завет. Диспенсация благодати была установлена в 
тот день, когда Иехова одел мистера и миссис Адам и выставил их из рая.  Скажите мне, что это 
не было благодатью! Но это почему-то не связывают с проявлением благодати. Теологи, и особенно 
теологи Нового Завета, хотят заставить нас верить в то, что благодать и истина проявились вместе 
с Иешуа и что до Иешуа благодати не существовало. Но любой, понимающий суть благодати, 
знает, что это не так. А теологи, основываясь на написанном Иоанном, успешно научили боль-
шинство верующих Христианской Церкви тому, что благодать пришла через Иисуса Христа. 
Закон пришел через Моисея. Благодать и истина пришли через Иисуса. 
 
      Вы должны кое-что понять. Давайте прочтем из Иоанна 1.  
 

(Иоанна 1:16-17) “И от полноты Его все мы приняли и благодать на благодать; Ибо 
закон дан чрез Моисея, благодать же и истина произошли чрез Иисуса Христа.”  

 
Читая это, мы считаем, что это связано с Иоанном, что это написал Иоанн. Мы твердо верим в это. 
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Те из нас, кто когда-то читал издание Библии короля Иакова с красным шрифтом, видели, что 
эти слова были напечатаны не красным. Они напечатаны черным цветом, что, как правило, ассоции-
руется с комментатором (и в данном случае вполне вероятно, что это был Иоанн).  
 

Говоря о благодати, большинство верующих обращаются к этому отрывку. Ради ясности я 
должен процитировать вам послание к Титу, поскольку считаю, что Павел проделал отличную 
работу, давая определение благодати.  
 

Поскольку большинство верующих Христианской Церкви хочет приписать идею о благодати 
и отмене Закона Павлу, мы рассмотрим, что Павел сказал о благодати, на самом деле. Павел много 
писал о благодати, и вот какое определение он ей дает.  
 

(Титу 2:11) “Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков,”  
 

Мы знаем, что в Библии упоминается несколько видов благодати. Но здесь он уточняет, что 
есть спасительная благодать. И вот с какой целью:  
 

(Титу 2:12-13) “Научающая нас, чтобы мы, отвергнувши нечестие и мирские похоти, 
целомудренно, праведно и благочестиво жили в нынешнем веке, ожидая блаженного 
упования и явления славы великого Бога и Спасителя нашего Иисуса Христа,”  

 
Это не просто какая-то приторная благодать и незаслуженная Божья милость типа “Хорошо, 

теперь, когда вы спасены, можете жить как хотите, пока не придет Иисус.” Все не так просто. 
Спасительная благодать имеет свою цель. Спасительная благодать дается, чтобы учить нас тому, 
как мы должны жить, а не тому, чтобы жить и поступать, как нам заблагорассудится.  
 
      7. Диспенсация Царства — Вечный завет.  

     Давайте рассмотрим каждую из них более подробно:  

       Диспенсация  невинности.  

Эдемский завет включал в себя соглашение между Богом и человеком, находившимся в 
состоянии невинности. Подробности этого соглашения записаны в Книге Бытие 1:26-2:26. 
 

Из Книги Бытие мы видим, что человек был существом, сотворенным по образу и подобию 
Божьему. Он находился в состоянии невинности, как говорится: “не ведая ни добра, ни зла.” Он 
не совершал никакого преступления — пока. Но на самом деле, он знал, что есть добро и зло, и 
вот тут-то теологи и пытаются убедить нас в обратном. Однако суть в том,  что Адам знал. Он 
действительно знал. Если бы он не знал, то не был бы способен на то, что сделал. Но тот факт, 
что Иехова сказал ему не делать этого, говорит нам, что Адам знал больше, чем мы (или теологи) 
хотели бы ему приписать. 

 Он был помещен в райский сад и, получив одну заповедь, находился на испытательном сроке. 
Данная Адаму единственная заповедь заключалась в том, что он не должен был вкушать от дерева 
познания добра и зла, чтобы не подвергнуться смертной казни. Если бы Адам не был способен 
сделать это, он бы этого не сделал. 
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Показательным является тот факт, что он был создан по образу и подобию Иехова. Поймите 
вот что. Кто поместил дерево познания добра и зла посреди рая? Разве Иехова не знал разницы 
между добром и злом? Конечно, знал. Разве Адам не был создан по образу и подобию Иехова?  
Значит, возможно, что-то, что знал Иехова, мог знать и Адам?   
 

Просто подумайте об этом. У него буквально был разум Всемогущего. Он был исполнен 
Духом. Иехова вдохнул в Адама Свое дыхание. И Иехова, создавший и знавший добро и зло, также 
сотворил дерево познания добра и зла. Единственной заповедью Адама было: “Не ешь от него.”  
 

Это хороший пример того, о чем Павел говорит в 1-м Послании к Коринфянам, когда 
пишет, что если мужчина женится на женщине, он начинает больше заботиться о том, чего хочет 
эта женщина, чем о том, чего хочет Всемогущий. Это не значит, что так должно быть, но именно 
так и случается.  
 

(1 Коринфянам 7:32-33) “А я хочу, чтобы вы были без забот. Неженатый заботится 
о Господнем, как угодить Господу; А женатый заботится о мирском, как угодить 
жене...”  

 
Павел приводит довод, что неженатый заботится о том, что нравится его Господину. А женатый 

заботится о мирских вещах и о том, как угодить своей жене. Видите?  
 

(1 Коринфянам 7:33-35) “... Есть разность между замужнею и девицею: Незамужняя 
заботится о Господнем, как угодить Господу, чтоб быть святою и телом  и духом; а 
замужняя заботится о мирском, как угодить мужу. Говорю это для вашей же пользы, 
не с тем, чтобы наложить на вас узы, но чтобы вы благочинно и непрестанно служили 
Господу без развлечения.”  

 
Он говорит: нужно понимать, что лучше не состоять в браке, потому что так вы можете посвятить 

всего себя Всемогущему. Как только вы вступаете в брак, вас сразу же поглощают мирские заботы. 
Теперь вы больше озабочены тем, как доставить удовольствие своему супругу. Что и произошло 
с Адамом. 
 

Пока Адам был одинок в раю, он был спокоен. Как только у Адама появилась жена, он стал 
больше думать о том, чего хочет и чего требует от него жена, а не о том, чего желает и чего требует 
от него Всемогущий.  
 

Я считаю, что здесь проходит очень тонкая грань. Вступая в брак, мы должны найти эту тонкую 
грань, чтобы быть в состоянии угодить как нашему Небесному Отцу, так и своему супругу. Это 
вполне выполнимо. Отец дал нам такую возможность.    
 
      Для этого требуется работа Святого Духа.  

 
Итак, мы видим, что у него была только одна заповедь. У Адама была одна заповедь: не вкушать 

от дерева познания добра и зла, чтобы не умереть. 

 Обладая свободой воли и правом выбора, человек решил вкусить запретный плод. Он предал 
себя (вместе со всем человечеством) сатане, греху и смерти. Таким образом, грех на время разрушил 
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установленный порядок и лишил человека его благ. Нашим господином стал сатана. 
 

Беззаконие и смерть исключили человека из этого порядка, и это его состояние продолжается 
до сего дня. Наш путь преграждают желания обладать ценностями этого мира. Мы должны признать, 
что эти мирские ценности притягивают нас сильнее, чем мы думаем. Есть вещи, в которых мы 
нуждаемся. И если вы собираетесь трудиться, то на кого лучше всего работать? Думаю, Отец уже 
ответил на этот вопрос. Он говорит: “Послушайте, Я дам каждому человеку собственный дом, 
собственную смоковницу и собственный участок земли. Обрабатывайте землю.” 
 

Я думаю, Отец планировал, чтобы Его люди были предпринимателями. Я так считаю. Ведь 
совершенно очевидно, что когда вы работаете на кого-то, то должны спрашивать разрешения на 
то, чтобы служить Всемогущему в определенные дни, установленные Им для поклонения. Вам 
приходится получать на это чье-то разрешение. И этот человек будет являться вашим хозяином 
(за неимением лучшего термина).  
 

Вот что говорил Иешуа. Говоря, что нельзя служить двум господам, Иешуа не называл их 
Богом и сатаной. Он говорил, что нельзя служить двум господам, а именно Богу и мамоне. Это 
финансовая система. Работая на кого-то, вы должны получать разрешение хозяина, чтобы служить 
своему Господину. И ваш земной хозяин может отказать вам, точно так же, как фараон отказал 
сынам Израиля в праве пойти и поклониться своему Господину в пустыне. 
 

Знаете, я понимаю, насколько жестко это звучит. Это трудно принять, потому что большинство 
из нас работает на кого-то. Отлично, но я не верю, что таков был план Отца. Если мы действительно 
хотим войти в Его совершенную волю, то должны думать о самозанятости. Мы должны подумать 
об этом. Мы должны обдумать какие-то идеи насчет этого. Разве что обстановка на нашей работе 
позволяет нам ощущать божью милость, в которой мы должны постоянно пребывать, и у нас хороший  
хозяин, позволяющий нам свободно поклоняться нашему Небесному Господину тогда, когда 
потребуется.  

 
Подобные речи могут доставить мне массу неприятностей. Я думал, что уже очень далеко 

зашел в этом служении. Я часто хожу по дому, и это раздражает жену. Она не любит, когда я просто 
хожу туда-сюда. Она говорит, чтобы я сел где-нибудь. Но когда хожу, я думаю.  Я хожу и размышляю, 
а потом сажусь и пишу. Потом я встаю, и опять хожу и думаю. И если у меня туфли на твердой 
подошве, то я должен их снять, чтобы не раздражать других.  
 

Дело в том, что когда я хожу по дому, я разговариваю со Всемогущим, и это разговор вроде: 
“Отец, следуя за Тобой и делая то, для чего Ты призвал меня, я зашел уже очень далеко по этой 
ветке.” И я слышу Его ласковый ответ: “Знаешь, если ветка обломится, просто посмотри, чьи 
руки готовы поймать тебя внизу. Если эта ветка сломается, с тобой все будет в порядке, потому 
что  Я с тобой.”  
 

Так что не бойтесь. Просто идите так далеко, как нужно. Позвольте сказать вам кое-что. Я не 
могу побудить вас к добрым делам, пока не раззадорю вас. Поэтому, чтобы побудить вас на добрые 
дела, я должен вас спровоцировать. Я должен говорить вещи, которые могут не нравиться нашей 
плоти или разуму. Но как только мы раскусим и распробуем эти мысли, то поймем, что обретем 
гораздо больше свободы, работая на себя, чем на кого-то другого.  
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Это предполагает гораздо большую ответственность. Работа на кого-то не требует большой 
ответственности. Нам говорят приходить в 7 часов — это не проблема. Я буду приходить в 7 
часов. Делай это, это и это. Хорошо. В 5 часов я ухожу. Пора возвращаться домой. Где моя зарплата? 
Я оплачиваю свои счета, и на следующей неделе мы увидимся вновь, и все повторится сначала. 
Так будет повторяться следующие 30 лет, пока я не выйду на пенсию. И все, дело в шляпе.   
 

Вот что происходит. Люди выходят на пенсию. По большей части, они не привыкли думать 
и управлять, если хотите.  Некоторые — да, но не все. Суть в том, что просто удивительно, сколько 
людей умирает через три, четыре или пять лет после выхода на пенсию. Я встречаю некоторых 
людей, работающих на себя на фермах. Их труд требует от них умения взаимодействовать с другими, 
управлять, заключать сделки и вести переговоры. Эта деятельность требует работы ума. Нужно 
быть сообразительным. Нужно уметь быстро принимать решения. Нужно быть остроумным. 
Нужно проявлять изобретательность.  Работа на себя требует очень многого.  
 

Люди недооценивают неработающих женщин. Но позвольте вот что сказать вам.  Эти мамы 
должны быть очень знающими и умелыми, чтобы управлять домашним хозяйством, с кучей снующих 
туда-сюда детей.  
 
      Ну вот, теперь я еще больше удалился по своей “ветке”.  
 
     На следующем занятии мы рассмотрим вторую диспенсацию — диспенсацию сознания (совести). 
Сейчас мы говорим о диспенсации невинности. Мы теологически имеем дело с Эдемским Заветом. 
Мы говорим о принципе диспенсационализма, о диспенсациональной теологии. Когда мы пройдем 
это, вы, услышав некоторые фразы, термины и слова, сможете сказать: “Минутку, я уже слышал 
это.”  Вы уже слышали много подобных вещей, не зная при этом, какой именно принцип за ними 
стоит.  
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Краткое содержание занятия 66. 
 

Основные положения. 

1.  Хронометрический принцип — это принцип, согласно которому, значение стиха или отрывка 
толкуется на основании изучения его хронометрических параметров.  

2.  При применении хронометрического принципа следует задавать себе следующие вопросы: 
относится ли анализируемый стих или текст к Прошлым вечным векам, Веку сотворения, Веку 
воссоздания, Веку Патриархов, Веку избранного народа или к Веку Мессии, и/или когда про-
изошло описываемое событие (события), а также кто написал книгу, для кого и почему она написана? 

 3.  С обрядовыми законами, включающими обрезание и соблюдение Шаббата, не было “покончено”.  
 
4.  Значение термина “диспенсация” с теологической точки зрения включает    в себя админи-
стративные средства, с помощью которых Бог строит Свои отношения с человеком, но этот термин 
не содержит прямого указания на периоды времени.   
 

     Шаги применения хронометрического принципа.  

     1. Определить, имеет ли рассматриваемый стих или текст временной параметр.  
 
     2. Правильно определить времена глаголов в стихе, чтобы понять, указывают они на   

прошлое,  настоящее или будущее.  

     3. Определить период времени или век, к которому относится стих или текст.  

 

Диспенсациональные “периоды” и Заветы.  

     1. Диспенсация невинности — Эдемский завет.  

     2. Диспенсация сознания — Завет с Адамом. 

     3 .Диспенсация правления людей — Завет с Ноем.  

     4. Диспенсация обетований — Завет с Авраамом.  

     5. Диспенсация Закона — Завет с Моисеем.  

     6. Диспенсация благодати — Новый Завет.  

     7. Диспенсация Царства — Вечный завет.  
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Упражнения для повторения.  
 
Кратко опишите три шага при применении хронометрического принципа.  
 
Шаг 1: 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 Шаг 2: 

_________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 

 Шаг 3: 
 
   _________________________________________________________________________________ 
 
_________________________________________________________________________________ 
 

2.  По материалам занятия перечислите некоторые вопросы, которые следует задавать себе при 
изучении текстов Писания.  

_________________________________________________________________________________ 
 
_________________________________________________________________________________ 
  _________________________________________________________________________________ 
 
_________________________________________________________________________________ 
 
3. Мы рассмотрели два момента, очень важных для правильного применения хронометрического 
принципа. Кратко опишите каждый из них, а также их значение для толкования.  
 
1.________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 
 
 
 _________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 

 
2.________________________________________________________________________________ 
 
 _________________________________________________________________________________ 

 
 _________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 
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4. Возможно, вам потребуются некоторые усилия, чтобы понять значение диспенсации, которое 
определено в Писании, потому что ранее вы, вероятно, неоднократно слышали определение, гласящее, 
что это “периоды времени, каждому из которых соответствует особый, уникальный  тип отно-
шений Бога с человечеством”. Перефразируйте значение термина “диспенсация”, исходя из того, 
что он происходит от греческого слова oikonomos. 
_________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 

5.Опишите главную проблему, связанную с “диспенсацией невинности”. 

_________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 

 _________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

1.  Я умею выделять три шага при использовании хронометрического принципа.  
 

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2. Я могу объяснить, на что следует обратить внимание для правильного применения хрономет-
рического принципа.  
                   

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
3. Я умею переходить от хронометрического принципа к определению идеи диспенсаций.   

                1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

            

4. Я умею объяснять положения, лежащие в основе диспенсации невинности, и оценивать их 

обоснованность.  

          
               1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________

24 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены
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Подготовка учеников. Занятие 67.  
 
 

Принцип диспенсационализма (часть  2). 

Цели:  

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Давать определение основам теологии диспенсационализма. 
-Давать определения следующим, связанным с библейскими диспенсациями, терминам: 
“сознание”, “правление людей”, “обетование”.  

На прошлом занятии мы перешли от хронометрического принципа к принципу диспенса-
ционализма и рассмотрели первую диспенсацию. Мы говорили о том, что большая часть 
церквей основного направления христианства придерживается теологии диспенсацио-

нализма, которая является искусственной, придуманной человеком теологией. (На самом деле, 
вся теология придумана человеком. Это наука по изучению человеком Всемогущего). Всякий раз, 
когда начинаешь изучать теологические взгляды, видишь за ними деноминационные догмы. Это 
подход к Библии определенной группы людей, основанный на их собственном образе мышления. 
Поэтому, они применяют собственные принципы герменевтики, основанные на деноминационной 
традиции.  
 

Мы тоже рассматриваем диспенсации, но с переосмысленных мною позиций. Я пытаюсь помочь 
вам понять, как этот диспенсационалистский процесс, то есть теология диспенсационализма 
перенаправила все в иное русло. 
 
      Мы используем определение, данное на прошлом занятии:  

ОПРЕДЕЛЕНИЕ: A. Словарное определение: согласно словарю Вебстера, термин “диспенсация” 
имеет следующие значения: 
 
      1. Административная система, управление.  
 
      2. В теологии: 

        а. Упорядочение событий под Божественной властью; отношение Бога к своим созданиям. 

        b. Любая религиозная система; система предписанных принципов и обрядов. 
 

Значение термина “диспенсация” в Библии отличается от того, которому учит теология 
диспенсационализма. Другими словами, библейское определение диспенсации отличается от 
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теологического. Кто-то в теологии диспенсационализма дал свое   определение этому термину, 
как, впрочем, и определения всем другим теологическим терминам. “Административная 
система/система управления” —  вот значение, которое вы, на самом деле, увидите в Библии. 

 
В Библии диспенсация связана с управлением. В греческом языке это слово является экономи-

ческим термином. Он не имеет ничего общего с эпохами и периодами, как это трактуется теологией. 
Это система управления, именно с этой точки зрения мы и будем его рассматривать.   
 

В пункте 2b приведенного выше определения, дается значение “религиозная система”. Мы 
знаем, что религиозная система — это деноминация. Каждая деноминация имеет собственные 
теологические взгляды. Что касается диспенсации, то вы убедитесь, что именно через теологические 
взгляды люди оказываются в разных лагерях. 
 

Многие верят в восхищение (церкви), однако единого взгляда на это событие не существует. 
Когда говорят, что верят в восхищение, возникает вопрос: а когда оно произойдет? Оно произойдет 
до Великой скорби? Или оно произойдет во время Великой скорби? А может, оно произойдет 
после? Даже в деноминациях, придерживающихся теологии диспенсационализма, есть премил-
ленаристы, амилленаристы и постмилленаристы.   Это дает повод для споров о времени восхищения: 
до или после Великой скорби. Есть множество разных теологических терминов, которыми насыщены 
диспенсациональная теология и деноминационные теологические религиозные системы. 
 

Относительно использования термина “диспенсация” существует много разногласий. То, что 
это слово есть в Библии, еще не означает, что его библейское значение совпадает с тем опреде-
лением, которое ему дали теологи. В основном, противоречия вокруг этого слова связаны с его 
применением относительно периодов времени.  
 

Теологическое определение: в теологическом плане термин “диспенсация” предполагает 
административные средства, с помощью которых Бог строит Свои отношения с человеком, но 
он не содержит прямого указания на периоды времени.  Об этом различии следует постоянно 
помнить, чтобы сохранять правильный баланс при толковании. Поэтому в данной программе обучения 
мы используем слово “диспенсация” не для обозначения эпохи или периода времени, а скорее, в 
значении “упорядочение” или “управление” религиозными делами. 
 

Слова “диспенсация” и “управление/домоправительство” оба из Нового Завета. Они не встречаются 
в Танахе/Ветхом Завете. “Диспенсация” в Библии — это экономический термин. Нам было поручено 
управление над тем, что Отец отдал на наше попечение. Это относится к нашей физической 
жизни, к тем, кого Он отдал под нашу опеку, и к тому, что Он отдал под наше управление. Иногда 
мы заявляем свои права на все это. Но все принадлежит только Ему.  
 

Новозаветное греческое слово — это oikonomia (ойкономия). Это управление домашним 
хозяйством или поместьем и, в частности, религиозным хозяйством. В Новом Завете на греческом 
языке этому термину соответствует слово Oikonomia, которое означает “управление (домом или 
имуществом), и,  в частности, религиозное управление. 
 
      А вот что говорится в Конкорданции Стронга: 
 



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   27  

G3622 oikonomia, (ойкономия, oy-kon-om-ee-ah); от  G3623 oikonomos, (ойкономос, oy-kon-om-os); 
управление (домом или имуществом,  в частности, религиозное), “экономика”: диспенсация, 
домоуправление, устроение дома. Экономика, диспенсация, устроение дома.  

 
      G3621 oikonomeo; от G3623  управлять (домом, то есть имуществом), быть распорядителем.  

G3623 oikonomos (ойкономос, oy-kon-om-os; от  G3624 oikos (ойкос, oy-kos) и основы  G3551. 
Nomos; домоуправитель (то есть управляющий) или распорядитель, то есть наемный служащий; 
в более широком смысле казнохранитель (казначей); образное значение “проповедник (Евангелия)”, 
камергер, домоправитель, управляющий. 

 
Мы рассмотрели четыре стиха, в которых встречается слово “диспенсация”, и обсудили то, 

как на основе этих стихов родилась новозаветная “теология диспенсационализма”. Однако все 
слова в этих стихах относятся к экономике, а не к периодам времени. В некоторых стихах это 
слово переводится как “управление”, в чем мы убедились на примере Eвангелия от Луки. Следовательно, 
используемое здесь слово “диспенсации” говорит об отношениях Иехова с человеком в рамках 
соответствующих заветов.  
 

Для того, чтобы все свести воедино в теологии диспенсационализма, богословы увязали это 
с эпохами, или периодами времени, в которые Иехова строил отношения со Своим народом в 
рамках соответствующих заветов. Мы кратко рассмотрели семь основных заветов в Библии. Есть, 
конечно, и другие, но теологами-диспенсационалистами было выделено семь.  Согласно теологии 
диспенсационализма, существует семь периодов, или диспенсаций, или эпох.  
 

Исходя из этого, теологи позволили себе классифицировать и разделить  отношения Иехова 
с человеком на различные периоды, или “диспенсации”, и привязать каждую из них к соответствующему 
завету.  
 

Это был достаточно остроумный шаг. Думаю, что если кто-то хочет завоевать умы народных 
масс (я сейчас не имею в виду конкретные правительства, религии или людей), он должен сначала 
изучить — чем эти массы живут и во что они верят. Взять, к примеру, ислам. Если вам нужно 
сформировать народ, то надо создать его систему верований.  Обычно, когда речь заходит о терроризме, 
то вспоминают об исламе.  Поэтому террористам необходимо придумать как привлечь массы к 
своей идеологии. 

   
Для этого идеология террора должна быть увязана с религиозным вероисповеданием. И тогда 

можно будет учить террору на религиозной основе. Так можно заставить массы, исповедующие 
эти религиозные взгляды, принять нужную вам идеологию и даже, так называемый, “радикальный 
ислам”.  

 
Это же справедливо и для христианства. Что касается террора, то он проявился в христианской 

религии тогда, когда стали предавать смерти любого отвергавшего Иисуса Христа.  Всякий, 
исповедовавший взгляды, отличавшиеся от общепринятой веры, считался еретиком. Их обвиняли 
в оккультизме, в идолопоклонстве и колдовстве. Достаточно было найти место Писания, которое, 
могло относиться к чему-то, совершенному этим человеком, и тогда его можно было казнить на, 
якобы, библейских основаниях, на самом деле, руководствуясь своими теологическими взглядами  
или религиозным вероисповеданием.  
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Это мое мнение.  Я не могу этого доказать, но, как уже говорил, больше всего людей на земле 
было убито во имя религии, а не по каким-то другим мотивам. Ведутся религиозные войны. Два 
главных течения — это ислам и христианство, католицизм. Они распространяют религию по всей 
земле, в регионы, где сегодня религия правит буквально всем. Правительство контролирует религию, 
а религия контролирует умы людей. Таким образом, вера в умах людей, на самом деле, находится 
в руках правительства. 
 

Мы знаем, что когда родилась наша страна, одним из главных вопросов было освобождение 
народа от тирании короля, который использовал в своих целях религию. Поэтому в Конституции 
Соединенных Штатов определено, что правительство не имеет законодательной власти над религией. 
Это был способ избавления от тирании, основанной на использовании религии для управления 
сознанием масс. 
 Диспенсационализм увязал собственное вероисповедание со Словом.  Он разделил Слово на 
различные эпохи и периоды времени. И поэтому смог успешно разделить заветы и людей так, 
что теперь существует серьезный разрыв между Ветхим и Новым Заветами.  Диспенсация благодати 
покончила с диспенсацией Закона. И проживая в эпоху Благодати и в эпоху Церкви, вы теперь 
фактически (с религиозной точки зрения), отделили Закон от благодати, и язычника от еврея. Вы 
создали совершенно новую религию, которая теологически основана на Новом Завете. 
 

Вот что сделала теология диспенсационализма.  О, здесь все даже гораздо глубже.  Но в рамках 
данного курса обучения, трудно дальше углубиться в эту тему. Я чувствовал, что вам нужно увидеть 
эти взаимосвязи и понять их. По мере нашего продвижения — это будет приобретать для вас все 
больше смысла.  
 Диспенсации и заветы.  

Далее вы увидите, как можно, взяв ключевые слова из этих заветов и присвоив им соответ-
ствующий период диспенсации, получить теологию, пытающуюся вписаться в Библию.  
 

Диспенсация Завет

     Диспенсация невинности      Эдемский завет

     Диспенсация сознания      Завет с Адамом

     Диспенсация правления людей      Завет с Ноем

     Диспенсация обетований      Завет с Авраамом

     Диспенсация Закона      Завет с Моисеем

     Диспенсация благодати      Новый Завет

     Диспенсация Царства      Вечный завет
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На занятии 66 мы практически рассмотрели диспенсацию невинности и ее взаимосвязь с 
Эдемским заветом. Давайте пойдем дальше и перейдем к “диспенсации сознания”.  

 
     Диспенсация сознания.  

Завет с Адамом включал в себя соглашение между Богом и человеком, находившимся в состоянии 
невинности. Так что, якобы, Адам совершенно не осознавал того, что делает. Когда он съел плод 
с дерева, с которого ему было запрещено есть, у него произошло великое пробуждение, и поэтому 
он спрятался. До этого момента он не прятался от Всемогущего.  
 
      Это диспенсация сознания. Якобы, совершенно внезапно Адам обрел сознание.  
 

Детали этого соглашения записаны в Бытие 3-7. Хотя человек и обладал даром сознания, 
пребывая в состоянии невинности, этот дар не действовал до его грехопадения. Вот чему учит 
диспенсация сознания.  Что сознание человека не действовало до его падения.  
 
     Адам прекрасно осознавал что делал. Вот почему он спрятался.  
 

Якобы, когда человек вкусил плод от дерева познания добра и зла, его сознание (совесть) 
пробудилось, потому что именно оно является тем качеством человека, которое различает добро 
и зло. Таким образом, человек вместо невинности оказался в условиях, когда начало действовать 
его сознание. И теперь Бог строил Свои отношения с человеком уже через его сознание.  
 

В Писании есть место, которое дает основание для подобной точки зрения, но если говорить 
о диспенсации сознания, то это понятие является чисто теологической категорией.  
 

(Римлянам 2:12-13) “Те, которые не имея закона согрешили, вне закона и погибнут, 
а те, которые под законом согрешили, по закону осудятся, - Потому что не слушатели 
закона праведны пред Богом, но исполнители закона оправданы будут.” 

 
Здесь сказано об оправдании. Вот что важно.  Если обратите пристальное внимание на то, 

что говорит Павел, то увидите намеки, которые упускают даже теологи и толкователи (те, кто 
переводил с иврита на греческий, с греческого на латынь, с латыни на английский) и проповедники, 
проповедующие по английским переводам Библии. Вы обнаружите, что им пришлось изрядно 
потрудиться, чтобы задурить вам голову. Потому что даже в процессе переводов и толкований 
встречаются маленькие, но интересные крохи информации, которые, если обратить на них внимание, 
возбудят ваш интерес: “Эй, погодите-ка! А это что такое?”  
 

Здесь говорится, что исполняющие Закон будут оправданы перед Богом. Вот что здесь написано 
в кавычках.  
 

Как-то моя жена слушала одну всемирно известную (особенно в афроамериканском сообществе) 
исполнительницу христианских песен в стиле “госпел”, которая заявила нечто очень, очень глупое. 
Но эту глупость она услышала от своих проповедников: что Иисус Христос, даже Сам Иисус 
Христос, мог не соблюдать Закон. И это теперь звучит по национальному радио. “Даже Иисус 
Христос не мог соблюдать Закон”  сказала она. А я сказал: “Ну, если Он не мог соблюдать Закон, 
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значит, Он не мог быть Мессией. Это ведь значит, что Он нарушил Закон!” 
 
Ничто в мире не может заставить признать Закон тех, кто швырнул его под колеса автобуса, 

несколько раз переехал через него, затем вышел, облил бензином и поджег. И теперь они должны 
нарисовать картину, что с этим Законом покончил Иешуа. Почему? Потому, что если Он с Законом 
покончил, то его больше не обязательно исполнять.  
 

В Новом Завете Павел говорит: “Послушайте, не слушатели Закона праведны перед Иехова. 
Праведны те, кто исполняет то, что говорит Закон. Именно они оправданы.”  
 

(Римлянам 2:14) “Ибо, когда язычники, не имеющие закона, по природе законное 
делают, то, не имея закона, они сами себе закон:”  

 
О чем он говорит? Если язычники, которым не были даны наставления Иехова, по природе 

своей исполняют то, что в них написано, то знаете, что это означает? 
 

(Римлянам 2:15-16) “Они показывают, что дело закона написано у них в сердцах, 
о чем свидетельствует совесть их и мысли их, то обвиняющие, то оправды-
вающие одна другую, - В день, когда, по благовествованию моему, Бог будет судить 
тайные дела человеков, чрез Иисуса Христа.”  

 
Вот что такое Новый завет: язычники по рождению, по природе своей исполняющие написанное 

в Законе. Как вы исполняете “по природе своей” то, что написано и что находится в руках людей, 
которым оно было дано, но которые этого не исполняют?  
 

Надеюсь, вы следите за мной.  Это свидетельствует о том, что суть Закона написана в их сердцах. 
Именно об этом говорит Новый завет. Но теологи взяли и изменили Новый завет, превратив его 
в диспенсацию благодати. Так что теперь они находятся под благодатью. Они больше не под Законом, 
а благодать, якобы, говорит, что соблюдать Закон больше не обязательно. Иисус Христос сохранил 
Закон для нас, но кто-то говорит, что даже Иисус не мог соблюдать Закон. 
 

Говорю вам, очень многие люди введены в заблуждение. А запутали их проповедники. Они 
ничем не отличаются от фарисеев и саддукеев времен Иешуа, которые постоянно сбивали с толку 
людей, давая им совсем не то, что дал народу Иехова.  
 
      Иешуа сказал это очень ясно. “Преданием вашим вы устраняете Закон.”  
 

Хотя сознание различает добро и зло, оно не дает человеку силы для победы над злом. Поэтому 
только этого соглашения между Богом и человеком было недостаточно. Этот факт подтверждается 
судом над поколением Ноя.  
 

Вы можете отличать хорошее от плохого, но это не значит, что всегда будете поступать хорошо. 
Вы можете знать, что должны делать, но, как сказал Павел, в нас есть нечто, что он называет “делами 
плоти”. Даже если я знаю, как нужно поступать правильно, мое знание может не совпадать с 
моими желаниями. Мы видим этот Закон в действии: зло всегда присутствует, когда мы делаем 
добро. Зло всегда присутствует в нашей жизни. 
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     Диспенсация правления людей.  

Она, конечно же, совпадает с Ноевым заветом. Согласно теологии диспенсационализма, теологи 
утверждают, что завет с Ноем включал в себя соглашение между Богом и человеком. По этому 
соглашению человеку была передана власть правления. Якобы, Иехова дал Ною право властвовать 
— но Он сделал не это.  
 

Детали этого соглашения записаны в книге Бытие 8 и 9. После потопа Бог дал человеку 
право казнить убийц.   
 

Здесь, якобы, имеется в виду делегирование людям законной власти. Но Он сделал не это. 
Читая стих, который приводит в подтверждение этого диспенсационалистского взгляда, мы 
видим:  
 

(Бытие  9:5) “Я взыщу и вашу кровь, в которой жизнь ваша, взыщу ее от всякого зверя, 
взыщу также душу человека от руки человека, от руки брата его.”  

 
Разве Иехова сказал Ною, что если кто-то прольет чужую кровь, то вы должны предать его 

смерти? Нет. Он сказал, что если человек прольет кровь другого человека, то Он взыщет с него 
кровь того. То же самое относится и к животным.  
 

(Бытие 9:6) “Кто прольет кровь человеческую, того кровь прольется рукою человека: 
ибо человек создан по образу Божию.”  

 
Этот стих говорит следующее: “Послушайте, человек будет предавать смерти человека, но 

это не подпадает под человеческую юрисдикцию.” Разве это означает, что Ной является правителем 
всех людей? По сути, истинным правителем является обитающий в нас Дух Иехова. Вот кто должен 
управлять человеком.  “Но ведь Святой Дух еще не был дан.” Иехова собирается дать Своему народу 
Свои заповеди.  Мы видим, что даже во времена Ноя, человек не подчинился воле Всемогущего. 
Всё становилось только хуже и хуже, даже после того, как Он стер все человечество с лица земли. 
 

Теологи говорят, что это предполагает установление правления человека в том смысле, что 
такой акт является высшей функцией правительства, которая подразумевает включение в себя 
всех остальных, менее важных функций. Вот именно. Это предполагает. Но мы не видим, чтобы 
Ной сформировал правительство, не так ли? 
 

Ной не формировал правительства. Мы не видим, чтобы его сыновья формировали правительства. 
Мы видим перечень народов. Видим людей, перемещающихся в разных направлениях. Мы видим, 
как их потомки основывают города и занимаются разными делами. Мы видим, как на земле растет 
беззаконие. 

    Хотя считается, что правление человека было учреждено Богом, на протяжении всей истории 
это правление показало полную неспособность установить на земле Божий порядок.  Неудача 
человеческого правления была полностью доказана Божьим судом у Вавилонской башни (Бытие 10, 11). 
В этих главах мы видим, что Отец приходит и делает нечто действительно необычное. Он лишает 
людей способности общаться друг с другом. Иными словами, Он разделяет языки, тем самым 
разделяя народы.  Люди начинают рассеиваться по земле. 
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Вот что мы имеем сегодня. На земле проживает почти 200 национальностей и народов. 
Существует множество языков, наречий и диалектов.  В мире живут разные народы, которые не 
могут напрямую общаться друг с другом.  И несмотря на весь этот хаос, Отец намеревается снова 
собрать всех Своих людей вместе через Новый договор в Вечном завете.  
 
     Диспенсация обетований.  

Она, конечно же, связана с Авраамом. Завет с Авраамом включал в себя соглашение между 
Богом и человеком. Оно предусматривало получение человеком Божьих обетований. Подробности 
этого соглашения записаны в книге Бытие 12-50. 
 

Бог дал обетования Аврааму и подтвердил их Исааку и Иакову. Их отношения с Богом строились 
на основе этих обетований. Эти обетования, касающиеся семени и земли, включали в себя 
временные, национальные и духовные благословения. 
 

Что касается обетований, то мы знаем, что есть то, что не увидели при жизни ни Авраам, ни 
Исаак, ни Иаков. Эти обетования были даны, но они не увидели их исполнения. Часть обетований 
исполнилось при их жизни. Но, даже не увидев исполнения некоторых обещаний, которые будут 
исполнены в другое время и в других условиях, они умерли с верой.   
 

Мы будем читать кое-что из Послания к Евреям. Многие из вас знают эту главу. Ее иногда 
называют “Залом веры”. Некоторые богословы называют ее так по аналогии с выражением “Зал 
славы”. Она о людях, которые жили и ходили по вере. Интересно, что в этом перечне мы видим 
самые разные типы людей. 
 

(Евреям 11:8-10) “Верою Авраам повиновался призванию идти в страну, которую имел 
получить в наследие, и пошел, не зная, куда идет. Верою обитал он на земле обетованной, 
как на чужой, и жил в шатрах с Исааком и Иаковом, сонаследниками того же обетования; 
Ибо он ожидал города, имеющего основание, которого художник и строитель Бог.”  

 
Сегодня мы знаем, что это за небесный город, о появлении которого говорило пророчество. 

Он искал город, строителем и создателем которого был Иехова.  Существует ли такой город? 
Существовал ли когда-нибудь такой город? Такой город будет существовать.  
 

Каждый город на земле, и даже каждый храм построены людьми. Все города были построены 
людьми. Город, который будет построен Всемогущим, — это город, который сойдет с самих небес. 
Это Святой Город, который спустится с небес — он называется Новый Иерусалим.  
 

(Евреям 11:11) “Верою и сама Сарра (будучи бесплодна) получила силу к принятию семени 
и не по времени возраста родила; ибо знала, что верен Обещавший.” 
 

  Мы знаем, что Сарра рассмеялась, когда ей сказали, что она родит ребенка. Но в конце концов, 
она поверила в это. В результате она забеременела. Если вы способны поверить тому, что говорит 
Иехова, то действительно сможете получить то, о чем Он говорит. Вы начнете ходить в этом, что 
бы ни происходило вокруг вас. 
 

Когда Отец начал говорить мне, что мы выйдем на телевидение, я усмехался.  Я был слишком 
опытен, чтобы поверить, услышав этот голос. Знаете, эти мысли вроде: “Да ладно. Как это вообще 
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возможно?” Наши камеры не обеспечивают необходимого для телевидения качества. И хотя мы, 
вероятно, могли бы обойтись и ими, но у нас нет необходимого оборудования. У нас нет таких 
ресурсов. У нас нет опыта. 
 

Но я начал рассказывать людям о том, что Он сказал мне, и о плане выхода на телевидение, 
который Он раскрыл мне. Кое-кто не поверил в это. И каждый раз, говоря об этом, я должен был 
делать это все с большим напором, тем самым укрепляя собственную веру в этот план.  
 

Когда я говорил это, возникала мысль: “Я не вижу, как это может исполниться.” Но вам не 
обязательно видеть то, что говорит Иехова. Вот когда главную роль играет вера.  
 
      Давайте вернемся на несколько стихов назад в послании к Евреям:  
 

(Евреям 11:1) “Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в невидимом.”  
 
      Авраам отправился искать город, который он так никогда и не нашел. 
  

Он нашел землю, но не нашел города, создателем и строителем которого был Иехова.  Я знаю, 
что мы можем называть Иерусалим “Святым Городом”. Мы можем называть Израиль “Святой 
Землей”. Мы можем называть “Святой Землей” город Шарлотт, штат Северная Каролина. Но есть 
город, который называется “Новый Иерусалим”.  Есть места, о которых люди клятвенно заявляют, 
что это “Божий рай на земле”, их рекламируют на рынке и продают.  
 

Они могут очень быстро убедить в этом очень многих, как убедили массы в том, что Иисус 
Христос покончил с Законом. Если говорить людям достаточно долго определенные вещи и 
задействовать для этого множество источников в средствах массовой информации и в Интернете, 
они становятся “истиной”, потому что раз это говорится в Интернете, то это “правда”.  
 

Те из вас, кто бывал в Иерусалиме, видели, что ему очень многого не хватает, чтобы считаться 
святым городом, особенно учитывая тот факт, что каждую неделю там происходит много нече-
стивого. Так вот, я не критикую это.  Я был там и сам делал это. Я читаю новости и не только 
местные. Я узнаю все новости об Израиле, и не только об Израиле, но и мировые новости. Те, 
кто полагается на ABC, NBC, CBS и Fox — да уж... Кое-что из происходящего просто поражает. 
 

Я не критикую и не отвергаю, но когда мы говорим о святом городе, то понимаем, почему 
вся земля, которую мы знаем, будет сожжена. Она будет очищена. Эту землю заменят Новое Небо 
и Новая Земля, потому что прежняя осквернена. Она была осквернена. Святой город — город, 
который мы называем “святым городом”, был осквернен. Земля была осквернена. Существует 
скотоложство, гомосексуализм и убийства. Процветает распущенность, разные виды извращений 
и массовое идолопоклонство.  

 
Все это происходит на нашей земле. Земля не знает покоя. Применяются пестициды и яды. 

Отравлены колодцы и земли. А взять происходящие по всему миру стихийные бедствия! Но люди 
не верят в глобальное потепление. Они не верят, что человек разрушает землю. Человек разрушает 
эту землю, в том числе угрозой ядерной войны и всем тем, что выливается на землю, в почву, в 
воду, попадает или добавляется в продукты питания. Некоторым болезням даже еще не присвоены 
названия, чтобы не сеять массовый страх в сердца людей.  
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Позвольте вам кое-что сказать. Отец собирается все это исправить, но мы должны иметь правильный 
взгляд на вещи и прекратить попытки делать нечестивое святым. На земле существует много 
нечестия и неправедности. Мы должны уметь стоять в истине и сопротивляться, называя подобные 
вещи своими именами.  И конечно же, мы ходим в вере. 
 

Когда я читаю Книгу и смотрю на то, что сделали проповедники и теологи, и даже на то, что 
они пытаются делать сейчас, меня это не тревожит и не удивляет. Потому, что Библия говорит 
нам, что все это произойдет. Но во мне (и, думаю, во всех истинных верующих) это пробуждает 
чувство настоятельной необходимости срочных действий, чтобы успеть сделать как можно 
больше, пока у нас есть дыхание. 
 

Каждый день умирают люди. Закладываются бомбы, люди взрываются.  Происходит стрельба 
в школах и эвакуация учеников. Поступают угрозы взрывов. Происходит множество самых разных 
страшных вещей, включая массовую смерть людей. Многие из них умирают, так и не услышав 
истинного Евангелия. У нас много работы. У нас так много работы. 
 

Мы не должны бояться. Мы не должны бежать в горы, прятаться и пытаться найти или 
построить какой-нибудь бункер. Никакой бункер нас не спасет. Как сказал Иешуа, пытающийся 
спасти свою жизнь, потеряет ее. Вы умрете в бункере, не зная, что мир все еще продолжает жить. 
У нас так много работы. 
 

(Евреям 11:10-11) “Ибо он ожидал города, имеющего основание, которого художник 
и строитель Бог. Верою и сама Сарра (будучи бесплодна) получила силу к принятию семени 
и не по времени возраста родила; ибо знала, что верен Обещавший.”  

 
Кто обещал это? Иехова.  
 
(Евреям 11:12) “И потому от одного, и притом омертвелого, родилось так много, как 
много звезд на небе и как бесчислен песок на берегу морском.”   

 
Авраам был все равно что мертв. Утроба Сарры омертвела, но Отец сказал, что Авраам родит 

ребенка, и что старая утроба Сарры этого ребенка выносит.  И хотя Авраам был все равно что 
мертв, он произвел на свет ребенка, который произвел на свет своего ребенка, который произвел 
на свет своих детей, и этот процесс продолжается поныне. В результате потомство Авраама 
сегодня неисчислимо.  

 
Я говорю не только о еврейском народе. Я говорю не только об израильтянах. Я говорю о 

семени Авраама в тех, кто был увлечен, или, я бы сказал, скорее заражен верой Авраама. 
 
(Евреям 11:13) “Все сии умерли в вере, не получивши обетований, а только издали видели 
оные, и радовались, и говорили о себе, что они странники и пришельцы на земле;” 

 
Обратите внимание, что здесь написано. Все они умерли.  Исполнились ли все обетования, 

данные Отцом Аврааму? Нет.  Но Авраам верой действовал так, как будто соглашение было 
исполнено. Авраам покинул дом своего отца и понятия не имел  куда направляется, но он знал, 
что верен Тот, Кто его ведет. Вот о чем я говорю — мы не знаем, куда Он нас ведет.   
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Когда Отец повелел мне покинуть Гранд-Рапидс и переехать в Шарлотт, я никого не знал в 
Шарлотте. Но не имеет значения, знаете вы кого-то или нет.  
 

“Я вижу то, чего не можешь видеть ты. Если, и только если, ты доверишься Мне, Я покажу 
тебе кое-что из этого.”  Именно так Он и делает. Он говорит: “Если ты Мне доверяешь, я покажу 
тебе то, чего сам ты видеть не можешь.” 
 

Отец от начала знает, что будет в конце. Он знает план. Мы этого плана не знаем. Он открывает 
нам маленькие фрагменты плана и позволяет видеть отдельные моменты того, как Он его исполняет. 
Это вселяет в нас надежду и радость, и мы больше верим и доверяем Ему. В тот момент, когда 
мы думаем, что сейчас все рухнет и похоронит нас под развалинами, Отец появляется и снова 
показывает нам, на что Он способен. 
 

Именно тогда, когда вы думаете, что все рушится, Он приходит и являет Свою силу. И так 
происходит снова, снова и снова...  
 

Я никак не могу увидеть при жизни, какое влияние она окажет на будущее. Люди, умершие 
до меня, не увидели влияния своей жизни, но есть те, кто прочел о них.  Подумайте только о том, 
какое влияние оказал Иешуа. Когда Иешуа “умертвили, повесивши на древе” (Деян.5:30), Его 
покинули все последователи. Они ушли. Они вернулись к своему рыболовству.  Они вернулись 
в свои будки для сбора налогов. Они вернулись к прежним занятиям, которыми занимались до 
знакомства с Ним.  
 

Он воскрес из мертвых, пошел и нашел их. Он ободрил их, дав обещание, и велел ждать. Святой 
Дух пришел и перевернул их жизнь.  Они, в свою очередь, перевернули жизнь всего мира. Мир 
находится под постоянным влиянием жизни Иешуа, умерщвленного на древе, и покинутого теми, 
кого Он избрал следовать за Ним. Это были те, кто обещал всегда следовать за Ним.  
 

Влияние вашей жизни — вот почему так важно быть верным, потому что если вы будете идти 
на компромиссы в своей вере, ваше влияние не будет столь велико. 
 

Мы должны оказать влияние. Мы должны оставить свой след.  Речь идет не о том, чтобы 
произвести на кого-то впечатление. Если мы верны в том, к чему Он нас призвал, то мы уже 
ничего не сможем с этим поделать. Это приходит вместе со следованием за Ним.  

 (Евреям  11:14) “Ибо те, которые  так говорят, показывают, что они ищут отечества.”  
 Знаете, что? Большая часть Христианского сообщества ожидает этот город. Я надеюсь, что 

большая часть мессианских общин также ожидает этот Новый Иерусалим, этот город на небе, 
который должен вот-вот появиться. Это дает миллионам и миллионам людей надежду на воскресение, 
на то, что они восстанут из мертвых. Или, если они будут живы, когда придет Мессия, они присоединятся 
к воскресшим. Они соединятся с ними на воздухе.  Мы все ожидаем возвращения Мессии, когда 
сможем пребывать с Ним вечно.  
 

Вот почему мы продолжаем идти. Вот почему мы не сдаемся. Вот почему мы не бросаем свое 
дело, не разворачиваемся и не возвращаемся назад. Мы зашли уже слишком далеко. Он завел нас 
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на нашем пути по вере слишком далеко, чтобы остановиться сейчас. Библия говорит, что возложивший 
руку свою на плуг и озирающийся назад, не благонадежен. Иешуа говорит, что тогда ты недостоин 
быть Его учеником. 
 

Мы не можем вернуться назад. Израиль говорил о возвращении. Они знали только один-един-
ственный путь. Израильтяне, вышедшие из Египта, знали единственный путь. Но то самое море, 
которое погубило фараона, помешало бы им вернуться в Египет по тому  единственному  пути, 
который был им известен.  
 

Хотя это был не единственный путь, потому что  когда Авраам отправился в Египет, он пошел 
не через Красное море. Моисей шел в Египет не через Красное море. Когда Иосифа везли в Египет, 
чтобы продать, их путь совершенно точно проходил не через Красное море.  Когда Иаков привел 
весь Израиль в Египет, чтобы поселиться в Гесеме, он прошел не через Красное море. Это был 
не единственный путь.  
 
       Но это был единственный путь, который знали израильтяне, выходившие из Египта.  
 

Поэтому для них не было пути назад, хотя в глубине души они жаждали вернуться. Но они 
не могли. Иначе они пошли бы к Красному морю и придумали, как пересечь эту водную преграду.  
 

Для нас нет пути назад. Куда нам возвращаться? Даже если бы ты попытался вернуться, оставленного 
тобой больше нет. Люди, которых ты оставил, изменились. Ты даже не сможешь с ними общаться, 
не говоря уже о том, что они не хотят твоего возвращения.  Ты не компанейский. Ты скучен.  
 

Все эти ищущие развлечений люди, должны употреблять наркотики и алкоголь и тусоваться  
с теми, кто тоже притворяется, что  веселится под воздействием наркотиков или алкоголя. Но они 
не веселятся. Они притворщики. 
 

(Евреям 11:15) “И если бы они в мыслях имели то отечество, из которого вышли, 
то имели бы время возвратиться;” 

 
Когда Авраам вышел, он не собирался возвращаться. Авраам думал только об одном — как 

найти этот город. Когда мы начинаем размышлять о диспенсации обетований и сопоставлять ее 
с Заветом с Авраамом, то видим, что это обетование все еще не утратило свою силу.   

                                 
(Евреям 11:16) "Но они стремились к лучшему, то есть, к небесному; посему и Бог не 
стыдится их, называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город."  
 
Так Кто готовит этот город? Этот город построен не руками людей. Все, к чему прикасается 

человек, становится нечистым. Только кто-то один может сделать что-то по-настоящему святое, 
и это Всемогущий, который говорит: “Хорошо, смотри, Я хочу сделать тебя святым. Но ты должен 
сам хотеть быть святым. Будьте святы, ибо Я свят.” 
 

Быть святым. Если вы хотите быть святыми и жить святой жизнью, Он поможет вам стать 
такими, какими хотите. Он даст вам желание вашего сердца. Он обличит каждое нечестивое дело, 
каждую нечестивую мысль. Он омоет и очистит вас, исправит, обличит и наставит. 
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Вот откуда приходят истинные благословения — когда вы позволяете Ему делать в вас эту 
работу. Он вводит вас в полноту всего, что у Него есть. Это получают лишь немногие.  Вот почему 
Он говорит: “Много званных, но мало избранных.” 
 

Лишь немногие желают попасть в это место вместе с Ним, и я говорю не о нескольких уровнях 
Торы. Я говорю не об этом.  

 
Я говорю о глубине отношений со Всемогущим. Но для того, чтобы вы могли достичь этого, 

Он хочет очистить вас, омыть, осудить, изобличить и исправить вас. Вы должны хотеть этого. Я 
хочу, я знаю это.  
 

Иногда это очень больно из-за того, что нужно что-то отпустить и от чего-то отказаться. Я 
думаю, что исправляя мой образ мышления, мои отношения, эмоции, чувства и желания, Бог пытается 
убить меня. А как вы думаете? Чувствуешь себя так, как будто Он пытается тебя убить. 
 
      “Либо ты умрешь, либо Мне придется убить тебя.” 
 
      Я думаю, что легче просто умереть — то есть умереть для себя. Это хорошая вещь. Все это во благо.   
 

(Евреям 11:17) “Верою Авраам, будучи искушаем, принес в жертву Исаака и, имея 
обетование, принес единородного,”  

 
Обратите внимание на то, что здесь говорится: “имея обетование”. Иехова дал 

Аврааму несколько обетований. Одно из них заключалась в том, что у него будет сын. Теперь, 
когда Он дал ему сына, Авраам думает: “Хорошо, Ты дал мне сына. Ты обещал мне сына, а теперь 
хочешь, чтобы я этого сына убил. Ты не говоришь мне всего. Мне не обязательно все знать. Если 
Ты говоришь “сделай это”, то я знаю, что у Тебя есть план, хотя Ты и не делишься им со мной. Я 
знаю, что у Тебя есть план, так что давай следовать Твоему плану.”  
 

Что он и сделал. Он говорит: “Ты сказал убить его. Считай, что он мертв.”  
 
(Евреям 11:18) “О котором было сказано: “в Исааке наречется тебе семя”;” 
 
“Если я убью Исаака, это будет конец.” Я знаю, что Авраам был умным человеком. Он был 

разумным, но он был и мудрым. Он говорит: “Хорошо, Ты собираешься умножить мое семя. Я 
не смогу сосчитать его. И Ты сказал мне отослать прочь мальчика — ребенка, которого я родил. 
А теперь Ты хочешь, чтобы я убил того, которого Ты Сам дал мне через старую утробу моей 
жены. Для меня это звучит бессмысленно. Я не понимаю этого. Я не могу постигнуть этого 
своим разумом, но я доверяю Тебе. Если Ты велишь это сделать, я сделаю. Мне не обязательно 
знать весь план. Ты знаешь план, и я доверяю этому плану, потому что доверяю Тебе, знающему 
план. Я просто буду делать то, что Ты велишь, даже если не понимаю всего плана.” 
 

(Евреям 11:19) “Ибо он думал, что Бог силен и из мертвых воскресить, почему и 
получил его в предзнаменование.”  
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Вот в чем суть. Мне не известно, что именно Авраам знал о воскресении. Я не знаю, каким 
теологическим учениям он был обучен. Я знаю, что он был воспитан в многобожии.  Я не знаю, 
на чем именно могла основываться надежда Авраама на воскресение Исаака из мертвых. 
 

Но я знаю вот что. Авраам знал, что если бы он убил этого мальчика, то Бог, Который обещал 
и дал ему этого ребенка, каким-то образом сможет вернуть его к жизни.  

 
(Евреям 11:20-21) “Верою в будущее Исаак благословил Иакова и Исава. Верою Иаков, 
умирая, благословил каждого сына Иосифова и поклонился на верх жезла своего.”  

 
Здесь мы видим, что Отец дал эти обетования, и Авраам благословил своих сыновей. Исаак 

благословил Иакова и Исава. Иаков, умирая, благословил Иосифа. 
 

Подумайте об этом. Иаков знал, что есть Земля Обетованная. Иаков заставил своих сыновей 
поклясться: “когда вы будете освобождены из этого места, не оставляйте моих костей.” Иакова 
похоронили дома, на Земле (Обетованной). Иосиф был похоронен дома на этой земле, потому 
что было обетование.   Они искренне верили в него.  
 

А еще есть Иоанн. Очень глубоко то, что говорит Иешуа в Иоанна 8:  
 
(Иоанна 8:56) “Авраам, отец ваш, рад был увидеть день Мой: и увидел и 
возрадовался.”  

 
Очень интересно, Иешуа сказал, что Авраам возрадовался, увидев этот день, что он увидел 

его и был рад. 
 

(Иоанна 8:57) “На это сказали Ему Иудеи: Тебе нет еще пятидесяти лет, - и Ты видел 
Авраама? Иисус сказал им: истинно, истинно говорю вам: прежде нежели был Авраам, Я есмь.”  

 
Он говорит очень глубокие слова. Он говорит: “Послушайте, ребята. Авраам возрадовался, 

увидев Мой день, и он видел его.”  “Как же мог Авраам видеть Твой день? Авраам умер сотни 
лет назад, а теперь Ты заявляешь, что до того, как родился Авраам, Ты уже был? Ты еще молодой 
человек. Авраам мертв уже сотни лет, а Ты говоришь, что старше Авраама? 

 
То есть Ты говоришь, что Ты — Бог?” 
 
“Я есмь Сущий.” Так Иехова открылся Моисею. Моисей написал об этом словами: “Он есмь 

Сущий”. Иешуа говорит: “Я есмь.” 
 

Что касается этих обетований, то теологи связывают их с заветом с Авраамом и диспенсацией 
(эпохой) обетований. Фокусом этой диспенсации обетований является единородный Сын 
обетования. 
 

Возвращаясь к Евреям 11: обратите внимание на то, что говорит Авраам (или пишет автор). 
Есть одна фраза, которая здесь упоминается.  
 

(Евреям 11:17) “Верою Авраам, будучи искушаем, принес в жертву Исаака и, имея 
обетование, принес единородного,”  
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Своего единственного единородного сына.  Иными словами, здесь говорится, что этот сын 
был дан кем? Иехова. Здесь используется та же самая терминология, что и в Матфея 3.  
 

(Иоанна 3:16) “Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего единородного, 
дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную.”  

 
Это указывает, что это рождение было от Всемогущего. Это однозначно была воля Иехова. 

Способность Авраама к зачатию детей уже угасла. Чрево Сары было бесплодным, старым и мертвым 
настолько, что даже она сама не думала, что когда-нибудь сможет зачать ребенка. А теперь Иешуа 
говорит: “прежде чем был Авраам, Я ЕСМЬ. Авраам жаждал увидеть мой день, и увидел его. Он 
возрадовался, увидев мой день, и он видел его.” 
 

На следующем занятии мы перейдем к диспенсации Закона. Здесь мне хочется рассказать 
вам очень о многом. Вот уж где теологи действительно навсегда изменяют религию. Для некоторых 
это действительно станет вечностью, потому что они умрут, не зная истины. 
 

У нас же есть возможность изменить это, потому что у нас есть истина. Мы должны сделать 
все, что в наших силах, чтобы открыть всем истинное Евангелие. Вы сами всё увидите, когда мы 
приступим к изучению диспенсации Закона и завета с Моисеем. Я искренне верю, что зажжется 
этот свет. На следующем занятии мы поделимся с вами тем, что вооружит вас и сделает чрезвычайно 
опасными. 
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Краткое содержание занятия 67. 
Основные положения. 

1.  Диспенсациональная теология увязывает вероучение со Словом.  Диспенсационализм разделил 
Слово на различные эпохи и периоды времени. 

2.  Значение термина “диспенсация” в Библии отличается от того, которому учит теология 
диспенсационализма. В Библии термин “диспенсация” связан с управлением. В греческом языке 
это слово является экономическим термином, который не имеет ничего общего с эпохами и 
периодами, выделяемыми теологией. 

3.  Tеррор появился в христианской религии, когда стали предавать смерти любого, отвергавшего 
Иисуса Христа.  Всякий, исповедовавший нечто, отличающееся от того, что исповедовали массы, 
считался еретиком. Больше всего людей на земле было убито во имя религии, а не по каким-то 
другим мотивам 

4.  Адам вполне осознавал свои поступки.  Поэтому он и сделал то, что сделал.  

5.  В Новом завете дела Закона будут записаны в наших сердцах.  

6.  На протяжении всей истории, правление людей показывало свою полную неспособность установить 
божественный порядок.   

7.  Как мы знаем, в конце времен вся земля будет сожжена огнем и очищена.  На смену ей придут 
новая земля и новое небо.  

8.  У нас должен быть правильный подход. Следует прекратить считать святым то, что святым не 
является.  

9.  Невозможно при жизни увидеть, какое влияние она окажет на будущее. Мы должны оставить 
свой след. А это связано со следованием за Иешуа и верностью Ему.  

10.Суть выбора, предложенного нам Отцом, заключается в том, что-либо мы должны умереть 
для себя, либо Ему придется убить нас.  

11.Иешуа был рожден от Всемогущего. Он —  единородный Сын Отца.  
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Упражнения для повторения.  
 
1.  Какой главный вывод вы сделали из учения о диспенсации сознания?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 

2.  С каким заветом связана эта диспенсация?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
3.  Что она предполагает?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
4.  К каким последствиям привело выделение “периода пробуждения сознания” у человека?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
5.  Какой главный вывод вы сделали из учения о диспенсации правления людей? 
_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
6.   С каким заветом связана эта диспенсация?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
7.   В чем заключается ошибочность этого диспенсационального взгляда?  

 _________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 
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8.  Какие последствия имел/ имеет “сокрушительный провал” правления людей?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
9.   Какой главный вывод вы сделали из учения о диспенсации обетований?  

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
10.  С каким заветом связана эта диспенсация?  
 
_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 
11.  Какие опасности вам угрожают при изучении “диспенсации обетований”? 
_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

 1.   Я могу дать определение основам теологии диспенсационализма.  
 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 2.   Я могу дать определения следующим терминам, связанным с библейскими диспенсациями: 
“сознание”, “правление людей” и “обетование”.  
 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.   10.  

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 68.  
 

Принцип диспенсационализма (часть  3). 

Цели:  

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Объяснять принцип диспенсационализма: диспенсацию Закона.  
-Разъяснять, что означает фраза “исполнить” Закон.  
-Разъяснять, каким образом эта диспенсация манипулирует фразой “Закон, записанный 
в наших сердцах”.  
 
  

Мы продолжим с того места, где остановились на прошлом занятии, посвященном теме 
“принцип   диспенсационализма” или “переосмысление понятия “диспенсации”.  Мы 
остановились, потому что тогда я не хотел начинать тему диспенсации Закона и ее 

взаимосвязи, согласно теологическим взглядам, с Моисеевым заветом.  
 

Мы говорили о том, как диспенсациональный принцип, или теология диспенсационализации, 
ассоциировала себя с заветами. Мы посмотрели определение в словаре Вебстера: 

ОПРЕДЕЛЕНИЕ: A.   Словарное определение: согласно словарю Вебстера, термин 
“диспенсация” имеет следующие значения: 
 
       1.   Административная система, управление.  
         2.   В теологии: 

        a.  Упорядочение событий под Божественной властью; отношение Бога к своим созданиям. 

        b.  Любая религиозная система; система предписанных принципов и обрядов. 
 

Обратите внимание на то, что это теологическое определение. Оно не библейское. На самом 
деле, первое значение, “административная система; управление”, является наиболее точным 
определением библейского слова “диспенсация”. На предыдущих занятиях мы отмечали, что термин 
“диспенсация” относится к экономике, к экономическим категориям, а не к какому-то разделению 
времени на эпохи и периоды.  
 

Теологическое определение: теологи во многом согласны друг с другом в вопросе использования 
термина “диспенсация”. Основные разногласия связаны с его применением относительно 
обозначения периодов времени.  
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В теологическом плане термин “диспенсация” предполагает административные средства, с 
помощью которых Бог строит Свои отношения с человеком, но он не содержит прямого 
указания на периоды времени.  Об этом различии следует постоянно помнить, чтобы 
сохранять правильный баланс при толковании. 
 

Если подходить с библейских позиций, то “диспенсации” нельзя измерить в единицах времени, 
таких, как века или эпохи, или же ограничить какими-то временными рамками. Поэтому в данной 
программе обучения мы используем термин “диспенсация” не для обозначения эпохи, или 
периода времени, а скорее, в значении “упорядочение” или “управление религиозными делами”. 

 
Слова “диспенсация” и “управление/домоправительство” оба  из Нового Завета. Они не встречаются 

в Танахе/Ветхом Завете. В Ветхом Завете вы не найдете слова “диспенсация”. Его там нет.  
 

В Новом Завете на греческом это слово “oikonomia” (ойкономия). Оно означает “управление 
(домашним хозяйством или имуществом) и, в частности, религиозное управление.” Это управление 
домом и имуществом. Это религиозное управление. В частности, это управление недвижимостью. 
Душеприказчик или лицо, исполняющее завещание, имеют дело с принадлежащим кому-то 
имуществом. Они должны обеспечить распределение этого имущества в соответствии с волей 
владельца.  
 

Этот термин связан с экономикой и не имеет никакого отношения к эпохам или измерению 
времени. Он происходит от:  
 

G3622 oikonomia, (ойкономия, oy-kon-om-ee-ah); от  G3623 oikonomos, (ойкономос, oy-kon-om-os); 
управление (домом или имуществом,  в частности, религиозное), “экономика”: диспенсация, 
домоуправление, устроение дома. Экономика, диспенсация, устроение дома.  

 
G3621 oikonomeo; от G3623  управлять (домом, то есть имуществом), быть распорядителем.  

 
G3623 oikonomos (ойкономос, oy-kon-om-os; от  G3624 oikos (ойкос, oy-kos) и основы  G3551. 

Nomos; домоуправитель (то есть управляющий) или распорядитель, то есть наемный 
служащий; в более широком смысле казнохранитель (казначей); образное значение “проповедник 
(Евангелия)”, камергер, домоправитель, управляющий. 

 
Это слово, переведенное как “dispensation” (диспенсация) встречается четырежды в трех книгах 

Библии: 1 Коринфянам, Ефесянам (дважды) и Колоссянам (см. занятие 66). Оно также используется 
в Евангелии от Луки, но там оно переведено как “stewardship” (управление, попечительство). Из 
этой горстки новозаветных стихов и рождается теология диспенсационализма.  
 

Перевод этого слова как “stewardship,” (управитель, управление) встречается только в 
Луки 16:2, 3 и 4. 

 
Поэтому, в данном случае, слово “диспенсации” говорит об отношениях Иехова с человеком 

в рамках соответствующих заветов. Именно так теология определяет диспенсации.  Большинство 
верующих протестантских церквей понимают, что существует разница между протестантами и 
католиками. Это те протестанты, которые принимают теорию восхищения, разделяют теологию 
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замещения и учат ей, а также тому, что церковь заменила Израиль и стала “духовным Израилем”. 
Существуют теология замещения и различные теории восхищения.  

 
Все это исходит из диспенсационализма. Теологи увязали все эти теории с заветами. Затем 

они разделили все на эпохи и периоды времени. Вот так и появилась теология диспенсационализма.  
 

Исходя из этого, теологи позволили себе классифицировать и разделить отношения Иехова с 
человеком на различные периоды, или “диспенсации”.  
 

С библейской точки зрения, это ничем не обосновано. В Книгах Нового Завета это слово 
относится к экономике, управлению, распоряжению имуществом и административному управлению.  
 

Каждая диспенсация была привязана к условиям определенного завета.  Вот тут - то они и 
схитрили. Я преподавал этот материал, когда был учителем в библейском колледже, и мне потом 
пришлось долго в этом каяться. Действительно пришлось, потому что я был частью этой неразберихи. 
Сейчас нам говорят, что мы вносим еще большую путаницу. Но нет, мы вносим ясность.  
 

Мы вносим ясность для тех сбитых с толку людей, которые не могут объяснить свои взгляды. 
“Ты сторонник теории восхищения?” “Ты тринитарий?” “Ты диспенсационалист?” Существуют 
самые разные термины. Знаю, что кому-то, вероятно, трудно расстаться с этим. Но восхищение, 
тринитаризм, замещение и теология диспенсационализма не вписываются в Библию. Это 
человеческие учения. Во времена Иешуа это называлось закваской, или учением фарисеев, или 
традициями старейшин. 
 
      Теологи привязали периоды диспенсаций к соответствующим заветам.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                          
        Говорят, что человек был невинным. Да ладно!  

 
Диспенсация невинности связана с Эдемским заветом. Человек, якобы, был невинен и бессилен.  

Он ничего не знал. Но ведь человек был создан по образу и подобию Иехова. Иехова —это добро. 
Но Он также создал и зло. Вот почему Он сказал человеку не есть плодов с дерева.  Человек был 
вполне способен принимать решения, потому что, в конце концов, именно он дал названия всему, 

Диспенсация Завет

Диспенсация невинности  Эдемский завет 

Диспенсация сознания  Завет с Адамом 

Диспенсация правления людей  Завет с Ноем 

Диспенсация обетований  Завет с Авраамом 

 Диспенсация Закона  Завет с Моисеем 

Диспенсация благодати  Новый Завет  

Диспенсация Царства  Вечный завет 



48 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

что было сотворено.  
 

Диспенсация сознания — как будто Адам был без сознания, пока не съел плод с дерева. До 
того, как вкусил с дерева, он, якобы, вообще не осознавал того, что делает. И вот внезапно его 
глаза открылись, и он увидел, что был наг. Он все время был нагим, но даже не знал об этом? О, 
он знал это. Но когда человек согрешил, когда человек нарушил завет, когда человек нарушил 
Закон Иехова, у него появилось осознание вины. Но, как правило, мы осознаем, что хорошо и 
что плохо, прежде чем что-то делаем. Адам не послушался сознательно. Обманута была женщина. 
 

Все заветы, по-прежнему, соблюдаются как протестантами, так и католиками. Они соблюдают 
каждый из них, за исключением завета с Моисеем. Почему? Я скажу вам, почему. Потому, что 
завет с Моисеем— дает Иехова власть над нашей жизнью. Вот почему. 

Человек — бунтарь. Он восстает против власти Всемогущего. Завет с Моисеем устанавливает 
власть Иехова над нашей жизнью. Человек же не хочет над собой ничьей власти. “Мой покров 
— Иисус Христос. Иисус — моя власть.”  
 

Да, но вы знаете тех, которые, говоря так, не смиряются под власть Мессии. “Иисус знает 
мое сердце. Он понимает.” “Я знаю, что говорит Слово, но...”  
 
      Начнем с того места, где мы остановились на прошлом занятии.  
 
     Диспенсация Закона: завет с Моисеем.  

Теологи говорят, что завет с Моисеем включал в себя соглашение между Богом и человеком. 
Оно предусматривало подчинение человека Божьему Закону. Детали этого соглашения записаны 
в книгах Исход и Второзаконие.  
 

Человек с первого дня находился под властью Закона Иехова. Именно это сказал Отец, говоря 
человеку: “от всякого дерева в саду можешь есть.” Это был Закон. Это был приказ. Таким образом, 
человек был под Законом Божьим всегда, а не только в определенное время по завету с Моисеем.  
 

Иехова повелел Аврааму покинуть дом отца его. Во всей книге Бытие мы видим примеры 
того, как Иехова дает повеления Своему народу. 
 

Во исполнение обетования, данного Аврааму, Исааку и Иакову, сыны Израилевы стали великим 
народом в Египте. Они были выведены из него, чтобы овладеть Землей Обетованной. На горе 
Синай Бог подчинил народ тому, что в теологических кругах называют “Экономика Моисея” 
(Mosaic economy, т.е. управление по Божьим Законам, данными через Моисея - прим. перев.). 
Они вышли из-под египетского управления. И с того момента Отец сделал их свободными.   
 

Вам следует кое-что понять. Освобожденный Сыном поистине свободен. Дети Израиля были 
освобождены из египетского рабства, но у них не было ни Закона, ни принципов управления, ни 
регулируемых Законом способов общения и взаимоотношений. До того они не управляли собой 
сами. Ими управляли. Они не пользовались свободой. Они были рабами. 
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И вот Отец освобождает их и начинает демонстрировать им Свою силу.  Он делает это не 
только освобождая их и уничтожая их врагов, но и обеспечивая их всем необходимым снова и 
снова, и снова. 
 

Он говорит: “Послушайте, теперь вы единый народ. Вы не чья-то собственность. Вы — народ. 
Вам нужно научиться управлять собой. Итак, вот законы, по которым вы будете управлять собой 
на земле, которую я, Иехова, собираюсь дать вам по обетованиям, данным Мною вашим праотцам.”  
 

Земля без Закона — это земля беззакония. Каждый человек на планете живет в поселке, или 
в деревне, или в городе или в государстве. Но в каждом городе, в каждой деревне, в каждом 
поселке и штате есть те, кто издает законы, по которым должны жить люди. Так разве Бог не 
может издать законы для Своего народа, которыми этот народ должен руководствоваться, живя 
на Его земле?  
 

Существуют сельские и поселковые советы. Они издают нелепые законы, заставляют вас платить 
налоги, оплачивать счета, прокладывать дороги и строить мосты. Они берут у вас деньги и 
указывают вам, с какой максимальной скоростью и по какой стороне дороги следует ездить. И 
вам волей-неволей приходится подчиняться.  
 

В таких местах, как Шарлотт или Форт-Милл, штат Южная Каролина, существуют ассоциации 
домовладельцев. Вы должны получить разрешение, чтобы покрасить свой дом. Вы должны следить 
за травой у дома, чтобы она не зарастала выше установленного предела. Вы не можете держать 
свой мусорный бак перед домом. Вы не можете оставить автомобиль припаркованным на улице 
на ночь, иначе получите штраф за серьезное нарушение. Вы получите повестку в суд за нарушение 
правил уличного движения или штраф.  
 

Мы должны жить по этим законам, потому что подчиняемся им. Мы подчиняемся этим законам. 
Но какое Он имеет право навязывать нам Свои законы? Вот что говорит церковь. 
 
      То есть, якобы, Иисус Христос пришел и освободил нас от тирана по имени “Бог”. Сегодня 
мы убедимся, что это неправда.  
 

Мессия исполнил Закон, а праведность Закона нашла свое исполнение в тех, кто ходит не по 
плоти, но по духу. Давайте посмотрим некоторые места из Библии. 
 (Римлянам 8:1) “Итак нет ныне никакого осуждения тем, которые во Христе Иисусе 

живут не по плоти, но по духу,” 
 

По чьему Духу? По Духу Иехова. Вы должны понимать, что Святой Дух — это Дух Иехова. 
Это Божий Дух, обитающий в вас и во мне.  

 
Это важно, потому что большинство людей, оспаривая тот факт, что мы все еще подчиняемся 

Закону Иехова, опираются на Павла.  Но Павел не оспаривает этого. Павел говорит, что Закону 
Божьему не подчиняется плотской человек. То есть это касается человека с плотскими помышлениями. 

  
(Римлянам 8:2) “Потому что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от 
закона греха и смерти.”  



50 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

Какой Дух? Церковь. Христиане и проповедники хотят заставить нас думать, что Дух, Святой 
Дух — это нечто, полностью отделенное от Отца.  
 

Вот Иешуа разговаривает с женщиной у колодца. Смотрите, что Он говорит:  
 

(Иоанна 4:22-23a) “Вы не знаете, чему кланяетесь; а мы знаем, чему кланяемся, ибо 
спасение от Иудеев; Но настанет время, и настало уже, когда истинные поклонники 
будут поклоняться Отцу...”  

 
В Церкви пытаются поклоняться Иисусу. “О Иисус, я поклоняюсь Тебе.” Когда Иисус пришел, 

Он не призывал поклоняться Ему. Он говорил: “Поклоняйтесь Богу. Поклоняйтесь Отцу.” Вот 
Кому мы поклоняемся. 
 
      Так Кто же ищет истинных поклонников?  Давайте продолжим читать: 

(Иоанна 4:23) “Но настанет время, и настало уже, когда истинные поклонники будут 
поклоняться Отцу в духе и истине, ибо таких поклонников Отец ищет Себе:”  

 
      Видите?  “…ибо таких поклонников Отец ищет Себе.”  
 

(Иоанна 4:24) “Бог/Элохим/Иехова есть дух, и поклоняющиеся Ему должны 
поклоняться в духе и истине.” 

  
Мы ходим в духе, но в каком именно духе? Мы ходим в Духе Отца. Отец есть Дух. Дух Божий 

приходит, чтобы отныне обитать в нас, и мы убедимся, что для этого есть причина.  
 

Теперь мы должны начать проверять истинность многого из того, чему были научены. Нас 
учили люди, которых, в свою очередь, научили другие, которых, в свою очередь, тоже кто-то научил. 
Никто из нас не ставил под сомнение то, чему нас учили, потому что это считалось истиной.  
 

Многие долгие годы считали, что их учат истине, хотя что-то из слышанного и не укладывалось 
в голове. Но мы воспитывались по определенной программе.  Довольно скоро наш порог 
восприимчивости был снижен настолько, что мы перестали делать записи на служении в церкви. 
Вы наверняка видели, что некоторые даже не берут с собой в церковь Библии.  

 
На служение приходят в шортах и шлепанцах. Они приходят не для того, чтобы слушать 

Слово. Они приходят, чтобы послушать музыку, возможно, воздевать руки к небу, спеть несколько 
песен и уронить пару слезинок. Они поклоняются часами, но не могут выдержать получасовой 
проповеди.  
 

И я понимаю это, потому что проповеди, которые они слушают, не вдохновляют.  Я слышал 
множество проповедей без вдохновения.  

 
Но дело в том, что мы все-таки долго слушали их. Мы сидели, сидели и сидели. Довольно 

скоро мы переставали воспринимать проповедь и самого проповедника. В некоторых церквях 
захотели внести оживление, поэтому добавили элементы “современного поклонения.” Они 
допустили к прославлению длинноволосых людей с татуировками. Вскоре прославление, 
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действительно, оживилось. Молодежи это нравилось, а старшему поколению — нет. И теперь 
есть служение “обычное” и служение “современное”.  
 

Затем все это, конечно же, начало устаревать. Нужно было добавить еще немного драматизма. 
Для этого вводятся танцы поклонения, танцоры прославления. Образуются группы прославления, 
группы танцоров прославления. Мессианские общины, конечно же, не захотели остаться в стороне, 
и у них появились “танцы Давида”.   

  
Чтобы избежать монотонности, каждый пытается добавить в эту смесь побольше эмоций. На 

самом деле, они не заинтересованы в Слове. Они хотят просто говорить о Слове. Потому что 
знаете, что в этом случае происходит? Пока мы ведем все эти абстрактные разговоры о Слове, 
рассуждаем о том и о сем, на разные темы, не приходя ни к каким заключениям, мы не обязаны 
по этому Слову жить.  
 

Но настало другое время. Отец ищет поклоняющихся Ему в духе и истине. Пятидесятники 
хотят поклоняться Ему в духе, но не в истине. Мессианские верующие хотят поклоняться Ему в 
истине, но не в духе. “Просто дай мне Закон, брат. Нам не нужно все это связанное с Духом. С 
Духом следует быть осторожным, потому что ты знаешь, как эти пятидесятники все запутали 
Духом.” “Как ты можешь распознать Дух?” “Нам не нужна здесь эта “духовная” чепуха.  Давайте 
просто молиться, обратившись на восток.”  
 
      Если вас это напрягает, то спросите себя, почему. Вы ведь знаете, что это правда.   
 

Мы должны отстаивать истину и не бояться ее.  Тот факт, что кто-то осуждает духовные вещи, 
вовсе не означает, что от Святого Духа нужно отказаться.  Отказавшись от Святого Духа, вы можете 
утратить истину. Разные учения будут кидать вас из одной крайности в другую. Вы не сможете 
распознавать истину. Вам нужен Святой Дух. Не имеющие Святого Духа не принадлежат 
к Всемогущему. Вам необходим Святой Дух. Мы не должны бояться Святого Духа. 
 

Иешуа сказал, что Отец ищет именно этого — поклоняющихся Ему в духе и истине. 
 

Вот почему Он ушел — чтобы в нас смог вселиться Дух Отца. Иешуа пришел во плоти, чтобы 
показать нам, что, будучи наполненными Духом, мы сможем жить по заповедям Царства, даже 
пребывая в физическом теле — но только если будем ведомы Духом.  
 

Павел говорит, что все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии. Если вы не имеете Духа 
Божия, то вы не Его.  

 
Нам нужен Его Дух. Иешуа говорит, что мы должны поклоняться Ему в духе и истине, ибо 

Бог есть Дух. Иехова — это Дух. Ни один человек не видел Отца. Даже на небесах мы не видим 
изображения или образа Отца. Почему? Потому что Он — Дух. Мы видим престол, окруженный 
другими престолами, и стоящего посреди них Агнца.  

 
Микеланджело попытался изобразить Бога. Все, что у него получилось — это рука и старик 

с длинной всклокоченной бородой. Теперь люди думают, что Бог такой и есть. Но это просто 
изображение. Никто не видел Бога — даже Микеланджело. Хотя не исключено, что во время 
написания картины он мог быть под воздействием наркотиков.  
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Как можно увидеть Дух?  Моисей говорил со Всемогущим лицом к лицу. Но разве Моисей 
пытался описать Его лицо? Никогда. На самом деле, Отец предельно ясно сказал не делать никаких 
кумиров и изображений того, что на небе вверху, на земле внизу, и в воде ниже земли.  
 

Почему Отец не хочет, чтобы мы создавали изображения чего-либо, относящегося к Нему, 
поклонялись и служили им?  
 
      Потому что мы являемся полным отображением сути Всемогущего (express image of, в 
синодальном переводе Библии, Евр. 1:3, это переведено как “образ ипостаси Его”, в Новом 
русском переводе — “точное подобие самой сущности Бога” - прим. перев.).  
 

“Вы не должны...” — это аналогично тому, что сказал Иешуа: “Если видели Меня, то видели 
Отца.” Почему? 
 

Потому что я — представитель, образ и дух Иехова, который обитает во мне. Вот почему я 
должен стараться ходить в том призвании, в котором был призван. Я должен отстаивать свои 
убеждения. Я должен терпеливо преодолевать отмеренную мне дистанцию.  Я Его посол, Его 
представитель на Земле. Это означает, что, “увидев меня, вы увидели Отца”.  

 
      Вот как сказал Иешуа, и вот как должны говорить мы.   

      Почему? Потому что Его Дух живет в нас. По крайней мере, должен.  

(Римлянам 8:1) “Итак нет ныне никакого осуждения тем, которые во Христе Иисусе 
живут не по плоти, но по духу,”  
 
Которые живут не по плоти.  Которые живут не по плоти.  

Которые живут не по плоти1 — но по духу.  

(Римлянам 8:2) “Потому что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от 
закона греха и смерти.”  
 
Почему? Потому что Иисус, будучи исполнен Духа, показал нам, как жить исполненной духом 

жизнью, соблюдая Тору.  
 

(Римлянам 8:3) “Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог послал Сына 
Своего, в подобии плоти греховной в жертву за грех и осудил грех во плоти,”  
 
Вот чего не смог сделать Закон. Другими словами, без Духа Всемогущего наша плоть, наше 

естество, не может соблюдать Закон. Мы не можем сделать этого (чего не смог сделать и Закон),  
потому что мы падшие и лишены праведности. Именно Отец делает нас праведными через 
Иешуа.  Мы становимся праведными в глазах Всемогущего через рождение свыше и исполнение 
Святым Духом. Мы освобождаемся от этой наполненной беззаконием плоти, несущей неминуемую 
смерть.  
1 Некоторые вещи стоит повторять почаще.  
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Поэтому, пребывая во плоти без Духа, мы являемся всего лишь прахом, а, следовательно, 
добычей дьявола. В этом случае наш отец — дьявол, и мы не собираемся соблюдать Божий Закон. 
 

Вот почему так много людей, считающих себя христианами, не читают Библию. Они не 
исполняют того, что говорит Библия.  А некоторые мессианские верующие и иудеи придержи-
ваются правил и предписаний, придуманных людьми.  
 
      Иешуа пришел, чтобы показать нам, как нужно жить. Прочтите это еще раз: 
 

(Римлянам 8:3) “Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог послал Сына 
Своего в подобии плоти греховной в жертву за грех и осудил грех во плоти” 

 
Как Он это сделал? Через рождение свыше мы обретаем силу и власть, а также право жить 

по заповедям Иехова. Вступая в Новый завет, мы видим, что главной и первоочередной целью 
Отца является передача нам Святого Духа. Он изольет Свой Дух на всякую плоть — на тех, кто 
этого желает. 
 

У нас нет на это права. Даже без Святого Духа вся земля принадлежит Ему, во всей полноте, 
вселенная и всё живущее в ней. Никто из нас не имеет права претендовать на что-либо на Земле, 
потому что все принадлежит Ему, независимо от того, спасены мы или нет. 
 
      Иешуа осудил грех во плоти.  
 

(Римлянам 8:4) “Чтобы оправдание закона исполнилось в нас, живущих не по плоти, 
но по духу.”  

 
Оправдание Закона???  Да, “оправдание Закона” существует, потому что Закон праведен. 

Закон духовен. Почему? Потому что он пришел от Праведного.  
 

Некоторые говорят, что проклятие Закона — это сам Закон. Как будто Отец дал проклятие 
Своему избранному народу, который Он любил и хранил как зеницу ока, ради которого Он прошел 
через великие муки, чтобы освободить его из рабства и уничтожить его врагов. Разве Он обещал 
Аврааму, что приведет его в землю, где течет молоко и мед, только для того, чтобы дать им 
проклятый Закон?  

 
Вы видите всю нелепость этого учения? 

 
      Проклятие Закона?  “Брат, ты возвращаешься опять под Закон. Закон проклят! Иисус освободил 
нас от Закона! Ты отпал от, благода-а-а-а-ти!”  
 

Это глупость.  Отпал от благодати, потому что подчинился Божьему Закону? Значит, теперь 
Закон проклят? И значит, Бог дал Своему избранному народу проклятую вещь, потому что хотел 
благословить их? 
 

Он сказал Аврааму: “Я благословлю тебя. Благословляющий тебя будет благословлен. 
Проклинающий тебя будет проклят. Я благословлю твое семя, твоих потомков. Через них будут 
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благословлены народы мира.” А затем Бог переменился и проклял их? Своим Законом? 
 

(Числа 23:19) “Бог не человек, чтоб Ему лгать...” 
  
(Римлянам 8:4) “Чтобы оправдание закона исполнилось в нас, живущих не по плоти, 
но по духу.”  
 
Как сможем мы жить не по плоти, чтобы в нас исполнилось оправдание Закона? Если живем 

по духу, то сможем, потому что в нас все возрождено: тело, разум и дух. И теперь мы видим, что, 
эй, погодите-ка! Я могу — не прелюбодействовать. Я могу — не разжигаться похотью. Я могу 
— не лгать. Я могу — не красть. Теперь мне все это не нужно.   
 
      Вот это да! Я могу — не поклоняться и не служить изображениям.  

      Я могу почитать отца своего и мать свою... 

   ...Не желать... 
 
      Да, брат, ты все это можешь, но не связывайся с Шаббатом! Не соблюдай Шаббат. Это проклятие!  
 
      Вы знаете, кто проклят, а мы знаем, Кто проклинает.  
 
     Исполнять или не исполнять? 

Что касается слова “исполнил”, то мы знаем, что Мессия исполнил Закон. Что означает “Он 
исполнил Закон”?  
 
     Слово pleroo можно перевести по-разному:   
 

G4137 pleroo (плейро, play-ro-o); от G4134 pleres (плейрейс, play-race); наполнять, то есть 
(буквально) набивать (сеть); выравнивать (впадину, рытвину), или (фигурально)  комплектовать 
(или насыщать, распространять, влиять); удовлетворять;  исполнять (обязанности); завершать 
(период или задание), подтверждать (или совпадать с прогнозом, предсказанием), и т.п.: совершить, 
после, (быть) полным,  окончить, истечь, наполнять, исполнять, (быть, делать) полным, пропо-
ведовать (провозглашать) во всей полноте,  совершенствовать, восполнять, дополнять.  

 
Иешуа проповедовал Закон во всей полноте. Он во всей полноте провозгласил его.  

 
Когда я не желал жить по правилам и предписаниям, мне было приятно ощущать себя не 

связанным никакими законами. Но как только я узнал, что связан законами, я вынужден был 
следить за своим поведением, чтобы не нарушить Закон.  
 

Я очень внимательно веду машину, когда на дороге есть знаки, ограничивающие скорость 
35 милями в час. Если я еду со скоростью 40, 42 или 43 мили или проезжаю мимо небольшой 
машины с синими мигалками, я снижаю скорость, потому что понимаю, что превышая ее, я 
нарушаю закон.  
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Что заставляет меня нарушать или соблюдать закон? Я знаю, что немного превышаю скорость, 
но за мной наблюдают те, кто сидит в той маленькой машине с мигалками, стоящей на обочине. 
И я притормаживаю из-за этой маленькой машины на обочине. Некоторые устанавливают в своих 
машинах антирадары — такие маленькие коробочки, которые предупреждают водителя звуковым 
сигналом о попадании в зону действия полицейского радара, позволяя вовремя снизить скорость.   
 

Эти антирадары предназначены для нарушителей скоростного режима. Нарушители   хотят 
быть предупреждены, что рядом находится полицейский. Если я нарушаю закон, мой “антирадар” 
обнаруживает патрульного и говорит: “Слушай, ты нарушаешь закон. Впереди находится служитель 
закона, так что тебе лучше притормозить.” 
 

Вот в чем состоит работа Святого Духа. Его работа заключается в том, чтобы говорить тебе: 
“ Послушай, ты нарушаешь Божий Закон.” 
 
      Мы приближаемся к чему-то.  
 

Как мы видим из Нового Завета, завет с Моисеем действует, при том, что Закон Иехова будет 
написан на сердце. Вот о чем говорит Новый Завет. Он говорит, что все будет не так, как было 
в прежние времена. “Но в этом Новом завете Я напишу Свой Закон на их сердцах. И снова мы 
обращаемся к Павлу, потому что его хотят “бросить под автобус”, утверждая, что он проповедовал 
против Закона.  
 

Но нет, это не так. Павел проповедовал против фарисейства. Павел был фарисеем. Когда 
Павел обратился к Господу на той дороге в Дамаск, он перестал быть фарисеем. Он не переставал 
соблюдать Закон Всемогущего. Он перестал придерживаться закона человеческого, закона фари-
сейского, деноминационных законов и религиозных догм. Именно против этого выступал Павел. 
Если бы Павел проповедовал против Закона Всемогущего, то как вы думаете, неужели Иешуа 
спас бы его и запретил бы ему преследовать Свой народ? Разве все это Он сделал только для того, 
чтобы Павел отправился проповедовать идею о том, что больше не нужно соблюдать Божий 
Закон? 
 
      Да ладно!  

 (Римлянам 2:14-15) “Ибо, когда язычники, не имеющие закона, по природе законное 
делают, то, не имея закона, они сами себе закон: Они показывают, что дело закона у 
них написано в сердцах, о чем свидетельствует совесть их и мысли их, то обвиняющие, 
то оправдывающие одна другую,-”  

 
Поразмыслите над этим, пожалуйста. Язычники, которым не был дан завет с Моисеем, не 

знают, что говорит Закон. У них нет Закона Иехова на каменных скрижалях, написанного и сокрытого 
в Ковчеге и возвещаемого израильтянам, когда те приходят в Иерусалим или посещают синагогу. 
 

Язычники не посещают синагог. Они не читают свитков, но по своей природе делают то, что 
содержится в Законе, а это “показывает” действие Закона, записанного в их сердцах. Когда они 
по природе своей делают то, что есть в Законе, то, несмотря на то, что у них нет Закона, Отец 
сверхъестественно пишет Свой Закон в их сердцах. 
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       Какой Закон?  
 

Им не было дано того, что содержится в Законе, потому что этот Закон (наставления Всемогущего) 
был дан Израилю и ни одному другому народу. Но Отец дал обещание. Он сказал, что заключит 
Новый завет и напишет Свой Закон в их сердцах. 
 

Павел говорит: “Послушайте, у этих парней нет Закона. Тогда как же получается, что по своей 
природе они делают то, что сказал Закон?”  Они что, тайком пробирались в синагоги? У них есть 
какие-то тайные свитки, о которых мы не знаем? Откуда они это знают? Кто их учил? 
 

Если они по своей природе делают то, что записано в Законе, даже если у них этого Закона 
нет, это свидетельствует о чем-то сверхъестественном. Это показывает действие Закона, 
написанного в их сердцах. Это показывает, что их совесть также “свидетельствует”, а их мысли 
“то обвиняют, то оправдывают одна другую”.  
 
     Суть дела.  
       (Здесь игра слов. Выражение “суть дела” на английском языке звучит как “The Heart of the 
Matter”, дословно - “сердце” дела - прим. перев.) 

      Давайте рассмотрим эту идею “сердца”.  
 

G2588 cardia (кардиа, kar-dee-ah); полная форма основы kar (латинское cor, “сердце”), 
сердце, т.е. (фигурально) мысли или чувства (источник желаний и страстей), также  
(переносн.) сердцевина, центр, (+ разбитое) сердце (с разбитым сердцем, убитый горем).  
 

Вот что это такое. Отец написал Закон в их сердцах и в их умах. Он написал Закон в их совести 
и в их мыслях. 
 
      Это работа Святого Духа.  
 

Слова Иешуа позволяют посмотреть на завет с Моисеем 
более широко и объективно и развенчивают теории: 
 
      Диспенсации Закона Века Закона 

      Века (времени) Церкви 
 
      Он просто вышвыривает их вон.  Выбрасывает их.  

      Просто гасит их. 
 
      Давайте посмотрим Иоанна 12:38-50. 
 

(Иоанна 12:38-40) “Да сбудется слово Исаии пророка: “Господи! кто поверил слышанному 
от нас, и кому открылась мышца Господня?” Потому не могли они веровать, что, как 
еще сказал Исаия, “Народ сей ослепил глаза свои и окаменил сердце свое, да не видят 
глазами, и не уразумеют сердцем, и не обратятся, чтоб Я исцелил их”. “ 
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Он сбивает их с толку. Он ослепляет их. Их разум помрачен. Вот о чем говорил Павел — о 
том, как “бог века сего ослепляет умы” людей. Это означает, что он не дает Слову укорениться 
внутри них, в их умах, в их совести и в их мыслях.  
 

Я снова использую пример ограничения скорости. Напевая за рулем, вы можете не осознавать, 
что ускоряетесь. Особенно если у вас одна из тех машин, что просто “плывут” по дороге.  Вы не 
осознаете, что увеличиваете скорость, пока не увидите автомобиль с мигалками. И тогда вы смотрите 
на спидометр. Эта машина заставляет вас осознать. 
 

Само присутствие этого автомобиля на обочине и полицейский в нем — при виде полиции 
вы все осознаете. Почти все мои знакомые при виде полиции начинают очень внимательно следить 
за своей манерой вождения. “Застегнут ли ремень безопасности?” “Не превышаю ли я скорость?” 
Начинаешь немного крепче держать руль.При виде полицейского начинаешь гораздо внимательнее 
контролировать себя. Целый день вы об этом даже не задумывались, но присутствие полиции все 
меняет.  
 
      Только бы он не пристроился за вами. О, Боже!  
 

Дело в том, что полицию можно увидеть. А Святого Духа — нет. Но Святой Дух укоряет нашу 
совесть. Святой Дух говорит: “Эй, ты превышаешь скорость!  Эй, притормози! Эй, обрати внимание!” 
 

Если мы проигнорируем Святого Духа, то, в отличие от полиции, у Него нет сирены и мигалок, 
чтобы оповестить нас о нарушении Закона.  

   
(Иоанна 12:40) “Народ сей ослепил глаза свои и окаменил сердце свое, да не видят глазами, 
и не уразумеют сердцем, и не обратятся, чтоб Я исцелил их.” 

 
Он не окаменил сосуды, питающие сердце кровью, иначе они умерли бы от сердечного приступа. 

Он окаменил их разум. Это заставляет их быть “жестоковыйными”, упрямыми и строптивыми.  
 

Вот что Он имеет в виду, говоря об ослеплении и “окаменелом сердце”.  Их ни в чем нельзя 
убедить. Абсолютно ни в чем.  
 

(Иоанна 12:41-42) “Сие сказал Исаия, когда видел славу Его и говорил о Нем.  Впрочем, 
и из начальников многие уверовали в Него, но ради фарисеев не исповедовали, чтобы не 
быть отлученными от синагоги;”  
 
Вот с чем мы сталкиваемся и сегодня. Некоторые знают, что вы правы. Когда вы говорите им 

истину, они это знают. Но когда спрашивают об этом своего проповедника или упоминают об 
этом, на них начинают коситься, и они чувствуют изменение отношения к себе.  
 

Они должны спросить себя (что они и делают): “Кого я должен слушать: человека, которого 
вижу лишь изредка, или тех, с кем встречаюсь каждое воскресенье? Здесь ведь мои друзья. И я 
не хочу раскачивать лодку, в которой сижу. Если я начну говорить то, что слышу от вас, меня 
могут из нее высадить. Они могут попросить меня уйти.” 
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Знаете, ребята, а ведь это неплохо. Если вас изгоняют за то, что вы верите Библии, то, может 
быть, вы просто были там, где Библии не верят? Почему вы должны хотеть находиться там, где 
не верят Библии, если сами вы Библии верите?  

 
Посещая служения, на которых учат тому, что противоречит сказанному Иехова, вы понимаете, 

что сталкиваетесь с двуличием. Вам говорят, что любят Бога, но учат тому, что противоречит Ему. 
 

Люди не должны бояться заповедей. Иехова не дал ничего ужасного или нечестивого. Он дал 
нечто святое. Он дал нечто духовное. Он дал то, что должно сделать нас мудрыми. 
 

Давид любил Закон Иехова.  День и ночь он размышлял над Его Законом, чтобы быть “как 
дерево, посаженное при потоках вод, которое приносит плод свой во  время свое” (Пс.1:3). 
 

(Иоанна 12:43) “Ибо возлюбили больше славу человеческую, нежели славу Божию.”  
 
(Иоанна 12:44) “Иисус же возгласил и сказал: верующий в Меня не в Меня верует, но в 
Пославшего Меня;”  

 
Звучит немного непонятно, но все становится ясно, если прочесть это внимательно.  “Если 

верите в Меня, то верите Тому, Кто послал Меня.” А Кто послал Его? 
 

(Иоанна 12:45) “И видящий Меня видит Пославшего Меня.”  
 

Машиах был наглядным проявлением Отца. Ни один человек не видел видимого, физического 
явления Всемогущего. Почему? Потому что Он не человек. Бог —  не человек. 
 

“Он создал нас по Своему образу”.  Где этот образ показывается?? Мы видим Ангела Иехова, 
представшего человеком, но видимой картины с образом Всемогущего нет.  Он — Дух. 
 

И те, кто веруют, те, кто принимают Его, будут сами подобны ветру. Потому что Дух подобен 
ветру. Вы можете слышать его звук, но не можете сказать, откуда он приходит и куда уходит. 
Таковы и уверовавшие, те, кто наполнен Его Духом. 
 

(Иоанна 12:46-48) “Я свет пришел в мир, чтобы всякий верующий в Меня не оставался 
во тьме. И если кто услышит Мои слова и не поверит, Я не сужу его: ибо Я пришел не 
судить мир, но спасти мир. Отвергающий Меня и не принимающий слов Моих имеет 
судью себе: слово, которое Я говорил, оно будет судить его в последний день;”  

      
        Кто это?  
 

(Иоанна 12:49-50) “Ибо Я говорил не от Себя, но пославший Меня Отец, Он дал Мне 
заповедь, что сказать и что говорить; И Я знаю, что заповедь Его есть жизнь вечная. 
Итак, что Я говорю, говорю, как сказал Мне Отец.”  

 
Моисей сказал, что Иехова пошлет им такого же, как он, пророка из братьев их, и будет говорить 

им через Него, и они должны Его слушать. Они не слушали Моисея. Народ Моисея не слушал. 
Моисей разочаровался в них, и это привело к тому, что Моисей не смог войти в Землю Обетованную. 
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Моисей был очень сильно разочарован в народе.  
 
Вот в чем дело.  Эти религиозные ребята спрашивают Иешуа: “может ли мужчина по какой-

то причине развестись со своей женой?” Иешуа отвечает: “Послушайте, Моисей разрешил это. 
Хотя это было незаконно. Это не Моисей ввел Закон. Моисей позволил вам, ребята, идти своим 
путем, потому что вы были упрямы. Вы были жестокосердны. Вы были непокорны. Вы никого 
не слушали. Вы не делали того, что вам говорили. Потому Моисей и разрешил вам разводиться потому, 
что вы были так жестокосердны.” 
 

Это нехорошо, но в самом начале все было не так. Бог этого не разрешал. Это разрешил Моисей. 
Почему? Потому что вы жестокосердны. 
 

Иехова хотел, чтобы дети Израиля обрезали свое сердце (Второзаконие 10:16). В этом 
заключалась идея — привязать завет с Моисеем, который на самом деле, не был заветом с Моисеем, 
это был завет Бога с Израилем и с теми, кто присоединился к Израилю. В двух местах Торы вы 
встретите термин “множество разноплеменных людей”. В Конкорданции Стронга указаны всего 
два места в Библии с этим термином. Это было разноплеменное множество людей, вышедших с 
Израилем из Египта, их были тысячи. Библия не говорит нам, сколько их было, но термин 
“множество” предполагает, что их было очень много.  
 

Вместе с израильтянами они стояли у подножия горы Синай и слушали Всемогущего. Иехова 
даже сказал: “послушайте, для присоединившихся к вам иноплеменников и для вас есть один 
Закон. Один Закон для вас и для них. Вы не можете относиться к ним по-другому. И они должны 
быть обрезаны точно так же, как вы, чтобы хранить Мою Тору. Как вы должны быть обрезаны, 
чтобы праздновать Пасху, точно так же и они, чтобы праздновать Пасху, должны быть обрезаны.”  
              Почему? 
 

Обрезание плоти было частью завета с Авраамом. Невозможно быть в завете со Всемогущим, 
не будучи обрезанным. Всемогущий требовал не только физического обрезания плоти, но и обрезания 
сердец, чтобы они больше не были жестокосердными. Он хотел, чтобы крайняя плоть их сердец, 
их упрямство были удалены. “Перестань упрямиться! Перестань противиться! Перестань быть 
жестокосердным и слушай Мое Слово, потому что оно способно спасти ваши души!” 
 

(Второзаконие 10:16) “Итак обрежьте крайнюю плоть сердца вашего, и не будьте 
впредь жестоковыйны.”  
 
Некоторые заявляют: “Все, чего сейчас хочет Бог — это обрезанного сердца.” Но Он хотел 

от нас обрезанного сердца всегда! “Не знаю, откуда ты это взял.” Это сказано в Торе. 
 

Он сказал: “обрежьте крайнюю плоть своего сердца.” Обрезание сердца не является чем-то 
новым. Это есть в Торе. Он велит обрезать сердце не просто так, но сделать это для того, чтобы 
Он смог написать на нем Свой Закон. А это означает, что для того, чтобы написать его на вашем 
сердце, Он должен сначала ваше сердце обрезать.  
 
      Если для вас этого не достаточно, давайте перепрыгнем к:  
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(Второзаконие 30:1-3) “Когда придут на тебя все слова сии - благословение и 
проклятие, которые изложил я тебе, и примешь их к сердцу своему среди всех народов, 
в которых рассеет тебя Господь, Бог твой; И обратишься к Господу, Богу твоему, и 
послушаешь гласа Его, как я заповедую тебе сегодня, ты и сыны твои от всего сердца 
твоего и от всей души твоей: Тогда Господь, Бог твой, возвратит пленных твоих, и 
умилосердится над тобою, и опять соберет тебя от всех народов, между которыми 
рассеет тебя Господь, Бог твой.” 

 
     Разве это о том самом восхищении, о котором говорит Церковь? Нет, ни о каком восхищении 
здесь не говорится.  
 

(Второзаконие 30:4-6) “Хотя бы ты был рассеян до края неба, и оттуда соберет 
тебя Господь, Бог твой, и оттуда возьмет тебя, и приведет тебя Господь, Бог твой, в 
землю, которою владели отцы твои, и получишь ее во владение, и облагодетельствует 
тебя, и размножит тебя более отцов твоих; И обрежет Господь, Бог твой, сердце 
твое и сердце потомства твоего, чтобы ты любил Господа, Бога твоего, от всего 
сердца твоего и от всей души твоей, дабы жить тебе.”   

 
Видите? Иехова собирается обрезать сердца. В ваше сердце Он вложит Свой Закон.  

 
      На следующем занятии мы перейдем к диспенсации благодати.  
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Краткое содержание занятия 68. 
 

Основные положения. 
                                                      

1. “Диспенсация” — это теологическое понятие. Оно не библейское. 

2.  Те, кто учит теории восхищения и тому, что Церковь заменила Израиль и теперь является 
новым “духовным Израилем”, на самом деле, учат теологии замещения.  

3.  Теологи увязали свои теории с заветами, затем они разделили все это на эпохи и периоды 
времени, чтобы ввести диспенсации в Библию.   

4.  Завет с Моисеем дает Иехова власть над нашей жизнью.  

5.  Земля без Закона — это земля беззакония. Возникает вопрос, почему люди повинуются земным 
законам, но не хотят, чтобы Бог устанавливал Свои законы, и чтобы Его народ подчинялся им на 
земле, которую Бог создал?   

6.  Святой Дух — это Дух Иехова. Христиане и разные проповедники хотят заставить нас думать, 
что Святой Дух — это нечто совершенно отдельное от Отца.  

7.  Верующие в Церкви пытаются поклоняться Иисусу, но Иисус (Иешуа) пришел не для того, 
чтобы поклонялись Ему. Он велит нам поклоняться Отцу.  

8.  Долгие годы многие из нас считали, что нас учили истине, хотя многое из того, чему нас учили, 
истиной не являлось. Постепенно мы перестали воспринимать проповеди и проповедников.   
Чтобы нарушить эту рутину, в церквях пытаются как-то эмоционально оживить служение. Это 
происходит потому, что не проповедуется Слово. И пока это продолжается, среди верующих будет 
распространено мнение, что “не обязательно” жить по Слову.    

9.  Не имеющие Святого Духа не принадлежат Всемогущему. Нам нужен Святой Дух. Павел 
говорит, что ведомые Святым Духом являются сынами Божьими. Если в вас нет Святого Духа, 
то вы не Его.  Его Дух обитает в нас.  

10. Иешуа говорит, что мы должны поклоняться Отцу в духе и истине, потому что Бог есть Дух. 
Ни один человек не видел Его, потому что Он Дух. Иешуа является видимым образом Отца.  

11. Без Духа Всемогущего наша плоть, или наше естество, не способны соблюсти Закон. 

12. Отец изольет Свой Дух на всякую плоть.  

13. В Законе есть праведность, потому что сам Закон праведен. Закон духовен.  

14. Иешуа “исполнил” Закон. Это означает, что Он провозгласил его во всей полноте.  

15. Святой Дух укоряет нашу совесть. Он обличает нас и помогает нам соблюдать Закон.  

16. Святой Дух подобен ветру. Вы можете слышать Его, но не видите откуда Он приходит и куда 
уходит.  
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Упражнения  для повторения.  
  
1.  Какой завет ассоциируется с диспенсацией Закона?  
 _________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

2.  В чем самая большая опасность превращения его в диспенсацию?  
 _________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Выберите один из следующих терминов: “Троица”, “теология замещения”, “восхищение” и 
расскажите, как эта небиблейская теория появилась благодаря теологии диспенсационализма.  
_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

4.  Чрезвычайно важно понимать и уметь донести истину о ложности противопоставления Закона 
и благодати (“Закон против благодати”).  Запишите это. Запишите ссылки на стихи, приведенные 
на этом занятии, чтобы обращать на них внимание собеседников. Изложите это в сжатой форме, 
позволяющей быстро и просто (и уверенно) объяснить этот материал кому-то. Неплохо было бы 
на ком-то попрактиковаться, потому что эта тема является предметом горячих споров. Речь идет не 
о “если”, а о “когда” вы будете спорить об этом. Молитесь, чтобы быть готовым услышать то, что 
вам скажет об этом Господь.  
__________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

 
                 

1.    Я умею объяснять принцип диспенсационализма: диспенсацию Закона.  
 

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

     
2.    Я умею разъяснять значение фразы “исполнить” Закон.  
 

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
3.    Я умею разъяснять, каким образом эта диспенсация манипулирует фразой “Закон, записанный 
на наших сердцах.”  
 

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 69.  
 

Принцип диспенсационализма (часть 4) - диспенсация благодати 
(часть 1). 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

- Объяснять принцип диспенсационализма: диспенсацию благодати. 

- Объяснять, каким образом  диспенсационализм искажает Писания, способствуя 
распространению расизма и  теории “дешевой” благодати. 

     
 

Продолжая   тему   “переосмысление  понятия  “диспенсации”“,   на   этом   занятии        
мы   переходим   к  диспенсации  благодати.  Вы   должны  понимать,  что  мы  не  
продвигаем теологию диспенсационализма. Мы здесь не этим занимаемся. Но для 

того, чтобы быть участниками служения подготовки учеников, вам нужно знать, что вокруг нас 
и даже среди нас есть те, кто этим занимается. Когда люди приходят в наше собрание и в нашу 
общину, они приносят с собой теологию диспенсационализма. Они приносят  теологию восхищения. 
Они приносят с собой теологию Троицы. 
 

Эти темы всплывают в разговорах, потому что они прочно укоренились в нашей культуре и 
в нашей религиозной ДНК. В наше время сказать кому-то, что не существует такой вещи, как 
восхищение, — это все равно, что совершить непростительный грех. Если вы скажете кому-то, 
что не верите в Троицу, для них придется вызывать скорую, потому что они грохнутся  в обморок.  
Они просто упадут на пол (и это не под действием силы Святого Духа). 
 

Я, конечно  шучу, но это для того, чтобы показать  насколько это стало неотъемлемой частью 
некоторых людей. Чтобы избавиться от того, во что они верили, им понадобятся многие месяцы. 
Вспомните, сколько времени нам потребовалось, чтобы вычеркнуть Рождество или воскресенье 
из того, во что мы верили.  Некоторые все еще находятся в сомнениях. “В церкви моя семья. 
Можно ли человеку, соблюдающему Шаббат, ходить в Воскресную Церковь?” 

 
 Это вполне закономерные вопросы, потому, что люди еще не пришли к пониманию языческих 

традиций и обрядов. Непросто начать говорить людям, что христианство погрязло в язычестве. 
Эту мысль очень трудно довести до людей, потому что вы, якобы, нападаете на Церковь.Вы 
проповедуете против Церкви. Вы - "Анти-Иисус". 
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      Нет, я не являюсь никаким "анти-". Я не анти-Мессия, мое послание не против Мессии.  Если 
думаете, что оно направлено против Мессии, то поразмыслите вот о чем. Если Иисус Христос 
пришел, чтобы освободить нас от Закона Своего Отца, то этот Сын — бунтарь. Сын бунтует  против 
Отца. Это как если бы ваш сын сказал сестре: "Тебе не обязательно слушать папу." Вот в чем 
истинный смысл того, что утверждают эти люди.  
 
     "Иисус Христос — мой Господь, и Он говорит нам, что мы не должны соблюдать эти Божьи 
Законы, потому что они для евреев." Но нет, это были не еврейские Законы. Это был Закон Божий. 
Это был даже не Закон Моисея. Это был Закон Элохима. 
 
     Мы должны по-прежнему стараться быть доброжелательными и тактичными с людьми, но 
некоторые вещи нельзя из них выбить, оставаясь приятными для всех и каждого. Вы просто 
должны говорить им  в лицо: "Это  идолопоклонство. Это язычество. Этого нет в Библии." Что 
касается диспенсациональных  взглядов, то это теология, и она  анти-библейская.  
 
     Мы должны понимать эту теологию. Мы должны ее изучить, потому что постоянно сталкиваемся 
с ней. Нам приходится сталкиваться с ней, общаясь с родными или  с прихожанами в церкви или 
с коллегами на работе.  
 
     Те из вас, кто слышал о празднике "Истер" (Easter) знают, что это английское слово встречается 
в Библии. В Библии короля Иакова. Когда разговариваешь об этом с теми, кто пользуется только 
Библией короля Иакова, они удивляются: "Почему вы говорите, что этого слова нет в Библии?" 
Но давайте посмотрим на это с теологической точки зрения. Рассмотрев этот термин даже с 
теологических позиций, проведя пословный разбор, включающий в себя изучение значения слова 
в оригинале, с которого оно переведено, вы обнаружите, что на самом деле, это слово "Песах". 
(Pesach). 
 
     Почему теологи, толкователи  и переводчики посчитали себя вправе что-то вставлять? Вот 
что происходит. Люди вставляют в Библию собственную теологию, даже используя такие слова, 
как "Истер".  
 
     В Библии нет праздника "Рождество". Вы не найдете там этого названия, и тем не менее, это 
второй по значимости Святой день в христианском церковном календаре. Как можно издавать 
церковный календарь, в котором  Рождество обозначено как Святой день, при том, что в Библии 
даже нельзя найти его названия? Я этого не понимаю. 
 
     Нигде в Библии не говорится, что  суббота (Шаббат) была отменена и заменена на воскресенье. 
И все же весь христианский мир, за исключением одного или двух процентов, фактически 
проводит Шаббат в воскресенье. Почему так происходит?  
 
     Иешуа предупреждал нас об этом. Павел  предупреждал нас. Павел сказал: "Когда я уйду, придут 
те, кто будет искажать истину. Они будут внимать духам-обольстителям. Они отойдут от истинного 
учения." Иешуа сказал, что мы должны остерегаться лжепророков. Они приходят в овечьей 
шкуре, но на самом деле, это волки. Некоторые знают истину, но боятся, что если будут ее пропо-
ведовать, то потеряют тех, кто финансово поддерживает их служение. Таким образом, речь идет 
о деньгах. В Библии говорится о тех, кто проповедует Евангелие "для гнусной  корысти". Для 
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кого-то все заключается в деньгах.  
 
     Деньги играют главную роль для многих. Перед людьми стоит моральная дилемма. Они знают, 
что Библия учит соблюдению Шаббата. Но они размышляют так: "Если я буду учить этому в 
своей церкви, то не только потеряю свою паству, но оставшиеся просто уволят меня. А я  должен 
содержать свою семью." Они становятся наемниками. В Библии говорится о наемниках. Их много.  
 
     Теологам удалось увязать диспенсациональные периоды с заветами.  Это должно было помочь 
вставить эти периоды в Библию.  
 
    Мы рассмотрели семь основных диспенсаций и связанные с ними заветы на занятиях 66-68. 
Все эти заветы есть в Библии. Как только вы соединяете с заветами временные периоды диспенсаций, 
эти периоды как бы оказываются в Библии. Так их пытаются узаконить. 
 
     Диспенсация  Благодати/Новый или Обновленный завет (договор). 
 
     Мы собираемся развенчать идею о "диспенсации благодати".  Мы разберем, чем на самом деле, 
является эта "спасительная благодать". Это не лицензия на то, чтобы жить так, как вам заблаго-
рассудится. Это сила, укрепление Богом ваших сил, позволяющее вам жить святой жизнью перед 
Всемогущим. 
 
     Обновленный договор включал в себя соглашение между Иехова и человеком, предусматри-
вавшее получение человеком Божьего дара (Иешуа). Поймите вот что.  Есть дар Отца. Дар Божий 
— это спасение через Иешуа. Иешуа дал дары. Эти дары — апостолы, пророки, евангелисты, пастыри 
и учителя. Иешуа молился Отцу, и Отец дал от Своего Духа. Он излил Свой Дух. Дух приносит 
дары. Это дары пророчества, мудрости, знания, веры, исцеления, чудотворения, различения духов, 
говорения на языках и толкования языков. Это дары, которые дает Святой Дух. 
 
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
      
 
  

 
 

 
Отец дал Иешуа. 

 
Иешуа дал дары служения: апостолы, пророки, евангелисты, 

пастора, учителя.  

  
Иешуа умолил Отца о даре Святого Духа для нас.  

 Святой Дух дает дары:  

пророчества, мудрости, знания, веры, исцеления, чудотворения, 
различения духов, говорения на языках, толкования языков.  
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 (Иоанна  4:10) "Иисус сказал ей в ответ: если бы ты знала дар Божий, и кто говорит 
тебе: "дай Мне пить", то ты сама просила бы у Него, и Он дал бы тебе воду живую."  
 

     В Иоанна 3:16 говорится (и это тот самый стих, на котором Билли Грэм основал все свое 
служение):  
 

"Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего единородного, дабы всякий,  
верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную."  

 
     Почти каждый христианин помнит этот стих наизусть. Это был один из первых стихов, что я 
запомнил. Бог так возлюбил мир, что отдал — дар, Своего единородного Сына.  
 
     Согласно этому учению, все, что вам нужно теперь — это "верить в Иисуса." Вы верите в 
Иисуса и находитесь "под благодатью". Вот чему оно учит. Но мы знаем, что требуется  нечто 
большее. 
 
     Вера в Мессию необходима, но это такая вера, когда вы отдаете Мессии всего себя, и Он становится 
Господином вашей жизни. Нельзя иметь двух господ. Нельзя быть самому себе господином и 
при этом служить Господину. Существуют отношения между господином и слугой. Если вы 
хозяин своей судьбы, то тогда вы и хозяин своей жизни. 
 
     Господом и Господином нашей жизни должен быть Иешуа. Святой Дух должен вести и  
направлять нас. Отец — это Тот,  кому мы все покоряемся (или, по крайней мере, должны покориться).  
 
     Иешуа говорит: "Послушайте, Я и есть этот дар от Иехова." 
 

(Римлянам 6:23) "Ибо возмездие за грех - смерть, а дар Божий - жизнь вечная во Христе 
Иисусе, Господе нашем." 
 

     Мы начинаем рассматривать эту идею в свете того, что говорит Павел. Контекст стиха 
Римлянам 6:23 фактически начинается в Римлянам 5. Вам приходилось заучивать это 
наизусть? "Христос умер за нас, когда мы были еще грешниками.",  "...разве за благодетеля, 
может быть,  кто и решится умереть.", "Но Иешуа умер однажды, за грехи всех людей.",  "Ибо 
едва ли кто умрет за праведника, но когда мы были еще грешниками...".  Это "Римский путь". 
(""Римским путем" к спасению" называется использование для проповедования Евангелия цитат 
из послания к Римлянам прим. перев.). 
  
     Мы учили всё это. Мы заучивали тексты Писания. Но при этом, мы фактически вырывали эти 
тексты из контекста. Поэтому они стали самостоятельными  отрывками ("саунд-байтами"). 
("саунд-байт" - краткая цитата, фраза, реплика, фрагмент речи, аудио или видеозаписи. Предпола-
гается, что среднее время внимания слушателя/зрителя составляет тридцать секунд. Поэтому 
политики, использующие средства массовой информации, говорят "саунд-байтами", чтобы 
максимально воспользоваться ограниченным сроком внимания публики - прим. перев.). Люди 
посвящают саунд-байтам свою жизнь. Знаете, как можно взять сказанное кем-то и сделать из 
этого краткий фрагмент, имеющий смысл, совершенно противоположный сказанному. Создается 
впечатление, что было сказано одно, но если прослушать весь текст, то становится понятно, что 
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было сказано совершенно другое.   
 
     Нас учили и учат избегать саунд-байтов. Мы поняли, что наша речь должна быть построена 
так, чтобы при выступлении (особенно в политике), мы могли осознавать, когда следует остановиться. 
Если кто-то хочет сделать саунд-байт из того, что я говорю, он должен найти место, где обрезать 
мою речь.  Саунд-байт должен  выглядеть как завершенная речь, а значит, он должен найти 
момент, где я сделаю паузу.   
 
     Есть приемы, позволяющие избегать таких саунд-байтов, потому что средства массовой 
информации весьма преуспели в их создании. Они славятся этим. Появляется  саунд-байт, и, 
послушайте, это просто невероятно...  
 
     Некоторые люди, в том числе и христиане, говорят, что верят Библии, но живут по саунд-байтам. 
Они вырывают стих из контекста и строят на нем свой дом. 
 
     Такое учение стоит на зыбком основании.   
 
     В церковной среде эта диспенсация благодати называется:  
 

• "Эпоха благодати". 
• Жизнь под благодатью. 
• Диспенсация благодати.  
 

     Теперь ты либо под благодатью, либо под Законом. Где бы ты предпочел быть? "Я  предпочел 
бы быть под благодатью, потому что, если я под благодатью, то я не  под Законом." В этом весь 
смысл.  
 
     Вот что сделала теология диспенсации  благодати. Она отделила благодать от Закона. Она 
отделила Иешуа от Моисея. Он сделала Иешуа Богом Нового Завета, Который, якобы, избавил 
нас от  Бога Ветхого Завета, Бога Закона. 
 
     Однако благодать была и остается неотъемлемой частью характера Иехова.  
 

(Римлянам 6:14-15) "Грех не должен над вами господствовать, ибо вы не под законом, 
но под благодатию. Что же? станем ли грешить, потому что мы не под законом, а 
под благодатию? Никак."  

 
     Вот ключевой текст, потому что в этих двух стихах вы видите фразу "под благодатью". Павел 
вставил сюда саунд-байт, и люди восприняли это"под благодатью". Но он говорит: "Что же тогда?" 
Можем ли мы продолжать грешить теперь, когда находимся под благодатью? Что такое грех? Это 
нарушение Закона. Так говорит нам Иоанн. Но разве Павел говорит, что раз мы не под Законом, 
то можем нарушать Закон? Разве мы не обязаны соблюдать Закон? Он говорит: "Никак."  
 
     Если хотите обдумать это, то рекомендую вам полностью прочесть послание к Римлянам.  Потому, 
что Павел написал единое послание. Он не писал его отдельными стихами и главами, как его 
разделили те, кто старался помочь нам его понять. Павел  написал его так, чтобы мы могли из 
него понять то, что он пытался до нас донести.  
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     На этом примере мы видим, что должны начать читать Библию в том контексте, в котором она 
была написана. Мы не сможем быть верными, надежными и последовательными учениками 
Иешуа, если будем строить свой дом на зыбком основании саунд-байтов. Это неразумно, и все 
же так поступают очень многие.   
 
     Давайте разберем все, о чем здесь Павел говорит. Он начинает этот разговор с оправдания 
верой. Глава 4 посвящена Аврааму, который является отцом веры. Павел приводит довод, что 
Аврааму, отцу веры, вменилось в праведность послушание голосу.  Затем он переходит к главе 5 
послания к Римлянам: 
 

(Римлянам 5:1-12) "Итак, оправдавшись верою, мы имеем мир с Богом чрез Господа 
нашего Иисуса Христа. Чрез Которого и верою получили мы доступ к той благодати, 
в которой стоим и хвалимся надеждою славы Божией. И не сим только, но хвалимся  и 
скорбями, зная, что от скорби происходит терпение, от терпения опытность, от 
опытности надежда, А надежда не постыжает, потому что любовь Божия  излилась 
в сердца наши Духом Святым, данным нам. Ибо Христос, когда еще мы были немощны, 
в определенное время умер за нечестивых. Ибо едва ли кто умрет за праведника; разве 
за благодетеля, может быть, кто и решится умереть. Но Бог свою любовь к нам 
доказывает тем, что Христос умер за нас, когда мы были еще грешниками. Посему 
тем более ныне, будучи оправданы Кровию Его, спасемся Им от гнева. Ибо, если будучи 
врагами, мы примирились с Богом смертию Сына Его, то тем более, примирившись, 
спасемся жизнию Его; И не довольно сего, но и хвалимся Богом чрез Господа нашего 
Иисуса Христа, посредством Которого мы получили ныне примирение. По сему, как 
одним человеком грех вошел в мир, и грехом смерть, так и смерть перешла во всех 
человеков, потому что в нем все согрешили." 

 
     Павел возвращает нас к Адаму. Из-за того, что сделал Адам, грех вошел в мир и грехом — 
смерть. Под возмездием за грех он подразумевает смерть — и продолжает эту тему. Он говорит: 
"Послушайте. Вот что сделал Адам, когда Иехова сказал: "в день, в который ты вкусишь от дерева 
познания добра и зла, неизбежно смертию умрешь." Когда он ел от этого дерева, на сцене появилась 
смерть. Павел возвращает нас в прошлое, пытаясь помочь нам понять. И далее он говорит: 
 

(Римлянам 5:12) "Посему, как одним человеком грех вошел в мир, и грехом смерть, 
так и смерть перешла во всех человеков, потому что в нем все согрешили."  

 
     Это означает, что мы как потомки Адама, родились грешниками. Мы родились мертвыми. 
Люди, которые не родились свыше, мертвы, даже если они ходят. Они ходячие мертвецы. У них 
нет морального компаса. Вот почему вы видите то, что происходит в нашем обществе. Штаты 
принимают законы, позволяющие мужчине жениться на мужчине, а женщине — на женщине. 
Они разрабатывают и принимают законы, пытаясь подчинить людей и заставить их повиноваться 
правительству, будь то федеральное правительство, правительство штата или местные органы 
управления. Вот почему многие из наших мессианских братьев подумывают о бегстве в горы. 
Но Библия не говорит "бегите в горы", она говорит "возведите очи к горам".  
 
     Далее Павел продолжает.  Обратите внимание, что здесь есть какие-то скобки (в английской 
версии Библии короля Иакова текст стихов 13-17 заключен в скобки. В синодальном переводе 
этих скобок нет - прим. перев.):  
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(Римлянам 5:13) "(Ибо и до закона грех был в мире; но грех не вменяется, когда нет 
закона."  

 
     Если нет Закона, то грех не считается. Почему? Потому что вы не можете грешить, если нет 
Закона. А какова плата за грех? Смерть. Он говорит, что Закон, который пытаются представить 
как нечто, приносящее смерть, — это то, что на самом деле,  избавило нас от смерти. Вот что он 
хочет сказать. Обратите внимание, что стихи 14-17  находятся в скобках, которые открываются в 
стихе 13. 
 

(Римлянам 5:14) "Однакоже смерть царствовала от Адама до Моисея и над несогре-
шившими подобно преступлению Адама, который есть образ будущего."  

 
     Что говорит Павел? Он говорит, что до прихода Моисея с Законом все были мертвы. И он 
говорит о Иешуа, втором Адаме.  
 

(Римлянам 5:15-16) "Но дар благодати не как преступление. Ибо, если преступлением 
одного подверглись смерти многие, то тем более благодать Божия  и дар по благодати 
одного Человека, Иисуса Христа, преизбыточествует для многих. И дар не как суд за 
одного согрешившего; ибо суд за одно  преступление к  осуждению, а дар благодати к 
оправданию от многих преступлений."  

 
     Вот что имеет в виду Петр, говоря: "Вы знаете, Павел говорит вещи, которые иногда трудно 
понять." Павел пытается объяснить своим современникам нечто, трудное для нашего понимания 
и сегодня.  
 

(Римлянам 5:17) "Ибо, если преступлением одного смерть царствовала посредством 
одного, то тем более приемлющие обилие благодати и дар праведности будут царст-
вовать в жизни посредством единого Иисуса Христа.)"  

 
     Здесь речь идет о жизни и смерти. До Римлянам 8  Павел говорит, что теперь нет никакого 
осуждения для тех, кто пребывает в Мессии. Потому,  что  Иешуа, Закон Духа Жизни в Мессии, освободил 
нас от закона греха и смерти. Смерть всегда ассоциируется с грехом. Грех — это беззаконие. 
 
     До Закона все люди были беззаконниками. Следовательно, они были мертвы. Именно Закон 
позволил людям узнать, что есть грех, на самом деле. Грех — это нарушение Закона. Но как я 
узнаю, что грешу, если нет Закона? Избавьтесь от Закона, и тогда сможете определять сами, что 
является грехом.  
 
     Где это сказано в Библии? Неожиданно грехами становятся выпивка, сожительство — просто 
потому, что люди живут не по вашим стандартам. Брак считается действительным, только когда 
клятвы даются в присутствии двух или более свидетелей. Вот почему, когда вы документально 
оформляете помолвку, документ должен быть заверен нотариусом и подписан двумя свидетелями. 
Нельзя просто принять решение и жениться. Так это не делается. "При устах двух или трех 
свидетелей будет твердо всякое слово."  
 
     Вот еще одно учение.  
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     Итак, там где нет Закона, там нет и греха. Избавься от Закона и избавишься от греха.  
 
     Не совсем так.  
 
     Закон — это то, что определяет грех. Закон — это то, что говорит вам: "Эй. Это и есть грех. 
Это грех. Вон то — грех."  Давайте продолжим читать. 
 

(Римлянам 5:19) "Ибо, как непослушанием одного человека сделались многие грешными, 
так и послушанием одного сделаются праведными многие."  
 
Как мы делаемся праведными? 
 
(Римлянам 5:21) "Дабы, как грех царствовал к смерти, так и благодать воцарилась 
чрез праведность к жизни вечной Иисусом Христом, Господом нашим."  
 

     Если мы сопоставим это с 5-й главой послания к Евреям, то обнаружим, что Библия говорит, 
что Иешуа "сделался для всех, послушных Ему, виновником спасения вечного." Именно послушание 
дает эту праведность. Это когда вы подчиняете свою жизнь власти Мессии, посланного Иехова.  
Он — Господин. Он — Господь. Он пришел не для того, чтобы отменить Закон. 
 
     Он пришел, чтобы показать нам, как нужно жить по Закону под водительством Духа, давшего 
нам Закон. Это не был  какой-то список жестких правил и предписаний, потому что при жестких 
правилах и предписаниях нет места милости. Нет  благодати. 
 
     Отец преисполнен милости. Но в букве Закона нет милосердия. Нет доброты любви. Вообще  
никакой благодати. "Что-то украл — тебе отрубят руку, и точка. Мы предупреждаем всех и каждого. 
Если попадаетесь в прелюбодеянии, то будете забиты камнями на месте (оба, и женщина и мужчина)."  
 
     Ты готов убить любого,  потому что намерен стереть грех с лица земли. Но на самом деле, ты 
делаешь вот что: очень скоро весь твой мир опустеет и ты останешься  в одиночестве. И то, только 
потому, что некому будет бросить в тебя камень.  
 
     И вот теперь мы переходим к главе 6.  
 

(Римлянам 6:1-2) "Что же скажем? оставаться ли нам в грехе, чтобы умножилась 
благодать? Никак. Мы умерли для греха: как же нам жить в нем? 

 
     Теперь, когда у нас нет Закона, и мы не знаем, что такое грех, мы можем жить собственной 
жизнью в свое удовольствие, и служить Иешуа/Иисусу только тогда, когда сами этого захотим. 
Поэтому мы не молимся так, как должны. Мы не читаем Библию так, как должны. Не ходим в 
церковь, как должны. Мы не делаем того, что должны делать. Мы  исходим из того, что будем 
что-то делать только тогда, когда захотим, и будьте счастливы, что мы вообще здесь появляемся. 
Возьми этот доллар и заткнись. Такие люди  кладут доллар на тарелку для пожертвований и хотят 
получить с него сдачу. 
 
     Оставаться ли нам в грехе, чтобы могла умножиться благодать? НЕТ!   
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(Римлянам 6:3) "Неужели не знаете, что все мы, крестившиеся во Христа Иисуса, в 
смерть Его крестились?" 

 
     Иешуа не грешил. Иешуа не нарушал Закон. И при этом Он жил успешной, процветающей, 
полноценной и насыщенной жизнью. Он обличал религиозных лидеров, придумавших разные 
законы, сводящие на нет Закон Иехова. Он говорил: "Это вы, ребята, придумали все эти традиции." 
 
     Диспенсационализм — это традиция. Это теологическая традиция. Не все, но очень многие 
общины придерживаются диспенсационального взгляда. Это традиция,  связанная с определенными 
деноминациями.  
 
     Эти традиции сводят на нет действенность Слова Иехова. Они фактически похищают заветы. 
Они просто похищают их. Они дают им теологические определения и помещают в свои книги и 
работы.  
 

(Римлянам 6:4-7) "Итак, мы погреблись с Ним крещением в смерть, дабы, как Христос 
воскрес из мертвых славою Отца, так и нам ходить в обновленной жизни. Ибо, если 
мы соединены с Ним подобием смерти Его, то должны быть соединены  и подобием 
воскресения, Зная то, что ветхий наш человек распят с Ним, чтобы упразднено было  
тело греховное, дабы нам не быть уже рабами греху; Ибо умерший освободился от греха."  

 
     Павел уже говорил, что грех царствовал от Адама до кого? До Моисея. Нам хотят сказать, что 
Закон пришел через Моисея, а благодать и истина пришли через Иисуса Христа. Послушайте. 
Закон — это то, что спасло мужчин и женщин Иехова от греха и от смерти. Вот что спасло их. 
Именно это их избавило. 
 
     Итак, что говорит Иехова, давая Закон Своему народу? Весь мир виновен и заслуживает 
смерти. Поэтому, когда войдете в землю обетованную, мы будем убивать всех и вся. Единственные 
люди на планете, которые находятся в безопасности и не  подлежат смертной казни, — это те, 
кто находится под Законом. 
 
     О, дьявол считает себя умелым обманщиком. Он многим запудрил мозги, ослепив их на какое-то 
время.   
 
     Смерть царствовала от Адама до Моисея. Иехова разобрался со смертью, дав человеку правила 
и предписания, определяющие беззаконие. Не имеющие Закона Божьего были приговорены к 
смерти! Почему? 
 
     Потому что грех царствовал от Адама до Моисея.  Наказание за грех — смерть.  
     Закон показывает, что есть грех.  
 
     Без Закона вы этого не знаете.  И что тогда?  
 
     Вам вынесен смертный приговор. А они хотят сказать, что "это Закон заставляет вас отпасть 
от благодати, и поэтому вы мертвы."  
 
     До тех пор, пока это греховное тело не будет уничтожено... — вот о чем пишет Павел в посланиях 
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к Галатам и Колоссянам. Он говорит: "Послушайте, ребята. Вам придется предать свое тело 
смерти." Члены вашего тела должны быть преданы смерти, потому что ваше тело обуревают 
желания плоти.  А дела плоти враждебны Духу.  
 

(Римлянам 6:10-14) "Ибо, что Он умер, то умер однажды для греха, а что живет, 
то живет для Бога. Так и вы почитайте себя мертвыми для греха, живыми же для Бога 
во Христе Иисусе, Господе нашем. Итак, да не царствует грех в смертном вашем теле, 
чтобы вам повиноваться ему в похотях его; И не предавайте членов ваших греху в орудие 
неправды, но представьте себя Богу, как оживших из мертвых, и члены ваши Богу в орудия 
праведности. Грех не должен над вами господствовать, ибо вы не под законом, но под 
благодатию."  

 
     Теперь вы видите контекст? Павел говорит обо всем этом. Он говорит: "Вот в чем суть. Вы 
были избавлены от греха. Грех царствовал от Адама до Моисея. Именно Закон выявил грех, чтобы 
заставить вас осознать, что- то, что вы делали, было грехом. Но вам нравилось делать это. Закон 
показал вам в вас самих то, что вам не хотелось бы о себе знать, но вам нравилось заниматься 
этим."  Закон говорит мне, что- то, что я люблю делать, неправильно. Я обожаю свиные ребрышки, 
но это мерзость. Я люблю крабовые ножки и креветки, но это мерзость.  Я люблю спать со своей 
подругой, когда у нее "эти дни" (статус “ниды”) — это мерзость. (Женщина становится нида при 
появлении у неё выделения крови из матки, к примеру, во время месячных, родов и т.п.- 
прим.перев.). 
 
     Есть люди, которым это нравится. Некоторые любят спать с животными. Есть извращенцы, — 
нечестивые люди. Есть те, кто любит растлевать маленьких мальчиков и девочек. Есть насильники. 
Люди делают омерзительные вещи, потому что они беззаконники. Их разум, их мышление 
осквернены до предела. Эти люди порочны и  заслуживают смерти. 
 
     И есть добренькие "паиньки",  пытающиеся отменить смертную казнь. Лично я  считаю, что 
Закон должен дать каждому возможность доказать свою невиновность. Были случаи, когда в камеру 
смертников попадали невиновные. Но были и случаи, когда людей освобождали только для того, 
чтобы они совершали еще более омерзительные преступления.  
 
     Это все потому, что Дух не  участвует в отправлении правосудия. Наша правовая система, на 
самом деле, не имеет  отношения к правосудию. Ее задача состоит в том, чтобы обеспечить 
исполнение шагов, предписываемых разработанными людьми законами. У судей нет власти. А 
те, у кого она есть, часто берут мзду.  
 
     Итак, как мы видим здесь:  
 

(Римлянам 6:15-16) "Что же? станем ли грешить, потому что мы не под законом, 
а под благодатию? Никак. Неужели вы не знаете, что, кому вы отдаете себя в рабы для 
послушания, того вы и рабы, кому повинуетесь, или рабы греха к смерти, или послушания 
к праведности?"  

 
     Что такое грех к смерти? Это беззаконие. Это, якобы, непростительный грех. Но нет, он говорит 
не об этом. В этом контексте Павел говорит не о каком-то непростительном грехе. Он говорит о 
том, что грех к смерти  царствовал, пока не пришел Закон. Мы должны все рассматривать в том 
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контексте, в котором это было написано. 
 

(Римлянам 6:17) "Благодарение Богу, что вы, бывши прежде рабами греха, от сердца 
стали послушны тому образу учения, которому предали себя."  

 
     О чем говорит Павел? Была вера, однажды переданная святым, переданная вам. Это было 
слово веры, то есть Закон Иехова, соединенный с Духом Всемогущего. Это то, что приводит нас 
к правильным отношениям с Отцом. Вот какое послание получили римляне. Когда Павел писал 
его, он  еще не был в Риме. Он говорит об этом в главе 1. Он никогда там не был. 
 

(Римлянам 1:11-15) "Ибо я весьма желаю увидеть вас, чтобы преподать вам некое 
дарование духовное к утверждению вашему, То есть утешиться с вами верою общею, 
вашею и моею. Не хочу, братия, оставить вас в неведении, что я многократно намеревался 
придти к вам, - но встречал препятствия даже доныне, - чтобы иметь некий плод и у 
вас, как и у прочих народов. Я должен и Еллинам и варварам, мудрецам и невеждам; 
итак, что до меня, я готов благовествовать  и вам, находящимся в Риме."   

 
     Когда это читаешь, то возникает вопрос: а кто же тогда основал общину в Риме? И знаете, 
что? Мы этого не знаем.   
 
     Павел пишет Римлянам, потому что был наслышан об их вере.  
 

(Римлянам  1:8) "Прежде всего благодарю Бога моего чрез Иисуса Христа за всех вас, 
что вера ваша возвещается во всем мире;"  

 
     Любой теолог скажет вам, кто основал общину в Риме. Но когда Павел добрался до Рима, это 
стало конечным пунктом его последнего путешествия. Возьмите любое его миссионерское 
путешествие. До этого он никогда не посещал Рим. 
 
      Вернемся к главе 6.  
 

(Римлянам 6:13-15) "И не предавайте членов ваших греху в орудие неправды, но представьте 
себя Богу как оживших из мертвых, и члены ваши Богу в орудия праведности. Грех не 
должен над вами господствовать, ибо вы не под законом, но под благодатию. Что же? 
станем ли грешить, потому что мы не под законом, а под благодатию? Никак." 

 
     Будем ли мы нарушать Закон, потому что находимся не под Законом, а под благодатью? Нет.  
 

(Римлянам 6:16-19) "Неужели вы не знаете, что, кому вы отдаете себя в рабы для 
послушания, того вы и рабы, кому повинуетесь, или рабы греха и смерти, или послушания 
и праведности? Благодарение Богу, что вы, бывши прежде  рабами греха, от сердца 
стали послушны тому образу учения, которому предали себя.   Освободившись же от 
греха, вы стали рабами праведности. Говорю по рассуждению человеческому, ради немощи 
плоти вашей. Как предавали вы члены ваши в рабы нечистоте и беззаконию на дела 
беззаконные, так  ныне представьте члены ваши в рабы праведности на дела святые." 
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     Как я узнаю, что из себя представляют  праведность и святость? Через Закон.  
 
     Якобы, нет ни Матфея, ни Марка, ни Луки ни Иоанна. Они видят только это послание, которое 
Павел, якобы,  пишет им, хотя на самом деле, он пишет его в Рим.   
 

(Римлянам 6:21-7:1) "Какой же плод вы имели тогда? Такие дела, каких ныне сами 
стыдитесь, потому что конец их - смерть. Но ныне, когда вы освободились от греха и 
стали рабами Богу, плод ваш есть святость, а конец - жизнь вечная. Ибо возмездие за 
грех - смерть, а дар Божий - жизнь вечная во Христе Иисусе, Господе нашем. Разве вы 
не знаете, братия, - ибо говорю знающим закон, - что закон имеет власть над человеком, 
пока он жив?"  

 
     Теперь он задает вопрос. А затем меняет тему, чтобы проиллюстрировать сказанное. 
 

(Римлянам  7:2-4) "Замужняя женщина привязана законом к живому мужу; а если 
умрет муж, она освобождается от закона замужества. Посему, если при живом муже 
выйдет за другого, называется прелюбодейцею; если же умрет муж, она свободна от 
закона и не будет прелюбодейцею, вышедши за другого мужа. Так и вы, братия мои, 
умерли для закона Телом Христовым, чтобы принадлежать другому, Воскресшему из 
мертвых, да приносим плод Богу."   

 
     Обратите внимание на то, о чем он говорит. Поймите одну вещь. В Библии, в Каноне Нового 
Завета, говорится о нескольких законах. Есть закон фарисеев, закон саддукеев, закон Ирода. Есть 
закон Рима. Здесь Павел говорит, что все зависит от того, какому закону ты подчиняешься. Потому, 
что закон действует в вас. Там, где вы   делаете добро, всегда присутствует зло. Этот закон всегда 
действует. 
 

(Римлянам 7:4) "Так и вы, братия мои, умерли для закона Телом Христовым, чтобы 
принадлежать другому, Воскресшему из мертвых, да приносим плод Богу."  

 
     Что мы делаем? Через воскресение мы сочетаемся браком с Мессией, чтобы угодить Всемогущему.  
 

(Римлянам 7:5-6) "Ибо, когда мы жили по плоти, тогда страсти греховные, обнару-
живаемые законом, действовали в членах наших, чтобы приносить плод смерти; Но 
ныне, умерши для закона, которым были связаны, мы освободились от него, чтобы нам 
служить (Богу) в обновлении духа, а не по ветхой букве."  

 
     О чем он здесь говорит? Те, кто был без Мессии, жили по "ветхой букве", и это был не Закон 
Иехова. Это был закон раввинов, закон фарисеев, закон саддукеев. Закон Иехова они свели  на нет.   
 
     Нигде в своих посланиях Павел не отменяет Божий Закон. Когда это Павел стал Богом?  
 
     Он не отменяет Закон Иехова. Он отменяет тот закон, по которому жил всю свою жизнь.  Павел 
почитает его за сор, потому что был фарисеем. Он отказывается от закона фарисеев.  
 
     Он говорит: "Я служу — не по ветхой букве, но в обновлении духа. Впервые в жизни я понимаю, 
с какими намерениями Иехова дал Свой Закон, исполненный милосердия, благодати и истины".   
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     (Римлянам 7:7, частично) "Что же скажем? неужели от закона грех?..."  
 
     Видите ли, если вырвать стих из контекста, то до этого положения никогда не дойдешь. Павел 
продолжает говорить все о том же. Это нить. Нельзя взять из этой нити саунд-байт и выстроить 
на нем собственную доктрину.  
 

(Римлянам 7:7-8) "Что же скажем? неужели от закона грех? Никак; но я не иначе 
узнал грех, как посредством закона, ибо я не понимал бы и пожелания , если бы закон не 
говорил: "не пожелай". Но грех, взяв повод от заповеди, произвел во мне всякое пожелание; 
ибо без закона грех мертв."  

 
     Иными словами, знаете, как говорится: "запретный плод сладок". Если кому-то что-то запретить, 
он начинает желать этого еще сильнее. Вот что сделал Закон. Когда он появился, то сказал: "Эй, 
это то, чего вы хотите? Бог ненавидит это." И теперь мои взгляды расходятся со Всемогущим. 
"Чтобы угодить Всемогущему, я должен противиться собственным желаниям. Но я не сопротивляюсь 
им! Это Он должен понять меня. В конце концов, Он знает мое сердце. Он знает, что я люблю 
Его и все такое, но, знаете ли... Я хочу сделать это." 
 
     Я не знал, что из себя представлял грех. Я был мертв.  
 

(Римлянам 7:9-10a) "Я жил некогда без закона; но когда пришла заповедь, то грех 
ожил, А я умер;..."  

 
     Когда он жил без Закона? Когда был фарисеем, то жил по  закону фарисеев и поэтому имел 
самоправедность. Но Отец показал ему, что он убийца. То, что он делал, как он считал,  для 
Всемогущего, на самом деле, как выяснилось,  было против Него. Библия говорит: "идти против 
рожна". Ты считаешь, что служишь Всемогущему, а на самом деле, идешь против Него. И Иехова 
пришлось Самому остановить Павла.   
 
     "Ладно, Павел. Я вижу твое рвение, но ты не в той команде. Я должен вбить тебе в голову 
немного здравого смысла. Я должен лишить тебя зрения. Я должен сделать тебя полностью 
зависимым от Меня, чтобы ты знал, кто Господин. Я знаю, что у тебя были полномочия и бумаги 
от главного раввина, от главного фарисея, от самого Первосвященника. Ты  имеешь  полномочия 
от религиозного папы своего времени. Но ты должен понять, что эти ребята отказались от пути 
Иехова.  Они делают собственные дела, и Я должен положить этому конец." 
 

(Римлянам 7:9-12) "Я жил некогда без закона; но когда пришла заповедь, то грех 
ожил, А я умер; и таким образом заповедь, данная для жизни, послужила мне к смерти, 
Потому что грех, взяв повод от заповеди, обольстил меня и умертвил ею. Посему закон 
свят, и заповедь свята и праведна и добра."  

 
     Те, кто утверждает, что "быть под Законом — это смерть", не говорят, что Закон свят. Погодите, 
но Павел  пишет об этом. Он говорит, что Закон свят и заповедь свята, праведна и добра. 
 

(Римлянам 7:13, частично) "Итак неужели доброе сделалось мне смертоносным?..."  
 
     Он задает вопрос. Вы хотите сказать, что Закон приносит смерть и стал для меня смертоносным? 
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Нет! 
 (Римлянам 7:13) "Итак неужели доброе сделалось мне смертоносным? Никак: но 

грех, оказывающийся грехом потому, что посредством доброго причиняет мне смерть, 
так что грех становится крайне грешен посредством заповеди."  

 
     Иными словами, как только заповедь запретила мне делать это, я еще сильнее восхотел этого. 
Как я буду с этим справляться? Я должен умереть для чего-то. Я должен умереть для себя. И он  
продолжает эту тему.   
 
      (Римлянам 7:14) "Ибо мы знаем, что закон духовен, а я плотян, продан греху."  
 
     Угадайте, что происходит, когда вы вырываете эти саунд-байты из их контекста? У вас получается 
диспенсация благодати. Вы получили это, но это не то,  чему учит Павел.  
 

(Римлянам 7:15) "Ибо не понимаю, что делаю; потому что не то делаю, что хочу, а 
что ненавижу, то делаю."  

 
     О чем он говорит? Он говорит, что был в порядке, пока не появился Закон. Он был самоправеден. 
Он сам решал, что правильно — не Иехова. Сам. Его религия решала, что правильно. Его 
деноминация говорила, как надо жить и правильно угождать  Всемогущему. 
 
     Теперь же возникла проблема, потому что появляется Закон, который показывает, что он все 
делал неправильно. 
 
     Павел был лучшим учеником в изучении закона, но не Закона Иехова. Он сидел у ног Гамалиила. 
Он сидел у ног религиозных лидеров, раввинов, тех, кто возлагал на людей бремя, которое сами 
они не могли или не хотели нести. 
 
     Павел говорит, что ненавидит то, что делает. Представляю себе тот момент, когда он  осознал 
это: "Как же так, я убиваю людей, с которыми  теперь должен быть вместе." Вы  видите это? Как 
они после этого вообще смогут ему доверять? 
 
     У Отца был план. Он говорит: "У Меня есть тот, кто поможет тебе заслужить доверие. Его 
зовут Варнава. Варнава поможет тебе, потому что он праведник. Варнава  святой и справедливый 
человек. Святые поверят Варнаве, хотя и знают, что ты — убийца последователей Мессии. Поэтому, 
когда Варнава встретится с тобой, он поможет  обрести доверие, в котором  ты нуждаешься. Варнава 
убедит братьев преодолеть страх перед тобой, чтобы они поверили и послушали тебя. Они даже 
станут призывать других отныне не бояться тебя." 
 
     Видите? Павла реально боялись. Представьте, что творилось, когда Павел приезжал в какой-то 
город! Закрывались окна, двери запирались на засов. Люди прятались в погребах и туннелях. 
Павел едет! У него были документы. О, у Павла была власть вытаскивать из домов жен, мужей 
и детей.  Он мог посадить их под замок или  отправить в Иерусалим и другие города, где их бросали 
в тюрьмы.  
 
     Павел был вероломным во имя праведности. Вот что может сделать с вами религия. Религия 
заставит вас убивать людей, которые не верят в то, во что верите вы. 



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   79  

(Римлянам  7:16-17) "Если же делаю то, чего не хочу, то соглашаюсь с законом, что 
он добр. А потому уже не я делаю то, но живущий во мне грех." 

 
     Если я продолжаю есть свинину, признавая, что Закон добр, то я просто не собираюсь его 
исполнять. Иными словами, я уступаю своей плотской природе. "Забудь, что говорит Иехова."  
 

(Римлянам 7:18-22) "Ибо знаю, что не живет во мне, то есть, в плоти моей, доброе; 
потому что желание добра есть во мне, но чтобы сделать оное, того не нахожу. Доброго, 
которого хочу, не делаю, а злое, которого не хочу, делаю. Если же делаю то, чего не 
хочу, уже не я  делаю то, но живущий во мне грех. Итак я нахожу закон, что, когда хочу 
делать доброе, прилежит мне злое. Ибо по внутреннему человеку нахожу удовольствие 
в законе Божием;"  

 
     Это собственные слова Павла. Я не вкладываю свои слова в его уста. Павел говорит: "Мой 
духовный человек получает удовольствие в Законе Божьем." Закон духовен. Павел только что 
сказал это несколькими стихами ранее. Закон духовен. Закон свят. Закон справедлив. Закон праведен 
(Римлянам 7:12,14). Далее Павел говорит, его дух и внутренний человек получают удовольствие 
от Закона. Он наслаждается.   
 
     Об этом же говорил и Давид:  
 

(Псалом 40:8) "I delight in the law of YeHoVaH.” [Буквально: "Я восхищаюсь законом 
Иехова" Здесь идет несовпадение с синодальным переводом, где это Псалом 39:9 "Я 
желаю исполнить волю Твою, Боже мой..." (I delight to do your will, O my God). Псалом 1:2: 
"Но в законе Господа воля Его..." (But his delight is in the law of the Lord...). Псалом 
118:47: “ Буду утешаться заповедями Твоими...” (And I will delight myself in thy commandments…). 
Прим.перев.]  
 
(Псалом 118:11) "В сердце моем сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить пред Тобою."  
 
(Римлянам 7:23) "Но в членах моих вижу иной закон, противоборствующий закону 
ума моего и делающий меня пленником закона греховного, находящегося в членах моих."  
 
Здесь мы видим "закон ума моего",  закон "греха, находящегося в моих членах." 
 
(Римлянам 7:24-25) "Бедный я человек! кто избавит меня от сего тела смерти? 
Благодарю Бога (моего) Иисусом Христом, Господом нашим. Итак тот же самый  я 
умом (моим) служу закону Божию, а плотию закону греха."   

 
     Не выхватывайте саунд-байты! Вы должны смотреть на контекст. Вот в чем главная цель 
нашего курса: чтобы люди не вырезали отрывки из текстов Писания, произвольно компонуя их 
для создания собственного учения.  Если вы хотите  принять то, что говорит Павел, то принимайте 
именно то, что он говорит. Не извращайте учение Павла. 
 
     Павел соблюдал Закон Иехова. Разумом он принимал его. Он сам говорит об этом: "Я умом 
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служу Закону Иехова. Но когда мной руководит не мой разум, то я служу закону плоти, закону 
греха." 
 

(Римлянам 8:5) "Ибо живущие по плоти о плотском помышляют, а живущие по духу 
- о духовном."  
 
Вот это да!  
 
(Римлянам  8:1) "Итак нет ныне никакого осуждения тем, которые во Христе Иисусе 
живут не по плоти, но по духу,"  

 
     Я хотел провести вас через все это.  Я мог дать вам либо отдельные выдержки (саунд-байты), 
либо контекст того, что написал Павел.  Начиная с 5-й главы послания к Римлянам и до конца 
главы 7 — это все контекст того, что Павел говорит о Законе и о том, как связанный с беззаконием 
грех приносит смерть. Но Закон — это то, что пробуждает. Он  заставляет людей узнавать грех.  
 
     То же самое происходит и сегодня. Как ты  любишь свою жену? Закон показывает, как это следует 
делать. Как ты любишь Бога всем сердцем своим? Закон показывает, как это нужно делать. Новый 
Завет не показывает, как любить Бога. Вот почему церкви заполнены группами прославления, 
хорами и музыкальными служителями. Половина из них геи. Они называют "поклонением" то, 
что является искажением. Этo не поклонение. Это Христианское поклонение. Это поклонение, 
придуманное людьми.  
 
     "Но в Библии говорится, что верующие поклонялись. Там говорится, что у них были музыкальные 
инструменты." 
 
     Да, это так, но они делали это в храме.  Они играли не для людей. Инструменты и песни, 
написанные  Давидом — они не исполнялись хором перед общиной. Все эти песни пели для Иехова.  
Эти люди играли в Доме Божьем, а не в какой-то церкви. У них не было лидера музыкального 
прославления, странствующего по церквям. Нет. Эти люди возносили хвалу Всемогущему ежедневно 
и круглосуточно.  
 
     Сегодня музыка поклонения исполняется для людей, устраиваются целые представления. И  
это называют  поклонением. Это произошло из-за теологии и доктрин. Люди преобразовали 
Слово Иехова в соответствии с религиозными обычаями и назвали это поклонением. В одном 
месте инструменты используют. В другом не используют. В одном месте есть хор, группа 
прославления и танцевальная группа прославления. В другом месте исполнители находятся на 
хорах, на церковных хорах, если вы придерживаетесь "новой школы". С годами все это преобразовалось 
в то, что сейчас называется "современным" поклонением, или "поклонением  в современном стиле".  
 
     Некоторые зарабатывают этим на жизнь. "Я приду и спою, но мне нужен гонорар, оплата проезда, 
жилье, и это, и это, и это." А если ты не сможешь этого обеспечить, они найдут того, кто сможет. 
Очень многие готовы оплачивать это, потому что обмануты. Хорошо, если я приведу этих людей, 
это увеличит посещаемость. Людям это понравится. Вскоре у вас уже будет больше музыкального 
поклонения, чем учения, а учение будет льстить слуху прихожан.  
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     Я просто призываю вас к тому, чтобы вы научились изучать и исследовать Библию самостоя-
тельно.  
 
      Видите,  вся  идея диспенсации благодати создана искусственно.  Она присваивает  себе отрывки 
из текстов Писания, вырывая их из контекста, чтобы обосновать свое учение.  
 
     Должен сказать, отчасти она в этом преуспела, особенно среди людей, не знающих  Библии. 
А когда те начинают  изучать Библию, они читают ее уже с позиций теологии диспенсационализма.  
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Краткое содержание занятия 69. 
 

   Основные положения. 
  
1.  Мы не учим вас теологии диспенсационализма, но вы должны  знать, что в нее верят некоторые 
из тех, с кем вы будете общаться.  
2.  Праздника Рождества нет в Библии, но, тем не менее, он является одним из самых святых 
праздников в христианском календаре.  
3.  Нигде в Библии не говорится, что Шаббатний День был отменен и заменен воскресеньем.  
4.  Иешуа и Его апостол Павел предупреждали нас, что придут те, кто будет искажать истину. 
Они отойдут от здравого учения. Мы должны опасаться  лжепророков.  
5.  Обновленный завет включал в себя соглашение между Иехова и человеком, которое предполагало 
получение человеком дара Божьего, Иешуа.  
6.  Иешуа давал дары. Этими дарами являлись апостолы, пророки, евангелисты, пастора и учителя.  
7.  Иешуа умолил Отца, который дал Своего Духа. Святой Дух приносит дары. Это дары пророчества, 
мудрости, знания, веры, исцеления, чудотворения, различения духов, говорения на иных языках 
и их толкования.  
8.  Нам нужна вера в Мессию, но эта вера является истинной только тогда, когда мы отдаем всего 
себя Мессии, который становится Господином в нашей жизни. Нельзя служить двум господам.  
9.  Многие говорят, что верят Библии, но сами живут по саунд-байтам,  или отрывкам из нее, 
которые, как правило, вырваны из контекста.  
10. Религиозный мир верит, что ты находишься либо под благодатью, либо под Законом. Теология 
диспенсационализма отделила благодать от Закона Иехова.  
11. Библию следует читать в том контексте, в котором она была написана.  
12. Как потомки Адама, мы были рождены грешниками. Мы были рождены мертвыми. Нам 
нужно родиться заново. Библия говорит, что наказанием за грех является смерть.  
13. Библия не призывает бежать в горы. Она призывает обратить взор к горам.  
14. Если нет Закона, то не признается и грех. Именно Закон открыл человеку глаза на то, что 
является грехом. Закон определяет понятие греха.  
15. Библия говорит, что Иешуа сделался для всех, послушных Ему, виновником спасения вечного.  
Именно послушание дает нам праведность. Послушание означает подчинение нашей жизни власти 
Мессии, Которого послал Иехова.  
16. Отец изобилует милостью,  но в букве Закона нет милости. Нет любви и доброты. Там нет 
благодати.  
17. Иешуа не грешил. Он не нарушал Закон, и при этом жил успешной, процветающей, полноценной 
и насыщенной жизнью.  
18. Иешуа обличал религиозных лидеров, придумавших разные законы, сводящие на нет Закон 
Иехова. Он сказал, что это они придумали все эти традиции.  
19. Диспенсационализм — это теологическая традиция, связанная с определенными деноминациями. 
Подобные традиции умаляют Закон Иехова.  
20. Грех царствовал от Адама до Моисея. Это означает, что до тех пор, пока не было дано определения 
греху, все были мертвы.  Иехова дал человеку правила и предписания, определяющие  беззаконие. 
Если не будешь жить по ним, то будешь беззаконником.  
21. Павел соблюдал Закон Иехова. Он не учил против Закона.  
22. Песни, которые написал Давид (и другие) исполнялись не для общин. Их пели для Иехова.  
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 Упражнения для повторения.  
 
1. Многие приписывают Павлу слова о том, что, якобы, с Законом покончено. Они так считают, 
потому что доверяют "саунд-байтам" из текстов Писания. Кратко поясните, почему "теология 
саунд-байтов" не работает и может реально привести к катастрофическим последствиям. 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
 
2. Скофилд так говорит о диспенсациях: "Эти периоды разделяются в Писании некоторым 
изменением Божьих   отношений с человечеством касательно двух вопросов: греха и ответственности 
человека." Как бы вы ответили на это заявление? 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
 
3. Диспенсационализм держится на четырех опорах:  
 
a.  Коренное различие  Израиля и церкви: существует два Божьих народа с двумя разными судьбами 
— земной Израиль и духовная церковь.  
 
b. Фундаментальное различие между законом и благодатью, как двумя взаимоисключающими 
понятиями.  
 
c. Положение о том, что Церковь Нового завета является этапом в Божьем плане, который не был 
предусмотрен Ветхим Заветом.  
 
d. Разница между восхищением и вторым пришествием Христа (из theopedia.com) 
 
     Выберите один из пунктов для детального обсуждения. Исследуйте Писание для  обоснования 
своего мнения.  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
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4. Петр говорит нам, что учение Павла будет  неправильно понято. Известные своим рвением 
верийцы сами проверяли, насколько  учение Павла соответствовало Писанию. Все, что говорил 
Павел, должно было на 100% соответствовать Ветхому Завету, иначе он был бы объявлен 
лжепророком. Павел жил по Закону и учил Закону. Как же можно придавать его словам смысл, 
что "с Законом покончено"? Это ошибка диспенсации благодати.  
 

(2 Петра 3:17) "…берегитесь, чтобы вам не увлечься заблуждением беззаконников и 
не отпасть от своего утверждения."  

 
     Каким образом  нам лучше всего следовать совету Петра?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
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 Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

  
     1.  Я могу объяснить принцип диспенсационализма: диспенсацию благодати.  
 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
     2.  Я могу объяснить, каким образом диспенсационализм искажает Писания, способствуя 
распространению расизма и теории "дешевой" благодати.  
 

           1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________

86 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   87  

  

Подготовка учеников. Занятие 70.  
 

Принцип диспенсационализма (часть 5) — Диспенсация благодати (часть 2). 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Давать определение правовому статусу Библии.  
-Определять способы, которыми теология диспенсационализма может вредить истинному 
Евангелию. 
 

Я уделяю так много времени принципу диспенсации благодати для того, чтобы в достаточной 
мере обеспечить вас боеприпасами. Знаю, что это поможет вам убедительно говорить 
своим близким и друзьям о важности соблюдения заповедей. Мы посвятили много времени 

разбору послания к Римлянам. На него ссылаются в спорах о принципах благодати, таких, как 
диспенсация благодати.  
 

Нет ничего важнее того, чем я делился с вами на протяжении семидесяти недель на этих 
семидесяти занятиях.  Последние семьдесят недель мы фактически находились в режиме обучения. 
Мы транслируем в прямом эфире только две службы в неделю, и наши уроки — одна из них. В 
течение семидесяти недель ученики имели ежедневный круглосуточный доступ к Мессии, который 
наполнял их Собой.  
 

Теперь мы будем вгрызаться в настоящую “твердую пищу”, потому что эти учения имеют 
тенденцию проникать в сознание. Я не хочу, чтобы кто-то лишился благословения. Если вы 
демонстрируете свою приверженность делу распространения истинного Евангелия, то у Отца 
есть способ сказать вам: “Хорошо, Я нашел того, кто действительно сделает то, что мне нужно.” 
Значит, Он позаботится о том, чтобы вы получили все, что вам для этого нужно. Когда вы отдаете 
себя в распоряжение Отца, чтобы исполнить Его волю на земле, тогда и Он сможет доверить вам 
необходимые для этого ресурсы небес.  
 
     Отказ от диспенсаций.  

Мы продолжим с того момента, на котором остановились, изучая тему “принцип   диспенса-
ционализма”, или “переосмысление понятия “диспенсации”“, а именно, с раздела “диспенсация 
благодати/Новый, или Обновленный договор”. Я надеюсь, что вы твердо усвоили положения 
библейского определения термина “диспенсация” в отличие от его религиозного понимания. 
Большая часть христианского мира придерживается учения о диспенсации благодати, или 
теологии диспенсационализма.  Мы собираемся развенчать еще некоторые положения этого учения.  
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Когда вы, действительно, поймете эту идею диспенсаций, вас уже невозможно будет ввести 
в заблуждение или обмануть. Это не имеет абсолютно никакого отношения к эпохе или периоду 
времени. Диспенсационалисты увязали с заветами термин “диспенсация” в значении “эпоха” или 
“период времени”. Это был мастерский ход. Мне очень этого не хочется, но должен отдать им 
должное: в результате этого Христианская Церковь была фактически отделена от своих ивритских 
корней.  
 

И теперь Христианская Церковь имеет языческие корни с верованиями и обрядами, заимство-
ванными из язычества. Религия отделилась от ивритских истоков веры, и сейчас полностью 
отрезана от них. И за это нужно отдать должное тому, кто все это придумал, кем бы он ни был. 
Но мы знаем, кто стоит за этим замыслом.  
 

Сатана проделал мастерскую работу, чтобы отделить людей от веры, данной когда-то святым. 
Он создал видимость поклонения, совершая которое сегодня, люди искренне верят, что покло-
няются Всемогущему. Они искренне верят, что поклоняются Всевышнему, но при этом, не желают 
иметь ничего общего с Его заповедями. 
 

Царство без Закона превращается в царство хаоса.  Вы не сможете ни с кем сосуществовать 
и взаимодействовать ни в одной сфере. Даже дома нельзя жить без правил. Это невозможно.  Если 
в доме нет правил, если каждый делает то, что хочет, то   воцаряется полный хаос. 
 

Представьте, ваши дети решили, что сковородки должны быть в ящиках комодов в их спальне. 
Вы собираетесь готовить. Начинаете искать кастрюли и сковородки, но их нет там, где вы их 
поставили.  Вы хотите подмести или помыть пол, пропылесосить, но пылесос, который обычно 
стоял в шкафу, находится в ванной, где-то за водонагревателем. Это последнее место, где вы будете 
его искать. Представьте, сколько времени вы бы тратили каждый день на поиски вещей, которые 
должны находиться в определенных для них местах. Но вы не можете их там найти. Вам придется 
часами искать нужные вещи в местах, где они могли бы быть, руководствуясь при этом логикой 
и здравым смыслом. Но не у всех такая же логика и здравый смысл, как у вас.  
 

Каждый делает то, что хочет. Они ставят вещи там, где, как они считают, им самое место.  
Каждый раз, когда вам что-то понадобится и что-то нужно найти, вам придется искать это по 
всему дому, спрашивая всех, не видели ли они то, что вам нужно.  
 

Знаю, что это немного утомляет, но в каждом доме для вещей должны быть определены свои 
места. В каждом доме должны быть определенные правила. Вы же не хотите, чтобы ваш 12-летний 
ребенок приходил домой в полночь. Даже закон штата Северная Каролина предписывает, чтобы 
12-летний ребенок был дома к определенному времени. И чтобы 14-летний ребенок был дома в 
определенное время. 
 

Но вот  чего я не понимаю тех, кто посещает церковь. Они согласны, что обществу необходимы 
законы, но при этом считают, что в Царстве законы не нужны. Мэр, губернатор и Конгресс имеют 
право устанавливать законы, по которым должен жить народ. Но Творец Вселенной, якобы, не 
имеет ни права, ни власти навязывать нам Свои Законы, потому что Иисус Христос умер и освободил 
нас от Отца-тирана. Как будто Сын говорит, что нам больше не нужно соблюдать Законы Отца. 
Но это просто бессмысленно.   
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Так что враг проделал мастерскую работу, хотя и не хочется отдавать дьяволу должное. Но 
суть вот в чем. Отдаю я ему должное или нет, но он проделал мастерскую работу по отделению 
народа Иехова от Иехова. Он дал им то, что они называют поклонением, но что, на самом деле, 
поклонением вовсе не является. Настанет день, когда они предстанут перед Всемогущим и скажут: 
“Господи, Господи, разве мы не сделали этого, разве мы не сделали того?” А Он скажет: “Я никогда 
не знал вас.”  
 

“Что значит, Ты не знаешь меня? Я 35 лет ходил в Первую баптистскую церковь. Я служил в хоре, 
в детском служении и в попечительском совете. Я был дьяконом. Что значит, Ты меня не знаешь?” 
 
      Да, твое имя записано в церковных книгах. Но что касается Книги Жизни, то его там нет.  
 

Вот что делает религия. Религия дает людям видимость благочестия. Она дает им 
видимость поклонения. Она дает им только видимость, внутри которой пустота. Все придумывают 
собственные правила. Каждый делает свое. Баптисты делают все по-своему, пресвитериане делают все 
по-своему.  Лютеране тоже делают все по-своему, и все это обосновывается одним и тем же Словом.  
 

Они используют Библию, говоря, что поклоняются библейскому Богу, но при этом, отвергают 
большую ее часть, которая, якобы, предназначена для другого народа. Это прискорбно. Это очень 
печально. 
 

В основном для этого используются теологи. Вы наверняка слышали шутки о семинарии. Ее 
называют “кладбищем” (здесь игра слов, основанная на созвучии английских слов “seminary” 
(семинария, “семинари”) и “cemetery” (кладбище, “семитри”)  - прим. перев.).  Говорят, что поступающие 
в семинарию приговариваются к смерти, потому что там они, в конечном счете, умирают. Они изучают 
учение, придуманное людьми, и это учение не жизни, а смерти. В этом соль шутки. Но это не смешно.  

И теперь каждая диспенсация... - для придания достоверности этому учению, враг увязал 
диспенсационализм с заветами. Вот таблица для повторения:  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      Диспенсация       Завет 

      Диспенсация невинности       Эдемский завет 

      Диспенсация сознания       Завет с Адамом 

      Диспенсация правления людей       Завет с Ноем 

      Диспенсация обетований       Завет с Авраамом 

      Диспенсация Закона       Завет с Моисеем 

      Диспенсация благодати       Новый Завет 

      Диспенсация Царства       Вечный завет  
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В каждом из этих случаев, завет заключал Иехова. Иехова не заключал завет с Моисеем. Если 
помните историю с Моисеем, то Иехова сказал ему: “Моисей, отойди. Позволь мне убить этих 
людей, и Я заключу завет с тобой.”  Но Моисей сказал: “Нет. Если Ты так поступишь, то все скажут, 
что Ты привел этих людей сюда умирать. О Тебе пойдет дурная слава. Не заключай завет со мною. 
Соблюдай тот завет, который Ты заключил с этими людьми, и обетования завета, который Ты 
собираешься с ними заключить.”  
 
      И Иехова раскаялся в Своем решении.  
 

Те, кто знает Библию, помнят, что когда Он попытался заключить завет с Моисеем, тот отказался. 
Это был завет не с Моисеем. Так его назвали теологи. А когда они его так назвали, другие теологи 
приписали этому завету период диспенсации.  
 

Период диспенсации — это определенная эпоха. Эпоха чего-то. Говоря об “эпохе”, мы понимаем, 
что она имеет начало и конец. Все живое рождается и умирает. Поэтому, когда говорят, что это 
“эпоха благодати”, подразумевается, что в определенный момент эта благодать придет к концу. 
Термин, присвоенный кем-то этому периоду, одновременно определяет, что у него есть рождение 
и смерть, начало и конец.  
 

Теологи утверждают, что эпоха благодати завершится,— когда “войдет полнота язычников”. 
Диспенсационалисты также учат тому, что они называют “восхищением”. Видите, как все 
складывается одно к одному. Это позволяет им установить время, когда закончится “эпоха 
благодати” (она же “диспенсация благодати”, она же “эпоха церкви” или “церковная эпоха”). Когда 
“церковная эпоха” подходит к концу, к концу подходят и благодать и диспенсация благодати. Церковь, 
“духовный Израиль”, будет забрана (это называется “восхищение”). Тогда Отец снова обратит 
свой взор на еврейский народ, и весь Израиль будет спасен. 
 
     Вот как они извратили слова Павла.  
 

Диспенсация благодати привязана к Новому завету, который, на самом деле, является Обнов-
ленным заветом (договором). Мы рассмотрим это немного глубже.  
 

Затем мы перейдем к диспенсации Царства/Вечному завету. Это и есть завет. Это диспенсация, не 
имеющая конца. Она вечна. Совершенно неожиданно диспенсации, то есть “эпохи”, заканчиваются.   
 

Диспенсация благодати — это Обновленный завет. Он включал в себя соглашение между 
Богом и человеком, предусматривавшее получение человеком Божьего дара (Иешуа).  
 

(Иоанна 4:10) “Иисус сказал ей в ответ: если бы ты знала дар Божий, и кто говорит 
тебе: “дай Мне пить”, то ты сама просила бы у Него, и Он дал бы тебе воду живую.”  
 
(Римлянам 6:23) “Ибо возмездие за грех - смерть, а дар Божий - жизнь вечная во Христе 
Иисусе, Господе нашем.”  

 
Контекст мы определили на предыдущем занятии. Ранее мы говорили о принципе контекста 

и о том, что стихи Писания вырываются из контекста. Анализируя контекст Римлянам 6:23, 
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мы видим, что он начинается еще в 5-й главе.  
 
Одним из недостатков Библии короля Иакова является то, что она разделена на главы и стихи. 

Я знаю, что многие не любят Новую международную версию Библии (NIV). Одна из причин, по 
которой я пользуюсь ею, кроется в том, что в ней текст приводится по абзацам.  
 

Обычно мы разбиваем текст на абзацы. Вы когда-нибудь обращали на это внимание?  Мы 
пишем абзацами. В своих письмах мы не пишем: “стих 1, стих 2 и стих 3”. Мы пишем абзац. А 
что мы делаем, когда переходим к следующей мысли? Начинаем новый абзац, обычно с красной 
строки, то есть с пяти пробелов. Этим правилам меня учили в школе на уроках английского языка 
и литературы. Меня учили, что после завершения одной мысли, следует сделать переход к другой. 
Так, что каждый новый абзац свидетельствует о начале новой мысли.  
 

Так сделано в Новой международной версии (NIV). Что касается точности NIV, то я не пытаюсь 
это здесь обсуждать, потому что совершенно очевидно, что в этой версии перевода Библии есть 
несколько серьезных неточностей. Есть и другие версии перевода Библии, например, Расширенная 
версия. Я пользуюсь некоторыми из них, где выделяется контекст. Хотя он и выделен не всегда 
правильно, с него хорошо начинать собственные исследования, особенно, если хорошо разбираешься 
в принципе контекста. Вы никому не позволите ввести вас в заблуждение, вырывая стих из контекста 
и произвольно вставляя его, куда заблагорассудится.  
 

Так делают проповедники в церквях, где я был раньше. Они основывают свои проповеди на 
отдельных стихах. В результате получается этакая “записка о выкупе”. Вы видели фильмы о 
похищении людей?  Похитители, чтобы их не выследили по почерку, вырезают отдельные буквы 
из журналов и составляют письмо о выкупе, наклеивая их на лист бумаги. Так можно составить 
любой текст.  
 

Многие придерживаются именно такой теологии. Она подобна такой записке о выкупе, 
написанной “в духе”, потому что составлена из отдельных стихов, произвольно вырванных из 
Писания. Учения строятся из стихов, вырезанных и составленных по своему усмотрению.  
 

Вот почему у многих верующих нет твердого основания для правильного понимания того, 
чему учит Слово. Как только вы подводите их к моменту, когда, как вам кажется, они начнут 
понимать истину, они меняют тему.  Они просто меняют тему разговора. 
 

 

 

 

 

 

 

 
Надпись на вставке: Рассматривайте библейские стихи в контексте. Больше никаких вырезаний 

и склеек! 
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Они так научены. Они не умеют привести убедительных аргументов, основанных на Писании, 
но могут отстаивать то, чему их учили, и то, во что верят, опираясь на то, чему их учили. Они 
продолжают отстаивать это даже тогда, когда вы ясно показываете им в Писании, что-то, чему 
их учили, вовсе не обязательно является полной и непреложной истиной. Они продолжают спорить, 
невзирая на это.  
 

Мы не собираемся спорить. Если человек не может увидеть этого, то пытаться убедить его — 
не ваша задача.  Это работа Святого Духа. Наша работа заключается в том, чтобы просто показать 
им. А Святой Дух продолжает еще долго действовать после вашего ухода.  
 

Но если вы пытаетесь навязать в споре свое мнение, то оппоненты запоминают ваши доводы. 
Они оспаривают ваши доводы, потому что ваш дух доминирует сильнее, чем Святой Дух. Святой 
Дух пытается использовать что-то из сказанного вами. Но из-за доминирования вашего духа, 
который стремится навязать свое, ваш собеседник вступает в конфликт с вами и никогда не сможет 
начать диалог со Святым Духом.  
 

Мы должны быть очень внимательны, не позволяя нашему духу доминировать в разговоре. 
Наша роль состоит в том, чтобы просто делиться, открывать людям правду, предоставляя им 
возможность осмысливать ее. Все остальное — это работа Святого Духа.   
 

Церковный мир называет наш период “эпохой благодати”. Что такое “эпоха благодати”?  Это 
диспенсация благодати. Почему? Благодать была и остается неотъемлемой частью характера Иехова.   
Иоанна 1 показывает нам, откуда взялась эта идея. 
 

Но у Иеремии мы читаем:  
 
(Иеремия 31:1-2) “В то время, говорит Господь, Я буду Богом всем племенам Израилевым, 
а они будут Моим народом. Так говорит Господь: народ, уцелевший от меча, нашел 
милость в пустыне; иду успокоить Израиля.”  

 
Это замечательное место для изучения, потому что в Иеремии 31 мы обнаруживаем Новый 

завет. Именно здесь раскрывается идея Нового, или Обновленного завета (договора), или “эпохи 
благодати”, “эпохи Церкви” и “диспенсации благодати”, воздвигнутых на этом завете. 
 

Эти стихи относятся не ко всему Израилю, а к Дому Израиля. Вы видите, что примерно в 
середине главы, где-то со стиха 22, речь идет о Доме Иуды. Затем, в районе 31-го стиха, Он 
начинает говорить о Доме Иуды и Доме Израиля. Вот к чему относится Новый завет.  Отец сказал, 
что заключит Новый завет с Домом Израиля и Домом Иуды. 
 

Здесь говорится об Израиле, потому что десять колен Израиля и два колена Иуды разошлись 
в разные стороны. Мы видим идею благодати там, где Он говорит об Израиле в целом. Потому, 
что Израиль и Иуда (до того, как стали двумя домами), были одним народом в пустыне, где обрели 
благодать. 
 

Видите, благодать (charis) — это не новозаветный принцип. Если исследовать слово “благодать”, 
которое используется у Иоанна, где говорится о “благодати и истине”, то окажется, что слово 
charis (харес, khar-es) — это греческое слово, не имеющее аналога на иврите. 
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Поскольку у него нет аналога на иврите, то мы только сможем исследовать слово charis в 
текстах Канона Нового Завета и изучить это греческое слово. Если кто-то из вас может работать 
с Септуагинтой, то сможет найти это слово там. Но поскольку я не учу Септуагинте, то стараюсь 
ограничиваться тем, с чем вы сможете работать.  
 

Вы не найдете еврейской формы слова charis в английской версии Еврейской Библии. Его 
там нет. Есть новое слово для обозначения благодати — char  (хар, khar). 
 
     Употребленное здесь еврейское слово не обязательно связано со словами charis или charisma 
(дары, благодать, незаслуженная милость), но их значения очень схожи. 
 

(Иеремия 31:3) “Издали явился мне Господь и сказал: любовью вечною Я возлюбил тебя 
и потому простер к тебе благоволение.”  

 
Если детально рассматривать то, как это соотносится с Новым заветом, то виден корень, из 

которого сформировалось основание диспенсации благодати, “эпохи Церкви”, или Нового Завета.  
 
      К несчастью.  
 

Не понимаю логики тех, кто придал Библии форму разных книг, но как я это вижу.  Когда авторы 
или составители Библии решили дать одной ее части (Брит Хадаша [слово brit означает “разрез, 
договор”], “Новый договор”, “Обновленный договор”), название “Новый Завет”, как это было 
кем-то решено, то создалось впечатление, что это и есть Новый договор.  Поэтому люди отвергают 
Ветхий Завет ради Нового, думая, что канон Нового Завета, на самом деле, и является тем Новым 
договором, о котором говорит Иеремия (хотя, на самом деле, это не так). 
 

Эти писания проникли в канон Нового Завета. Не знаю почему именно назвали этот канон 
“Новым Заветом”.  Есть множество разных обоснований.   
 

Некоторые утверждают, что если бы Новозаветная Церковь родилась в Шавуот (в день 
Пятидесятницы), то всё, предшествовавшее Деяниям 2, должно было бы относиться к Ветхому 
договору/Завету. А как же Новый Завет? Но ведь завещание не имеет силы до тех пор, пока не 
умрет завещатель. Я могу написать завещание хоть сегодня, но у него нет душеприказчика. Оно 
не вступит в силу, даже если кто-то заберет его и положит в свой сейф. Он может хранить его, но 
пока не умру, я в любой момент могу изменить свою волю.   
 

Новый “Завет (завещание)” должен иметь завещателя и вступать в силу с его смертью 
(смертью Иешуа). Пока завещатель жив, его завещание не вступает в силу. Согласно Матфею, 
Марку, Луке и Иоанну, Иешуа был жив. 
 

Я просто хочу показать вам аргументы теологов, потому что, если рассматривать это с таких 
позиций, если действительно верить в это... - но церковные, религиозные люди обладают чувством, 
или способностью, отключать часть мозга, отвечающую за логическое мышление (если она вообще 
у них имеется). Они подобно птенцам просто усваивают то, чем их кормят. Родители кладут тебе 
в рот, а ты просто глотаешь.  
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Но суть в том, что в определенном возрасте ты перестаешь глотать то, что кладут тебе в рот 
мама и папа. Ты уже хочешь самостоятельно жевать свою пищу, за исключением тех случаев, 
когда речь идет о религии, о Слове.  
 

К тому времени, когда люди дорастают до того, чтобы питаться самостоятельно, чтобы самим 
жевать и глотать пережеванное, им уже основательно заморочили голову.  Они будут все читать 
через призму того, чему были обучены. Это очень серьезная проблема, которую необходимо 
преодолеть для восстановления Hebrew Roots/Ивритских Корней1 . Причина этого кроется в том, 
что мы имеем дело с обществом, которое по ряду причин является антисемитским. Когда на 
протяжении многих поколений людей учат тому, что “евреи убили Иисуса”, это порождает 
ненависть к определенному народу, а именно — к народу еврейскому.  
 

В этом, опять-таки, абсолютно отсутствует логика, потому что большинство из тех, кто этому 
учит, сами даже не знают, что Иешуа был евреем. Они отвергают тот факт, что все Его ученики 
были израильтяне. Они забывают о том, что иудеями (Деяние 2:5) были те 3000, которые присоединились. 
(Библия не квалифицирует генеалогию двенадцати апостолов-прим.перев).  
 

Но мы можем проследить данные о личности Иуды. Иуда — единственный известный нам ученик, 
чье имя связано с происхождением. Иуда был из Кериота (Кариота)— возможно, тождественен 
городу Кариот в Иудее, в связи с чем и предполагается, что Иуда Искариот принадлежал к колену 
Иуды. Иуда Искариот—так это произносится в Библии короля Иакова. “Искариот” — это не его фамилия. 
Кариот (Кариоф) — это место, откуда он был родом. (В синодальном переводе Библии этот город 
(Kerioth, Kriyot) упоминается дважды как “Кириаф” (Нав. 15:25) и “Кериоф” (Ам. 2:2) - прим. 
перев.). Мы знаем, что был еще Фома, которого называли Дидим. Слово Дидим означает “близнец”.  

 
Также мы знаем, что был Симон Зилот (zealot), но зилотами называли мятежников, считавших, 

что единственный способ вернуть Израилю статус “Царства” — это изгнание римлян. Зилотом 
называли того, кто был готов сражаться за освобождение Израиля. Он же и Симон Кананит. Тут 
все ясно. Это был кананит — ученик Иешуа. (Симон Кананит, он же Симон Зилот, упоминается 
в Мф.10:4, Мк.3:18, Лк.6:15, Деян. 1:13. Прозвища “Зилот” (греч. ζηλωτής) и “Кананит” (арам. 
qan’ana) в переводе с греческого и арамейского означают одно и то же: “ревнитель”. - прим перев.)    
  

1Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский язык за 
неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” - потомки Евера. Транс-
литерация “Hebrew Roots” - “Ивритские Корни”           
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Фамилия Иешуа была не “Христос”. Люди удивляются, слыша это. Они говорят: “Разве? Он 
был евреем?” Я знаю, что светловолосые голубоглазые Иисусы, что висят у вас на стенах, выглядят 
европейцами. Большинство невежественных людей в церквях думают, что Он был либо из Европы, 
либо из Мексики. Если заметили, ни один европеец не называет своего ребенка “Иисусом”. Прожив 
всю жизнь на Западе, вы можете встретить лишь одного человека с таким именем, и то оно будет 
звучать как “Хесус”. Это будет иностранец.  

 
Испаноговорящие люди без проблем называют своих детей “Хесус” (Иисус). Европейцы же 

так не делают. Значит, он либо мексиканец, либо выходец из Европы, если судить по его внешности 
или имени. 
 

Дело в том, что Иисус из колена Иудина. Библия говорит, что Он пришел к своим. Если вы 
прихожанин церкви, издающей журналы, то во многих из них публикуется перечень проповедей 
на месяц. Там же печатаются статьи и тому подобные материалы.  
 

В них говорится, что Иисус был замечательным христианином. Об этом говорится во множестве 
журналов. Но как Иисус мог быть христианином? Вам говорили, что Иисус ходил в церковь каждое 
воскресенье как хороший христианский мальчик. Но нога Иисуса никогда не переступала 
порога церкви.  
 

Так пишут в журналах, которые раздаются прихожанам общин по всему миру. Прихожане 
берут их домой и изучают по ним Библию. Они что-то подчеркивают в них и читают статьи.  Это 
все часть промывки мозгов в деноминациях.  
 

Некоторые утверждают, что так и должно быть, но суть в том, что в результате вы знаете журналы 
и статьи в этих журналах лучше, чем Библию. Многие именно так и изучают Библию — с помощью 
подобных журналов. Они следуют указаниям журнала. Хорошо, в этом месяце будем читать об 
этом. В следующем месяце будем читать вот о том. А ровно через год вы читаете ту же самую 
статью, лишь немного переработанную. Это повторение одной и той же доктрины, которую люди 
слышат снова и снова. Их учат через повторение, и не только в школах, но и в церквях.  Они просто 
повторяют одно и то же. 
 

Знаете, что произойдет, если многие будут постоянно повторять, повторять и повторять одно 
и то же? Все станут считать это “истиной”.  
 

Таким вот образом, вы строите свою веру на “истине”, основанной на том, чему учит ваша 
деноминация. Вы готовы насмерть сражаться с соседней деноминацией, потому что единственные 
обладаете подлинной “истиной”.  А если они не верят в это, значит, у них нет истины. А если у 
них нет истины, значит, они не свободны. Они находятся в рабстве. Они исповедуют лжеучение. 
“Мы единственные, освобожденные истиной, а все остальные отправятся в ад.” 
 

Цель евангелизации состоит в том, чтобы заставить людей прийти в церковь — причем, 
именно в вашу. Речь идет не об их спасении. Речь идет об их спасении именно в вашей церкви. 
Почему? Почему бы вам не послать их в соседнюю церковь? Ну, вы же не знаете  чему они там 
учат. Вы приглашаете людей в свою церковь. Именно так вы обеспечиваете приток прихожан и 
деятельность своей церкви.  
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      Давайте вернемся к Иеремии 31, и кое-что там посмотрим. 
 (Иеремия 31:31)“Вот наступают дни, говорит Господь, когда Я заключу с домом Израиля 

и с домом Иуды новый завет,”  
 

Вот в чем суть. Прежде всего, во всех упоминаниях нового завета у Иеремии и в послании к 
Евреям мы видим Иешуа в окружении Своих еврейских учеников, которым Он говорит: “Это 
Новый Завет в Моей крови.” Они были не язычниками. Они не были обращенными в 
иудаизм. Они не были христианами. 

 
Он говорит им, этим соблюдающим Тору людям, следующее: “Это Новый Завет в Моей 

крови.”  Католическая Церковь перевернула все это, превратив в некое таинство евхаристии. 
Мессианские общины, извратив, превратили это в какой-то Пасхальный седер.  А еще есть 
церкви, почитающие Израиль, которые тоже превращают это в Пасхальный седер. 
 

Это не Пасхальный седер и уж точно не причастие. Кто-то дал название этому событию, но 
это был последний ужин (трапеза) 
 

У Иешуа был последний ужин с Его учениками. Воскреснув, Он позавтракал с ними. 
Но мы нигде не видим этого “Последнего завтрака”. 

Как-то я смотрел передачу, где известный проповедник учил о Тайной Вечере, говоря о Пасхе. 
И я думал про себя: “Слушай, если ты хотя бы просто выйдешь за рамки Евангелия от Матфея 
и прочтешь то, что об этом говорится в других Евангелиях, то увидишь, что об этом написано 
гораздо больше.” Как может Иешуа, который и есть Пасха, есть Пасху?” 
 

Но люди, не понимающие сути праздников, не поймут этого, потому что отвергли информацию, 
которая могла бы им в этом помочь. “Зачем мне это читать? Я знаю, о чем здесь говорится. Это 
не для нас. А значит, для нас не имеет никакого значения”.  
 
     “Тогда почему бы это просто не выкинуть из Библии?” “Это имеет историческое значение.”  

      “О, так значит, часть Книги имеет только историческое значение, а часть содержит доктрину?”  
 

Что случилось со всем Писанием, и почему вы отбрасываете ту единственную часть Библии, 
которая и является Писанием?  Вы видите в этом логику? Это совершенно нелогично. 
 

(Иеремия 31:32) “Не такой завет, какой Я заключил с отцами их в тот день, когда 
взял их за руку, чтобы вывести их из земли Египетской, тот завет Мой они нарушили, 
хотя Я оставался в союзе с ними, говорит Господь.”  

 
Вам скажут: “Видите? Это не о завете, который Он заключил с отцами.” Но продолжим читать.  

 
(Иеремия 31:33) “Но вот завет, который Я заключу с домом Израилевым после тех 
дней, говорит Господь: вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах 
напишу его, и буду им Богом, а они будут Моим народом.”  
  
Некоторые пытаются заменить слово “Закон” на “Слово”: “Я вложу Слово Мое в их сердца”. Но 
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нет.  Он говорит, что вложит в их сердца Свой Закон. Какой Закон? Разве это какой-то новый Закон? 
 
(Иеремия 31:34) “И уже не будут учить друг друга, брат - брата и говорить: 
“познайте Господа”, ибо все сами будут знать Меня, от малого до большого, говорит 
Господь, потому что Я прощу беззакония их и грехов их не вспомяну более.”  

 
Теперь мы должны ответить на вопрос: “Он вкладывает во внутренность их новый Закон, 

или это старый Закон?” 
 
Одно мы знаем точно: согласно Иеремии, завет связан с Законом. Об этом сказано совершенно 

определенно. Это не меняется. Он собирается вложить в их внутренность именно Закон Иехова.  
 

Давайте обратимся к Посланию к Римлянам. На это стоит взглянуть. Потому что это то, что 
Павел пытается донести, что он хочет сказать людям:  
 

(Римлянам 2:11-13) “Ибо нет лицеприятия у Бога. Те, которые не имея закона согрешили, 
вне закона и погибнут; а те, которые под законом согрешили, по закону осудятся, - Потому 
что не слушатели закона праведны пред Богом, но исполнители закона оправданы будут;”  

 
О каком Законе говорит Павел? Это тот случай, когда слова выхватывают, режут, произвольно 

компонуют и затем цитируют. И вскоре оказывается, что Павел, якобы, учит тому, что Закон 
соблюдать больше не нужно. Но Павел говорит, что оправданы будут те, кто соблюдает Закон, 
кто исполняет его.  
 

Не останавливайтесь на этом и не верьте мне на слово.  
 
(Римлянам 2:14) “Ибо, когда язычники, не имеющие закона, по природе законное делают, 
то, не имея закона, они сами себе закон:”  
 
Язычники не имеют Торы.  

 (Римлянам 2:15) “ Они показывают, что дело закона у них написано в сердцах, о чем 
свидетельствует совесть их и мысли их, то обвиняющие, то оправдывающие одна другую,”  

 
Вот о чем говорит Иеремия. Здесь Павел говорит о том, что те, у кого нет Закона, соблюдают 

Закон. Им не был дан Закон. Они не знают: “не убивай”. Они не знают: “не прелюбодействуй”. 
Они не знают, что нельзя никого убивать.  
 

Но поскольку Отец записал это в их внутреннем человеке, они делают это записанное по 
своей природе, даже не имея письменного экземпляра, записанного. Как же им вообще удается 
делать то, что написано, не имея самой этой записи? Это свидетельство действия Всемогущего, 
который сказал, что Он напишет Свой Закон во внутренность их. 
 

Но люди все извращают. Вот о чем говорит Петр. Они берут слова Павла и искажают их, 
точно так же, как делают это с остальными текстами Писания. 
 

Вам лучше научиться читать все самостоятельно, сняв деноминационные очки, чтобы вас не 
могли обмануть те, кто пытается всех одурачить.  Они делают это потому, что их самих обманули 
и одурачили. 
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Вот уже много лет я понимаю, что так было и со мной, хотя подсознательно я чувствовал, 
что ответы, которые получал на свои вопросы, не совсем верны. Я просто знал это, но не знал, 
как найти эти ответы самостоятельно.  Я обращался к тем, кто, как мне казалось, знает ответ, но 
у меня складывалось впечатление, что они просто все выдумывают. У некоторых хватало мудрости 
открыто сказать: “я не знаю.” Многие излагали мне деноминационные интерпретации, поскольку 
посещали “кладбище” (то есть семинарию) (здесь опять игра слов “cemetery” и “ Seminary”, см. 
прим. перев. на стр.3).  
 

В своих общинах вы встретите прихожан, находящихся под влиянием подобных людей. Они 
будут находиться под их влиянием. Такое влияние на них могут оказывать родственники, 
воспитанные в разных деноминациях. Чтобы обезопасить своих прихожан от тех, кто приходит 
к вам и начинает говорить “об этом”, вы принимаете меры и делаете следующее: Учите своих 
людей. Не впускайте в свой дом Свидетелей Иеговы. Не разговаривайте с мормонами. Это секта.  
Не связывайтесь с Адвентистами седьмого дня. Они просто пытаются проложить себе путь на 
небеса. Не имейте дела с подобными людьми.  
 

Вот что происходит на, самом деле. В деноминациях учат собирать людей в безопасных стенах 
здания, называемого “церковью”. И теперь уже “церковь” — это больше не люди. Люди “ходят” 
в церковь. И нужно отделить свою церковь от других церквей, потому что меньше всего хотят, 
чтобы прихожане слышали то, чему учат другие. Все время тратится на то, чтобы “раскодировать”, 
или уничтожить тот “вирус”, которым те заражают. Этот “вирус” следует удалить. Единственный 
способ сделать это — начать разоблачать других “учителей”.   
 

Для этого людей погружают в безопасное убежище собственной деноминации и не выпускают 
оттуда. Их развлекают. Их занимают разными делами. Для них организуют разные программы, 
в которых те нуждаются.  Организуют программы для их детей. Делают все, чтобы служить им 
от колыбели и до могилы. 
 

Никто не преуспел в этом лучше, чем Католическая Церковь. Она организовала бесплатные 
школы для всех желающих. Но в этих школах изучали молитвы по четкам. Учили  как нужно 
молиться и изучали святых. Учили всему этому. По сути, в этих школах обучали католическому 
учению. Родители попадали в зависимость от этого бесплатного образования. Их детей обучали 
и воспитывали. Им давали образование, овладевая их душами.  
 

Молодые люди вырастали в Католических церквях. Когда они возвращались   домой к родителям, 
то были уже научены тому, как нужно молиться. Их научили  во что верить. Их научили пониманию 
важной роли Католической Церкви. И чем старше они становились, тем глубже погружались в 
это учение. К тому времени, когда они начинали мыслить самостоятельно, они уже становились 
вполне сложившимися католиками. 
 
     Сами дети никогда не изъявляли желания стать католиками. Родители отправили их в бесплатную 
школу. В результате они получили бесплатное образование. Да, они получили его, и теперь их 
разум принадлежал церкви. Их души принадлежали церкви, а родители чувствовали себя в долгу 
перед церковью за то, что она дала их ребенку образование. Так, что теперь есть католические 
дошкольные учреждения, католическая начальная школа, католическая неполная и полная средняя 
школы, католические колледжи (то есть Нотр-Дам). Это структура от колыбели и до самых верхних 
эшелонов образования. Теперь у них есть и католические деревни для пенсионеров. Это система 
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от колыбели до могилы, чтобы родившийся католиком, католиком и умирал. 

 Баптисты ухватились за эту идею. Сейчас существуют баптистские школы. Вскоре каждая 
деноминация захотела иметь свои собственные школы, потому что все видели, как это делает 
Католическая Церковь. Они видели, как Католическая Церковь распространяет твердую католическую 
веру даже при том, что за все время обучения в школе, ученики вообще не читают Библию.  

 
Если они и читали Библию, то только как учебник.  Она не была для них Словом Иехова. Это 

была книга, которую они должны были прочесть. Она ничем не отличалась от учебников по 
математике, английскому языку, латыни, геометрии и прочих книг. Это была просто еще одна книга. 
 
      Зато они знали молитвы.  
 

Так появился этот совершенно Новый Завет в эту “Эпоху Благодати”. Когда протестанты осознали 
мерзости, творящиеся в Католической Церкви, они отделились от нее, но принесли с собой все 
доктрины и даже Библию. В конце концов, они решили, что им нужна Библия без католического 
следа, поэтому они вырвали некоторые вещи, бывшие в католической Библии, апокрифы. Они 
вырвали это, и навсегда отделились от Израиля и от еврейского народа. 
 
      Здесь очень многое связано с историей, но сейчас мы не будем в нее углубляться. 

      В каноне Нового Завета в стихе Иоанна 1:17 говорится:  

      “Ибо закон дан чрез Моисея, благодать же и истина произошли чрез Иисуса Христа.”  
 

Я убежден, что здесь кроются проблемы. Я действительно, так считаю, потому что любой, 
читающий Закон, знает, что Моисей не придумывал ничего подобного. Закон был дан Моисею. 
Он не был “от” Моисея. Он был дан Моисею. Затем Моисей передал его народу. Но написано, 
что Закон был дан Моисеем, то есть Закон пришел через Моисея. 
 

Получается, что Закон, якобы, не был дан Иехова Моисею, но был дан Моисеем еврейскому 
народу. Вы видите, как здесь переводчики и толкователи Иоанна заставляют нас поверить в то, 
что благодать и истина пришли через Иешуа, а Закон пришел через Моисея. Закон пришел через 
Моисея. Благодать и истина пришли через Иешуа. Иешуа больше Моисея, поэтому благодать и 
истина, которые пришли через Иешуа, больше Закона, который пришел через Моисея. И поскольку 
это Закон Моисея, то мы больше не должны делать то, что сказал Моисей. Мы должны делать 
то, что сказал Иешуа. 
 

Некоторые мессианские верующие говорят: “Ну да.” Но есть мессианские верующие, которые 
с этим не соглашаются. Дело в том, что в мессианских общинах происходят определенные процессы. 
Есть традиции, перешедшие от предков, те самые, о которых предостерегал Иешуа. Вот, что сделали 
фарисеи и саддукеи: “Если мы получим власть Моисея, толкуя то, что сказал Моисей, и уча народ 
своему толкованию Писаний Моисея, тогда народ будет больше полагаться на наши толкования 
и на толкования старейшин, чем на Слово.”  

 
Теперь евреи, исповедующие иудаизм, большую часть времени уделяют чтению толкований. 

Это то же самое, что и чтение комментариев, чем занимаются многие верующие в церкви. Они 
строят свою веру на комментариях. 
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В моей Толковой Библии Дейка есть две центральные колонки, которые и являются текстом 
Писания. На каждой странице есть также еще две колонки комментариев. Таким образом, полу-
чается Библия, заполненная заметками Финиса Дженнингса Дейка.  

  
Когда люди приходят в общину, среди прочего, они хотят знать вот что (мне задавали этот 

вопрос уже сотни раз). “Какая Библия самая лучшая?” Если вы служитель и служите по Библии 
Дейка, то угадайте, каков будет ваш ответ. “Это самая лучшая Библия в мире.”  
 

Когда-то я был в другой деноминации, пятидесятников (харизматов), у которых основной 
была Библия Томпсона с тематическим указателем.  Когда я был баптистом, основной была Библия 
Скоуфилда. Библия Скоуфилда (конечно же), Библия Дейкса (конечно же) и Библия Томпсона с 
тематическим указателем (конечно же) - все они написаны язычниками. Это все версии язычников. 
Угадайте, чему посвящен первый абзац комментариев к Бытию 1 в Библии Скоуфилда? Вознесению 
и диспенсациям! Именно так. Диспенсациям! Диспенсация и восхищение идут рука об руку, потому 
что это эпоха Церкви. Об окончании эпохи Церкви вы узнаете по тому, что будут оставлены люди, 
ничего не подозревающие о происходящем. Они просто будут оставлены.  
 

Лучшая Библия не та, в которой есть комментарии. Поймите это. Я изучал Еврейско-греческую 
учебную Библию с ключевыми словами. В ней были выделены ключевые слова и указаны соот-
ветствующие им номера в Конкорданции Стронга. Знаете, что это означает? Это указание вам: 
“во всем этом стихе ключевыми словами являются это и это. Изучайте именно эти слова, и в этом 
стихе вам нужно исследовать только эти два ключевых слова.”  
 

Фактически эти Библии водят вас за нос. Закончив чтение, вы будете думать, как тот, кто 
написал эти комментарии, не как Иехова, а как автор. Вы будете учеником автора. Разве это не 
одно и то же? Нет! Этот автор должен указывать вам на Иехова, а не на себя. 
 

Именно это сделал иудаизм. Раввины руководили людьми, делая из них собственных учеников, 
а не учеников Всемогущего.  Вот почему Иешуа говорит, чтобы никого не называли “равви”.  Называя 
кого-то “равви”, вы фактически называете его своим “господином”. Это как “сэнсей” — учитель в 
боевых искусствах.  
 

Иешуа говорит, что есть только один Господь, Один-Единственный. У вас не может быть 
много господ.  Вот кем является Равви, “великий”. Ты становишься их талмидим, их учеником. 
Ученик никогда не бывает больше своего “учителя”. В крайнем случае он становится таким же, 
как его господин.  У вас есть только один Равви, один учитель. 

 
Я должен показать вам этот последний стих, потому что есть много видов благодати. В Библии 

благодать упоминается в различных местах. Если будете смотреть по номерам в Конкорданции 
Стронга, то обнаружите множество подобных слов. Христианская церковь сузила определение 
благодати до фразы: “незаслуженная милость Божья.” Другими словами, мы, якобы, заслуживаем 
только смерти, могилы и ада. 

 
Некоторые говорят: “Ты заслуживаешь самого лучшего.” Нет, я заслуживаю ада. Это одна из 

идей церкви. Она гласит, что ты не имеешь права думать, что заслуживаешь чего-то. Если бы ты 
получил по заслугам, то горел бы в аду. Но обратите внимание, на самом деле, горит не ад. Горит 
озеро огненное.  Ты не можешь гореть в аду. Это могила. 
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Сама мысль о том, что “ты не заслуживаешь ничего, кроме ада”, подразумевает, что ты не достоин. 
Это такая философия: “я вообще ничего не заслуживаю.” Я не могу называть себя мудрым, потому 
что это гордыня. Но ведь Иешуа говорит: “Будьте мудры, как змеи.” Как можно быть одновременно 
мудрым и глупым? Библия говорит о “глупости” только негативно. И никакое смирение не превращает 
глупость в положительное качество.  
 

(Титу 2:11-12) “Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, 
Научающая нас, чтобы мы, отвергнувши нечестие, и мирские похоти, целомудренно, 
праведно и благочестиво жили в нынешнем веке,”    

 
Благодать определяют, как незаслуженную милость. Но нет.  Благодать, приносящая спасение 

— это нечто другое. Благодать, приносящая спасение, учит нас тому, что мы должны что-то делать. 
Во-первых, мы должны отвергать нечестие. Во-вторых, мы должны отвергать мирские похоти. 
Мы должны придерживаться определенного образа жизни. Мы должны жить трезво. Мы должны 
жить праведно. Мы должны жить благочестиво. Вот что делает эта благодать. Она учит, что мы 
не должны жить как мирские люди. И вы живете благочестиво в этом современном мире, а не в 
добром старом “ближайшем будущем”. Иными словами, спасительная благодать изменяет 
ваш образ жизни. 
 

Вот чему учит Павел. Он пишет это Титу, который, кстати, был пастором. Он был учеником 
Павла. Павел говорит: “Проповедуя благодать, ты должен кое-что понимать. Я пишу тебе, чтобы 
ты знал, что спасительная благодать — это не та благодать, которая заканчивается.” Это не период 
благодати. Это не “Эпоха Благодати”. 
 

Спасительная благодать дана, чтобы показать нам, как мы должны жить. Это не то, что можно 
получить просто так и продолжать делать, что захочется и жить так, как захочется. Когда дело 
касается Слова, Слово, которое вначале было у Бога, — это уже заповедь Иехова. Это то Слово, 
которое стало Иешуа. Он был Словом и стал плотью. Слово, заповеди Иехова стали плотью, 
чтобы показать нам, как жить во плоти по заповедям. 
 

(Титу 2:13)“Ожидая блаженного упования и явления славы великого Бога и Спасителя 
нашего Иисуса Христа,”  

 
Эта благодать чему-то учит нас, пока мы ожидаем “блаженного упования”. Это означает, что 

каждый истинно верующий полностью осознает, что Мессия скоро придет. Если мы знаем это, 
то это, уже само по себе, заставляет нас контролировать свой образ жизни и отношения друг с 
другом.  

 (Титу 2:14) “Который дал Себя за нас, чтобы избавить нас от всякого беззакония 
(anomia: беззаконие) и очистить Себе народ особенный, ревностный к добрым 
делам.” 
 

      Последнее, что мы сделаем на этом занятии, это разберем слово anomia: 
 

G458 anomia (аномия, an-om-ee-ah)” от G459 anomos, беззаконие, т.е. нарушение Закона или (род. 

падеж) безнравственность; противозаконность, преступить Закон (преступление), неправедность.  

 
Вдумайтесь в то, что говорит Павел: “чтобы избавить нас от всякого беззакония.”  Иешуа 
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использует это слово в Матфея 7, когда говорит: “многие придут и скажут: “Господи, Господи, 
не Твоим ли именем мы многие чудеса творили, бесов изгоняли и возлагали руки на больных?” А 
Он скажет: “отойдите от Меня, делающие беззаконие. Я никогда не знал вас.” Он говорит: 
“Вы беззаконники.” Здесь, в послании Титу, Павел говорит беззаконникам, то есть тем, кто 
беззаконен (тем, кто не под Законом): “вы должны понять, что Иешуа может искупить всех нас 
от всякого беззакония.” 
 

Он искупает нас от беззакония, то есть от преступлений против Закона. Как же мы живем, 
будучи искупленными? Как живут искупленные Иехова? Они живут по Закону, иначе становятся 
беззаконниками. Иешуа искупил нас от беззакония, чтобы мы могли жить по Закону. Он искупил 
нас, чтобы “очистить Себе народ особенный, ревностный к добрым делам.” 
 

Что же Он сделал? Он отдал Себя за нас, чтобы искупить нас от беззакония. Anomia — это 
юридический термин. Означает ли это, что мы являемся законниками? Библия — это правовая 
книга. Слово “завещание, завет” является юридическим термином. Вот почему большинство завещаний 
следует оглашать в присутствии адвоката. Именно юрист исполняет его, определяет исполнителя 
завещания, того, кто должен его исполнить. Поэтому   большинство людей привлекают к составлению 
завещания, то есть оформлению своей последней воли в форме завещания, юристов. Потому, что 
это юридический документ, имеющий законную силу в любом суде. 
 

Часто говорят: “Знаете, мы не хотим становиться законниками.” Эта Книга имеет правовой 
характер. Не бойтесь законничества. Иешуа уже заплатил цену. Он выкупил нас. “Выкуп” — это 
юридический термин. Иными словами, у Него есть права на нас. “А как же Он собирается этими 
правами воспользоваться?” Он использует их на Небесном Суде против “клеветника братий 
наших”, являющегося обвинителем.  
 

Если перевести это на юридический язык, то сатана является прокурором. Вот в чем заключается 
его роль. Он обвиняет вас перед Всемогущим, открывая ваше прошлое и приводя доводы в пользу 
того, что вы должны быть приговорены к пребыванию вместе с ним в аду. Иешуа — ваш адвокат. 
У вас есть обвинитель и защитник. Это юридические термины.  
 

Не позволяй никому поддерживать себя рассуждениями о том, что “это законничество”.  Позволь, 
брат, кое-что сказать тебе. Эта Книга является правовой, и мы все предстанем перед законным 
судом. Это будет Его суд, в Его зале суда, и именно Он огласит решение о вынесении тебе приговора 
к жизни или к смерти — и это Его решение будет окончательным.  Не существует никакого 
апелляционного суда для обжалования.  

 
Это все законно. Это правовая Книга. Ветхий Завет, Новый Завет, все заветы. Вопрос в 

следующем: “под чьей юрисдикцией находитесь вы?” Это либо сатана, либо Иешуа. Если мы 
обрели второе рождение, то рождены свыше. Отец становится нашим Отцом и имеет на нас законные 
права. Он вводит нас в Свое царство, где безраздельно правит Его Закон. Мы живем по Его Закону, 
чтобы, когда предстанем перед Ним на суде, были признаны невиновными.  
 

Прежде всего, я должен был научить вас перестать извиняться за то, что вы являетесь частью 
культа, потому что каждый человек, придерживающийся определенной религиозной практики, 
является частью “культа”. Так что да, мы “культ”, и мы ни перед кем не извиняемся за это.  
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Вопрос заключается в следующем: “Членом какого культа вы являетесь?” Мы, по крайней 
мере, знаем, что являемся членами культа. А вы этого не знаете. Поэтому можете сколько угодно 
называть нас культом. Уж чья бы корова мычала! Мы знаем, кто мы такие и не стыдимся быть 
членами культа. А лидер нашего культа — Иешуа.  
 

Да, мы законники, потому что невозможно придерживаться этой Книги, не будучи законником. 
Мы просто не являемся законниками в отношении правил и предписаний, придуманных людьми. 
Мы законники по Закону Иехова. Вот почему я не использую такие сглаженные для лучшего 
восприятия слушателями термины, как “Божьи наставления”. Возможно, они звучат более приятно 
для слушателей, но в Книге употребляется слово “Закон”. Язычники, христиане и все остальные 
говорят, что мы находимся под Законом. Да, я нахожусь под Законом! Вам лучше бы тоже 
подчиниться Закону, потому что только Закон может прикрыть вашу спину!  
 

Сам по себе Закон не спасает. Спасает Иешуа, который избавляет нас от власти беззаконника, 
управляющего нами. Он дает нам Своего Духа. И теперь Его Дух дает нам способность соблюдать 
Закон вопреки желаниям нашей плоти. Потому, что наша плоть желает есть все, что ей хочется.  
Она хочет ходить туда, куда пожелает. Она хочет делать все, что заблагорассудится и когда ей 
захочется. Никто ничего не может сказать этой плоти. Человек, который живет по плоти — мирской.  
Человек, поглощенный плотскими помышлениями, — враг Иехова. 
 

Ну, а как же мне избавиться от плотских помышлений? Стать поглощенным помышлениями 
Духа. А как это сделать? Значит ли это, что я весь день хожу “в духе”? Нет, Святый Дух будет 
указывать нам на заповеди Всемогущего, потому что Дух живет в нас. Слово (которое есть Дух), 
записало Свое Слово в нашем внутреннем человеке. Это то, что показал нам Мессия Иешуа, 
который есть Слово, ставшее плотью. Говоря о принятии Иешуа, мы подразумеваем принятие 
Слова, ставшего плотью. Когда Он сказал “ешьте тело Мое”, то, на самом деле, сказал “ешьте 
Слово Мое”. Это не означает, что мы едим Его физическую плоть. Он есть Слово, ставшее плотью. 
Мы едим Слово, мы поглощаем Его. 
 

Иешуа живет во мне не в форме плоти. Иешуа живет во мне в виде Слова. Именно Дух Иехова 
пишет Слово/Иешуа в моем внутреннем существе, так что теперь я делаю то, что говорят заповеди, 
по своей природе.  
 

Нам повезло. Нам повезло, потому, что в отличие от тех, кому не были даны заповеди, они у 
нас есть. В отличие от тех, кто живет в местах, где нет Библии или кто не имеет доступа к Библии, 
нам доступны любые ее версии.  Где-то в африканских джунглях есть те, у кого нет Библии, и 
работа Святого Духа заключается в написании Закона Иехова в их внутреннем человеке.  

 
У нас есть и то, и другое. У нас есть написанное Слово и Дух, подтверждающий это Слово в 

нас. Мы благословенные люди. Не бойтесь быть под Законом. Именно там вы находитесь в 
безопасности.  Закон показывает нам, как нужно любить Его. И Закон показывает нам, как нужно 
любить друг друга. 
 

Если ты соблюдаешь эти две заповеди: “возлюби Иехова всем сердцем твоим, и всею душою 
твоею и все разумом твоим” и “возлюби ближнего твоего, как самого себя”, то ты соблюдаешь 
весь Закон. 
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Краткое содержание занятия 70. 
 

   Основные положения. 

 

1  Когда вы, действительно, поймете идею диспенсаций, вас уже невозможно будет ввести в 
заблуждение или обмануть. Это понятие не имеет абсолютно никакого отношения к эпохе или 
периоду времени. Это теологическая концепция, придуманная людьми.  

 2.  Христианская Церковь имеет языческие корни с верованиями и обрядами, заимствованными 
из язычества. Религия отделилась, и сейчас полностью отрезана от еврейских истоков христианской 
веры. За этим замыслом стоит сатана.  
 
3.  Царство без Закона — это царство хаоса. Каждый делает то, что ему заблагорассудится.  
 
4.  Религия дает людям видимость благочестия и видимость поклонения, но это только видимость, 
внутри которой пустота. 
 
5.  Иехова заключил завет не с Моисеем. Он заключил его с израильтянами.  
 
6.  Богословы, исповедующие теологию замещения, учат, что с завершением “Эпохи Церкви” 
закончится и диспенсация благодати, и Церковь как “духовный Израиль” будет восхищена. Затем 
Отец обратит Свой взор на еврейский народ и весь Израиль будет спасен. Это ложная теология 
и ложное учение. Его нет в Библии.  
 
7.  Одним из недостатков Библии короля Иакова является то, что она разделена на главы и стихи. 
Иешуа не говорил главами и стихами. Он говорил: “написано...” 
 
8.  Люди вырывают места Писания из контекста и произвольно компонуют их, получая, в результате, 
некое подобие “библейского письма о выкупе”. Мы не можем вырывать текст Писания из 
контекста, чтобы обосновать какое-то вероучение или догмат веры.  
 
9.  Люди научены приводить аргументы на основе отрывков из Писания, а не на том, чему Писание 
учит. Как правило, они не способны привести обоснованные аргументы из Писания. Наша задача 
заключается в том, чтобы опираясь на полный контекст Писания, показать, чему именно учит 
Слово.   
 
10. Нам следует быть внимательными, чтобы над нашими беседами не довлел наш собственный 
дух. Мы должны просто делиться с людьми истиной. Нам не следует спорить с ними.  
 
11. Благодать — это принцип не Нового Завета. “Сharis” - это греческое слово, не имеющее аналога 
на иврите. Но вы можете найти это слово в Септуагинте (Септуагинта - это перевод еврейской 
Библии и относящихся к ней текстов на греческий койне). (Греческий койне - это общегреческий 
язык вплоть до II - III веков н.э. - прим. перев.).  
 
12. “Брит Хадаша” - это название Нового Завета на иврите. Слово “Brit” означает “разрез” или 
“договор”. 
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13. Люди отвергают Ветхий Завет ради Нового, считая, что канон Нового Завета является тем 
самым Новым договором, о котором говорит Иеремия (хотя на самом деле это не так). 
 
14. Иешуа (Иисус) был евреем. Он был из колена Иуды. Он не исповедовал иудаизм как религию. 
Нога Иешуа/Иисуса никогда не ступала на порог церкви.  
 
15. Люди придумывают деноминационные вероучения и вероисповедания. Они основывают свою 
веру на “истине”, которая, в свою очередь, основана на том, чему учит их деноминация. Еванге-
лизация направлена на то, чтобы заставить людей прийти в церковь. Ее цель не в том, чтобы люди 
обрели истинное спасение или родились свыше. И не в том, чтобы научить людей соблюдать 
Закон Иехова. Они пополняют свои церковные списки прихожан.  
 
16. Иешуа был окружен Своими учениками-израильтянами. Они не были язычниками. Они не 
были обратившимися в иудаизм. Они не были христианами.  
 
17. Большинство знает о “Тайной вечере”/Последнем ужине/трапезе. Но после Своего воскресения 
Иешуа завтракал со Своими учениками. Однако, мы нигде не встречаем фразы “Последний Завтрак”.  
 
18. Как мог Иешуа есть Пасху, когда Сам являлся пасхальным Агнцем?  
 
19. Язычники (неверующие) не имеют Торы.  
 
20. Примечания и комментарии, встречающиеся в Библии, не являются Писанием. Это все 
вставки.  
 
21. Спасительная благодать меняет наш образ жизни.  
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Упражнения для повторения. 
 
1.  В спорах на тему “благодать против Закона”, как правило, используются слова “законничество” 
и “законнический”.  В каком смысле Библия является правовой Книгой?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
2.  Anomia это греческое слово, означающее “беззаконие” или “противозаконие”. Буквально оно 
означает: a (без) и nomos (слова). К каким словам это может относиться?  “Без” можно также понять, 
как “вне”. Подумайте, как эта идея о пребывании “без (вне) слов” помогает описать грех.  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
3.  Церковь кратко определяет благодать как “незаслуженную милость”. Но определение греческого 
слова charis ничего не говорит о чем-то заслуженном или незаслуженном. Как вы думаете, определение 
“незаслуженная милость” просто неоправданно расширено, или это попытка внести какой-то 
теологический постулат?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
4.  Древнееврейское слово, обозначающее благодать, chen (хен), происходит от древнееврейского 
корня chanan (ханан), означающего “наклоняться”, “склоняться”, или “располагаться лагерем”. 
Как эти слова могут соотноситься с идеей “благодати”? Как те, кто понимает, что такое благодать, 
вообще относятся ко всем этим спорам о “Законе против благодати”? 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
5.  Большинство из вас слышали рассказы о том, как человек, проведший всю свою жизнь в преступ-
лениях, исповедовался и “уверовал” на смертном одре. Что бы вы сказали подобному человеку, 
который надеется на такой исход, опираясь на учение о так называемой “диспенсации благодати”?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

  1.   Я умею давать определение правовому статусу Библии.  

 
        1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
  2.   Я умею определять способы, которыми теология диспенсационализма может вредить истинному 
Евангелию.  
 

        1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 71. 
 

Принцип диспенсационализма (часть 6) — Диспенсация благодати 
(часть 3) 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

Давать определение диспенсационализма, излагая его историю и выявляя несоответствия 
в нем.  
-Разъяснять, каким образом идея о “восхищении” появилась из диспенсационализма.  
-Разъяснять, каким образом Джон Дарби внедрил диспенсационализм и обманул многих.  

Мы продолжаем обучение и сейчас приступаем к завершающей части изучения  диспенсации 
благодати. Мы рассматриваем ее с той точки зрения, которой придерживались до сих пор: не 
с позиций диспенсационализма, а с библейских. Затем мы перейдем к Вечному завету и 

его взаимосвязи с диспенсацией Царства. Сегодня мы коснемся вопроса о происхождении теории 
“восхищения”, потому что сложно понять принцип, не имея представления о проблеме восхищения. 
 

Эта информация преподносится вам с библейских позиций, в отличие от мировоззрения, 
общепринятого в мире, где и я был, когда участвовал в деноминационном обучении и даже преподавал 
его в библейском колледже. Вероятно, вы больше нигде не найдете учений, подобных нашему.   
 
     Разве кто-то сказал “ВОСХИЩЕНИЕ”?  

Когда мы рассматривали диспенсациональный принцип и его взаимосвязь с заветами, то отмечали, 
что библейское определение “диспенсации” не имеет абсолютно ничего общего с теологией 
диспенсационализма. (Обзор этих определений приведен на занятии 66 и несколько расширен 
на занятии 67.) Вокруг этого слова существует большая путаница и множество недоразумений. 
Проблемы возникают в вопросах его правильного применения. Мы знаем, что термин “диспенсация” 
теологически относится к отношениям Бога с человеком, но не предполагает прямой связи с 
временными эпохами. 
 

Сегодня мы увидим, как именно теология диспенсационализма породила богословские 
взгляды, охотно принимаемые многими верующими.  
 

С библейской точки зрения термины “управление (домом, имуществом)”, “экономика” имеют 
сходное значение. Человек, которому было поручено управление — это управляющий. Мы все 
— управляющие. Нам было поручено управление нашим телом. Библия говорит, что наше тело 
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не принадлежит нам. Мы несем ответственность за то, как обращаемся с этим плотским телом.  
 
Нам было поручено управление ресурсами, которые нам доверил Отец. Как только мы начинаем 

думать что все, что имеем, принадлежит только нам, мы становимся похитителями Его собственности, 
которую используем в личных целях.   
 

Мы также разбирали еще одно значение этого слова — “распорядитель”. Именно в этом качестве 
действует управляющий, надзирающий за домом и имуществом. Если он хороший управляющий. 
Хороший управляющий — это тот, кто хорошо распоряжается тем, что было передано на его или 
ее попечение. 
 

Завершая изучение принципа диспенсационализма, мы убедимся, что диспенсациональная 
точка зрения предполагает завершение всех заветов. Мы рассмотрим это с религиозной точки 
зрения, а затем с точки зрения Царства. Представьте себе, религиозные взгляды, зачастую не 
совпадают с библейскими. Религия умеет маскироваться и подменять то, чему учит Библия, 
чтобы люди соединялись с религией, а не с Писанием. Обычно в спорах люди приводят доводы 
религиозные, но не умеют приводить библейские аргументы, потому что часто просто не знают 
Писания. Известные им стихи Писания они обычно понимают в религиозном контексте, препо-
данном им с деноминационной точки зрения. 
 

Мы уже отказались от подобных аргументов, но многие просто не знают ничего другого. Мы 
должны быть наставлены. Мы должны быть обучены по Библии, а не быть учениками деноминаций. 
Вот почему у Иешуа были проблемы с фарисеями. Он сказал: “Вы рыщете по всему миру, чтобы 
обратить хотя бы одного, и когда это случается, делаете его сыном геенны, вдвое худшим, чем он 
был до того, как вы нашли его.”  
 

Людей приводят в деноминацию и обучают деноминационному мышлению. Их снова и снова 
учат своим излюбленным местам Писания (методом повторения). И человек усваивает это учение, 
то есть ему промывают мозги деноминационными взглядами. Они спорят, приводя деномина-
ционные доводы, слегка сдобренные Писанием. Мы не хотим приводить подобные аргументы, 
потому что мирские люди запросто опровергают их.  
 

В результате происходит следующее. Люди оказываются не готовы к общению с верующими 
других деноминаций или с мирскими людьми, поэтому они группируются с теми, кто разделяет 
их деноминационные установки и верования. И свои отношения они строят только с этих позиций.  
 
     Как это ни печально, но большинство людей не знают Библии.  
 

Диспенсация благодати увязывается с Новым, или Обновленным заветом (подробнее об этом 
завете см. занятие 58).  Последнюю часть темы “диспенсация благодати” мы рассмотрим по 
Евангелиям от Матфея и Иоанна.  
 

Во время Тайной вечери Иешуа кое-что сделал. Согласно Иоанну, Слово стало плотью. Нам 
важно понимать, что это означает.  

  
Мессия Иешуа — это воплощение Божьей благодати, утвердивший Новый завет 
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(договор) в Своей Крови. В дальнейшем мы более подробно рассмотрим этот вопрос.  

 (Матфея 26:26-28) “И когда они ели, Иисус взял хлеб и благословив преломил и, 
раздавая ученикам, сказал: примиите, ядите: сие есть Тело Мое. И взяв чашу и благодарив, 
подал им и сказал: пейте из нее все; Ибо сие есть Кровь Моя нового завета, за многих 
изливаемая во оставление грехов.”   

 
Заметьте, здесь говорится “благословив”. Он благословил не хлеб. Он благословил 

Всемогущего. Вот молитва, которой Он молился: “благословен Ты, Иехова, наш Элохим, 
вырастивший хлеб из земли”. Это не “Отец, благослови этот хлеб и очисти его от всех нечистот, 
чтобы он мог питать мое тело.” Люди принимают то, что говорит Библия, и произносят это над 
всем, что едят (благословляя это). Поэтому благословение еды стало обрядом при приеме пищи.  
 

На самом деле, они делают вот что.  Они хотят благословить пищу. Но зачем вам благословлять 
пищу, если она уже была благословлена? Благословлять нужно только то, что не было благословлено 
как пища (но вы ведь не можете благословлять то, что не благословил Иехова). Как бы ты ни молился 
за бекон, за свиные ребрышки, за крабовые ноги, за гребешок или креветки, молись хоть до пришествия 
Иисуса, они все равно не станут пищей, благословленной Иехова. Они благословлены для той 
цели, для которой созданы. Они были созданы, чтобы очищать все нечистое на земле, чтобы мы 
не погрязли в нечистотах.  
 

Удивительно, что по мере того, как креветки, омары и гребешки исчезают из морей и океанов, 
рыба, бывшая чистой, загрязняется токсичными веществами, такими как ртуть и тому подобное. 
Потому что креветки, омары и вся придонная1 живность должны вычищать все это со дна океана. 
Эти существа сохраняют чистоту воды, чтобы чистая морская рыба не была загрязнена нечистотами.  
 

Можно уничтожить свиней, истребить их. Но свиньи созданы для поедания мертвечины. Они 
питаются мусором, отбросами.  И они заражены разными паразитами, обитающими в поедаемом 
ими мусоре. Есть свинину — все равно что есть канюка, стервятника. Мало кто пытался охотиться 
на него, чтобы употребить в пищу. Он предназначен для того, чтобы убирать падаль, сбитых животных 
и другие отбросы с дороги. Они поддерживают функционирование экосистемы так, как это 
спроектировал Иехова. 
 

Меньше всего нам хочется быть окруженными чем-то мертвым, умирающим и погибшим. 
Вы когда-нибудь чувствовали запах разлагающейся плоти? Это очень противная вонь. Канюки, 
свиньи, падальщики и прочие подобные твари, созданы для того, чтобы уберечь воздух от этой 
вони, поглощая ее источник, чтобы вам не приходилось вдыхать это, смотреть на падаль или находиться 
рядом с нею, дыша этим воздухом.  
 

В этом стихе Иешуа благословляет не хлеб, как это написано в Библии короля Иакова. На 
самом деле, Он благословляет Всемогущего, что должны делать и мы, благодаря Его. Иешуа благословил 
Его, преломил и раздал это ученикам. Обратите внимание, что слово “это” (it) выделено курсивом.  

  
1(Википедия)Основу рациона поддонных рыб составляют бентосные беспозвоночные и падаль 
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Так выделяют добавленные слова. Это слово было добавлено. (В английском тексте 
Библии короля Иакова [KJV] написано “blessed it” и “gave it” - благословил это и дал это, в 
синодальном переводе — просто “благословив, преломил и, раздавая ученикам...” - прим. перев.) 

Мы также видим, что Он еще сделал. Он поблагодарил за хлеб и за чашу.  

Обратите также внимание на то, как переводчики перевели Евангелие от Матфея глава 26 
стих 28: “Ибо сие есть Кровь Моя Нового Завета, пролитая за многих, изливаемая во оставление 
грехов.” Теперь в Каноне Нового Завета (если это так важно) встает вопрос: должны ли мы найти 
“Новый Завет” в Ветхом Завете (Старом Договоре)? Иначе получается, что Иешуа вводит нечто 
совершенно новое. Но это совсем не то, что Он сделал по самому характеру формулировки.  Он 
сказал: “Новый Завет в Крови Моей” (Евангелие от Луки 22:20). Это значит, что Он говорит 
о чем-то предсказанном ранее. Это то, о чем было сообщено, и что Он теперь собирается рати-
фицировать. Они знали, о чем Он говорит. Они не спрашивали: “А что такое Новый Завет (договор)?” 

       Иешуа ратифицирует Новый договор, который мы подробно рассматривали, когда анализировали 
Иеремия 31.  
 

Теперь насчет Иоанна 1. Поскольку мы говорим, что диспенсация благодати присвоила себе 
Новый Завет (договор), то ключевым вопросом является следующий: что мы, на самом деле, получаем, 
когда принимаем Иисуса/Иешуа? Мы принимаем в свое сердце человека?  Посмотрите, о чем 
говорили Даниил и авторы псалмов.  Они говорили, что Слово подобно меду. Когда вы едите 
Слово, оно сладко в устах.  
 

Иешуа говорит о том, чтобы ели Его плоть и пили Его кровь. Он не имел в виду каннибализм. 
Он говорил вот о чем: “Послушайте. Вы смотрите на человека, но Тот, Кого вы видите — это 
Слово. Я — Слово Иехова, явленное во плоти. Если вы видели Меня, то видели Иехова, который 
есть Дух и который есть Слово.” Вот о чем говорит Иоанн в Иоанна1 
 
      (Иоанна 1:1) “В начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог.”  
 

Вот о чем он говорит.  Иоанн знал, что Иешуа — это Иехова во плоти. Нельзя не видеть этого, 
читая Иоанна, разве что вы будете читать его через призму религиозности.  Но тогда вы сразу же 
уходите от Иоанна и начинаете приводить разные деноминационные стихи, чтобы оспорить 
сказанное у Иоанна. 
 

Если же придерживаться Иоанна, то тогда: “в начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово 
было Бог.”  Если Слово было Богом, то в стихе 14 мы увидим, что Бог, Который есть Слово, стал 
плотью. Принимая в свое сердце Иешуа, мы принимаем Слово, которое стало плотью. 
Слово/Иешуа и Иешуа во плоти — это одно и то же. Это Слово Божье. 
 

Именно так.Таким образом, все эти идеи о диспенсации благодати и об эпохе Церкви являются 
деноминационными и диспенсационными концепциями.  
 
      Давайте продолжим.  
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(Откровение 19:11-13) “И увидел я отверстое небо, и вот конь белый, и сидящий на 
нем называется Верный и Истинный, Который праведно судит и воинствует. Очи у 
Него как пламень огненный, и на голове Его много диадим; Он имел имя написанное, 
которого никто не знал, кроме Его Самого; Он был облечен в одежду, обагренную кровию. 
Имя Ему: Слово Божие.”  

 
Его имя, которое не знал никто, кроме Его Самого, и которое Иоанн открывает нам в Иоанне 1, 

есть Слово Божие. Как же Его звали? Мы называем Его Иешуа. Так Его назвала мать, но как же 
Его звали, на самом деле? 
       “…Имя Ему Слово Божие.” 
 
      Так Иоанн пишет в Иоанна 1. Прочтите еще раз:  
 
      (Иоанна 1:1) “В начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог.”  
 

Иешуа был и есть Слово Божье. Принимая Иешуа, на самом деле, вы принимаете в свое 
сердце или в свою внутренность не человека. Вы принимаете в свою внутренность Слово. Это 
то, что делает Отец в Новом завете, где Он пишет в нашей внутренности Свое Слово. Это и есть 
Новый завет. Это тот завет, который Он заключает и который не будет похож на Ветхий завет.  
Он пишет Слово Божье во внутренности нашей. Больше никто не будет говорить “познайте Господа”, 
ибо все сами будут знать Меня...”  
 

Какое же слово Он пишет? Слово, которое было с Ним с самого начала. Слово, которое стало 
плотью, Иешуа, Который есть Слово. Принимая Иешуа и исповедуя устами Его своим Господом, 
мы буквально говорим следующее. Мы исповедуем своими устами, что Слово есть Господь. Что 
Слово — это Иехова. Слово, которое стало плотью и обитало среди нас, есть Слово Иехова, которое 
(согласно Откровению 19) есть Слово Божие и которое носило имя Иешуа. 
 
      Это имя, которое было сокрыто. Вы увидите Его через Откровение. 
 

Некоторые возразят: “Ну нет. Его имя — “Иисус”, и нет другого имени, которым человек мог 
бы спастись. Всякий, кто призовет имя “Иисуса”...”. Люди используют имя “Иисус”, потому что 
их так научили, но Его мама никогда Его так не называла.  
 

Из этих стихов мы видим, что Слово/Иехова стало плотью. Когда тринитарии видят это, они 
говорят: “Ну хорошо. Есть Бог-Отец, Бог-Сын и Бог-Дух Святой.” Они так говорят потому, что 
сами не могут постичь этого своим духовным разумом. И им нужно какое-то теологическое 
обоснование, чтобы пытаться как-то объяснить это плотским людям.  
 

Это невозможно понять с плотской точки зрения.  Оно не откроется плотскому разуму.  Ни 
один человек не может сказать, что Слово — это Иехова. Ни один человек не может сказать, что 
Иешуа есть Слово, или что Иешуа есть Элохим, или что Иешуа есть Иехова, если только это не 
будет открыто ему Духом Откровения. 

 
Вот почему, когда Иешуа спрашивает: “За кого Меня почитают люди?”, Петр отвечает: 
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“Некоторые говорят, что Ты тот. Некоторые говорят, что Ты этот.”  “Но что говорите вы?” “Мы 
говорим, что Ты — Иешуа, Сын Сущего...”  

 
Любая религия, кроме христианства, говорит, что у Бога нет Сына. В переводах Библии мы 

видим, что Сын Божий — это Иешуа. Но сама Библия говорит нам, что Иешуа — это Слово, 
которое было и есть Иехова. 
 
      Давайте продолжим.  
 

     Что-то происходит в библейских масштабах.  

Согласно теологии диспенсационализма, нечто сверхъестественное предполагается для начала 
диспенсации Царства Вечного завета. Диспенсация Царства —  это следующая диспенсация, 
которую мы собираемся рассмотреть с теологической точки зрения. Она связана с Вечным Заветом, 
о котором говорится во всей Библии.  
 

Но что-то еще должно было произойти до нее.  Вот где начинает проявляться диспенсацио-
нальное мировоззрение в том виде, в каком мы наблюдаем его сегодня в церквях. Вы можете видеть 
это мировоззрение у пасторов и проповедников, у мессианских учителей и раввинов, воспитанных 
под воздействием диспенсационального мировоззрения.  Так происходит потому, что большая 
часть Христианской Церкви использует диспенсациональное   мировоззрение, независимо от 
того, принимает его или нет. 
 
     Посмотрите на эту таблицу.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Если говорить о диспенсациональных схемах, то есть простая трехдиспенсациональная схема, 

включающая в себя диспенсации Закона, благодати и Царства. Четырехдиспенсациональная схема 

Схемы 7-8 диспенсаций 4 диспенсации 3 диспенсации 

Бытие 1-3 Невинности  
 
 
 

Патриархов 

 
 
 
 
 
 

Закона 

Бытие 3-8 Сознания 

Бытие 9-11 Правления людей 

Бытие 12- Исход 19 Патриархов/ 

Обетования 

Исход 20-Деяния 1 Моисея/Закона Моисея 

Деяния 2-Откровение20 Благодати/Церкви Экклесии Благодати 

Откровение 20:4-6 Тысячелетнего 
Царства 

 

Сиона (Zionic) 

 

Царства 
Откровение 20-22 Вечности 
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включает в себя диспенсации Патриархов, Моисея, Экклесии (Церкви) и Сиона (которая, как вы 
убедитесь, на самом деле, является христианским сионизмом и просто сионизмом). Есть еще 
семи - и восьмидиспенсациональные схемы. Они связаны с заветами, о которых мы только что 
говорили в их диспенсациональном контексте. 

 
Диспенсационализм как система своими корнями уходит в движение “Плимутские 

братья”, основанное в Ирландии и Англии в 1830-х годах и в учение Джона Нельсона 
Дарби (1800-1882 гг.). Первоначальная концепция основана на толковании Дарби. 

  
     2 Тимофею 2: 15:“…верно преподающим слово истины.” 

 
Возможно, вы слышали о Братской Церкви, Объединенных братьях, Братьях и Плимутских 

братьях. Это движение. Здесь, в Соединенных Штатах, это небольшое движение. Есть общины 
Братьев.  Вы их обязательно встретите. У них общинная форма правления, при которой всем 
управляет община.  
 

В разных деноминациях есть разные формы управления. В один прекрасный день мы будем 
вовлечены в управление различными церквями, потому что есть те, кем управляют, и кто не имеет 
представления о том, как работает система управления. Вот почему иногда они идут не за тем 
человеком. Они просто не понимают систему. 
 

Одна из основных форм управления в современном мире, с которой знакомы большинство 
из нас, — это пресвитерианская модель. Пресвитерианская модель основана на старейшинах. 
Здесь целиком и полностью правят старейшины и дьяконы. Есть еще апостольский принцип 
управления. Он предполагает главу, который подобен Папе в своей деноминации. Он глава 
Церкви. Он — основа деноминационной организации. Есть еще общины и церкви, организованные 
по общинному принципу. Братья — одна из них, там всем управляет община. Все вопросы решаются 
голосованием. Мы поговорим об этом подробнее на другом занятии.  
 

Что касается диспенсациональной системы и ее возникновения, то ее история восходит к 
1800-м годам. До 1800-х годов диспенсационализма не существовало.Человек, которого считают 
“отцом” диспенсациональной теологии — это Джон Нельсон Дарби. 

Некоторые из вас знакомы с версией перевода Библии Дарби. На нее ссылаются многие.  
Большинство компьютерных библейских программ включают версию перевода Дарби.  
 

Мы разберем происхождение этой концепции на основе 2 Тимофею. Большинство цитирует 
этот стих из Священного Писания.  Я слышу это от многих из тех, кто пытается привнести новое 
учение. Они приводят этот стих: “Старайся представить себя Богу достойным” ((2 Тимофею 2:15) 
Синодальный перевод, но в английском тексте Библии короля Иакова этот стих звучит так: “study 
to shew thyself approved unto God” - то есть “Учись, чтобы представить себя Богу достойным - 
прим. перев.) Мы разбирали это на одном из первых занятий и полностью опровергли. Мы 
убедились, что английское слово “study” (в данном случае в значении “учиться” - прим. перев.)  
не имеет абсолютно никакого отношения к понятию “изучения” Библии. Правильный перевод - 
“приложи все усилия...”. А как ты должен прилагать все усилия чтобы угодить Богу и предстать 
перед Ним достойным? Ты должен практически применять Писания в своей жизни.   
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А теперь вам говорят: “Нужно изучать Библию. Учитесь, чтобы представить себя достойным.” 
Мы разбирали греческое слово spudadzo: “проявлять усердие, настойчивость, старание, осмотрительность; 
сделать все возможное; приложить максимум усилий, стремиться, проявлять серьезность.” В 
нашем понимании “изучать” — означает изучать Библию, обложившись разными книгами. Но 
Павел говорит Тимофею: “Приложи все усилия, чтобы представить себя достойным перед Иехова, 
делателем неукоризненным, верно преподающим слово истины.”  

 
 Как нужно верно преподавать слово истины? Видите ли, это терминология.  Как правильно 

делиться Словом? То, что вы делаете, это то, что вы сейчас принимаете Слово. Павел говорит 
Тимофею, что когда делишься Словом, то: 

  (2 Тимофею 2:14-16) “Се напоминай, заклиная пред Господом не вступать в 
словопрения, что нимало не служит к пользе, а к расстройству слушающих. 
Старайся представить себя Богу достойным, делателем неукоризненным, верно 
преподающим слово истины. А непотребного пустословия удаляйся; ибо они еще 
более будут преуспевать в нечестии.”  

 
Другими словами, вы учите правильному и обоснованному учению. Вы прилагаете все усилия, 

чтобы представить себя достойным, обучая здравому библейскому учению, избегая пустой болтовни 
и не пытаясь заставить людей думать, что вы знаете больше, чем на самом деле, не пытаясь произвести 
впечатление на них своими словами или своей доктриной. Он говорит, что следует подальше держаться 
от подобных вещей. 
 Надписи на схеме: History of Dispensationalism - История диспенсационализма.  

Darby - Дарби; Bollinger - Буллингер;  
Classical Dispensationalism - Классический диспенсационализм; 
UltraDispensationalism - Ультра-диспенсационализм; Scofield, Chafer - Скофилд, Чейфер; Acts 28 View - Подход с позиций              

Деяния 28; 

Mid-Acts View - Подход с позиций средних глав книги Деяния; 
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Revised Dispensationalism - Исправленный диспенсационализм; 
Ryrie Walvoord - Райри, Уолворд; Progressive Dispensationalism - Прогрессивный   
диспенсационализм; Bock Blaising - Бок Блейзинг. 
  
Вот тут-то вас и начинают спрашивать: “А что вы думаете о восхищении?” Ничего. Я не 

думаю о восхищении. Если бы я верил в восхищение, то ожидал бы его с нетерпением. “Я улечу 
в один из этих дней, уже совсем скоро”, как поется в одном гимне. Это включают в тексты песен. 
Об этом пишут в книгах. Об этом снимают фильмы, из которых люди узнают о восхищении. 
Точно так же, как большинство людей узнавали Десять заповедей из одноименного фильма 
Сесиля Де Милля, а не из Библии. 

  
Что касается истории диспенсационализма, то она начинается в 1830-х годах с мистера Дарби. 
   
 Учение Дарби оказало влияние на парня по имени Буллингер. Оно также повлияло и на парня 

по имени Скофилд. Был брат из одного колледжа на севере. Там преподаватель рекомендовал 
всем пользоваться справочной Библией Скофилда. В ней сразу, прямо на первой странице, в 
комментариях к главе Бытие 1 говорится о диспенсационализме.  Это первое, что вы встречаете 
в комментариях, открывая эту Библию. С самого начала Скофилд внушает вам идеологию 
диспенсационализма. Те из вас, у кого есть Учебная Библия Скофилда, знают, что в ней очень 
много комментариев. Потому что Библия Скофилда была основной Библией, использовавшейся 
для распространения диспенсациональных теологических взглядов.  

  
Подавляющее большинство диспенсационалистов придерживается теории Восхищения до Великой 

скорби, и лишь немногие верят в Восхищение в середине Великой скорби либо после нее. 
 
Если имеешь дело с диспенсационализмом, то тебе никуда не деться от теории 

Восхищения. 
    
Когда начинаешь все это сравнивать, то обнаруживаешь, что существуют посттрибулационные 

премиллениалисты, которые считают, что Восхищение произойдет где-то во время Второго 
пришествия. В основном они думают, что это произойдет либо в середине, либо сразу после него, 
перед Страшным судом. Есть также претрибуционалисты, которые верят, что Восхищение 
произойдет до Великой скорби. Другими словами, Церковь будет удалена с земли прежде, чем на 
ней разверзнется ад.  Им не придется испытывать никаких скорбей, потому что они улетят, а все, 
не принявшие Иисуса в свое сердце, будут "оставлены".  

  
А еще есть миллениалисты, постмиллениалисты и амиллениалисты. Постмиллениалисты 

верят, что Восхищение произойдет во время Второго пришествия или непосредственно перед ним. 
Амиллениалисты считают, что святым придется пройти через Великие скорби, но не в течение 
всего этого периода, а лишь его части.  
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Надписи на схеме:  
Сравнение христианских взглядов 

на Восхищение Церкви.First Coming of 
Jesus - Первое пришествие Иисуса. 

1. Pretribulation - претрибулационализм; 
Rapture of the Church - Восхищение 

Церкви; Tribulation - Великая скорбь; 2nd 
Coming with Church - 2-е Пришествие с 
Церковью; Millennium - Тысячелетнее 
Царство; Last Judgement - Последний 
(Страшный) суд; Eternity - Вечность. 

2.Midtribulation - мидтрибулационализм.  
3.Posttribulation - посттрибулационализм. 
В пунктах 2 и 3 надписи те же, что и в 

пункте1. 
 
Джон Нельсон Дарби.  

 
"Восхищение" — это не еврейское, не греческое и не латинское понятие. Как мы уже говорили, 

его появление связано с британским религиозным деятелем по имени Джон Нельсон Дарби. Он 
был рукоположенным служителем в Церкви Ирландии.  Эта информация доступна для всех, кто 
хочет провести самостоятельное исследование. Я ничего не выдумываю. Я рекомендую вам найти 
эту информацию, задав в Гугле “Джон Нельсон Дарби." Вы узнаете истории всех этих людей и то, 
чем они прославились.  

 
Дарби работал в Церкви Ирландии, обращая католиков. Дарби был протестантом.   
 
Долгое время до появления протестантов, все были католиками. Первым протестантом стал 

Мартин Лютер. Он был протестантом, потому что протестовал против того, что происходило в 
Католической Церкви. Лютеране стали первой группой протестантов, основанной на учении Мартина 
Лютера. 

 
Фактически Мартин Лютер не был протестантом. Он был католиком. Мартин Лютер умер 

католиком. Он был недоволен тем, что происходило в Католической Церкви. Он боролся с этим, 
потому что любил Католическую Церковь. Его, конечно же, отлучили от церкви, 
но он никогда не уходил из католицизма. Понятия лютеранства не существовало 
до смерти и похорон Лютера. Лютеране — это последователи учения Мартина Лютера 
с его 95 тезисами, которые он написал и прибил к дверям церкви в Виттенберге. 

 
Джон Нельсон Дарби (слева) 
 
В 1830-х годах Джон Дарби начал развивать свое учение, которое сегодня стало 

очень популярным среди верующих. 
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Он пессимистично оценивал состояние мира и церкви. Он очень хорошо вписался бы в сегодняшнее 
время. В конце концов, он покинул Церковь Ирландии, присоединился к диссидентской группе под 
названием "Плимутские братья" и вскоре стал ее видным лидером. Это была отдельная группа. Всегда 
есть те, кто хочет отделиться и создать собственную небольшую группу людей, убежденных в своей 
праведности в Боге и в том, что они ЕДИНСТВЕННЫЕ в своем роде. А все остальные направляются 
прямиком в ад.  

 
Он присоединился к этой группе под названием "Плимутские братья". В небольших группах начинают 

происходить определенные процессы. У людей есть свои планы, которые они хотят реализовать, но из-за 
того, что нет установленного руководства... Это свойственно небольшим группам, и я наблюдал это так 
много раз за то небольшое время, когда был служителем. Есть пастор, который верит, что все они призваны. 
И первое, что им следует сделать, это избрать несколько старейшин.  

 
В вашей группе пять человек. Зачем вам шесть старейшин? Я этого не понимаю. В вашей общине 

пять — шесть человек, и вы должны рукоположить старейшин и дьяконов, организовать мужское и 
женское служения и назначить музыкантов и лидера музыкального служения. И вскоре вся община служит 
за кафедрой. Они поют друг для друга, пророчествуют друг другу и служат друг другу. 

 
Нам важно это понимать, потому что это происходит сплошь и рядом.  Люди хотят начать служение 

и нуждаются в руководстве. Но у Иешуа служение было не таким. Иешуа не рукополагал старейшин. 
Он не рукополагал дьяконов. Он призывал учеников. 

 
Он рукополагал учеников, но только после их подготовки. Но есть те, кто хочет прийти и сразу быть 

рукоположенными, задолго до того, как будут подготовлены и обучены, только потому, что у них есть 
свои планы. Вот почему Павел предупреждал Тимофея: "Не назначай старейшин. Рук ни на кого не возлагай 
поспешно..." Христианская Церковь приняла это и сказала: “Хорошо, очень осторожно подходите к тому, 
на кого возлагать руки. Потому, что если в них сидит бес, он может наброситься на вас! Не возлагайте 
руки на всех без разбора!"  

 
Павел учил не этому! Он учил не ставить человека руководителем, не проведя его через процесс 

подготовки, чтобы он не стал заносчивым, не возгордился и не подвергся тому же осуждению, что и 
дьявол. Люди, которые сами едва спаслись, едва начали все постигать, уже служат лидерами.  И ходят, 
буквально раздуваясь от гордости.  

 
Кем будет больший из вас? Слугой.  Нам нужно научиться служить, потому что именно через 

служение другим мы учимся руководить. 
 
Дарби начал учить, что Пришествию Иисуса в конце времен будет предшествовать "Восхищение" 

святых. Обратите внимание на то, что он здесь сделал. Он присоединился к немногочисленной группе. 
Он обладал определенными знаниями и быстро стал явным лидером этой, не имевшей руководства, 
маленькой группы. Большинство небольших групп не имеют лидеров.  Когда появляется тот, кто, как 
им кажется, обладает Духом, слышит Бога, видит видения или получает откровения, все хотят видеть 
его лидером.  

 
Люди пришли в Дом Израиля. Оглядевшись, они думают: "Я могу сюда влиться.  Я могу стать здесь 

лидером."  Почему? Потому что здесь нет авторитарного руководства. Меньше всего мне хотелось бы 
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наделять людей властью. Потому, что я знаю, что против наделенных властью лидеров ведется серьезная 
война. Вот почему Иаков сказал: "Не торопитесь становиться учителями."  

 
Конечно, нужно следовать своему призванию и избранию. Но с каждым призванием связаны опре-

деленные демонические задания. Послушайте. Дьявол не шутит. Он пытается уничтожить всех нас, потому 
что он приходит, чтобы украсть, убить и погубить.  Он сразу же пришел за Иешуа. Как он пришел за 
Иешуа? Он пришел за Ним с людьми, занимавшими определенные должности и облеченными властью.  

 
Вот почему так важны в Теле Мессии апостолы. Когда человек, призванный быть пастором, еван-

гелистом или учителем, начинает создавать общину, у него есть помазание пастора, евангелиста или 
учителя. Оно сильно отличается от помазания пророка и, конечно же, от помазания апостола. Если взять 
значение греческого слова apostolos, апостол (посол, посланный), и те функции, которые он исполняет, 
то это архитектор и главный строитель. Он отвечает за создание общин, воспитание лидеров и осу-
ществление апостольского контроля за их деятельностью, подобно тому, как это делал апостол Павел. 

 
Но некоторые хотят видеть это по-другому. "Мы все призваны и все посланы."  Да, это так, но есть 

определенные помазания, которые связаны с определенными призваниями. Вот почему Иешуа 
предупреждал своих учеников: "Не радуйтесь тому, что видели, как сатана пал подобно молнии. Сатана 
пал подобно молнии из-за Моего Имени, и из-за Моей, а не вашей власти. Радуйтесь тому, что ваше имя 
есть в Книге Агнца." 

 
Но сегодня есть подобные люди (и они приходили сюда). Приходят через Интернет. Они приходят 

в общины и хотят добиться признания в качестве лидеров, но не имеют понятия о Духе служения. Эти 
люди не соблюдают Шаббат, продолжают есть свинину, продолжают пребывать в церкви, все еще 
используют имя "Иисус", и при этом хотят быть лидерами.  

 
Вам нужно понимать, как все работает и как должно функционировать в соответствии с видением, 

которое Отец дал провидцу (здесь или где-то еще). Вот почему Он говорит: "Послушайте. Когда есть 
люди, желающие быть рукоположенными, то это хорошо, что человек хочет быть епископом. Он хочет 
получить почетную должность. Но что касается старейшин и дьяконов, то сначала вы испытайте их. 
Проверьте их. Испытайте их и только потом позволяйте им служить." 

 
Такова схема. Таков порядок. Однако люди хотят служить, не быв испытанными и проверенными. 

Затем они хотят служить на должностях, облеченных властью. Получив такую должность, они возносятся. 
Они обладают определенной властью. И теперь думают, что могут указывать людям, что делать. 

 
Они не понимают сути служения. Не понимают, что были призваны и рукоположены для служения. 

Дьяконы обслуживают столики. Дьяконы выносят мусор. Дьяконы раскладывают еду по тарелкам. Они 
следят за тем, чтобы забота была проявлена о каждой вдове, и чтобы никто не был упущен из виду. Если 
кто-то слишком стар или слаб, чтобы стоять в очереди, и нуждается в том, чтобы ему подали его тарелку, 
дьяконы должны услужить таким.   

 
Старейшины служат. Есть руководящие старейшины, но это не значит, что они управляют людьми. 

Их функция заключается в том, чтобы они обладали определенной мудростью, различением, проница-
тельностью и Духом, чтобы помогать людям разбираться в их жизненных проблемах с точки зрения 
Иехова.  Они не должны господствовать над людьми и не властвовать над ними, как будто те для них 
какие-то слуги или рабы. 
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Этот парень  (Дарби) попал в ту церковь и постепенно начал проповедовать свою доктрину. Обратите 
внимание на это. Он стал членом Братства. Он начал преподавать учение. Некоторые члены его собст-
венной общины Братства возражали ему, считая, что его учение не было основано на Библии, но Дарби 
отвергал любую критику. Он утверждал, что это было открыто ему Богом. 

 
Когда он пришел, у него уже было учение и система верований, которые он принес с собой. Они не 

знали, во что он верит. Они не знали, чему он учил, но он начал распространять свое учение среди них. 
Они начали возражать, что это не основано на Библии. Но поскольку он теперь стал авторитетным лидером, 
то мог не принимать в расчет оппозицию. Он отвергал критику и утверждал, что-то, что он получил, он 
получил от Бога. 

 
Когда вам кто-то заявляет, что Бог ему что-то показал, то как вы можете знать, что это не так? Откуда 

вам это знать?  
 
Постепенно Дарби дистанцировался от этой группы и в 1860-1870-х годах много путешествовал 

по Европе, Соединенным Штатам и Канаде. Там его взгляды были очень влиятельны. Обратите внимание 
на то, что он присоединился к группе. Почему он присоединился к ней? Люди присоединяются по разным 
причинам. Одна из причин этого заключается в том, чтобы посмотреть,— что они могут получить от вас.  

 
У них есть свои планы, цель которых —  что-то от вас получить.  И вот они говорят вам: "Это сказал 

Бог. Отец показал мне это." Есть люди, умеющие мастерски читать твой дух,  следя  за твоей реакцией 
на то, что они говорят. 

 
     Он присоединился к этому служению, и они начали задавать ему вопросы. А что же сделал он?  

Он дистанцировался от них. При этом те, кто бросил ему вызов,  кто пытался удержать его в библейских 
рамках, были подвергнуты травле теми, кто  был увлечен и очарован его, так называемой, "способностью  
слышать от Бога".. 

 
Я всегда буду помнить об этом. Одна из обязанностей блюстителя — защищать людей от волков. 

Позвольте мне вам кое-что сказать. Когда люди приходят сюда, в Дом Израиля, я могу определить, 
почему они избегают меня или пытаются приблизиться ко мне. Есть те, которые хотят стать лидерами. 
Единственный способ, которым они смогут это сделать —  попытаться приблизиться к лидеру или к 
"первой леди". 

 
Здесь у нас нет первой леди.  Я всего лишь слуга. Я здесь для того, чтобы служить людям. Иногда 

мне даже некогда присесть. Вот почему я призываю людей быть служителями. Вы служите людям. Я 
не могу сидеть с каждым.  Я служу вам здесь и пытаюсь служить тем, кто слушает нас в сети. Некоторые при-
ходят сюда только, чтобы поговорить со мной. Для кого-то это станет новостью, но я здесь не единственный. 

 
Я хотел бы поговорить с каждым, но я — только один.  Истинное служение общины заключается в 

ее способности служить себе самой.  Скажу тем, кто смотрит и слушает нас в сети: если бы я делал, то 
же, что делают в большинстве других служений, то мы проводили бы свои служения здесь.  Проведя 
занятие в сети, я бы отключил вещание.   Зрители в сети остались бы без служения, потому что я 
отключился бы от них, чтобы провести служение для людей, пришедших сюда. Но наши люди 
способны, обучены и имеют все необходимое для общения и служения друг другу, потому что  мы 
занимаемся этим служением все вместе. 
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Итак, этот человек, пришедший в их служение, принимается как лидер. Затем он начинает 
преподавать свое "чуждое" учение, потому что "Бог что-то показал ему." Его критикуют те, кто входил 
в руководство группой "Плимутских братьев". Он отвергает их критику и в конечном счете, начинает 
отдаляться от группы, но ущерб уже нанесен. 

 
Он начинает путешествовать. Он уже сделал себе имя. Дарби много путешествовал по континен-

тальной Европе, Новой Зеландии, Канаде и Соединенным Штатам, пытаясь вовлечь новообращенных 
в движение Братьев. Со временем эсхатологические2 взгляды Дарби приобрели большую популярность 
в Соединенных Штатах, особенно среди баптистов и пресвитерианцев старой школы. 

 
И что же он делает теперь? Он помогает организовывать общины, придерживающиеся этого 

служения. И при этом, он укрепляет свою репутацию. Теперь для него открыты двери баптистов и 
пресвитерианцев старой школы. Джон Нельсон Дарби признан "отцом диспенсационализма", учения, 
ставшего впоследствии популярным в Соединенных Штатах благодаря Сайрусу Скофилду (1843-1921 
гг.) и справочной Библии Скофилда. 

 
Популярный писатель Чарльз Генри Макинтош (1820-1896 гг.) распространил учение Дарби среди 

простых слоев общества. Его можно считать журналистом движения Братьев. 
 
Очень важным моментом является то, что учение Дарби начало появляться в комментариях в 

справочной Библии Скофилда. Знаете, некоторые говорят: "Это моя Библия, и я верю от Бытия до 
Откровения всему, что в ней есть, включая комментарии". Они не говорят так вслух, но подразумевают 
именно это. Во время нашего служения в Мичигане, некоторые, как, впрочем, и некоторые из тех, кто 
приходит сюда, пытались спорить со мной аргументами из комментариев в своей Библии.  

 
Комментарии Дарби, комментарии Дейка, комментарии Нельсона и комментарии учебной Библии 

с тематическими ссылками Томпсона — это то же самое, что если бы я написал Библию и снабдил ее 
собственными комментариями. Никакой разницы.   

 
Библия Скофилда 1967 года издания печатается по-прежнему. Она очень популярна среди проте-

стантских фундаменталистов.  
 
Схоласты предполагают несколько вариантов того, что могло повлиять на взгляды Дарби о 

Восхищении, хотя сам он это и отрицает. В 1830 году в порту Глазго, Шотландия, 15-летняя девочка по 
имени Маргарет МакДональд, последовательница шотландского проповедника-харизмата по имени 
Эдвард Ирвинг, посетила служение исцеления. Там она увидела видение о двух этапах возвращения 
Христа. Дарби принял и расширил ее видение. Другими словами, она увидела видение, а Дарби принял 
его на вооружение.   

 
Это было служение исцеления. На подобных служениях исцеления люди видят в духе много разных 

вещей.  Подобные служения привлекают людей, считающих себя действительно духовными. "Ты это  
 
2 Википедия :Эсхатолоѓия (греч. εσχατολογία, от др.-греч. ἔσχατον — «конечный», «последний» + λόγος — 

«слово», «знание») — система религиозных взглядов и представлений о конце истории, искуплении и загробной 
жизни, о судьбе Вселенной и её переходе в качественно новое состояние. Также отрасль богословия, изучающая 
эту систему взглядов и представлений в рамках той или иной религиозной доктрины.        
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почувствовал?" Я не осуждаю их, но это же все "в духе". Почему ты дергаешься, как курица? Вот, я 
присутствую на служении движения "Пробуждение в Торонто", и люди вокруг либо ходят кудахча, либо 
оседают на пол. Это что, проявления Святого Духа? Это дьявольщина.  

 
Другое предположение связано с влиянием священника-иезуита Мануэля Лакунса (1731-1801 гг.), 

родившегося в Чили и приехавшего в 1767 году в Италию, где он и провел остаток своей жизни. Выдавая 
себя за обращенного еврея (под псевдонимом "Хуан Иосафат Бен Эзра"3), он написал на испанском 
языке большой апокалиптический труд под названием "Пришествие Мессии во славе и величии".  

 
Впервые эта книга увидела свет в 1811 году, спустя десять лет после его смерти. В 1827 году она 

была переведена не кем иным, как ранее упоминавшимся Эдвардом Ирвингом. Он был знаком с Дарби 
и, возможно, оказал на него влияние. Какая ирония, если учесть ненависть Дарби к католицизму!  

 
Что действительно интересно, так это то, что вы не встретите слов "Восхищение" или "диспенса-

ционализм" до 1800-х годов.   Проследив происхождение чего-то, мы можем исследовать его источник, 
чтобы увидеть, на основании чего оно построено. Но, как мы убедимся, эти термины не имеют под 
собой реального фундамента.  

 
Эдвард Ирвинг жил с 1792 по 1834 годы. Ирвинг посеял семена диспенсационализма, которые оказали 

большое влияние на двух других людей. Первым был Джон Дарби. Вторым был Генри Драммонд (1786-
1860 гг.). Он был банкиром, основавшим Католическую Апостольскую Церковь. 

 
Благодаря серии пророческих конференций в Англии и Соединенных Штатах эти взгляды стали 

популярными, но наибольшую популярность они приобрели после издания Сайрусом   Скофилдом   его 
справочной   Библии, в   учебных   заметках которой   были приведены основные положения диспенса-
ционализма (включая тайное восхищение Церкви). Она была опубликована в 1909 году. Идея тайного 
восхищения вызывает всеобщий восторг, и теперь каждый имеет Библию Скофилда. У меня была одна, 
но больше ее нет. Через комментарии эти взгляды широко распространяются среди всех читателей Библии 
Скофилда. 

 
В двадцатом веке стали появляться и другие подобные диспенсациональные учебные Библии, включая 

Аннотированную справочную Библию Дейкса. Она настолько мне нравилась, что я взял два экземпляра 
(в кожаном переплете и в бумажном издании). В обоих вариантах на полях напечатаны примечания. На 
странице четыре колонки текста. Внешние колонки — это комментарии, внутренние — текст Писания. 
И вся эта книга заполнена, буквально каждая страница. В середине ее имеются большие разделы, 
объясняющие весь Новый Завет и весь Ветхий Завет. 

 
Так что, якобы, такая книга — это все, что вам нужно.  Позвольте вам кое-что сказать. Когда я был 

пятидесятническим проповедником, я ее читал. Я по ней учился. Я по ней проповедовал, как это делали 
множество других людей. Она была дорогой, но тот, кто мог себе это позволить, брал ее, не задумываясь. 
Она стала почти стандартным текстом для пятидесятников в Соединенных Штатах Америки и Австралии, 
численность которых постоянно увеличивалась.  

 
 
3 Мессианство существовало еще в 1767 году. 
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В двадцатом веке теория Восхищения активно продвигалась ныне опровергнутой книгой Хала 
Линдси "Бывшая великая планета Земля", а в последнее время — серией романов “Оставленные" Тима 
ЛаХэя  и Джерри Дженкинса. 

 
Парень, игравший в "Оставленных" (Николас Кейдж), постоянно появляется на разных христианских 

телеканалах с Рэем Комфортом. Многие из пятидесятнических служителей и учителей продвигают эту 
теорию налево и направо. Вот где сегодня находится церковь. Она ждет того дня, когда Иисус восхитит ее.  

 
Ребята просто улетают. Они выходят из 

моря (мертвые во Христе). Те, что на земле, 
просто покидают ее. 

 
Пропаганда теории Восхищения, на 

самом деле, основывается на одном отрывке 
из Библии. 

 
(1 Фессалоникийцам   4:13-14, 16-17) 

"Не хочу же оставить вас, братия, в неве-
дении об умерших, дабы вы не скорбели, как 
прочие не имеющие надежды.  

 
Ибо, если мы веруем, что Иисус умер и воскрес, то и умерших в Иисусе Бог приведет с Ним…

Потому что Сам Господь при возвращении, при гласе Архангела и трубе Божией, сойдет с неба, и 
мертвые во Христе воскреснут прежде; Потом мы, оставшиеся в живых, вместе с ними восхищены 
будем на облаках в сретение Господу на воздухе, и так всегда с Господом будем."   

 
Они взяли учение Павла о "восхищении", или "воззвании", или, фактически о "собирании". Я спра-

шиваю людей: "Вы собираетесь встретиться с Господом в воздухе. А что потом?" Павел ничего не говорит, 
куда люди идут отсюда. Предполагается, что Он встретит их в воздухе и вернется на небеса. Тогда вы 
будете целыми днями бродить на небесах по улицам из золота, жить на небе в особняках и ездить на Роллс-
Ройсах. 

 
Когда я смотрел в последний раз, земля была оставлена.  
 
Поскольку христианского учения о "восхищении" не существовало до того, как Дарби начал 

проповедовать об этом в 1830-х годах, ему иногда приписывают авторство теории “тайного восхищения". 
Это когда Христос внезапно заберет Свою невесту (Церковь) из этого мира перед судами Великой скорби. 
Это идея восхищения. 

 
Диспенсациональные представления о судьбе евреев и восстановлении царства Израиля выдвинули 

диспенсационалистов в передние ряды христианского сионизма. Потому, что "Бог способен привить их 
снова." Исходя из своего понимания пророчества Ветхого Завета, они верят, что Он сделает это по Своей 
благодати.  

 
Вам не кажется, что если сравнить сионизм и христианский сионизм, то эти слова совпадают? Идея 

сионизма заключается в том, чтобы создать родину для еврейского народа. Это главная цель. Она состоит 
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в том, чтобы создать родину для еврейского народа, где они могли бы единодушно сказать: "Больше 
никогда."  То есть Холокост больше никогда не повторится. К сожалению, в некоторых случаях мы 
видим, что происходит. Мы видим, что народ Иехова не исполняет Его заповеди. Они позволяют на той 
земле происходить вещам, которые когда-то явились главной причиной их изгнания оттуда.  

 
Некоторыми причинами изгнания были нечестивое поведение людей, отвержение Торы и, особенно, 

отвержение еврейского Мессии Иешуа. Он пришел к своим, и свои Его не приняли. Он был отвергнут 
своим собственным народом — Иудой. По сей день Иешуа не приветствуется в Израиле. Приветствуется 
"Иисус". Приветствуются христианские сионисты. Особенно приветствуются их деньги, но Иешуа не 
приветствуется. Чтобы стать гражданином Израиля, вам, скорее всего, придется отказаться от всего, 
связанного с верой в Мессию. 

 
Так, что христианские сионисты — это Хаги и подобные ему.  Они   проводят вечера в поддержку 

Израиля. Людям следует спросить, куда идут их деньги, которыми они поддерживают Израиль? Что 
они делают с этими средствами? На своих собраниях они каждый год собирают миллионы и миллионы 
долларов и что делают с ними? 

 
Знаете, может быть, это и не наше дело, но я в этом не участвую. Если бы я действительно жертвовал 

на это, то хотел бы знать. Многие жертвуют на разных мероприятиях и по разным поводам. А, на самом 
деле, они там развивают свои служения и набивают карманы еврейских политиков.  

 
Вот в чем проблема. Она в том, что большинство этих людей — претеристы. Они верят, что все, что 

должно было произойти согласно пророчествам, уже произошло. Сейчас они ожидают только возвра-
щения Иешуа и Восхищения. Вот где находится церковь. Это и есть христианские сионисты. Они ждут 
Восхищения, потому что верят, что перед этим Израиль должен стать нацией. Они должны восстановить 
Храм. Должен появиться Антихрист. Таким образом, все эти деньги посылаются, чтобы "помочь" 
положить начало периоду Великой скорби.  

 
И на этом мы переходим к следующему шагу — диспенсации Царства и Вечному завету.  
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Краткое содержание занятия 71. 
 

   Основные положения. 
  

1. Человек, которому было поручено управление — это управляющий. Все мы — управляющие. 
Нам было поручено управление нашим телом. Наше тело не принадлежит нам. Мы несем ответственность 
за свое поведение в этом плотском теле (будучи частью тела Мессии).  

 
2. Нам было поручено управление ресурсами, которые нам доверил Отец. Как только мы начинаем 

думать, что все, что имеем, принадлежит только нам, мы становимся похитителями Его собственности, 
которую используем в личных целях.  

 
3. Большинство людей не знают Библии.  
 
4. Мессия Иешуа — это воплощение Божьей благодати, утвердивший Новый завет (договор) в 

Своей Крови. 
 
5. На Тайной вечере Иешуа благословил не хлеб.  Он благословил Всемогущего. Вот молитва, 

которой Он молился: "благословен Ты, Иехова, наш Элохим, вырастивший хлеб на земле". Люди 
благословляют пищу, но нельзя молиться над нечистыми продуктами и благословлять их, "превращая" 
в чистые.   

 
6. Нечистые твари созданы для очищения земли. Они никогда не предназначались в пищу. Их нельзя 

сделать чистыми. Их ни в коем случае нельзя есть, потому что это не еда (хотя их и называют едой).  
 
7. В Библии слова, выделенные курсивом, добавлены для лучшего понимания текста. Однако это 

вовсе не значит, что они выбраны верно.  
 
8. Иешуа был и есть Слово Божье. Принимая Иешуа, вы принимаете в свое сердце, или в свою 

внутренность, не человека.  
 
9. С Новым заветом (договором) Слово будет записано во внутренности нашей. Больше никто не 

будет говорить "познайте Господа", ибо все сами будут знать Его. 
 
10. Имя, которое было сокрыто и которое мы можем увидеть через откровение — это Иехова. Когда 

мы произносим "Иешуа — Господь", то на самом деле, говорим, что Господь — это Слово. Иешуа — 
это Слово Иехова, ставшее плотью. Слово — это Иехова.  

 
11.  Отцом теологии диспенсационализма является Джон Нельсон Дарби (1800-1882 гг.). Теория 

Дарби была основана на его толковании стиха 2 Тимофею2:15:"...верно преподающим слово истины. 
"Большинство диспенсационалистов придерживаются претрибулационной теории восхищения. 
Существует много теорий "восхищения", но в Библии нет восхищения. Там сказано, что святые будут 
"подняты". То, чему учит Библия, существенно отличается от теорий "восхищения". (В греческом тексте 
1Фес.4:17 используется слово αρπαγησόμεθα (гарпагэсомэтха, G726 по Словарю Стронга, перевод с 
английского-языка автора:"будем подняты", варианты перевода: "хватать, захватывать, ловить, поднять". 
В Библии короля Иакова это переведено на англ. как "will be caught up" [будут подняты]- прим. перев.). 
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12. Мартин Лютер был первым протестантом. Фактически же он был католиком.  
 
13. Каждое из помазаний — апостолов, пророков, пасторов, евангелистов и учителей— уникально.  
 
14. Истинное служение общины заключается в ее способности служить себе самой. 
 
15. Чарльз Генри Макинтош (1820-1896 гг.) был журналистом движения Братьев.  
 
16. Вы не встретите терминов "восхищение" или "диспенсация" до 1800-х годов.  
 
17. Эдвард Ирвинг (1792-1834 гг.) был банкиром, основавшим Католическую Апостольскую Церковь. 
  
18. Сионизм — это политическое движение, нацеленное на создание родины для еврейского народа, 

чтобы не допустить повторения Холокоста и, якобы, возвестить о конце времен.   
  
19. Претеристы ожидают того, что, согласно пророчествам, якобы, должно произойти перед 

возвращением Иешуа. Они ожидают грядущего восхищения.  
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Упражнения для повторения.  
 
1. Даже среди самих диспенсационалистов нет согласия! Как вы думаете, почему сегодня в 

церкви существует несколько, различающихся между собой, вариантов диспенсаций? 
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________ 

 
2. Можете ли вы предположить, чем может привлечь многих теория восхищения, особенно из 

среды тех, кто сталкивается с социально-экономическими проблемами или, возможно, подвергается 
преследованиям за веру? Поставьте себя на их место. Что меняется, если рассматривать события конца 
времен с той точки зрения, что вы будете избавлены от всех страданий или большей части из них? 
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________ 

 
3. Мы увидели, как ошибки диспенсационализма породили теорию "восхищения". И точно так 

же, как "теория эволюции" Дарвина сегодня принимается как факт благодаря ее постоянному 
упоминанию, "восхищение" признается “фактом" в христианских церквях, которые добавляют к этому 
собственные взгляды о его сроках относительно Великой скорби. Используя материал этого занятия, 
напишите, что бы вы деликатно, но аргументировано, ответили стороннику теории восхищения. 
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________________ 

 
4. Джон Дарби присоединился к небольшой группе, демонстрируя лидерские качества и, вероятно, 

изрядную долю личного обаяния. Гитлер поступил так же.  Исследуйте, как развиваются и проявляются 
лидерские качества, согласно библейским принципам, и изложите результаты своих исследований. Какие 
качества мы должны искать в тех, кто станет нашими лидерами 
__________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________ 

 
5. Некоторые могут подумать, что Павел встретил Иешуа по дороге в Дамаск и вскоре после 

этого отправился в путь, уча и проповедуя. А что произошло, на самом деле? 
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________________________ 



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   129  

Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

  
1. Я умею давать определение диспенсационализма, излагая его историю и выявляя несоответствия 

в нем.   
 
       1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

  
 
2. Я могу разъяснять, каким образом идея о "восхищении" появилась из диспенсационализма.  

         

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
3. Я могу разъяснить, каким образом Джон Дарби внедрил диспенсационализм и обманул многих.  
 

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________
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_________________________________________________________________________
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 Подготовка учеников. Занятие 72. 
 

Принцип диспенсационализма (часть 7) — Диспенсация Царства. 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия 
вы сможете:  

-Разоблачать прочие ошибки диспенсационализма, особенно  касающиеся Вечного 
завета.  
-Разъяснять,  каким образом теология диспенсационализма лишает верующих власти, 
ограничивая сроки действия заветов.   
 
  Мы продолжаем  изучение темы  “переосмысление   понятия   “диспенсации”“.  Мы  

рассматриваем  диспенсациональный  принцип в теологии,  его  возникновение и  влияние  
на нас  и выявляем то, что  на  самом деле, скрывается за этой теологией.  Я очень хочу, 

чтобы наше учение достигло как можно большего числа людей,  потому что  знаю, что оно 
является благословением. Оно является благословением для меня. Меня очень обнадеживает, 
что Отец открывает нам понимание тех вещей, державшихся в секрете многие и многие годы. В 
наше время мы имеем возможность снять пелену с  учений, за изучение которых в семинариях 
людям приходится платить большие деньги, и при этом они узнают их с христианской точки зрения. 
Здесь же мы можем изучать их в нашем контексте, глубже понимая при этом Библию.  
 

Недавно одна юная леди сказала мне, что эти учения буквально переворачивают ее мир. 
Именно это мы и должны делать. Мы должны переворачивать этот мир. Чтобы этот мир стоял 
правильно, сейчас мы должны перевернуть его. Потому, что мир считает, что стоит правильно, 
но, на самом деле, он перевернут головой вниз. Перевернувшись,  он окажется в правильном 
положении,  с истинными учениями и правильным пониманием истины. Люди смогут  познать 
истину и  свободно ходить в ней.  
 

Мы продолжим изучение Вечного завета и принципа диспенсационализма. Теология диспен-
сационализма затронула многих христиан. Вот почему ее изучение так важно. Очень трудно 
правильно толковать Библию, не столкнувшись с диспенсациями.  
 

На предыдущем занятии мы подробно остановились на происхождении теории “восхищения”. 
Многие приходят в  мессианскую веру/Hebrew Roots (“Ивритские Корни”)1 из мест, где верили  

 
1Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский 

язык за неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” — 
потомки Евера. Транслитерация “Hebrew Roots” — “Ивритские Корни” 
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в претрибулационное или посттрибулационное восхищение (и мы разоблачили ее происхождение). 
Мы установили, что теория “восхищения” появилась около 1830 года. До 1800-х годов идея 
восхищения никак не проявлялась ни в духовном менталитете, ни в учениях ни в одной из деноминаций 
или религий.  Это идея — нечто, появившееся само по себе, и мы установили ее происхождение.  

 
Не забывайте об этом. На этом занятии мы используем термин “диспенсация” в значении не 

“эпоха, эра” или “период времени”, а в значении “организация или форма религиозного управления”, 
согласно теологическому определению.  Я надеюсь, что эти слова не сбивают вас с толку, по крайней 
мере не должны.  
 

За многие годы, проведенные нами в церквях, внушаемые нам диспенсациональные  учения 
настолько укоренились в нас, что стали частью подсознания. Для их искоренения мы должны 
опуститься на подсознательный уровень мышления. Мы должны их вырвать, выбросить и уничтожить, 
прежде, чем сможем создать правильное основание, на которое сможем что-то посадить.   
 

Обязательно проверяйте  определения и происхождение слов в оригинале на греческом языке, 
чтобы четко видеть различия их значений.  
 

В Библии термин “диспенсация” относится к  “управлению” поместьем, “управляющему 
имуществом”. Как же они умудрились создать теологию диспенсационализма, основываясь на 
“управляющем имуществом”? Вот где нам следует быть очень внимательными. Люди берут слова 
из Библии и увязывают их с теологическими определениями. Те, кто не изучает Библию, не 
исследует Слово, принимают данное теологами определение и опираются на него при чтении 
Писания. Мы так поступать не можем. Мы должны верно учить Слову истины. Мы должны 
проявлять  должное старание.  
 

Мы говорили, что такой “управляющий” является распорядителем домашнего имущества, 
смотрителем, наемным служащим, финансовым агентом или казначеем. В переносном смысле 
— это  проповедник Евангелия или домостроитель. Мы убедились, что теология диспенсацио-
нализма  родилась из четырех стихов Нового Завета. 
 
 Теологи привязали  заветы к периодам  диспенсаций. Они фактически “похитили” Библию. 
Они “похитили” заветы и придали им значения, не соответствующие библейским.  
 

Рассматривая диспенсацию благодати и Новый Завет (договор), мы поняли, что с точки зрения 
диспенсационализма  между эпохой благодати и Вечным заветом, должно произойти нечто 
сверхъестественное.  Это было ошибочно названо “восхищением”. Это когда люди внезапно 
вознесутся. Основываясь на том, что Павел пишет Фессалоникийцам, мертвые во Христе 
воскреснут. Живые присоединятся к ним на воздухе. И будут также те, кто будет “оставлен”.  
 

      Диспенсация Царства — Вечный завет.  
 

Что до диспенсации Царства, то диспенсационалисты учат, что Вечный завет включает некое 
соглашение между Богом и человеком. Оно предполагает особое место человека в вечном Царстве 
Божьем. 
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Не было  такого времени, когда бы не существовало Царства Божьего. Вот о чем 
мы будем говорить.  Для того, чтобы мы правильно понимали, что здесь происходит, мне придется  
кое-что разрушить. И я буду делать это, в основном опираясь  на сказанное Отцом о Его планах  
через пророка Иеремию. 

 
Это вовсе не означает, что я считаю себя Иеремией, но я точно знаю, что были времена, когда я 

помимо своего призвания ходил и в помазании пророка. Это означает  “быть посланным, призванным, 
апостолом”. Я знаю, что некоторые относятся к этому негативно, но это  их собственные проблемы. 
Я знаю кто я, и собираюсь делать то, и полностью посвящать себя  тому, к чему призван.  
 
      Принимая во внимание вышесказанное, перейдем к тому, что было сказано пророку Иеремии:  
 

(Иеремия 1:7-8) “Но Господь сказал мне: не говори: “я молод”; ибо ко всем, к кому 
пошлю тебя, пойдешь, и все, что повелю тебе, скажешь. Не бойся их; ибо Я с тобою, 
чтобы избавлять тебя, сказал Господь.”  

 
Итак, это суровое предупреждение пророку Иеремии, потому что мы знаем, что Иеремия должен  

был сообщить некоторые вещи, за которые его будут пытаться убить, точно так же, как поступали 
со всеми другими пророками. И сегодня мы знаем, что если бы люди могли побить меня камнями, 
они бы это сделали. Моя жизнь несколько раз была под угрозой. Я получаю совершенно безумные 
письма. Я получаю электронные письма от людей, скрывающихся  под вымышленными именами. 
Они не хотят представляться, но стремятся нападать на вас. Это все сопутствует работе, призванию, 
сфере деятельности.  
 

Мне угрожали оружием, угрожали убийством, говорили всякие гадости, меня проклинали. Я 
никогда не допущу и не приму этого, потому что я знаю, кто я есть. Вы тоже должны знать, кто 
вы есть. Если кто-то из вас хочет нравиться людям, он  скоро окажется в ситуациях, когда  будет  
угождать человеку, а не Всемогущему.  
 

Угождая Всемогущему, вы будете раздражать людей. Некоторые утверждают, что любят Бога, 
пока не услышат, что именно Он им говорит. И тогда они хотят убить посланника, чтобы закрыть 
уста Бога. Именно это они и пытаются сделать. Он говорит: “не смотри на их лица.” 
 

(Иеремия 1:9-10) “И простер Господь руку Свою, и коснулся уст моих, и сказал мне 
Господь: вот, Я вложил слова Мои в уста твои. Смотри, Я поставил тебя в сей день 
над народами и царствами, чтобы искоренять  и разорять, губить и разрушать, созидать 
и насаждать.”  

 
Большая часть из того, что я делаю, и из того, чему учу, направлены на создание  правильного 

основания Библии. Я должен показывать, разрушать и искоренять  в людях вероучения, глубоко 
укоренившиеся в них и заставляющие их поступать так, как они поступают. Вот почему я так 
сильно нуждаюсь в помощи, чтобы исполнять то, к чему призван. Я должен говорить вам  в лицо  
тяжелые вещи, подтверждающие, что мои слова соответствуют Библии и Писаниям. Я  много 
обращаюсь к Писаниям. И я не перескакиваю с одного на другое.  

 
Я не хочу, чтобы вы  спорили со мной, потому что  не собираюсь спорить с вами. Вам придется 

спорить со Словом.  
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Итак, давайте перейдем вот к этому.  
  

      В Псалме 144:13 псалмопевец провозглашает:  
 
      “Царство Твое - царство всех веков...”  
 

Мы будем говорить о Вечном завете. Диспенсационалисты хотят, чтобы вы верили, что Вечный 
завет — это нечто грядущее, поэтому люди и ожидают этого Вечного завета. 
 

Но дело в том, что Вечный завет вступает в силу в тот момент, когда вы уверуете. И все же 
люди ждут этого “восхищения”. Они ожидают “скорого прекрасного прощания”, того дня, когда 
им больше не придется ходить по земле, не придется плакать и чувствовать боль. Отец просто 
выведет их, и вот уже “сказано — сделано”, и теперь они смогут ходить по улицам из золота. 
Они будут жить в особняках на небесах и ни о чем не будут беспокоиться.  
 

Позвольте вам кое-что сказать. Вечный завет действует ПРЯМО СЕЙЧАС.  И я покажу вам это.  
 

Это так, потому что Сам Царь “вечен, бессмертен и невидим” (1 Тимофею 1:17). Царь завета, 
Царь Царей обитает в нас.  
 

(1 Тимофею 1:17) “Царю же веков нетленному, невидимому, единому премудрому 
Богу честь и слава во веки веков. Аминь.”  

 
Видите ли, это происходит, когда Он создает  Свою обитель в нас, потому что Он вечен. Вот 

почему Иешуа сказал, что верующий в Него никогда не умрет. Возникает вопрос: а когда же 
начинается вечная жизнь? Начинается ли вечная жизнь после смерти?  Нет! Вечная жизнь 
начинается в тот момент, когда вы получаете животворящий источник Всемогущего, 
который вечен в вас. Вечная жизнь начинается в тот момент, когда вы обретаете 
веру.  
 

Для человека, живущего на земле, Божье Царство проявлялось в различных формах. Каждая 
из этих форм представляла собой прогрессивное проявление  вечного Царства. 
 

Соглашение в рамках Вечного завета, фактически, является началом и исполнением всех других 
соглашений, содержащихся в соответствующих заветах. Это соглашение Царства  предвещает 
вечный порядок (Откровение 20-22). Прочтите это сами. 

  
Диспенсациям пытаются найти обоснование в заветах, утверждая, что они обозначают только 

особый тип договорных отношений Бога с человеком, определяемый соответствующими договорами.  
Диспенсации не имеют определенной привязки ко времени, они  просто являются точкой начала. 
 
 Как мы уже говорили, согласно новозаветным определениям, “диспенсации” не имеют абсолютно 
никакого отношения к эпохе или периоду времени, в течение которого Бог Иехова имеет договорные 
отношения с человеком.  

 
      Эта теология придумана исключительно человеком.  



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   135  

Иешуа сказал фарисеям и саддукеям (религиозным лидерам Его времени), что из-за их чело-
веческих правил и предписаний,  из-за традиций старцев (традиций людей), они лишили силы  
Слово Иехова. Знаете,  то же самое справедливо и для теологов  и деноминаций сегодня. 

 
Кроме того, каждый договор не отменялся с провозглашением другого (например, Сознание 

не было отменено с введением Правления людей.  Обетование не было отменено, когда был введен 
Закон, Закон и Благодать и т. д.). Согласно же принципу диспенсационализма, происходит 
следующее.  Была диспенсация невинности. Это время прошло. Затем диспенсация сознания, и 
это время тоже прошло. Диспенсация правления людей, и это время закончилось.  Но оно придет 
снова, потому что на кого возлагается правление? На Иешуа. Правление будет возложено на Него.  
 

Когда Иехова поднимает пророка, пророк призван говорить не с вождями других народов. 
Пророки Иехова всегда  призывались, чтобы говорить с народом Израиля. 
 

Вот почему в книгах пророков вы видите, что они всегда обращаются либо к Израилю, либо 
(после разделения на два царства) к Израилю и Иудее. Они обращаются к царям Израиля и к 
религиозным лидерам, как это делал в свое время Иешуа. 
 

Заметьте, Иешуа  не обращался к Ироду или к Понтию Пилату. Он совершенно точно не 
обращался к кесарю. Он просто сказал: “Отдавайте кесарево кесарю”. Он был очень суров, когда 
дело касалось тех, кто отвечал за учение и проповедование народу, тех, кто должен был привести 
народ к Иехова. Потому что они вводили людей в заблуждение.  Тем самым, они  уводили их от 
Иехова и вовлекали в собственные традиции.  
 

Сегодня большинство людей пойманы в ловушку какой-либо  деноминационной традиции, 
которая ослепляет их, не давая видеть истину Библии. Поэтому для тех, кто, подобно мне,  пытается 
донести истину Библии, это тяжелый труд из-за традиций, укоренившихся в головах людей. Если 
обратили внимание,  то причиной возникающих вопросов, зачастую, является теологическая, 
деноминационная позиция, местами разбавленная отдельными цитатами из Писания.Так  происходит 
из-за отсутствия реального прочного основания или правильного герменевтического принципа, 
используемого для изучения Библии в ее контексте. 

 
Как только вы вырываете слово Иехова из контекста, в котором оно написано, вы начинаете 

манипулировать им.  Вы заставляете его говорить все, что вам нужно. И  делаете это, чтобы заставить 
его соответствовать вашей традиции или вашей деноминационной вере, или вообще делаете 
мешанину из деноминационных верований и теологических взглядов, которые вы выработали 
за жизнь в вере.  
 

Я имею дело с некоторыми людьми, которые много-много лет пребывали в определенной системе. 
Они вышли из нее, но их аргументация —  это результат работы этой системы. Я здесь не для 
того, чтобы пытаться спорить с системой. И не для того, чтобы защищать ее. Я здесь  для того, 
чтобы просто представить вам то, что говорит Слово. К несчастью для очень многих людей, 
Слово Иехова теперь должно быть пропущено через все эти фильтры. Прежде чем достичь сердца 
человека, оно проходит через все  традиционные, деноминационные и  теологические фильтры.  
 

Диспенсационалисты хотят заставить вас поверить, что с приходом благодати с Законом 
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покончено. Первое, чему учил Иешуа, было то, что Он пришел не для того, чтобы  покончить с 
Законом, пророками или Псалмами. Вот чему Он учил. 

 
На самом деле, теология диспенсационализма противоречит тому, чему нас 

действительно учит Библия! Мы рассмотрим некоторые  места  Писания, где Иехова заключил 
Вечный завет. Вы готовы? Надеюсь, что да.  
 
       Ной 
 

Первым человеком, с которым Иехова заключил Вечный завет, был брат Ной (Бытие 9:1-17). 
 

(Бытие 9:1) “И благословил Бог Ноя и сынов его и сказал им: плодитесь и размно-
жайтесь, и наполняйте землю;”  

 
Мы видим, что Иехова  начинает все сначала с Ноя и его сыновей. Здесь нам важно запомнить, 

что Иехова начал все почти с самого начала. Именно так Он  сказал и мистеру и миссис Адам: 
“плодитесь, размножайтесь и наполняйте землю.”  Почему? 
 

Если человек сомневается в этом и считает, что история Ноя вымышлена, то он фактически 
заявляет: “я не верю Библии.” Единственный способ, которым мы можем объяснить или определить, 
кто мы есть и во что верим, основан на нашем понимании и толковании этой Книги. Наш един-
ственный аргумент можно найти в этой Книге и обосновать только ею.  
 

Наука имеет на это свой взгляд. Говоря о научных доказательствах сотворения мира,  можно 
прийти к выводу, что это событие не случайно. Причиной нашей эволюции из атома стал Большой 
взрыв. Что касается истории Ноя (которая приведена в Библии), то там Иехова начинает все 
сначала с Ноя и его жены. Мы не видим, чтобы впоследствии  у них были дети  кроме трех 
сыновей, пришедших со своими женами.  
 

(Бытие 9:2) “да страшатся и да трепещут вас все звери земные, и все птицы небесные, 
все, что движется на земле, и все рыбы морские: в ваши руки отданы они.”    

 
Вы должны понимать, что все боялись Ноя потому, что от него в течение года зависело обеспечение 

всего творения, всех животных. В ковчеге они поняли, что Ной был пастырем ковчега. Ной, 
вероятно, разговаривал с животными. Животные знали Ноя, его голос. Они понимали его. Ной 
ухаживал за животными, когда кормил их, он гладил и утешал их, и они, вероятно, утешали его. 
 

В ковчеге между Ноем и животными установились определенные отношения. Ной запечатлелся 
в их сознании навсегда, даже когда они покинули ковчег. Подобно животным  Адама, которым 
тот давал имена. Они знали Адама. Они понимали творение и Того, Кто все сотворил.  
 

Теперь страх перед Ноем всегда будет во  всем потомстве животных, вышедших из ковчега. Потому, 
что у них были средства передачи информации своему потомству, и через них — их потомству. 
История Ноя на языке животных передавалась из поколения в поколение, точно так же, как история 
Адама, Евы, Ноя, Авраама, Исаака и Иакова передается из поколения в поколение людьми.  
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(Бытие 9:3-5) “все движущееся, что живет, будет вам в пищу; как зелень травную 
даю вам все; только плоти с душею ее, с кровью ее не ешьте; Я взыщу вашу кровь, в 
которой жизнь ваша,  взыщу ее от всякого зверя, взыщу также душу человека от руки 
человека, от руки брата его.” 

 
Я хочу  просто прочесть это. Мы не пытаемся разбирать эту главу подробно, я хочу прочитать 

ее в контексте, чтобы вы могли понять, к чему мы идем. 
 
 (Бытие 9:6) “кто прольет кровь человеческую, того кровь прольется рукою человека: 

ибо человек создан по образу Божию;”  
 

Смотрите, диспенсационалисты говорят, что в это время было правление людей.Они утверждают, 
что диспенсация правления людей,  исходя из того, что Иехова сказал тогда Ною, заключалась в 
том, что теперь Ной имел право судить людей и выносить приговор. Они говорят, что в этот момент 
было установлено правление людей, основываясь только на этом одном стихе Писания.   
 

(Бытие 9:7-9) “вы же плодитесь и размножайтесь, и распространяйтесь по земле, 
и умножайтесь на ней. И сказал Бог Ною и сынам его с ним: вот, Я поставляю завет 
Мой с вами и с потомством вашим после вас,” 

 
Мы видим, что есть некий завет, который установил Иехова. Его называют “заветом с Ноем”. 

Это завет, который Иехова заключил с Ноем. Давайте читать дальше.  
 

(Бытие 9:10) “и со всякою душою живою, которая с вами, с птицами и со скотами, 
и со всеми зверями земными, которые у вас, со всеми вышедшими из ковчега, со 
всеми животными земными;”  

 
Это завет не только с Ноем. Иехова заключает завет со всеми живыми созданиями. 

С каждым живым созданием! Со всеми, вышедшими из ковчега. “Ной, я заключаю этот завет 
с тобой и твоим потомством, с каждым живым существом.”  

 
(Бытие 9:11-13) “поставляю завет Мой с вами, что не будет более истреблена всякая 
плоть водами потопа, и не будет уже потопа на опустошение земли. И сказал Бог: вот 
знамение завета, который Я поставляю между Мною и между вами и между всякою 
душою живою, которая с вами, в роды навсегда: Я полагаю радугу Мою в облаке, чтоб 
она была знамением завета между Мною и между землею.”  
 
Так что радуга — это знамение определенного  завета.  Мы видим, что Иехова заключает этот 

завет не только с Ноем и его потомством после него, но и со всякой живой тварью и с землей. 
Вот почему Павел написал, что вся тварь  стонет и “ожидает откровения сынов Божиих.”  

 
 Все на земле признает истинного представителя Всемогущего. Когда истинный представитель 

Всемогущего ходит в божественных заветах и в божественной власти, то где бы ни ступала его 
нога,  он представляет Всемогущего. Это одна из причин, почему мы не можем глупо выглядеть,  
тупо шутить и вести себя непотребно на публике — потому что мы облечены властью.  

 Если вы не реализуете свою власть над  творением,  творение может присвоить себе власть 
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над вами  просто по умолчанию, из-за вашего нежелания пользоваться властью, данной вам. Куда 
бы вы ни пошли,  с вами идет Всемогущий, обитающий в вас.  
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Вот почему я говорю людям, что мы — не человеческое существо с духом. Мы — живой дух, 
обитающий в этом человеческом сосуде. У нас есть власть. Иешуа дал вам власть над всем, над 
всеми делами дьявола. Он в буквальном смысле, бросил самого сатану нам под ноги! Поэтому 
вы можете приказывать горам. Вы можете приказывать обстоятельствам. 
 

Но вот в чем проблема. Когда мы не ходим  в этой власти,  когда принижаем себя, стремясь 
вписаться в эту физическую среду,  тогда мы не пользуемся властью, которую должны употреблять. 
И поэтому получаем только то, что дает нам этот мир. 

 
Недавно я подумал, что до того, пока не пришел к вере Hebrew Roots (“Ивритские корни”), я 

так не переживал по поводу того, как Отец будет удовлетворять мои нужды. Но с тех пор как 
пришел к этому,  я должен был буквально во всем полагаться на Всемогущего. Раньше я думал, 
что  завишу от Всемогущего, но на самом деле,  полагался на собственную ловкость, собственные 
способности, связи, знания, на информацию, которой обладал, и на собственные дела. Я исполь-
зовал все это, чтобы попасть в определенные места, рассчитывая на свой разум, образование, 
контакты и на тех, кто может открыть нужные мне двери.  

 
Так нас учат в миру. Нам говорят, что нужно устанавливать связи.  Мы раздаем наши визитные 

карточки, сообщаем людям о себе и создаем сети. Мы должны устанавливать связи.  И я был кем-то, 
создающим свои сети. Сейчас существуют социальные сети, и мы работаем на социальной 
платформе. Мы связаны друг с другом. Люди хотят нас поддерживать.  Они размещают в сетях 
свои профили и свой послужной список,  сообщают о своей новой работе, новой должности и 
новых профессиональных навыках. 
 

В этом нет ничего плохого. Проблема возникает, когда вы  полагаетесь на все это, чтобы попасть 
туда, куда нужно вам, вместо того, чтобы положиться на Него, чтобы Он привел вас туда, где Он 
хочет видеть вас. Когда вы позволяете Всемогущему вести вас туда, куда хочет привести вас Он, 
Он знает все ваши нужды. Он знает, где  удовлетворять ваши потребности. Подобно тому случаю 
с пророком. Он послал пророка к потоку Хорафа. Он сказал: “Я повелел ворону кормить тебя ТАМ.”  
 

Отец знает наши нужды прежде, чем попросите о них. Он знает, где заставил нас установить 
связи. Он знает, как удовлетворить наши нужды, но мы склонны полагаться на социальные сети, 
навыки, образование и собственные таланты. 

Куда бы вы ни пошли, Всемогущий 

обитает в вас и идет с вами. 
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(Бытие 9:14-16) “И будет, когда Я наведу облако на землю, то явится радуга в облаке; 
и Я вспомню завет Мой, который между Мною и между вами и между всякою душою 
живою во всякой плоти; и не будет более вода потопом на истребление всякой плоти. 
И будет радуга в облаке, и Я увижу ее, и вспомню завет вечный между Богом и между 
всякою душою живою во всякой плоти, которая на земле,”  

 
Радуга является знамением Вечного завета, который  Иехова заключил с Ноем, с семенем 

Ноя после него, со всяким живым существом на земле и с самой землей. Мы — благожелатели  
Вечного  завета, который Иехова заключил с Ноем. 
 

Когда идут дожди и происходят наводнения, или к вам начинают приближаться  ураганы и 
торнадо, то ваша задача — сказать им, чтобы они обошли вас, потому что у них  нет власти над 
вами.  Иешуа  сидя в лодке, усмирял бури  и у вас тоже есть власть, если вы не впустите страх в 
свое сердце. Если впустите страх, то  подчинитесь стихиям вместо того, чтобы повелевать им. 
Но если вы повелеваете стихиям, а они  вас не слушают, значит, вам пора бежать.  

 
Мы должны повелевать бурям. Почему? Потому что по 

слову Иехова, это Он послал шторм. Ты не думаешь, что это 
сделал Он? Все исходит от Него. Циклоны, торнадо — все это. 
Я знаю, говорят, что это результат разрушения озонового слоя или 
следствие каких-то проблем в окружающей среде. Это 
понятно, но Иехова контролирует ситуацию и дает нам с 
вами власть. 

 
Но если не будем пользоваться этой властью — и кто-то 

может сказать: “Кем ты себя вообще возомнил?”  
  
Я знаю  кто я есть.  А вы знаете, кто вы? Можете сколько 

угодно сомневаться в моих словах. Но я говорю вам о том, 
что делаю сам. Я приказывал дождю, и дождь прекращался. Я 
повелевал стихиям и видел результат, и я буду продолжать 
это делать, потому что моя вера основана не на вашей вере. Моя вера основана на Нем.  
       И да, именно на этом вам и следует стоять.  
 

Сегодня  когда я думал о том, что не беспокоился о ресурсах, пока не пришел к Hebrew Roots, 
я увидел, как Отец действовал снова и снова. Знаете, что я делаю весь последний год, когда 
беспокойство и страх пытаются овладеть мной? Я изгоняю их.  Почему я изгоняю их? Потому 
что слишком много раз видел, как Отец открывал выход из тупиковых ситуаций. Я знаю, что Он 
заботится обо мне. Я уверен, что Он знает мои нужды прежде, чем я попрошу о них.  Я знаю, что 
Он обеспечивает все мои потребности, так что моя часть работы — быть там, где Он хочет меня 
видеть. Если же мои нужды не удовлетворяются, то велика вероятность того, что я нахожусь не 
там, где Он хочет. 
 

Вот почему я больше не в Мичигане, а здесь, в Северной Каролине. Говорят: “От чего ты 
бежишь?”  Я бегу не “от чего”.  Я бегу “к чему”.  Я бегу туда, куда Он велел мне, потому что Он 
хочет, чтобы я был в том месте.  
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     Где Он хочет тебя видеть?  

Некоторые, приходящие в наше служение, люди испытывают разочарование из-за того, что 
им не нравится, как я говорю. Им не нравится то, что я говорю и то, как я говорю. Их раздражает, 
что я говорю не “Откровение”, а “Откровения”. Как можно быть такими занудами?  Ведь отсюда 
исходят слова жизни. Люди пытались построить свое собственное основание, организовать собственное 
служение, пытались контролировать процесс и вообще все происходящее. Они пытались основать 
то, что, по их мнению, является служением. Но на самом деле, это было служение для их собст-
венного процветания, а не для того, чтобы распространять Слово жизни, способное спасать.  
Вашу душу способно спасти только насаждаемое слово.  И я не собираюсь с вами об этом спорить. 
 

И сейчас есть люди, пытающиеся манипулировать мной. Оставьте все свои попытки, потому 
что этого не случится. Этого никогда не произойдет. Можете забрать свой бумажник, чековую 
книжку, кошелек, деньги, десятины, пожертвования и заняться своими делами. Я знаю, Кто мой Обес-
печитель.  Я пришел сюда не потому, что кто-то позвал меня. Никто из вас меня сюда не посылал. 

 
Не позволяйте никому управлять или манипулировать вами и заставлять вас действовать по 

их правилам, обеспечивающим исключительно их интересы, только потому, что вы от них в чем-то 
зависите. Вы должны понимать, Кто удовлетворяет ваши нужды. Любой, пытающийся управлять 
вами (если вы это позволяете), становится вашим богом. Я знаю своего Бога. Его зовут Иехова. 
Это Его имя. Это Тот, Кому я молюсь. Вот к Кому я обращаю свое лицо.  
 

Позвольте вам кое-что сказать.  Надеюсь, вы не заберете  ваши чеки и не уйдете. Надеюсь, 
вы не заберете ваши приношения. Я хочу, чтобы вы остались, но вы должны знать, что вам придется 
услышать некоторые жесткие вещи. Не для того, чтобы обидеть вас. Не для того, чтобы попытаться 
причинить вам вред или ущемить вас. Вы должны их услышать, потому что Отец любит вас.  

 
За время своей жизни и своего служения я осознал одну вещь: для многих людей я являюсь 

последней надеждой. Отец говорит: “Я пытался заставить этого человека понять истину и исправить 
его, но у Меня есть слуга, который не боится таких людей. Отправлю-ка Я их к нему.”  
 

(Бытие  9:17) “И сказал Бог Ною: вот знамение завета, который Я поставил 
между Мною и между всякой плотью, которая на земле.”  

 
Это относится к стиху 16. Заметьте, Он говорит: “Я поставил радугу в воздухе, на небе, чтобы 

Я...” — то есть Он Сам. Видите? Это напоминание Самому Себе. Мы должны это увидеть. Уди-
вительно, что  ирландцы поместили в конце радуги горшок с золотом.  Видя радугу, люди пы-
таются  найти горшок с золотом, вместо того чтобы вспомнить завет Иехова. 
 

Когда я вижу радугу на небе, то думаю об этих словах. Некоторые, видя радугу, думают: “Как 
красиво! Двойная радуга! Это великолепно! Смотрите, как прекрасно! Какие чудесные цвета!” Но 
это напоминание Всемогущему, что Он  должен чтить Свое слово и следить за его соблюдением.  
 

Так, о чем же Он говорит? Хотите, я вас удивлю?  Для Всемогущего радуга — все равно 
что цицит для человека. Когда Иехова смотрит на эту радугу, Он вспоминает Свой завет. Он 
дал нам цицит, чтобы мы, глядя на них, вспоминали Его завет. Мы можем иногда увидеть радугу, 
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но Отец смотрит на нее. И как бы Он ни сердился, как бы ни был вне себя от Своего творения, 
Он помнит завет, который заключил с человечеством в день заключения завета с Ноем, с семенем 
Ноя, со всеми его потомками,  со зверями и с землей. 
 

Земля знает и помнит этот Вечный завет. И вот почему она стенает и ожидает вашего 
пробуждения, чтобы  вы использовали власть, в которой призваны ходить. Земля знает, кто вы 
такие. Дьявол знает,  кто вы такие. Бесы знают, кто вы такие. Проблема человека в том, что большинство 
из нас понятия не имеет о том кто мы такие. Поэтому мы не ходим в божественной власти, которая 
была для нас предопределена и узаконена, на которую нам даны полномочия, и все права и которую 
мы должны использовать.  

 
 
 

Надпись на рисунке: Всегда носи свою невидимую   
корону. 
 
 
 
 
(1 Петра 2:9)  
 
 Ходи во власти, в которой ты призван ходить. 

         Авраам 
 

В Бытие 17 мы видим Вечный завет, начиная со стиха 1: 

 
(Бытие  17:1-7) “Аврам был девяноста девяти лет, и Господь явился к Авраму и сказал 
ему: Я Бог Всемогущий; ходи предо Мною и будь непорочен; и поставлю завет Мой 
между Мною и тобою, и весьма, весьма размножу тебя. И пал Аврам на лицо свое. Бог 
продолжал говорить с ним и сказал: Я - вот завет Мой с тобою: ты будешь отцом 
множества народов, и не будешь ты больше называться Аврамом, но будет тебе имя: 
Авраам, ибо Я сделаю тебя отцом множества народов; и весьма, весьма распложу 
тебя, и произведу от тебя народы, и цари произойдут от тебя; и поставлю завет Мой 
между Мною и тобою и потомками твоими после тебя в роды их, завет вечный в том, 
что Я буду Богом твоим и потомков твоих после тебя;”  

 
Мы потомки Авраама. Завет, который Иехова заключил с Авраамом, — это Вечный завет. 

Давайте продолжим читать.  
 

(Бытие 17:8) “и дам тебе и потомкам твоим после тебя землю, по которой ты 
странствуешь, всю землю Ханаанскую, во владение вечное; и буду им Богом.”  
 
Иехова заключает Вечный завет с Авраамом. И хотя Авраам уже мертв, этот завет  не только 

с ним. Он  был с его потомками после него. Этот завет касается всех потомков Авраама, его 
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семени. И мы видим, что Вечный завет включает в себя завет о земле.  
 

(Бытие 17:9) “И сказал Бог Аврааму: ты же соблюди завет Мой, ты и потомки твои 
после тебя в роды их.”  

 
Теперь Он смотрит вперед на целые поколения. Речь идет о тысяче поколений после Авраама.  

 
(Бытие 17:10-13) “Сей есть завет Мой, который вы должны соблюдать между Мною 
и между вами и между потомками твоими после тебя: да будет у вас обрезан весь 
мужеский пол; обрезывайте крайнюю плоть вашу: и сие будет знамением завета между 
Мною и вами. Восьми дней от рождения да будет обрезан у вас в роды ваши всякий 
младенец мужеского пола, рожденный в доме и купленный за серебро у какого-нибудь 
иноплеменника, который не  твоего семени. Непременно да будет обрезан рожденный 
в доме твоем и купленный за серебро твое, и будет завет Мой на теле вашем 
заветом вечным.”  

 
Это Вечный завет. Некоторые учат, что обрезаться необязательно. Они учат, что язычникам не 

нужно обрезаться. Есть язычники, которые претендуют на обетование Авраама. Как можно  
претендовать на обетования Авраама, не вступая при  этом в завет Бога с Авраамом, который 
является Вечным заветом? 
 

(Бытие 17:14) “Необрезанный же мужеского пола, который не обрежет крайней 
плоти своей, истребится душа та из народа своего, ибо он нарушил завет Мой.”  

 
Когда дело доходит до рассмотрения этих заветов, таких, как завет с Авраамом  то, о чем это 

говорит? Если диспенсационалисты говорят о завершении завета с Авраамом, то, поскольку завет 
с Авраамом, якобы, перестает действовать вместе с заветом Закона, то завет с Моисеем (который, 
якобы, должен прекращаться в Новом завете [договоре]) возвещает о начале Вечного завета. Если 
мы придерживаемся теории об эпохах и временных периодах  диспенсаций, то с окончанием 
периода  должен заканчиваться и завет.  
 

Если все это разделить подобным образом то, о чем это нам говорит? О том, что нам, якобы, 
больше не нужно соблюдать заветы, которые, по словам Иехова, были вечными. Люди  отказываются 
вступать в Вечный завет обрезания, тогда как Писание ясно говорит, что те, кто этого не сделает, 
будут отсечены. Зачем человеку поступать так глупо, возражая против обрезания, когда в Библии 
совершенно ясно сказано, что те, кто не сделает этого, будут отсечены,  потому что  нарушили 
Завет? 
 

Знаете, почему они оспаривают этот завет? Они оспаривают его из-за диспенсациональной  
теологии.  “С этим покончено. В Новом Завете Иисус заплатил цену, и все, что нам нужно  — это 
верить.”  Когда Иешуа сказал: “до Авраама Я был. Я был до Авраама.”  Как? Он есть Слово, то 
самое Слово, которое говорило Аврааму. Значит, Слово приходит, чтобы отменить Слово?  

 
      Это звучит  абсурдно.  
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  Давид. 

Давайте обратимся к 2 Царств 23 (2  Samuel  23).  Мы продолжаем тему “Переосмысление 
понятия “диспененсация”“.  Я знаю, что некоторые нервничают, когда начинаешь говорить о разделке 
мяса. Но если говоришь о  необходимости обрезания сердца, они вдруг становятся очень 
духовными. Но как вообще ты собираешься обрезать свое сердце, если не хочешь обрезать свою 
плоть? Не надо лукавить!  

 
(2 Царств 23:1-3) “Вот последние слова Давида, изречение Давида, сына Иессеева, 
изречение мужа, поставленного высоко, помазанника Бога Иаковлева и сладкого певца 
Израилева: Дух Господень говорит во мне, и слово Его на  языке у меня. Сказал Бог 
Израилев, говорил о мне скала Израилева: владычествующий над людьми будет праведен, 
владычествуя в страхе Божием.”  

 
Иехова всегда был скалой  для Давида (символически). И когда мы смотрим на эту скалу, мы 

знаем, что Иешуа — это главная скала, главный краеугольный камень, отвергнутый  строителями.  
Мы не будем углубляться в образ Иешуа как скалы, но Давид говорит о  скале, которая выше 
него. Говоря об этой скале, он имеет в виду Иехова. 
 

(2 Царств 23:4-5) “И как на рассвете утра, при восходе солнца на безоблачном небе, 
от сияния после дождя вырастает трава из земли: Не так ли дом мой у Бога? Ибо 
завет вечный положил Он со мною, твердый и непреложный. Не так ли исходит от 
Него все спасение мое и все хотение мое?”  

 
Давид говорит, что он построил это царство, но  все же оно не развивается так, как ему хотелось 

бы. Вы знаете, что Иехова не позволил Давиду даже построить Ему дом, однако при этом, Он  
заключил с Давидом Вечный завет. 

 
Этот Вечный завет заключался в том, что скипетр никогда не покинет Дом Давида. Он предусмат-

ривал, что на престоле Израиля всегда будет сидеть потомок Давида. Мы знаем, что Царь царей 
(Иешуа), которого называют сыном Давида, также был прежде Давида. 
 

Здесь Давид говорит то же самое, что Ной и Авраам. Он говорит о том самом Вечном завете, 
который диспенсационалисты хотят отнести к  концу времен, хотя, на самом деле, Вечный завет 
был заключен в прошлом с этими людьми и с творением и с землей (то есть включая и нас). 
Если мы ожидаем Вечный завет в будущем, то не войдем в Вечный завет, который уже был 
провозглашен, официально объявлен, о начале которого уже было возвещано, и согласно которому, 
мы, вступающие в этот завет, теперь облечены властью Царства как священники и цари в Царстве 
Иехова.  
 

Вся земля Его, вся без исключения, и все живущие на ней. Если мы собираемся обладать 
властью, которую  Всемогущий дает нам, мы должны изо всех сил держаться за нее, сражаться 
за нее не на жизнь, а на смерть, чтобы обрести крепкую веру, позволяющую нам в этой власти 
ходить.  

 
Я не разговариваю с теми, кто боится откровенных высказываний.  Вы хотите, лежа на боку, 

зализывать свои раны, потому что ваше окружение отвергает  вас за то, что вы соблюдаете Тору, 
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что вы соблюдаете Шаббат,  что вы чтите праздники Господни? Почему вообще вы позволяете 
мирским людям, идущим в ад, судить вас? Не позволяйте никому осуждать вас за новомесячия, 
праздники Господни или Шаббат.  Не позволяйте миру судить вас за то, что вы решили идти по 
этому пути.  

 
В конце концов, мы знаем, что они не поймут этого, если не получат откровение, такое же, 

какое получили вы — о том, где каждый проведет вечность. Если вы верите этому Слову, если 
вы верите Торе, то  должны принять это и осознать, что когда вы принимаете Слово Всемогущего, 
мир (в котором находится церковь, и с которым тесно связана религия), будет ненавидеть вас. 
 

Если вы не можете вынести направленной на вас ненависти, то этот путь не для вас. Они 
ненавидели Иешуа. Они ненавидели  пророков. Они грозили кулаками Богу. И мы знаем, что в 
конце времен Иехова пошлет двух Своих свидетелей, чтобы призвать народ к покаянию. Когда 
эти два свидетеля  три дня будут  лежать на улице, окружающий мир, и те, кто называет себя 
любящими Бога, будут праздновать. Они будут это делать  потому,  что тела свидетелей Иехова, 
призывавших  мир к покаянию, будут истлевать на улице,  их уста сомкнутся и они больше не 
смогут обличать людей, которые хотят жить в Его Царстве своей собственной жизнью.  И они 
празднуют и дарят друг другу подарки, радуясь тому, что слуги Иехова  лежат мертвые на улице. 
 

С чего вы взяли, что они будут уважать вас? Забудьте об этом.  Пора пробуждаться и отправляться 
в путь, потому что окружающий вас мир абсолютно не волнуют эти заповеди. Они хотят делать 
то, что им хочется.  Они хотят ходить в церковь для того, чтобы “лже-пророчествовать” друг другу и 
делать друг другу комплименты и говорить о том, что все прекрасно, хотя на самом деле, это не так.  
 

Каждую неделю, большую часть своего времени, я посвящаю тому, чтобы попытаться помочь 
людям найти смысл жизни. Некоторые из них внешне выглядят благополучно, но внутри них 
идет борьба. По собственному опыту я знаю, что идти по этому пути труднее всего.  

 
Я уже говорил о том, что никогда не беспокоился о финансах и ресурсах и о том, как содержать 

семью, пока не принял это послание. Я думал, что церковь, религия и те люди, которых я считал 
своей семьей и друзьями, были рады тому, что я отдал свою жизнь Иисусу. И те  же самые люди, 
которые тогда радовались за меня, теперь возненавидели меня за то, что я начал учить Шаббату.  
Они ненавидели меня за то, что я перестал играть в церковь, и за то, что я выполз из бочки и 
решил идти этой дорогой, а не только говорить о ней.  
 

Внезапно оказалось, что у меня нет иного выбора, кроме как, довериться Всемогущему.  Это 
произошло потому, что все, сделанное мной — все знакомства  и налаженные мною связи, рухнули. 
Меня, как будто, бросили под автобус и еще несколько раз переехали. Мое имя обливали  грязью 
там, где совсем недавно кричали “осанна!” 
 

Лютеране были мне рады потому, что не могли найти красноречивых молодых чернокожих 
людей для проповедования своего учения. Реформаторы, голландцы, были мне рады потому, что 
у них появился образцово-показательный “символ”, проповедующий их доктрину. Они забрасывали 
меня деньгами. Меня забрасывали деньгами! Точно вам говорю. Обе эти организации забрасывали 
меня деньгами. Они забрасывали деньгами моих детей. Они платили мне пособие на жилье, на 
машину, страховку и пенсионные взносы.  Говорю вам, я мог действовать всецело по своему 
усмотрению. Деловая  Америка любила меня. 
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Но когда я решил, что действительно буду ходить по слову Бога Иехова, мир, который, как 
мне казалось, любил меня за то, что я проповедовал их версию евангелия, отвернулся от меня 
точно так же, как они отвернулись от Иешуа. Теперь они хотели его смерти. Реки высохли. Потоки 
доходов иссякли. Живя здесь, в Шарлотте,  мне пришлось скрывать от жены некоторые вещи.  
Дошло до того, что я не знал, чем заплатить за квартиру в следующем месяце. Настолько все 
было плохо.  
 

Никто вокруг не знал об этом, потому что я им ничего не говорил. Я  верил не в людей и не 
хотел, чтобы они меня жалели. Но знаете ли вы, пред чьим лицом я предстал? Я предстал перед 
лицом Всемогущего. “Отец, Ты привел меня сюда. Ты призвал меня сюда. Ты Сам велел мне все 
это сделать. Я знаю, что ты привел меня в пустыню не для того, чтобы я здесь умер. Ты привел 
меня и мою семью сюда не для того, чтобы мы теперь развернулись и вернулись в Мичиган потому, 
что здесь ничего не работает. Я никого не знаю. У меня нет средств, чтобы даже свести концы с 
концами. Но я верен тому, к чему Ты призвал меня.”   
 

Я очень много раз видел, как Отец проявлял себя в такие моменты и знаю, что верующим в 
Него всегда воздастся. Я не только верю в это, я это пережил сам. Уповающие на Иехова никогда 
не постыдятся — НИКОГДА.  
 

Всякий раз, когда ко мне подступает дух беспокойства, потому что мы чем-то рискуем или 
несем очень большие расходы, пытаясь донести Евангелие Царства до народов мира, меня  спрашивают: 
“как ты собираешься это сделать?”  Я не знаю.  “А ты не боишься?”   Нет.  Я беспокоюсь.  Я волнуюсь.  
Я понятия не имею как, но я знаю, Кто сказал мне, что и как нужно сделать. Поэтому я делаю это 
сам и ищу людей, которые будут делать это вместе со мной. Я видел, что те, кто стоит на стороне 
истины, получают огромное благословение. Я видел это. 

 
Завет о земле Израиля.  

(1 Паралипоменон 16:7) “В этот день Давид, в первый раз, дал псалом для славословия 
Господу  чрез Асафа и братьев его.”  
 
Здесь говорится о Псалме 104:1-10. 
 
(1 Паралипоменон 16:8-10) “Славьте Господа, провозглашайте имя Его; возвещайте 
в народах дела Его; Пойте Ему, бряцайте Ему; поведайте о всех чудесах Его; Хвалитесь 
именем Его святым; да веселится сердце ищущих Господа;”  

 
Вместо того, чтобы ходить и переживать: “О, Боже. На меня  ополчился весь мир”, мы должны  

призывать Иехова. Вот почему я сто раз использую Его имя в своих проповедях. Я призываю  
имя Иехова, а есть те, кто раболепствуют.  
 

“Ты не знаешь этого имени! Откуда ты знаешь, что его зовут не Яхве? Откуда ты знаешь?”  
Мне звонили и говорили, что Его зовут Яхве. Что Его зовут Яхува. Мне все равно. Я называю 
Его Иехова и горжусь этим. Вы понимаете это? Какое бы имя вы ни считали правильным, 
призывайте его и гордитесь этим.  

 
Но не называй Его имя шепотом себе под нос, как будто тебе  стыдно. Мне не стыдно. Я уверен 
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в Том, к Кому обращаюсь, и вы тоже должны быть уверены в Нем. Всякий, кто призовет имя Иехова, 
будет освобожден! Будет спасен! Он будет сражаться в ваших битвах! Он избавит вас от ваших 
врагов! Он заставит ваших врагов примириться с вами! Он удовлетворит все ваши потребности! 
Он исцелит вас от всех ваших болезней и недомоганий! Он будет заботиться о вас, как никто другой, 
и даст вам покой ночью и мир в вашей душе. И этот мир, и покой не сможет отнять у вас никакой 
плотской мир.  
 

(1 Паралипоменон 16:11-12) “Взыщите Господа и силы Его, ищите непрестанно 
лица Его, Поминайте чудеса, которые Он сотворил, знамения Его и суды уст Его,”  

 
Вот что происходит, когда беспокойство пытается овладеть мной. Я думаю о самом тяжелом 

моменте, когда считал, что все пропало и я не видел выхода из этой ситуации.  Тогда я думал, что 
скептики и все те, кто предрекал мне такое, возможно, были правы. Но  Иехова говорит: “О, нет. 
Ты доверился Мне. Ты последовал за Моим голосом, и Я тебя прикрою!”  
 

(1 Паралипоменон 16:13-17) “Вы семя Израилево, рабы его, сыны Иакова, избранные 
Его! Он Господь Бог наш; суды Его по всей земле. Помните вечно завет Его, слово, 
которое Он заповедал в тысячу родов, То, что завещал Аврааму, и в чем клялся Исааку, 
И что поставил Иакову в закон, и Израилю в завет вечный,”  

 
Вы можете ходить, руководствуясь религией, которая окружает эту Книгу, или 

вы можете ходить руководствуясь содержанием Книги. Выбор за вами. 
 

Псалом 104:1-10 содержит то же самое, что вы только что прочли в  1 Паралипоменон.  
 

     Вечный завет.  

Как осмеливаются  диспенсационалисты переносить этот завет в какое-то будущее  время,  
после некоего “восхищения”, когда он был установлен еще в Бытии! Вступившие в этот завет 
могли бы напомнить Всемогущему о Вечном завете, который Он заключил, и войти в этот завет 
и ходить с  властью этого завета как сыны и дочери обетования. 
 

Отец дал нам обетования. Он следит за Своим словом. Он создал на земле знамения,  напоминающие 
Ему о данных Им  обетованиях Завета. И Он говорит: “Чего вы, ребята, ждете? Все, что вам 
нужно, находится на земле. Я сделал все, что собирался, и Я дал власть вам. Вам было дано право 
владычествовать. Вам была дана власть. Вам был дан Мой Дух. Вам было дано Мое имя.  Я 
положил вам под ноги дьявола. Я положил врагов ваших в подножие ног ваших.”  
 

Последний враг — смерть. Вот и все. Смерть — это не наш враг. Для тех из нас, кто увидит 
смерть, смерть не является концом. Конец — это смерть вторая, но вы не увидите ее, если 
будете ходить в обетованиях Всемогущего. 

 
(Евреям 13:20) “Бог же мира, воздвигший из мертвых Пастыря  овец великого Кровию  
завета вечного, Господа нашего Иешуа (Мессию)”. 
 
 Одну  минутку! Разве это не было установлением  Нового завета? Кровь Иешуа была не 



  © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                               147

только утверждением Обновленного договора, но также и подтверждением и еще одним свиде-
тельством  утверждения Вечного завета, который Отец заключил еще в Книге Бытие. 

 
Чего же вы ждете? Чего вы ждете? Оглядываясь вокруг, я вижу, как люди отпадают, как они 

проявляют недовольство тем, что я не играю по их правилам. Поскольку вы не играете по их правилам, 
люди буквально приходят в бешенство, стремясь обвинить вас и всех остальных в своих проблемах. 
Потому, что они готовы обвинять во всем кого угодно,  только не самих себя. Мы же продолжаем 
идти вперед.  Я буду продолжать идти вперед.  Я уже давно принял решение. И если я буду един-
ственным, дошедшим до конца этого пути, то так тому и быть.  Я молюсь, чтобы этого не произошло, 
и я видел людей, принявших такое решение и твердо намеренных идти до конца.  
 

Как вы помните, у Иешуа были  ученики. Из всех Его учеников (а их было сотни) мы знаем 
о двенадцати. Однажды Он произнес проповедь, и все они, за исключением двенадцати, ушли. 
После воскресения Он появился перед более, чем 500 учениками. Все они были учениками, многие 
ученики-мужчины.   
 

Было несколько учениц, но в ориентированном на мужчин библейском повествовании,  женщины 
не считаются ученицами. Иначе они могли бы, возможно, стать апостолами.  
 

“Однако мы же не можем этого допустить. Если считать их ученицами, тогда, видимо,  придется 
признать их учителями. О боже, это недопустимо. Они могут даже служить пастором. О нет!” 
Религия все раскладывает по ячейкам, и вам приходится смотреть на Библию через эти надетые 
на вас ячеистые очки. Это ваши религиозные, деноминационные очки. 

 
Я благодарен женщинам, которые не позволяют загнать себя в определенную ячейку. Это 

должна быть женщина, исполненная силы и смирения и  любящая Отца, а не женщина, одержимая 
властным, склонным к контролю и манипулированию  духом Иезавели, как это иногда хотят представить. 
Я говорю о женщинах, которые знают, кто они есть в Мессии, и которые исполняют свое призвание 
независимо от того, что думают об этом окружающие их мужчины. 
 

Этот Вечный завет был не только для людей, но и для всего творения, для всего семени Давида 
и для всех тех, кто получает обетование, кто вступает в завет и призывает Имя Иехова.  Он был 
заключен  для сыновей и дочерей, которые будут пророчествовать и возвещать Евангелие Царства. 
Этот Вечный завет не может быть ограничен какой-то “эпохой” на основании некоей теологической 
диспенсациональной доктрины.  
 

Мы, вступившие в завет дети обетования,  должны позволить людям быть свободными, чтобы 
быть такими, какими Иехова призвал их быть, и поощрять их в этом. 
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Краткое содержание занятия 72. 
   Основные положения. 

1.  Теория восхищения появилась в 1830-е годы. Она не является библейской.  

2.  В Библии термин “диспенсация” относится к  “управлению поместьем”, “управляющему 
имуществом”. Она не имеет ничего общего с диспенсациональной теологией, полностью приду-
манной людьми. Люди берут слова из Библии и увязывают их с теологическими определениями. 
Теология диспенсационализма была, по существу, рождена из четырех стихов Нового Завета.  
 3.  Не было такого времени, когда бы не существовало Царства Божьего.  
 4.  Угождая Всемогущему, ты навлекаешь на себя гнев людей. Некоторые говорят о своей любви 
к Богу лишь до тех пор, пока не услышат то, что Он хочет им сказать. И тогда они хотят убить 
посланника, чтобы закрыть “уста Бога”.  
 5.  Ты вступаешь в Вечный завет в тот момент, когда обретаешь веру. Царь завета, Царь царей 
обитает в нас. Вечная жизнь начинается  в тот момент, когда вы получаете животворящий источник 
Всемогущего, который вечен в вас.  
 6.  Когда Иехова поднимает пророка, пророк призван говорить не с вождями других народов. 
Пророки Иехова всегда призывались, чтобы говорить с народом Израиля (израильтянами).  
 7.  Сегодня большинство людей пойманы в ловушку какой-либо  деноминационной традиции, 
которая ослепляет их, не давая видеть истину Библии. 
 8.  Как   только   вы вырываете слово Иехова из контекста, в котором оно было написано, 
     вы начинаете манипулировать им.  
9.  Диспенсационалисты хотят заставить вас поверить, что при благодати с Законом покончено. 
Но теология диспенсационализма противоречит тому, чему действительно учит Библия.   
 10. Первым человеком, с которым Иехова заключил Вечный завет, был Ной. Иехова заключает 
свой завет с каждым живым творением. Радуга является напоминанием Иехова, так же, как цицит 
являются напоминанием людям.  
 11. Радуга является знамением Вечного завета, заключенного Иехова с Ноем. 
  12. Ты являешься живым духом, обитающим в человеческом сосуде.  Ты имеешь власть над всеми 
делами дьявола. Она была дана тебе Иешуа. Поэтому ты можешь управлять  обстоятельствами.  
 13. Отец знает твои нужды прежде, чем ты о них попросишь. Мы должны во всем полагаться 
на Него. Не позволяй никому контролировать тебя или манипулировать тобой. Отец контролирует 
и управляет всем.  
 14. Мы должны пользоваться властью, в которой призваны ходить.  
15. Мы являемся потомками Авраама.  
 16. Если ты не можешь вынести ненависть к себе, то путь последователя Иешуа не для тебя. 
  17. Уповающие на Иехова никогда не постыдятся, никогда. 
   18.  Можете ходить, руководствуясь религией, которая окружает эту Книгу, или можете    
      ходить, руководствуясь содержанием Книги. Выбор за вами. 
 19. Последний враг — смерть. Смерть — это не конец. Вы не увидите второй смерти, если ходите 
в обетованиях завета и имеете свидетельство Иешуа.  
 20. В Библии есть как ученики, так и ученицы.  
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Упражнения для повторения.  

 
     Напишите, что для вас означает термин "власть".  Какие образы или ассоциации у вас 
возникают? 
______________________________________________________________________________
______________________________________________________________________________
______________________________________________________________________________
______________________________________________________________________________
______________________________________________________________________________
______________________________________________________________________________ 

1.      Ошибка диспенсационализма состоит в том, что он не признает прогрессивное откровение 
о Царстве Иехова, заменяя его понятием об изменении характера Его отношений с собственным 
творением. Заполните таблицу, используя информацию о Вечном завете, полученную на этом 
занятии.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 2.   Ответьте на утверждение: Не было такого времени, когда бы не существовало 
Царства Божьего. 
___________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________ 

    

   Человек

 

   Вечный завет

    
             На кого  
   распространяется

 

 

   Ной

 

 

   Авраам

 

 

   Давид
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3.   Когда кто-то руководит нами, мы называем это “использованием власти”. Для нас как для 
верующих эта фраза имеет двойной смысл. Применяя нашу власть, мы не только реализуем свое 
право на управление, данное нам Иешуа, но и тренируемся. Мы укрепляем свои “мускулы власти”.  
       
      Мы должны использовать власть, в которой призваны ходить. Как вы будете “использовать” 
свою власть в ближайшие дни, недели и месяцы? Есть ли области,  над которыми вы должны 
были бы иметь власть, но передали ее кому-то или чему-то другому? Подумайте о таких “горячих 
точках” в вашей жизни.  Это наиболее вероятные ситуации, где необходимо использовать свою 
власть. Ответьте ниже, описав ваш подход к использованию своей власти. (Как и при физических 
упражнениях, начните медленно и усиливайте использование власти по мере роста ваших 
способностей. Не выходите за пределы своей веры.) 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

1   Я умею разоблачать прочие  ошибки диспенсационализма, особенно касающиеся Вечного 
завета.  

             1. 2.  3.  4.  5.   6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.  Я умею разъяснять, каким образом теология диспенсационализма лишает верующих власти, 
ограничивая сроки действия заветов.  

 

              1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 73. 
 

Принцип нарушений (часть 1). 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия 
вы сможете:  

-Давать определение термину “нарушение” в контексте принципа нарушений.  
-Объяснять, как некоторые нарушения обетований и времени иногда толкуются как 
свидетельство того, что Иехова изменился.  
 

Мы будем обсуждать тему, о которой вы, вероятно, никогда не слышали, несмотря на то, 
что она очень широко проявляется в Библии. Скорее всего вы никогда не слышали о 
“принципе нарушений”.  

 
Когда я рассматривал эту тему, преподавая этот курс в 90-х, это открыло мне глаза на многое, 

обычно недоступное. Когда я начал молиться и использовать эти учения и принципы, то понял, 
что подобные знания должны входить в программу колледжа, где учащиеся могут получить доступ 
к ним, но за плату.  Я узнал, что есть те, кто готов платить за теологическое обучение, думая, что 
это позволит им войти в определённые круги, где уже им будут платить. 
 

Интересно, что они используют эти приемы и принципы, чтобы учить своих учеников, но 
это создает барьер между этими учениками и учителем. Если устранить этот барьер, то ученики 
получат эти инструменты в свое распоряжение и смогут начать самостоятельно применять их. 
Они смогут использовать эти принципы. Они больше не будут нуждаться в том, чтобы кто-то 
учил их, проповедовал им или делился с ними своими знаниями. Они смогут питаться самостоя-
тельно. Они смогут самостоятельно изучать Библию, используя эти принципы. 
 

Давайте двигаться дальше, чтобы вы могли увидеть, как работает этот принцип нарушений. 
 
     Принцип нарушений.  

Принцип нарушений — это принцип, согласно которому, при толковании определенного стиха 
или текста Писания, помогает рассмотрение некоторых нарушений обетований и времени. Это 
интересно, потому что то, что вы узнаете, возможно, шокирует вас.  Наверняка так и произойдет.  
 

Поскольку этот принцип будет для многих толкователей “новым”, большое внимание будет 
уделено тому, как он формировался.  

 
Большинство из нас об этом принципе никогда не слышали, если только вы не обучались в                    
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определенных теологических семинариях или библейских колледжах. Однако, как вы убедитесь 
сами, он просто необходим для правильного толкования некоторых текстов и пророчеств. 
Поскольку о нем говорится не часто, нам, возможно, придется уделить достаточно много времени, 
чтобы помочь вам его понять. Но по мере дальнейшего изучения нашего курса вы увидите, что 
это время было потрачено не зря.  
 
      В словаре Вебстера дается следующее определение термина "нарушение":  
 

1.Состояние неисправности, разрыв, прорыв, перерыв, перебой, пробел, брешь, интервал; 
2 Дыра или отверстие, например, в стене или в заборе, образовавшиеся в результате разрыва или   
раздвижения;  
3.Прерывание непрерывности, пустое пространство;  
4.Разрыв или прекращение дружеских отношений.  

 
      Для нас термин "нарушение, разрыв" в повседневной жизни, как правило, ассоциируется с 
контрактами. Но большинство из нас не имеют дела с контрактами. Однако мы воспринимаем 
это слово как юридический термин. Возможно, теперь вы уже знаете, что Библия — это юридическая 
Книга. Это завещание. Вот почему ее называют "Ветхим Заветом" и "Новым Заветом".  Эта Книга 
полна заветов. Заветы — это контракты. 
 
     Итак, это юридическая книга. Раньше я стеснялся этого термина, боясь прослыть “законником". 
Но вы же знаете, что это юридическая книга. Как можно иметь дело с юридической книгой, не 
становясь законником? 
 
      Одно дело стать законником в учениях, придуманных человеком. Но слово Иехова — это 
юридический, обязательный к исполнению документ. Это юридически обязывающие соглашения, 
заключенные между Иехова и Его творением. Их нельзя обойти.  
 
      Ниже приведены фразы, связанные с этим термином: 
 
       •  Вероотступничество — это неспособность сохранить веру. Библия говорит, что в 
последние дни многие отойдут от веры. Некоторые останавливаются, начав идти по этому пути. 
Они раскаиваются в том, что ходили в вере. Они отступают. Они отворачиваются. Возложив руки 
на плуг, они оглядываются и поворачивают назад. Это и есть отступничество от веры.  
 
        •  Нарушение обещания — невыполнение данного обещания. Некоторые люди дали вам 
обещания. Они обещали что-то сделать, но не сделали этого. У вас занимали деньги верующие 
или те, кто считал себя верующими. Эти люди брали кредиты и займы и не отдавали их. Были и 
те, кто давал слово, обещая сделать что-то, но не исполнил обещанного. Это и есть нарушение 
обещания. Это — невыполнение обещания. 
 
        • Нарушение прав и привилегий законодательного органа — это деяние, нарушающее 
правила, порядок, привилегии или достоинство законодательного органа. Нарушение прав и 
привилегий —  это правонарушение.  Некоторые вещи мы считаем своим правом, хотя на самом 
деле, это просто данные нам привилегии, которыми мы можем пользоваться. Отношения — это 
привилегия. Наши отношения с другими людьми — это привилегия. Я считаю привилегией то, 
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что могу стоять здесь и делиться с телом Мессии тем, что дает мне Отец. Для меня это привилегия.  
Если я нарушу ее, мне придется ответить за это. 
 
       • Нарушение доверия, то есть злоупотребление доверием, — это нарушение доверенным 
лицом возложенных на него обязанностей путем обмана или бездействия.  Представьте, что вы 
доверительно делитесь с кем-то какой-то информацией, и вдруг выясняется, что он "по секрету" 
поделился этим с другими. Обманутое доверие уже очень трудно восстановить. Люди злоупо-
требляют доверием. 
 
       В Танахе есть семь еврейских слов, обозначающих "нарушение".  
 
         1. Bedeq (бедек) 
         2. Baqa (бакуа) 
         3. Miphrats (мифратс) 
         4. Parats (паратс) 
         5. Perets (перетс) 
         6. Sheber (шебер) 
         7. Tenuwah (тенуа) 
 
      Все эти еврейские слова вы читали в английском переводе. Вы когда-нибудь использовали 
термин "стоять в проломе"? Мы говорим о "заделывающих пролом".  Мы используем много разных 
терминов. Мы извлекаем их, не понимая их библейского значения и взаимосвязи с контекстом.  
 
      Часто эти библейские термины использовались вне контекста, что лишало их библейского 
значения. Когда берется библейский термин, обозначающий нечто физическое, природное и 
переносится в духовную сферу и используется в качестве   духовного (в отличие от материального 
значения, в котором он использовался в Библии), то он фактически вырывается из контекста. 
Таким образом, его "заставляют" говорить не то, что он, на самом деле, говорит в исходном 
библейском контексте.  
 
      Термин “нарушение" в Писании имеет следующий смысловой фон:  
 
      Bedeq — щель или течь (в здании или на корабле), трещина или разрыв.  
 
      Переводится как "повреждения”, 4 Царств 12:5-8, 12; "пробоины", Иезекииль 27:9, 27. Это 
очень важно для строителей.  
 
      Когда я вначале учил этому, у меня было христианское мышление. Христианский подход 
очень ограничивает наше представление о Библии. Как христианине мы смотрели на Библию как 
на западную книгу и были ограничены западным мышлением. Когда же мы смотрим на Библию 
как на ближневосточную/азиатскую/еврейскую книгу, то обнаруживаем, что некоторые вещи начинают 
восприниматься совершенно по-новому. Горизонты нашего восприятия становятся гораздо шире, 
потому что не ограничиваются рамками западной мысли. Это расширяет наше понимание. 
 
      Когда я что-то читаю, особенно Библию, то стараюсь погрузиться в содержание, чтобы 
прочувствовать его, увидеть и понять. Я всегда задаю вопросы Библии. Читая, я задаю вопросы 
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и думаю, что это очень важно.  
 
      Давайте разберем слово Bedeq. 
 

(4 Царств 12:5-8) "Пусть берут священники себе, каждый от своего знакомого, и 
пусть исправляют они поврежденное в храме, везде, где найдется повреждение. Но как 
до двадцать третьего года царя Иоаса священники не исправляли повреждений в храме, 
то царь Иоас позвал священника Иодая и священников, и сказал им: почему вы не 
исправляете повреждений в храме? Не берите же себе отныне серебра у знакомых 
своих, а на починку повреждений в храме отдайте его. И согласились священники не 
брать серебра у народа на исправление повреждений в храме."  

 
      Что такое повреждение? Это щель или протечка. Если говорить о фундаменте, то те, кто 
знаком с домами на севере, знает, что они, в отличие от южных домов, почти все имеют подвалы. 
Покупая дом, вы всегда приглашаете кого-то для проверки фундамента, потому что меньше всего 
хотите приобрести дом с протекающим подвалом. Если в фундаменте есть щели, то будут и протечки.  
 
      Те, кто бывал на Западе, знают, что там много домов из саманного кирпича. Есть дома с 
оштукатуренными стенами. В Мичигане у нас был такой дом. Это был дом в калифорнийском 
или аризонском стиле. В таких домах вы сразу заметите трещину в стене. При использовании 
винилового сайдинга и других современных материалов большинство из тех, кто живет в обшитых 
винилом домах, понятия не имеют о том, что происходит под обшивкой, потому что не может 
этого увидеть. 
 
      Теперь представьте себе храмовое сооружение и людей, строящих кирпичные дома. Во всех 
кирпичных строениях при смещении или оседании грунта высока вероятность возникновения 
разломов или трещин. Именно это и произошло в 4 Царств. 
 
      Здесь говорится:  
 
      "…и пусть исправляют они повреждение в храме, везде, где найдется повреждение."  
 
      Речь идет о Доме Иехова. И вот, что говорится далее, если изложить это своими словами: "Мы 
не будем больше брать денег, но мы и не будем и исправлять повреждения. Мы не собираемся 
заделывать трещины. Мы не собираемся ничего устранять." 
 

(4 Царств 12:12) "И на делателей стен и на каменотесов, также на покупку дерев и 
тесанных камней, для починки повреждений в доме Господнем, и на все, что расходо-
валось для поддержания храма."  

 
      Кто такой "каменотёс "? Кто такой масон (мэйсн/каменщик)? (В английском тексте Библии 
короля Иакова здесь используется слово "mason" — "каменщик, рабочий, делающий кладку стен" 
- прим. перев.).  Сегодня, встречая слово "масон", мы думаем не о тех, кто строит дома. Мы 
думаем о "масонской ложе", о членах этого братства. Это масон. У него есть кольцо масона. 
Большинство из масонов понятия не имеют, как строить дома.  Эти современные мирские 
"каменщики" взяли библейское знание, сделали его, якобы, секретной информацией и создали 
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организацию, или братство, обладающее этой "секретной" информацией, взятой из Библии. Так 
появляется совершенно новая группа "каменщиков" — масонов, не имеющих никакого отношения 
к Библии. Большинство масонов скажут вам, что они стоят на Библии, потому что там есть слово 
"масон". Ну разве это не удивительно? 
 
      Каменщики — это резчики по камню. В Южной Каролине и возле большинства школ здесь, 
в Северной Каролине, вы увидите огромные камни.  Их разрисовывают, на них пишут и тому подобное.  
 
      Я обнаружил, что во время земляных работ при строительстве и облагораживании территорий 
находят множество огромных валунов и камней. Их очищают, моют, а затем продают и устанавливают 
в разных местах. Резчики по камню обтесывают такие камни. Каменные таблички, которые мы 
предлагаем поддерживающим нас партнерам, высечены в карьере в горах Северной Каролины. 
Их сделали резчики по камню. Моисей, когда поднялся во второй раз, чтобы взять каменные 
скрижали, высек эти камни из скал. Ему пришлось вырезать их. 
 
      Мы видим, что это слово также относится к дому Иехова.  Это одно из значений слова "нарушение". 
Другое слово, обозначающее "нарушение" — это:  
 
      Baqa — раскалывать, рассекать; общее значение - рвать, раздирать, ломать, разбивать, разлом, 
трещина, прорываться через или внутрь чего-либо.  
 
      Переводится как "овладеем" в Исаия 7:6; "проломы" в Исаия 22:9; "разбитый" в Иезекииль 
26:10; "разверзлись" в Бытие 7:11, Притчи 3:20; "разбились" в 2Паралипоменон 25:12; 
"откроется" в Исаия58:8; "наколол" в Бытие 22:3; "расселась" в Числа 16:31; " "разверз" в 
Судей 15:19. 
 

(Исаия 7:5-6) "Сирия, Ефрем и сын Ремалиин умышляют против тебя зло, говоря: 
Пойдем на Иудею, и возмутим ее, и овладеем ею, и поставим в ней царем сына Тавеилова."  

 
      Они говорят о том, чтобы проникнуть туда и нарушить там порядок. "Мы разделим их, а 
потом войдем и победим. Мы намерены посадить там своего царя."  
 

(Исаия 7:7) "Но Господь Бог так говорит: это не состоится и не сбудется;"  
 
      Другими словами, у вас ничего не получится.  
 

(Бытие 7:11) "В шестисотый год жизни Ноевой, во второй месяц, в семнадцатый 
день месяца, в сей день разверзлись все источники великой бездны, и окна небесные 
отворились;"  

 
      Здесь говорится, что именно тогда и пришел Великий потоп. Когда разверзлись небеса и 
пошел дождь и разрушил все на земле. 
 

(2 Паралипоменон 25:12) "И десять тысяч живых взяли сыны Иудины в плен; и 
привели их на вершину скалы, и низринули их с вершины скалы, и все они разбились 
совершенно." 
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      А здесь мы видим, что они убили 10000 человек. Они привели 10000 человек, которые были 
еще живы, на край утеса и сбросили их с него.  Их тела были буквально размазаны и разбиты о 
камни, на которые они упали. Это слово "разбивать", то есть ломать, разрушать, в данном случае 
— убивать.  
 

(Притчи 3:20) "Его премудростию разверзлись бездны, и облака кропят росою."  
 
      В книге Бытие Творец сделал нечто потрясающее. Он разделил воды. Есть вода в земле и есть 
вода в небесах. Вода, нисходящая с небес — это дождь. 
 
      Когда я вижу моря и океаны, то думаю о том, что над нами столько же воды, сколько и под 
нами. Когда Он открывает облака, то с облаков падает роса (дождь), хотя нам кажется, что роса 
поднимается из земли. Однако здесь говорится, что разверзлись бездны. То есть что-то произошло.  
 
      Во время потопа вода с небес падает вниз, а вода в реках поднимается. Причина, по которой 
она поднимается вверх, заключается в том, что вода, падающая с небес, пополняет воду на земле. 
Вскоре это уже напоминает то, что Он сделал в день того самого потопа, который, по Его словам, 
больше никогда не повторится. Тогда вода на земле чуть не достигла небес. Если так размышлять, 
то книга Бытие обретает совершенно новый смысл.   
 
      Но вот что действительно интересно:  
 

(Бытие 1:2) "Земля же была безвидна и пуста, и тьма над бездною; и Дух Божий носился 
над водою."  

 
      Похоже, здесь имеется в виду, что земля была под водой. Сегодня говорят о том, что земля 
снова уходит под воду. Так утверждают. И это вполне возможно, но мы знаем, что никогда больше 
не будет такого же потопа, как во дни Ноя. Об этом у нас есть слово обетования от Иехова.  
 

(Исаия 58:8) "Тогда откроется, как заря, свет твой, и исцеление твое скоро возрастет, 
и правда твоя пойдет пред тобою, и слава Господня будет сопровождать тебя."  

 
      Слово "откроется" — это еврейское слово "baqa". Мы могли бы уделить немного времени 
Исаия 58, но не будем. Я просто хотел привести тексты, которые помогут понять значение 
термина "нарушение", его определение и как он используется для количественной и качественной 
оценки принципа нарушений, используемого при толковании.   
 
      Miphrats — углубление (прогиб берега), то есть гавань, бухта. В Судей 5:17 переведено как "пристани".  
 

(Судей 5:17) "Галаад живет спокойно за Иорданом, и Дану чего бояться с кораблями? 
Асир сидит на берегу моря, и у пристаней своих живет спокойно."  
        Здесь говорится об укрытии на берегу моря. Это одно из тех мест, куда можно зайти и 

спрятаться от стихии. Это такие укрытия, но не в горах и не на холмах. Они были на берегу моря. 
Это была бухта. Мы видим, что Асир обитает у этих пристаней, или гаваней на берегу моря. 
 
      Другие слова, обозначающие термин "нарушение": 
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      Parats - вырваться, прорваться,1 ломаться, пробить брешь, ворваться, взломать, открыть, 
распадаться, раскалываться.  
 
      Переведено как "поразил" в 1 Паралипоменон 13:11; 15:13, Исход 19:22, 24; 2 Царств 5:20; 
"расторг" в Бытие 38:29; “разрушил" в 4Царств 14:13; Псалом 79:13, 88:41; "прорыв" 
(воды) в 1 Паралипоменон 14:11; "разрушена", "разрушенные" в Неемии 1:3;2:13; Притчи 
25:28; "пробивает" в Иов 16:14.  
 
      Perets — разрыв (буквально или фигурально), прорыв, нарушение. 
 
     Переведено как "вышел, расторг" (преграду) в Бытие 38:29; "не сохранил целости" (букв. 
"сделал брешь") в Судей 21:15; "разнес (врагов), разносит" во 2 Царств 5:20; "поразил, поражение" 
во 2 Царств 6:8; 1 Паралипоменон 13:11, 9:11; "повреждения" в 3 Царств 11:27; Неемии 6:1; 
"пролом" в Иова 16:14, 30:14; Амос 4:3; Иезекииль 13:5, 22:30; "в расселине" в Псаломе 105:23; 
"трещина" в Исаия 30:13; Амос 9:11; "развалины" в Исаия 58:12; "прорыв (воды)" в 
1 Паралипоменон; "расхищение “в Псалме 143:14 (в английском тексте Библии короля Иакова, 
Пс. 144:14:  no breaking in  — то есть "взлома, вторжения" - прим. перев.").  
 
      Хочу рассмотреть пару случаев применения этого слова в значении "пролом".  
 

 (Иезекииль 13:5) "В проломы вы не входите и не ограждаете стеною дома Израилева, 
чтобы твердо стоять в сражении в день Господа."  
    
(Иезекииль 22:30) "Искал Я у них человека, который поставил бы стену и стал предо 
Мною в проломе за сию землю, чтоб Я не погубил ее, но не нашел."  
 

      Здесь Он говорит следующее: "Я ищу кого-то, кто стал бы ходатаем, кто твердо стал бы передо 
Мною и возопил, или заговорил со Мной о том, что происходит, и призвал бы Меня не делать 
того, что Я собираюсь, чтобы Я ничего не уничтожил. Я собираюсь кого-то уничтожить, но никто 
не выходит попытаться остановить Меня". Это удивительно. Вот в чем суть настоящего ходатайства 
— ходатайствовать, увидеть пролом и воззвать ко Всемогущему.  
 
      Каждый раз, молясь об исцелении, я за кого-то стою.  Я взываю от их имени ко Всемогущему, 
чтобы Он исцелил их тело, избавил их от недуга, помог им и удалил причины их проблем, чтобы 
они могли ходить в свободе, в которой должны ходить. Все мы созданы для того, чтобы ходить в 
свободе. Так говорит Библия.  
       "И познаете истину, и истина сделает вас свободными." (Ин. 8:32)    
 
      Если вы порабощены какой-то сферой своей жизни, значит, вы не познали истины, касающейся 
этой сферы.  
 
1

 Популярный термин у пятидесятников и харизматов. "Мне нужен прорыв." Я молюсь о том, чтобы у 
людей были прорывы в финансах, в здоровье, в духовной жизни, в браках и в преодолении семейных проблем, 
потому что верю, что когда есть пролом, мы должны что-то исправить, связать, восстановить и соединить.  
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      Sheber — обломок, фигурально "руины", разрушение, повреждение, дробление, сокрушение.  
 
     Переведено как "перелом" в Левит 24:20; "разбил" в Псалме 59:4; "сокрушение" в Притчах 
15:4; Исаия 30:14; "рана" в   Исаия 30:26; Плач Иеремии 2:13; "поражена" в Иеремии 
14:17; как "ужас" в Иов 41:17; "разрушение" в Исаия 30:13; "переломлена" в Левит 21:19. 
 
      Давайте взглянем еще на несколько стихов:  
 

(Левит 24:19-20) "Кто сделает повреждение на теле ближнего своего, тому должно 
сделать то же, что он сделал. Перелом за перелом, око за око, зуб за зуб: как он сделал 
повреждение на теле человека, так и ему должно сделать."  
 
(Притчи 15:4) "Кроткий язык - древо жизни, но необузданный - сокрушение духа."  
 

      В Библии есть очень много предостережений, помогающих нам понять, что представляет из 
себя тот или иной человек. Но зачастую мы недостаточно хорошо знаем места Библии, которые 
предупреждают нас: "Берегитесь!", рассказывая о поступках библейских персонажей.   
 
      Одно такое предупреждение приведено Павлом, который писал, что "худые сообщества 
развращают добрые нравы."  Он писал это не детям. Он писал это взрослым. 
 
       Иногда взрослые не подозревают, что находятся под чьим-то влиянием. А вы знаете, что 
взрослые более подвержены влиянию, чем дети? Дети часто более упрямы и лучше осведомлены, 
чем мы думаем. Как родители, мы очень внимательно подходим к кругу общения наших детей, 
но при этом считаем, что сами мы можем общаться, с кем захотим. У 
некоторых из тех, с кем мы общаемся, просто "грязные рты". То, что 
они говорят, реально показывает нам, что они из себя представляют 
(состояние их духа). Это открывает нам на них глаза.  
 
 
      Вот как мы узнаем дерево. Их слова — это плоды. Их поступки                                                                                 
— это плоды (то есть их оговорки, глупость). Это помогает видеть состояние 

такого человека и говорит, что он из себя представляет.  

                                                                           
По плодам их... 

      Кроткий язык — древо жизни.  Это люди, говорящие позитивно. Это не значит, что они иногда 
просто витают в воздухе. Это те, кто сознает силу влияния произносимых нами слов.  
 
      Жизнь и смерть находятся во власти языка. Вы не должны позволять себе говорить во гневе. 
Когда вы говорите во гневе, ваши слова, скорее всего, не являются словами жизни. Вот почему 
Библия говорит: "Гневаясь, не согрешай. Будь скор на слышание, медлен на слова, медлен на гнев."  
 
      Слишком часто люди скоры на слова и медленны на слышание, тогда как должны быть скоры 
на слышание и медленны на слова. Выпустив слова, вы уже не сможете их вернуть. Библия 
говорит, что Исав плакал. Однажды отдав свое первородство за миску супа, он плакал и плакал, 
и умолял, но не мог исправить того, что было сделано. 
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(Левит 21:17-19) "Скажи Аарону: никто из семени твоего во все роды их, у которого 
на теле будет недостаток, не должен приступать, чтобы приносить хлеб Богу своему. 
Никто, у кого не теле есть недостаток, не должен приступать, ни слепый, ни хромый, 
ни уродливый, ни такой, у которого переломлена нога или переломлена рука,"  

 
      Я хотел остановиться на этом моменте, потому что Отец предельно четко обозначил того, кто 
может приходить и служить Ему в определенном качестве. Чтобы показать вам, что "перелом-
ленная рука" или "переломленная нога" — это слово   sheber, или "поврежденный".  
 

(Левит 21:20) "Ни горбатый, ни с сухим членом, ни с бельмом на глазу, ни коростовый, 
ни паршивый, ни с поврежденными ятрами."  

 
      Что касается значения слова "ятра" — предоставляю вам самим возможность изучить его.  
 
      Теперь перейдем к другому еврейскому слову. Вот тут все становиться еще интересней и подводит 
нас непосредственно к самому принципу нарушений. 
 
      Tenuwah — "отчуждение", по смыслу — "вражда, противление". Корневое слово: "мешать, 
сдерживать, расстраивать, запрещать, отговаривать, отказывать". В Числах 14:34 переведено 
как "быть оставленным" (в английском переводе в Библии короля Иакова это переведено как 
"Breach of Promise" -  "расторжение обещания" - прим. перев.).  
 

(Числа 14:34) "По числу сорока дней, в которые вы осматривали землю, вы понесете 
наказание за грехи ваши сорок лет, год за день, дабы вы познали, что значит быть 
оставленным Мною."  

 
      Мы отклонимся в нашем обсуждении слова tenuwah, но впоследствии я продолжу эту нить. 
 
      Вместе эти семь слов древнееврейского языка, которые мы только что рассмотрели, показывают 
нам широкий спектр значений, но основным, объединяющим их все, является представление о 
разделении или разрыве, бреши. 
 
      Мы только что рассмотрели теологию диспенсационализма. В ней теологи хотят поместить 
определенные периоды (заветы) в определенные временные рамки или эпохи. Если такая эпоха 
имеет начало и конец, то, согласно диспенсационалистам, в конце такой эпохи происходит переход 
от одного завета к другому. Но изучая это на нескольких предыдущих занятиях, мы поняли, что 
один завет вовсе не отрицает другого. Мы убедимся в этом, изучая этот курс.  
 
      Теперь давайте рассмотрим некоторые примеры нарушений в Писании.  
 
          Нарушение обещания.  
 
      Нам очень важно рассмотреть этот принцип нарушений (разрыва/расторжения).  
 
      Нарушение обещания о вхождении в землю:  
       Иехова обещал Аврааму, Исааку и Иакову, что их семя унаследует землю Ханаана (Бытие 
15:13-21; 22:16-18; 28:13-15; Псалом 104:8-12). Давайте посмотрим, оно того стоит.  
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(Бытие 15:13-21) "И сказал Господь Авраму: знай, что потомки твои будут пришельцами 
в земле не своей, и поработят их, и будут угнетать их четыреста лет. Но Я произведу 
суд над народом, у которого они будут в порабощении; после сего они выйдут с большим 
имуществом. А ты отойдешь к отцам твоим в мире, и будешь погребен в старости 
доброй.  В четвертом роде возвратятся они сюда, ибо мера беззаконий Амореев доселе 
еще не наполнилась. Когда зашло солнце, и наступила тьма, вот, дым как бы из печи и 
пламя огня прошли между рассеченными животными. В этот день заключил Господь 
завет с Аврамом, сказав: потомству твоему даю Я землю сию, от реки Египетской до 
великой реки, реки Евфрата: Кенеев, Кенезеев, Кедмонеев, Хеттеев, Ферезеев, Рефаимов, 
Амореев, Хананеев, Гергесеев и Иевусеев."  

  
       Мы видим, что Иехова обещает Авраму что-то сделать.  Мы видим обетование о земле, 
известной как "Земля Обетованная". Люди говорят "Земля Обетованная", подразумевая нечто 
духовное. Но Земля Обетованная — это земля, которую Иехова обещал Израилю. Вот что это такое.  
Иехова, помимо Израиля, выделил землю для других народов.  Он совершенно ясно сказал, кому 
эта земля принадлежит. В Библии Обетованной Землей была та земля, которую Иехова обещал 
Израилю. 
 
      Теология замещения не говорит о передаче Земли Обетованной. Эта земля принадлежит народу 
Израиля. Мы просто должны определить, кто именно является истинным народом Израиля, потому 
что существуют самозванцы. Есть те, кто стремится занять эту землю, называя себя детьми Израиля, 
хотя, на самом деле, ими не является. Те, кто хочет завладеть не принадлежащей им землей и 
ради мира отдать то, что им не принадлежит.   Они будут кричать "мир, мир", хотя никакого мира 
не будет. Вы не можете отдать ничего из того, что Иехова обещал кому-то другому. Нельзя отдать 
не свою землю. В конечном счете, эта земля будет в руках тех, кому ее обещал Иехова, и точка. 
 
      Земля принадлежит Ему, вся без исключения, и все живущие на ней. Вы можете положиться 
на Него во всем, что Он вам обещал.  
 

(Бытие 22:15-18) "И вторично воззвал к Аврааму Ангел Господень с неба, и сказал: 
Мною клянусь, говорит Господь, что, так как ты не пожалел сына твоего, единственного 
твоего, То Я благословляя благословлю тебя, и умножая умножу семя твое, как звезды 
небесные и как песок на берегу моря; и овладеет семя твое городами врагов своих; И 
благословятся в семени твоем все народы земли за то, что ты послушался гласа Моего."  

 
      Далее мы видим, что Иехова подтверждает это обещание.  
 

(Бытие 28:13-15) "И вот, Господь стоит на ней и говорит: Я Господь, Бог Авраама, 
отца твоего, и Бог Исаака. Землю, на которой ты лежишь, Я дам тебе и потомству 
твоему. И будет потомство твое, как песок земной, и распространишься к морю, и к 
востоку, и к северу, и к полудню; и благословятся в тебе и в семени твоем все племена 
земные.  И вот, Я с тобою; и сохраню тебя везде, куда ты ни пойдешь; и возвращу тебя 
в сию землю; ибо Я не оставлю тебя, доколе не исполню того, что Я сказал тебе."  

 
      Теперь мы видим, что Он подтверждает Иакову обещание, данное Аврааму. Он дал его Исааку, 
а теперь дает и Иакову.  
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      Когда произошел исход детей Израиля во исполнение пророчества, Божьей целью было привести 
Израиль в Землю Обетованную. Иехова подтвердил это их вождю, Моисею. 
 

(Исход 3:15-17) "И сказал еще Бог Моисею: так скажи сынам Израилевым: Господь, 
Бог отцов ваших, Бог Авраама, Бог Исаака и Бог Иакова, послал меня к вам. Вот имя 
Мое на веки, и памятование о Мне из рода в род. Пойди, собери старейшин Израилевых 
и скажи им: Господь, Бог отцов ваших, явился мне, Бог Авраама, Исаака и Иакова, и 
сказал: Я посетил вас и увидел, что делается с вами в Египте. И сказал: Я выведу вас 
от угнетения Египетского в землю Хананеев, Хеттеев, Амореев, Ферезеев, Евеев и Евусеев, 
в землю, где течет молоко и мед."  

 
      Как я уже говорил, главная причина, по которой Иехова отождествляется с Иехова Авраама, 
Исаака и Иакова, заключается в следующем.  Вы услышите, как Его называют Богом Авраама, 
Исаака и Иакова. Это для того, чтобы обозначить, что Он не является Элохимом Хеттеев, Иевусеев 
или Хананеев. Он — Элохим Авраама, Исаака и Иакова. Это говорит о том, что те народы служат 
другим богам. 
 
      В нашем современном обществе задается вопрос: "Вы верите в Бога?" "Да, я верю в Бога" В 
какого Бога ты веришь? Предполагается, что если человек говорит, что верит в Бога, то он верит 
в того же Бога, что и вы. "Бог" стал общим. Но в Элохима Авраама, Исаака и Иакова верят не 
все. Видите ли, они верят в богов своих отцов. 
 
      Христиане или люди, посещающие церковь, клянутся, что верят в Бога Авраама, Исаака и 
Иакова. Но Бог Авраама, Исаака и Иакова требовал от Своих последователей исполнения того, 
чего больше не требуют "боги" многих христиан. Они первыми провозглашают, что "Бог не меняется".  
Что Он тот же вчера, сегодня и вовеки. Однако при этом считают, что Он в чем-то изменился, 
потому что-то, что Он говорил людям в то конкретное время, якобы, утратило свое значение.  
 
      Так что получается, что Он изменился.  
 
      Это сбивает с толку. Христиане запутались. Как христианин я был сбит с толку. Я не знал, 
кому молиться. Я не знал, к кому обратиться — к Отцу, Богу, Иисусу или Господу.  "Господь 
Иисус, я хочу поблагодарить Тебя, Бог Отец, за то, что Ты благословил меня, во имя Иисуса." 
Непонятно, с кем ты разговариваешь? Кому молишься? Это просто сбивает с толку. 
 
      Эта путаница должна прекратиться. Когда люди познают истину, они признают, что 
Иешуа/Иисус сказал: "Когда молитесь, то молитесь так: "Отче наш"." Так почему же мы молимся 
Иисусу? Он сказал: "О чем ни попросите во имя Мое", а не "о чем ни попросите Меня".   Но 
люди просят именно Его, потому что они разделили Бога Авраама, Исаака и Иакова. Они сделали 
этого Бога другим богом и назвали Его христианским термином "Господь".  
 
       То, что мы увидим далее, может вас немного напрячь, но не волнуйтесь. Мы видели, что 
Иехова подтвердил Моисею то, что Он собирался сделать. 
 
      Через два года (Числа 10:11) Израиль пришел в Кадес-Варни, на границе Ханаана. Оттуда 
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Моисей послал 12 соглядатаев, чтобы исследовать эту землю и принести растущие на ней плоды. 
Мы видим, что со времени, когда Моисей вывел сынов Израиля из Египта и привел их к границам 
Ханаана прошло:  
 

(Числа 10:11) "Во вторый год, во вторый месяц, в двадцатый день месяца, поднялось 
облако от скинии откровения;"  

 
      Одна из изученных нами тем была посвящена хронометрическому принципу.  
  
      Хронометрический принцип имеет дело с хронологией. Если не понимаешь хронологию и 
того, как она связана с Библией, то будешь путать время. Часто думают, что поскольку дождь шел 
сорок дней и сорок ночей, именно столько времени Ной и находился в Ковчеге (то есть сорок 
дней и сорок ночей). Если же определять, как долго Ной был в ковчеге с всеми животными, зная 
хронологию, то оказывается, что Ной находился в ковчеге целый год.  
 
       Изучая хронологию Исхода видишь, что процесс, который должен был продлиться несколько 
недель, по какой-то причине продлился гораздо дольше. Только через два года после выхода из 
Египта они, наконец, были готовы войти в Землю Обетованную. Два года! Аврааму же не понадобилось 
два года, чтобы посетить Египет и вернуться. 
 
      Что видят люди, читая об этом? При исходе из Египта 
израильский народ должен был пересечь Тростниковое 
(Красное) море. Когда Авраам шел в Египет, он не переходил 
Красное море.  Мы знаем, что Иосифа увезли в Египет. Он 
тоже не проходил через Красное море. Мы знаем, что 
Иосиф покинул Египет. Мы видим детей Иакова. После 
продажи Иосифа во время голода они несколько раз посещали 
Египет. Они возвращались с продуктами. Затем мы видим, 
как весь Израиль отправляется в Египет. Они ни разу не 
пересекали Красное море. Но из-за Сесила Б. Демилля и 
его фильма "Десять заповедей" считается, что единственный 
путь из Египта в Землю Обетованную лежал через Красное 
море, то есть, они могли идти только этим "единственным" 
путем.  
 
      Некоторые проповедники утверждают: "Они не могли 
вернуться."  Раньше я тоже проповедовал это, но потом 
начал читать Библию. 
 
      Они могли вернуться. Поэтому они говорили: "Давайте вернемся!" Они знали, что могут вернуться. 
Они знали путь назад.  
   
 В Библии есть много подсказок и на них надо обращать внимание. В Числах 10:11 мы видим, что 
это произошло "Во вторый год, во вторый месяц, в двадцатый день месяца..." Для Израиля 
первый год был началом летоисчисления или началом отсчета месяцев с момента выхода из 
Египта, о котором говорится в Исходе 12. Они находятся в пустыне уже два года. 

   
Надпись под картой: "Пересекать Красное 

море не требовалось!" Карта приведена из 
bible-history.com 
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      То есть, они путешествуют уже второй год.  
 
      Библия называет Кадес-Варни Фараном (Параном). Моисей посылает своих соглядатаев. 
(Здесь будьте внимательны, потому что мы увидим некоторые вещи, которые могут вас смутить).  
Через сорок дней они вернулись, и десять разведчиков принесли пугающие вести.  
 
      Подумайте об этом. Они обходят всю эту землю. Вот она. Они пробыли там сорок дней. Им 
нужно осмотреть большую территорию.  Вы можете себе представить, что на это у них ушло 
сорок дней? Это больше месяца наблюдения за той территорией.  По прошествии этого времени, 
они принесли плохие вести о том, что хотя земля и была хорошей (Иехова не лгал об этом), но 
препятствия для овладения ею непреодолимы.  
 
      "Вот где Иехова нас одурачил.  Он сказал, что приведет нас в эту землю (так Он сказал). Но 
когда мы увидели, что находится в этой земле, то оказалось, что Он прав лишь отчасти.  Это 
действительно хорошая земля. Мы хотели бы жить на этой земле, но не можем войти туда, потому 
что там живут исполины — они слишком велики, и мы не сможем их победить."  
 
      Это возбудило в народе неверие и бунт, и они отвергли Землю Обетованную. 
 
      Власть большинства?  
       Я хочу, чтобы здесь вы кое-что увидели.  Было послано двенадцать человек. Десять из них 
вернулись с плохими вестями. Доклад большинства был отрицательным.  
 
      И там были два человека, которые оценили землю положительно и которые верили во Всемогущего. 
Но из-за мнения большинства у народа возникло недоверие. Это заставило их отвергнуть доводы 
Иисуса Навина и Халева. 
 
      То же самое происходит сегодня в христианстве, потому что большинство проповедников и 
служителей говорят верующим: "Вам больше не нужно соблюдать эти заповеди, Закон мертв. 
Закон — для других людей. Те, кто говорит о заповедях — это иудаисты." И неважно, как много 
мы открываем некоторым людям, проводя их через Слово и приводя все свидетельства, какие 
только возможно, и сохраняя при этом контекст написанного. Они мечутся повсюду, выхватывая 
стих то там, то здесь, и просто манипулируют ими, вырывая из контекста, чтобы обосновать 
собственное учение.  
 
      То, что мы видим здесь —  это власть большинства, которая толкает народ к неверию и бунту. 
Неверие неизбежно ведет к бунту. Не бунт ведет к неверию, а неверие ведет к бунту. И поскольку 
они не верили и бунтовали, то говорили: "Ты солгал нам. Ты сказал, что приведешь нас на эту 
землю. Но когда мы пришли сюда, то оказалось, что мы не сможем победить людей, живущих 
здесь." 
 
      Вот что говорит автор послания к Евреям. Евангелие, которое слышали они, — это то же 
самое Евангелие, которое слышим мы, но их проблема в том, что они не совместили услышанное 
с верой. Это вероотступничество. Из-за их неверия Иехова сделал то, чего до этого момента 
никогда не делал. Он взял Своё слово обратно. 
 
      Вы скажете: "Неужели Он так сделал?"  Да.  
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      При этом, они отвернулись от завета с Авраамом (Числа 13, 14). В Новом Завете ясно сказано, 
что они не смогли войти в обетование из-за своего неверия (Евреям 3, 4). Они не приняли услы-
шанного с верой. Иехова поклялся. Он сказал им: "Я обещал привести вас в землю, где текут 
молоко и мед, но теперь вы туда не войдете."  Он вывел их из Египта. Они роптали и жаловались. 
Он хотел убить их. Моисей сказал: "Нет, не делай этого." 
 
      Иехова однозначно говорит Моисею о Своих чувствах и намерениях:  
 

(Числа 13:26-27) "И высмотрев землю, возвратились они через сорок дней. И пошли, 
и пришли к Моисею и Аарону и ко всему обществу сынов Израилевых в пустыню Фаран, 
в Кадес, и принесли им и всему обществу ответ, и показали им плоды земли."  

 
      Я, вероятно, поступил бы не так, как Моисей. Стоит поучиться на примере Моисея. Я бы 
сначала встретился с соглядатаями и выслушал бы их доклады о том, что они узнали. Не сыны 
Израилевы послали их изучать землю. Их послал Моисей. И я бы сам выслушал их доклад, не 
позволив говорить всему сообществу.  
 
      Если кто-то обращается ко всей общине, его слова зачастую бывает очень трудно "забыть".  
Вот почему я очень, очень строго отношусь к тому, кому позволять приходить и говорить в "Доме 
Израиля".  
       Я слишком часто видел, что происходит, когда кто-то приходит сюда и говорит. Я видел, как 
служитель или евангелист уходит, оставляя общину, перед которой он выступал, в полном смятении. 
 
      Зачастую слова бывает очень трудно забыть.  
 
      Мне приходилось слишком часто наводить порядок.  Мне приходилось говорить об этом 
людям. Я не помешан на контроле (хотя очень многие действительно хотят все контролировать).                             
Люди вольны принимать собственные решения. К сожалению, я сталкиваюсь с подобным все 
чаще и чаще.  Я знаю, что очень многие принимают непродуманные решения, продиктованные 
эмоциями или религиозными соображениями. Они приглашают кого-то выступить перед общиной. 
Когда тот уходит, возникают разрыв, раскол, разделение. Возникает ропот. Начинаются жалобы. 
Много всего происходит, и уже слишком поздно жалеть, что вы позволили этому человеку прийти 
и выступить.  
 
      Моисей позволил этим людям выступить и заразить своим неверием все собрание, и это им 
всем дорого обошлось. 
 
      Вам стоит усвоить этот урок. "Почему бы нам не 
пригласить такого-то? Он замечательный оратор." Я 
скажу вам, почему: потому что у этого человека может 
быть правильное понимание в одной области, но 
абсолютный хаос в других вопросах. Некоторых из 
тех, кто хотел прийти сюда, я должен был сначала 
проинструктировать о том, чего они не могут здесь 
проповедовать, во что мы не верим и чего он не может 
привносить сюда.  
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      Меня спрашивают: "Там, где я живу, никого нет. Можете ли вы порекомендовать какую-нибудь 
общину?" Нет, не могу. Я не могу рекомендовать вам общину там, где вы живете, только потому, 
что они называют себя "мессианской общиной" или "Hebrew Roots"/Ивритские Корни.2  
 
      Заходя на веб-сайты некоторых общин, я вижу то, чему они учат. Я начинаю вникать в то, что 
они пишут, говорят и все такое. И знаете, я думаю: "Ничего себе!" Я ни в коем случае не пореко-
мендовал бы никому такое служение.  
 
      Библия говорит, что когда эти соглядатаи рассказали о своих наблюдениях, общество подняло 
вопль и плач.  
 (Числа 13:28-30) "И рассказывали ему и говорили: мы ходили в землю, в которую ты 

посылал нас; в ней подлинно течет молоко и мед, и вот плоды ее; но народ, живущий 
на земле той, силен, и города укрепленные, весьма большие; и сынов Енаковых мы видели 
там. Амалик живет на южной части земли, Хеттеи, Иевусеи и Аморреи живут на горе, 
Хананеи же живут при море и на берегу Иордана."  

 
      Это говорит нам о том, что они прошли всю землю.  Они прошли от гор до моря.  
 

(Числа 13:31-34) "Но Халев успокаивал народ пред Моисеем, говоря: пойдем и завладеем 
ею, потому что мы можем одолеть ее.  А те, которые ходили с ним, говорили: не можем 
мы идти против народа сего, ибо он сильнее нас. И распускали худую молву о земле, 
которую они осматривали, между сынами Израилевыми, говоря: земля, которую 
проходили мы для осмотра, есть земля, поядающая живущих на ней, и весь народ, 
который видели мы среди ее, люди великорослые. Там видели мы и исполинов, сынов 
Енаковых, от исполинского рода; и мы были в глазах наших пред ними, как саранча, 
такими же были мы и в глазах их."  

         
      Это одно из тех мест в Писании, при чтении которых я каждый раз поражаюсь: как они могли 
видеть себя глазами кого-то другого. Так и представляю себе это. Если у вас есть какие-то 
комплексы, и вы краем глаза замечаете того, кто, как вам кажется, относится к вам неприязненно, 
он с кем-то шепчется, и они случайно бросают взгляд в вашем направлении...  
 

"Они говорят обо мне. Я знаю, они говорят обо мне." 
"Откуда ты знаешь, что они говорят о тебе? Ты можешь их слышать?" 
 "Нет, я просто знаю это."  
"Откуда ты это знаешь?" 
"Я это чувствую. Я просто ощущаю это." 
 

      Часто люди обладают странной способностью видеть то, как их видит кто-то другой. Может 
быть, вы видите, как кто-то видит вас, потому что именно так вы видите самих себя? Вы отражаете 
то, что видите в отражении их глаз. Вы видите себя в их отражении, и то, на что вы смотрите, — 
это вы сами.  
 

 
 2Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский язык за 
неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” — потомки Евера. 
Транслитерация “Hebrew Roots” — “Ивритские Корни”   
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             Давайте читать дальше.  
 

(Числа 14:1) "И подняло все общество вопль, и плакал весь народ во всю ту ночь."  
 
      Можете ли вы представить? Все эти люди были проблемой с того самого дня, как покинули 
Египет. Теперь эта проблема убивает их. Отец их не убивает.  Он говорит: "Ладно, я не собираюсь 
их убивать, но знаете, что? Ваша нога не ступит на землю, которую Я вам обещал."  
 
      Вы слышите это? Ваша нога не ступит на землю, которую Я обещал вам.  
 
      Это расторжение. Иехова разрывает Свое обещание. Прочтите всю эту главу. Вы увидите 
ропот и жалобы. Но обратите внимание вот на это:  
 

(Числа 14:34) "По числу сорока дней, в которые вы осматривали землю, вы понесете 
наказание за грехи ваши сорок лет, год за день, дабы вы познали, что значит быть 
оставленными Мною." (В английском переводе Библии короля Иакова здесь используется 
фраза "my Breach of Promise" — то есть "Дабы вы познали Мой отказ от обещания" - прим. перев.).  

 
      Я обещал вам это, но вы этого никогда не увидите. Это ужасно. Почему?  
 
      Есть обетования, которые дал нам Отец, но мы никогда не увидим их из-за нашего недоверия, 
из-за недостатка веры, из-за неверия! 
 
      Чтобы ходить в обетованиях Всемогущего и в обещаниях, которые Он дал, мы должны иметь 
веру в то, что Тот, Кто дал обетование, способен исполнить его, что это не основано на нас и 
наших способностях. Все зависит от Того, Кто дал обещание. Нам нужно только верить, что Тот, 
Кто обещал, верен, чтобы сдержать Свое обещание, и мы должны ходить с Ним верою.  
 
      Только то, что обещания даны, еще не означает, что вы получите обещанное. 
 
      Вы сами должны решить, в каких обетованиях будете ходить. К сожалению, люди выбирают 
плоды, висящие низко, для сбора которых не требуется особых усилий. Но если все выбирают 
плоды на нижних ветках, то очень скоро их не останется. Придется тянуться выше. Придется 
залезать на дерево. Иногда вы должны быть готовы идти туда, куда люди идти не хотят.  
 
      И вы не сможете летать, если боитесь высоты.  
 
      Некоторые обещания Отца будут бросать вызов нашей вере. Аврааму было велено покинуть 
дом своего отца и отправиться в землю обетованную, создателем и строителем которой был 
Всемогущий. Авраам ушел, не зная, что он ищет, но доверяя Тому, Кто с ним говорил.   
 
      Вот что такое вера. Это доверие Тому, кто говорит нам, даже если мы не можем Его видеть и 
не знаем, как Он выглядит. Но когда Он появится, мы Его узнаем. Часто мы не видим исполнения 
обещаний, данных нам Отцом, пока не оглянемся назад. И тогда мы видим, что Он исполнил Свое 
слово в очень многих областях нашей жизни. 
 
      Точно так же, как сыны Израилевы видели исполнение обещаний. Он исполнил каждое Свое 
обещание. Они молили о манне. Он дал им манну. Они просили воды. Он дал им воду. Они требовали 
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мяса. Он дал им перепелок. Он уже пообещал удовлетворить все их потребности. Он обещал им 
предоставить все, что нужно. Несмотря ни на что, Он поддерживал их здоровье. Он не давал 
изнашиваться их обуви. Он согревал их ночью и давал прохладу днем. И все же они роптали и 
жаловались на каждом шагу. 
 
      Я избегаю ропщущих и жалующихся. Я не люблю, когда люди жалуются. Если они жалуются 
вам на кого-то, то будут жаловаться и кому-то на вас. Ворчуны, сплетники. Меня беспокоит, когда 
люди ворчат, особенно когда ворчат на кого-то. Почему ты ворчишь? Почему молчишь? Почему 
ты шепчешь?   
 
      Мы не можем себе позволить заниматься этим, потому что, если займемся, то обнаружим, 
что слова имеют силу. Как только вы позволяете людям произносить определенные слова... У 
"Нэшнл Инквайерер” есть девиз: "Пытливые умы хотят знать." Нам хочется узнать информацию, 
которую кто-то распространяет тайком, "по секрету".  
 
      Здесь Отец говорит: "вы почувствуете это. Я обещал вам, но вы не увидите обещанного Мною. 
Это не отменяет самого обещания. Вы не увидите его, но ваше семя увидит. На самом деле, Я не 
собираюсь вас убивать, но вы умрете. Вы не ступите на эту землю. Вы будете скитаться по 
пустыне всю оставшуюся жизнь, потому что отказалась Мне верить." 
 
      К сожалению, в таком положении сегодня находится очень много христиан. Они блуждают. 
Они идут от одного собрания к другому, от одного пророческого собрания к другому, от одной 
конференции к другой, от этого к тому и от того к этому. Они постоянно ищут каких-то острых 
ощущений или чего-то нового. Но сделайте что-то с тем, что у вас уже есть!  
 
      Я знавал тех, кто бегал с места на место, где бы ни появился пророк. "У вас будет пророк, я 
еду к вам."  
 

(Числа 14:30-31) "Не войдете в землю, на которой Я, подъемля руку Мою, клялся поселить 
вас, кроме Халева, сына Иефониина, и Иисуса, сына Навина. Детей ваших, о которых 
вы говорили, что они достанутся в добычу врагам, Я введу туда, и они узнают землю, 
которую вы презрели."   

 
      Именно так они и поступили, испугавшись. Они презрели то, что обещал им Отец. Вот что 
делает страх. Страх не дает двигаться вперед. Согласно 2 Тимофею 1:7, Отец дает нам "не духа 
боязни, но силы и любви, и целомудрия."  Страх не дает нам войти. "Я ведь не знаю, действительно 
ли это слово от Господа.  А что, если я ошибаюсь?"  Или “А что, если я ошибусь?"  Или "А что, 
если у меня ничего не получится?" 
 
      Вы боитесь, что у вас не получится.  Вы боитесь совершить ошибку. Вы боитесь неправильно 
понять.  
     Страх, страх, страх.  
 
      Ничего не делая из-за страха, вы только огорчаете Святого Духа и противитесь ему.  Вот что 
страх заставляет вас делать.  Этому есть оправдание, потому что, в конце концов, это, якобы, 
проявление благочестия.  "Это ведь святость. Я не хочу все испортить. Я не хочу сказать ничего 
плохого. Я не хочу представить Всемогущего в ложном свете." 
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      В Библии говорится, что они из-за страха презрели землю.  
 

(Числа 14:32-33) "А ваши трупы падут в пустыне сей. А сыны ваши будут кочевать 
в пустыне сорок лет, и будут нести наказание за блудодейство ваше, доколе не погибнут 
все тела ваши в пустыне."  

 
     Какое блудодейство? Страх заставит вас служить не Всемогущему, но кому-то другому. Если 
страх удерживает вас от служения Всемогущему в том качестве, в котором Он вас призвал, это 
означает, что вы служите не Ему, а чему-то или кому-то другому.  
 
      Если Иехова не давал нам духа страха, то откуда же этот дух берется? Поступки из страха — 
это идолопоклонство. Ты служишь другому богу. Библия называет это здесь "блудодейством". 
Ты занимаешься проституцией. Страх заставит тебя блудодействовать с другим богом. На самом 
деле, это выглядит так: "Я не буду делать то, что Ты говоришь,  потому что не хочу все испортить 
и представить Тебя в плохом свете. Так что мой страх будет удерживать меня от исполнения того, 
что Ты говоришь."  Ты склоняешься перед богом страха. 
 
     Вернемся к стиху 34: 
 

(Числа 14:34) "По числу сорока дней, в которые вы осматривали землю, вы понесете 
наказание за грехи ваши сорок лет, год за день, дабы вы познали отказ от Моих слов." 
[KJV]  
        Вы входили в эту землю. Вы видели ее плоды, ее щедрость и совершенство, и при этом сорок 

дней вы позволяли зреть в вас плохим вестям. Когда я читаю об этом, знаете, что мне приходит 
на ум? Что каким-то образом десять соглядатаев пришли к единому мнению. Это говорит о том, 
что они, вероятно, совещались между собой, прежде, чем докладывать обо всем народу.  
 
     Меня это не удивляет, потому что перед любой конференцией проводятся подготовительные 
совещания.  Планирование необходимо. Мы должны быть едины. Мы должны быть уверены, что 
нас слышат. 
 
      Мы знаем, что Халев и этот парень, Иисус Навин, знают, что могут сделать все во Всемогущем, 
который дает им силу. У них есть такая вера. Они всегда говорят правильные вещи. Они всегда 
радостны и верят, что Бог может сделать все, что угодно. Они всегда позитивны, всегда оптимистичны 
и собираются, вернувшись в лагерь, сказать людям: "Давайте отправимся туда." Так что мы тоже 
должны формулировать наше сообщение очень тщательно, чтобы наш голос перевесил их голоса. 
Мы должны быть уверены, что действительно доносим свое послание до людей, чтобы они услышали 
истинное Евангелие. 
 
      По телевизору вы видите разные фальшивки. Когда я смотрю выступления некоторых людей, 
меня буквально тошнит.  Это печально. Я не могу ударить телевизор, потому что заплатил за него. 
Вам хочется выключить телевизор, но, эй, они говорят там что-то плохое. Плохое послание, 
которое они распространяют, заключается в том, что вам теперь, якобы, "не нужно соблюдать 
Закон. Вам не нужно делать то, что говорит Библия. Вы можете получить искупление, продолжая 
жить, как жили. И мы поможем вам в этом".  



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   171  

      Иехова говорит, что Он нарушает обещание не потому, что хочет этого, а потому, что они 
решили не ходить туда. Отец не собирается заставлять их идти или менять мнение. Почему бы 
Ему просто не дохнуть на них, позволить упасть под действием силы Святого Духа, покататься 
по полу и встать, имея уже другие взгляды?  
 
      Что меня действительно удивляет, так это то, что Отец позволил соглядатаям отправиться в 
эту землю, зная, с каким именно докладом они вернутся. Он не остановил их. 
 
      Если вы собираетесь действовать по вере, идя со Всемогущим, вам придется научиться советовать 
некоторым людям замолчать. Не слушайте их. Не слушайте того, что они говорят. Некоторые 
говорят: "Вы должны научиться есть мясо и выплевывать кости."  Это утверждение пришло 
прямиком из преисподней. Это действительно так. 
 
      В мясе, которое дает нам Отец, нет костей. Это твердая пища. Ее не нужно выплевывать. 
Если что-то нужно выплевывать, значит, оно испорчено. В нем есть нечто такое, чего там изначально 
быть не должно.  
 
     Люди считают себя просто сверх духовными. Но нельзя, посетив   бордель, выйти оттуда, не 
пропахнув сексом. Это просто невозможно. Побывав в баре, нельзя не пропахнуть дымом.  
 
     Есть люди, которые ходят в некоторые из этих борделей, называемых церквями, для общения. 
Они знают, что там проповедуют ложь и анти-Мессию, но у них просто есть настолько сильная 
потребность быть среди людей, что они игнорируют это. И вскоре эта Книга уже не имеет для 
них никакого значения, потому что они удовлетворяют свои физические, мирские и эмоциональные 
потребности. 
 
      Отец говорит: “Выйдите из среды их и отделитесь."  
 
      Это серьезно. Есть народ, за которым Иехова послал Моисея в Египет. Эти люди прошли 
через многое, через самые разные скорби и испытания. Иехова убивал первенцев, убивал животных, 
вызывал голод и мор, насылал песьих мух и огонь, освобождал людей, а затем убивал всю армию 
фараона. Затем Он привел их в пустыню, кормил их и выслушивал их жалобы и ропот. 
 
      Затем они добираются прямо до того места, где должны войти в Землю Обетованную, но 
неверие удерживает их. В результате Отец сказал: "Я знаю, что обещал вам все это, но как Я могу 
сдержать Свое обещание, если вы не доверяете Мне настолько, чтобы войти туда? Вы не верите, 
что Я предам ваших врагов в ваши руки. В результате вот, что вы почувствуете. С этого дня вы 
будете знать, что Я поклялся в Своем гневе. Я был рассержен на вас.  Я так рассердился, что 
поклялся, что вы не ступите на Землю Обетованную.  Вы будете скитаться по этой пустыне, пока 
не умрете, и ваши трупы заполнят всю землю." 
       Не уподобляйтесь им.  
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Краткое содержание занятия 73. 
 

   Основные положения. 
1.  Принцип нарушений — это принцип, согласно которому, при толковании определенного стиха 
или текста Писания помогает рассмотрение некоторых нарушений обетования и времени.   
2.  Заветы — это контракты. Библия полна заветов.  
3. Согласно определению в Словаре Вебстера, “нарушение” — это интервал, брешь, дыра, 
отверстие, прерывание непрерывности, пустое пространство или разрыв дружеских отношений. 
"Нарушение" — это также “щель" или "течь".  
4.  Слово Иехова — это юридическая книга и юридический, обязательный к исполнению контракт.  
Невозможно иметь дело с юридической книгой, не будучи законником.  
5.  В Библии есть несколько видов нарушений. Среди них: вероотступничество, нарушение 
обещания, нарушение прав и привилегий законодательного органа, нарушение доверия 
(злоупотребление доверием).  
6.  Читая Библию, мы можем попытаться погрузиться в ее содержание. Мы можем представить, 
что находимся в том месте и в то время.  
7.  Причиной нарушения обещания о Земле Обетованной стало то, что Израильтяне не вошли и 
не овладели ею, когда им в первый раз представилась такая возможность.   
8.  Иешуа сказал, что Он исполнит все, что мы попросим во имя Его, а не Его самого. Мы должны 
молиться Отцу (а не Иешуа).  
9.  Ни Иосиф, ни Авраам не пересекали Красного (Тростникового) моря по пути в Египет.  
10.Блуждая в пустыне, Израильтяне хотели вернуться в Египет, потому что знали, что это 
возможно. Они знали обратный путь.  
11.В современном христианстве большинство голосов проповедников и учителей убеждают 
людей, что им не нужно исполнять заповеди и что Закон мертв. Власть большинства вызывает в 
народе ропот и неверие.  
12.Когда люди говорят, их слов трудно "не слышать".  Следует контролировать свои слова.   
13.Тот факт, что Иехова дал Свои обетования, еще не означает, что они будут исполнены для вас.  
14.Испытывая страх, мы часто огорчаем Святого Духа. Мы не должны поступать, руководствуясь 
страхом. Страх — не от Иехова.  
15.Есть такое выражение: "Нужно научиться есть мясо и выплевывать кости." Мясо, которое дает 
нам Отец, не имеет костей. Это твердая пища. Ее не нужно выплевывать.  
 Еврейские слова, обозначающие "нарушения": 
                       В иврите есть семь слов, обозначающих в Библии различные "нарушения". Это:  
1   Bedeq – щель или течь в здании или на корабле, трещина или разрыв.  
2   Baqa – раскалывать, рассекать; общее значение - рвать, раздирать, ломать, разбивать, разламывать 
или открывать, прорываться через или внутрь чего-либо.           
3   Miphrats – углубление (прогиб) берега, гавань, бухта, может переводиться как "пролом (проломы)". 
4  Parats – вырваться, прорваться, пробить брешь, ворваться, взломать, ломаться.  
5  Perets – разрыв (буквально или фигурально), прорыв, нарушение. 
6  Sheber – обломок, фигурально "руины", разрушение, повреждение, дробление, сокрушение.  
7  Tenuwah – "отчуждение", по смыслу - "вражда, противление", также: мешать, сдерживать, 
расстраивать, запрещать, отговаривать, отказывать; переводится как "нарушение обещания".  
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Упражнения для повторения.  
 
     1.  Как уже упоминалось, вы, вероятно, никогда не слышали о принципе нарушений.  Как 
вы думаете, почему? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
     2. Перечислите четыре вида нарушений.  
 
             1.__________________________________________________________________________ 
 
               2. __________________________________________________________________________

 
            3.__________________________________________________________________________ 

 
             4.__________________________________________________________________________ 

 
 
      3. Допишите значения каждого из этих еврейских слов, которые говорят о "нарушении". 
 
                     1. Bedeq: _______________________________________________________________ 

 
                     2. Baqa:    _______________________________________________________________

 
                     3. Miphrats: _____________________________________________________________ 

 
                     4. Parats: _______________________________________________________________ 

 
                     5. Perets: _______________________________________________________________ 

 
                     6. Sheber: ______________________________________________________________  

 
                     7. Tenuwah: ____________________________________________________________ 

 
      4. Что конкретно включает в себя термин "нарушение обещания"? 
 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
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5.  Еврейское слово bedeq состоит из букв бет (beth, дом), далет (daleth, дверь) и каф (kaph, ладонь). 
Можно истолковать это как "дверь дома открыта". Зачем кому-то оставлять дверь открытой? Что 
происходит, когда открыта входная дверь?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
6.  В еврейских Писаниях течение времени иногда может меняться. Говоря об исходе сынов 
Израиля из Египта, мы часто представляем, что они вышли оттуда, остановились у горы и получили 
заповеди, а затем пошли прямо к Ханаану, куда послали соглядатаев. Как уже отмечалось, на это путе-
шествие вместо нескольких недель потребовалось целых два года. Это само по себе уже можно было бы 
считать небольшим нарушением, потому что они не отправились в Землю Обетованную сразу после 
выхода из Египта. Сыны Израилевы нуждались в этом, чтобы обрести более полное понимание Божьего 
замысла, а также Его милости. Как это относится к современным верующим (если вообще касается их)? 
__________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

  
           
       1. Я могу дать определение термину "нарушение" в контексте принципа нарушений.  
 

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
       2. Я могу объяснять, как некоторые нарушения обетований и времени иногда толкуются как 
свидетельства того, что Иехова изменился.  
      

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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 Подготовка учеников. Занятие 74. 

Принцип нарушений (часть 2) 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы сможете:  

-Разъяснять суть “нарушения обещания”.  

-Определять причины “нарушений” в нашей жизни.  

 

Есть нечто сверхъестественное в изучении Слова и исследовании Писания, когда позволяешь 
Отцу вести тебя в этом. Аминь? Мы должны понять “принцип нарушений”. Но предстоит 
много читать из Писания, потому что это откроет нам многие пути.  

 
     Мы изучили определение этого принципа и еврейские слова, используемые в Писании в значении 
“нарушения”. Мы разобрали некоторые знакомые нам тексты Писания, о которых вы, вероятно, 
уже слышали и, возможно, цитировали. Мы отметили, что принцип нарушений — это принцип, 
согласно которому, при толковании определенного стиха или текста Писания следует рассматривать 
возможные нарушения обетований или времени их исполнения.  
 
      На прошлом занятии мы также разобрали некоторые термины:  
 
      Вероотступничество — это неспособность сохранить веру.  
 
      Нарушение обещания — это невыполнение данного обещания.   
 

Мы начали рассматривать принцип нарушения обещания, и на этом занятии продолжим его 
изучение.   

       Кроме того, существуют следующие нарушения:  
 

Нарушение прав и привилегий законодательного органа — это деяние, нарушающее 
правила, порядок, привилегии или достоинство законодательного органа.  

 
Нарушение доверия (злоупотребление доверием) — это нарушение доверенным лицом 

возложенных на него обязанностей путем обмана или бездействия.   
 

Мы рассмотрели пример вероотступничества израильтян, приведшее к нарушению обещания.  
Когда вы не принимаете верою то, что сказал вам Иехова, тогда отменяется и связанное с этим 
обещание. Неприятие верою сказанного Отцом, аннулирует обещания, связанные с Его словами. 
Поэтому вероотступничество является причиной нарушения обещания.  
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В Числах 10 и 11 говорится, что через два года Израиль пришел в Кадес-Варни на границе 
Ханаана. Оттуда Моисей послал двенадцать соглядатаев, чтобы те осмотрели эту землю и 
принесли растущие на ней плоды.  Соглядатаи вернулись через сорок дней, и десять из них 
сообщили плохие вести. Это возбудило в народе неверие и бунт. В результате они отвергли Землю 
Обетованную. Поступив так, они отошли от завета с Авраамом.  
 

Можно задать вопрос: разве Моисей не имел достаточной веры, если сначала послал соглядатаев?  
На самом деле, Моисей действовал в соответствии с тем, что ему сказал Иехова. Иехова велел 
ему послать соглядатаев, и он это сделал. Просто Отец видел то, чего не видел Моисей, и Он 
хотел испытать народ Израиля, чтобы показать им то, что было в их сердцах. 
 

Зачастую Он испытывает нас, чтобы показать нам то, что есть в наших сердцах. Мы рассмотрим 
некоторые проблемы, связанные с нашим сердцем.  
 

Иехова сказал, что в рамках завета с Авраамом сыны Израилевы получат обетование. Иехова 
говорил с Авраамом. Он сказал ему, что сыны Израилевы будут в рабстве в течение 400 лет. 
Теперь рабство закончилось. Они освобождены. Они идут в Землю Обетованную. И мы видим 
что-то, что Отец говорил Аврааму (часть этого) исполнилось, потому что сыны Израиля были 
освобождены из Египта. 
 

В Новом Завете ясно сказано, что они не могли войти в обетование по причине своего неверия 
(Евреям 3:7-4:14). Во что же они не верили? 

 
Сегодня нам хотят сказать, что достаточно просто верить.  Якобы, вера ничего не требует. 

Она не требует никаких действий. Все, что нужно — это просто поверить. Они не смогли войти 
в землю обетованную из-за своего неверия. Их неверие выражалось в действии или бездействии. 
Их бездействие было результатом неверия. 
 

Вера всегда побуждает к действию. Вера всегда совершает дела. Вера без дел мертва. Те, кто 
говорит, что имеет веру, но ничего не делает, или не подтверждает делами то, во что, по их словам, 
верит, на самом деле, веры не имеет, потому что вера — это действие. Неверие — это бездействие. 
Давайте посмотрим, что говорит Писание. 
 

 

Но сначала я сделаю небольшое отступлеие.  

В процессе своих отношений со Всемогущим я уяснил, что Он хочет 
заставить меня прочесть определенный текст.  Не столько для того, 
чтобы показать мне сам текст, сколько для того, чтобы через него 
открыть мне то, что Он хочет мне показать. Когда мы читаем Библию 
- а есть различие между чтением Библии и исследованием Писания...
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 Ну ладно, теперь вернемся к теме наших занятий.  
 

(Евреям 3:7-9) “Почему, как говорит Дух Святый, “ныне, когда услышите глас Его, 
не ожесточите сердец ваших, как во время ропота, в день искушения в пустыне, где 
искушали Меня отцы ваши, испытывали Меня и видели дела Мои сорок лет.”    

 
Обратите внимание, что здесь говорится “…искушали Меня отцы ваши, испытывали Меня и 

видели дела Мои сорок лет.”  Дети Израиля видели дела Всемогущего сорок лет. И теперь Он 
переходит к сути того, почему они видели дела Его сорок лет.  

       
       Некоторые хвастаются тем, что прочли всю Библию.  Что прочли ее два или три 
раза. Радость-то какая! И что? Теперь вы знаете все, что говорит Библия? Или нет?  
 
      Не ошибитесь.  Я не насмехаюсь над чтением всей Библии от начала и до конца. 
Думаю, что это очень важно. Но хвастаться и бравировать тем фактом, что прочли всю 
Библию, считая, что теперь знаете все, чему она учит — это неправильно.  
 
      Видите ли, исследуя Писание, вы не просто читаете его. Вы ищете ответы. У вас 
должно быть много вопросов.  Если у вас нет вопросов, вы становитесь жертвой тех, 
кто считает, что знает все ответы. Потому, что они дают собственные ответы, не отве-
чающие на ваши вопросы, потому что у вас своих вопросов просто нет. Вы принимаете 
их ответы на вопросы, которых у вас нет, за евангельскую истину. И теперь вы верите 
в то, что вам навязали, не проверив самостоятельно, является ли это истиной.  
 
      Люди просто принимают и принимают, не задавая вопросов. Их учат верить в то, 
что им внушили.  Они могут спорить только о том, во что верят, и вовсе не обязательно 
это именно то, чему учит Библия. Вот почему, как только у вашего собеседника иссякает 
заложенная в его разум информация, он хочет сменить тему, перейдя к другой, в которой 
он хоть немного ориентируется.  Вы спрашиваете его о чем-то. Его знания исчерпы-
ваются. И тогда он меняют тему разговора.  
 
      Исследуя Писания, вы ищете ответы. Изучая Библию, вы должны обращаться к ней 
с вопросами. Вам нужно понять, Кто есть Иехова, Кто есть Иешуа и что, на самом деле, 
говорит и чему учит Библия. В противном случае вы будете просто читать Библию через 
деноминационные очки, и у вас будут постоянно выскакивать загруженные в ваш разум 
отрывки. Они будут просто самопроизвольно высвечиваться. Это будет лишь подтвер-
ждением вашего вероисповедания.  
 
      Такой подход ничего не ставит под сомнение. Вот почему многие 
пасторы не хотят, чтобы люди вникали (и я не виню их за это). Но большинству 
пасторов, проповедников и служителей (из тех, кто действительно 
задает вопросы) будут задаваться вопросы на основе чего-то, сказанного 
другим пастором. Сегодня все и всё ищут в Интернете.  И Интернет 
соглашается со всеми. Если вы во что-то верите, то всегда найдете там 
кого-то, кто с вами согласен. 
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(Евреям 3:10-15) “Посему Я вознегодовал на оный род и сказал: непрестанно заблуждают 
сердцем, не познали они путей Моих; Посему Я поклялся во гневе Моем, что они не войдут 
в покой Мой”. Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас сердца лукавого и неверного, 
дабы вам не отступить от Бога живого. Но наставляйте друг друга каждый день, 
доколе можно говорить “ныне”, чтобы кто из вас не ожесточился, обольстившись грехом; 
Ибо мы сделались причастниками Христу, если только начатую жизнь твердо сохраним 
до конца. Доколе говорится: “ныне, когда услышите глас Его, не ожесточите сердец 
ваших, как и во время ропота.”  

 
Дети Израиля роптали против Иехова, говоря: “Мы не можем ввести народ в эту землю”. Но 

ведь Отец уже все показал им. Смотрите. Разве это они победили фараона? Нет. Разве они 
освободили себя сами? Нет.  

 
И вот теперь они видят свою неспособность и приписывают ее Всемогущему, который уже 

много раз доказывал им Свою силу. Они возроптали против Него.  
 

(Евреям 3:16) “Ибо некоторые из слышавших возроптали: но не все вышедшие из 
Египта с Моисеем.” 

 
Возроптали не все, но многие. Большинство. Мы знаем, что Иисус Навин и Халев принадлежали 

к тому меньшинству, кто не роптал.  Просто были названы только их имена.  
 

(Евреям 3:17) “На кого же негодовал Он сорок лет? Не на согрешивших ли, которых 
кости пали в пустыне?”  

 
И хотя Иисус Навин и Халев имели веру и доверяли Иехова, они все равно сорок лет скитались 

в пустыне из-за единства с народом. Я имею в виду, что у них не было выбора. Отец не ввел их 
в Землю Обетованную. Они поплатились за это. 
 

Но вот что сделал Отец. Он сохранил им жизнь. Он позволил им увидеть Землю Обетованную, 
войти и насладиться ею. Это была их награда за веру. Это не избавило их от сорока лет скитаний. 
Это не они не поверили! И все же им пришлось заплатить за неверие тех, частью кого они являлись.  
 

(Евреям 3:18-19) “Против кого же клялся, что не войдут в покой Его, как не против 
непокорных? Итак, видим, что они не могли войти за неверие.”  

 
Они не смогли войти. Почему? Из-за неверия. Они не смогли войти из-за неверия. Если бы у 

них была вера, если бы они верили тому, что сказал Всемогущий, они бы вошли в эту землю. Их 
неверие не дало им войти и вступить во владение землей, о которой Отец сказал, что дал им ее в 
собственность. 
 

И это предостережение нам. Здесь, в послании к Евреям, несколько столетий спустя, автор 
обращается к своему поколению и к нам, имеющим честь — это читать. 
 

(Евреям 4:1) “Посему будем опасаться, чтобы, когда еще остается обетование 
войти в покой Его, не оказался кто из вас опоздавшим.”   
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Мы рассматриваем принцип нарушения. Мы убедимся, что Отец нарушил то, что обещал 
Аврааму. Он не выполнил своего обещания привести детей Израиля в Землю Обетованную из-за 
их неверия. 
 

(Евреям 4:2) “Ибо и нам оно возвещено, как и тем; но не принесло им пользы слово 
слышанное, не растворенное верою слышавших.”  

 
Слово “Евангелие” здесь означает “благая весть” (в русском тексте сказано “оно возвещено”, 

в английском тексте — the gospel (Евангелие) preached - прим. перев.).  Благая весть — это то, 
что сказал Иехова.  Он сделает то, что сказал.  Это благая весть. Когда Отец обещает исполнить 
то, что сказал — это благая весть. Но когда это требует нашего послушания, то возникает 
проблема, потому что мы доверяем только тому, что видим. Если мы не видим, как можем сделать 
что-то собственными силами, то приходят страх, сомнение и неверие. 

 
Когда Отец говорит, что собирается для нас что-то сделать, мы должны радоваться тому, что 

если Он обещал, то сделает. Но когда мы говорим или думаем о том, что Он хочет сделать это 
через нас, то недоумеваем, как вообще Он собирается это сделать, потому что не видим этого. 
Вот когда появляется неверие. Это неверие касается не Его. Отец не сомневается. Он полностью 
уверен в Себе и в нас. 
 
      Проблема в том, что уверенности нет в нас самих. Мы говорим: 
 
      “Я полностью уверен в Нем.” 
 
      “Тогда в чем проблема?” 
 
      “Проблема во мне.” 
 
      “Но если Он говорит, что сделает это, тогда почему проблема в тебе?” 
 
             “Мне трудно поверить в это.” (Неверие). 
 
       “Почему?”  
           
       “Потому что я не могу этого увидеть” 
 

Он говорит, что сделает то и это. Я анализирую свои способности, свои ресурсы, свои 
финансы и свое состояние, то, где нахожусь и откуда пришел, свое образование, и думаю о своей 
неуверенности, отсутствии знаний и понимания ситуации.  
 

Как будто я просто рассматриваю все это, как свои собственные проблемы. И такой мой образ 
мышления ставит под угрозу то, что Он может сделать. Это форма идолопоклонства. Я ограничиваю   
Всемогущего и Его возможности тем, что способен или неспособен сделать сам.  Когда я низвожу 
Его Самого и Его способность исполнить то, что Он сказал, до собственных способностей или их 
отсутствия, то накладываю на Него серьезные ограничения, и это является ропотом против Него.  
 

Сотни раз в Библии Отец говорит: “Я ЕСМЬ ИЕХОВА. Я ТОТ, кто вывел вас из Египта.  Я 
тот, кто избавил вас из рабства. Не забывайте, кто Я ЕСТЬ.” Как только вы забываете, кто Он 
есть, вы начинаете полагаться исключительно на себя.  
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Это тяжело. Но так происходит постоянно. Мы оцениваем собственные способности и 
ограничения и сводим к ним Отца. Чтобы так не происходило, нужна вера. Чтобы действовать в 
сфере невозможного, сознавая при этом невозможность исполнения чего-то собственными силами, 
нужна очень сильная вера.  
 

Вот в чем суть. С Ним возможно все. Вам нужно только поверить, что с Ним все возможно. 
С Ним возможно все. Вам нужно только поверить, что с Ним все возможно. 
 

Вот о чем говорит Иешуа. Вот что говорит Павел. Если вы можете просто верить, просто 
верьте. Только верьте не в себя. Вам не нужно верить в себя, потому что не вы будете это делать. 
Вам нужно просто следовать указаниям. Вот когда проявляется водительство Святого Духа. 
 

Если Отец говорит, что что-то сделает, вы можете на это положиться.  Нам следует просто 
следовать за Ним. Слушайте и повинуйтесь. Он сделает эту работу за нас, если мы будем 
послушно следовать за Ним.  
 
      Оценивая же свои возможности, вы отказываетесь от этого пути.  
 

Вот почему Иешуа говорит, что никто, возложивший руку свою на плуг и озирающийся назад, 
не благонадежен...  Дело не в том, что “эй, я скучаю по тому, что покидаю”. А в том, что “я просто 
не уверен. Это выглядит совсем не так, как я думал. Я рисовал себе не такую картину.  Я ожидал 
одного, а увиденное не соответствует моим ожиданиям”.  
 

Отец говорит, что мы еще не пришли. Мы похожи на кучку детей. “Мы уже пришли?” Нет, 
мы еще не пришли. И мы теряем терпение.  
 

(Евреям 4:2-11) “Ибо и нам оно [Евангелие] возвещено, как и тем; но не принесло им 
пользы слово слышанное, не растворенное верою слышавших. А входим в покой мы 
уверовавшие, так-как Он сказал: “Я поклялся в гневе Моем, что они не войдут в покой 
Мой”, хотя дела Его были совершены еще в начале мира. Ибо негде сказано о седьмом 
дне так: “и почил Бог в день седьмый от всех дел Своих.” И еще здесь: “не войдут в 
покой Мой”. Итак, как некоторым остается войти в него, а те, которым прежде 
возвещено, не вошли в него за непокорность, то еще определяет некоторый день, 
“ныне”, говоря чрез Давида, после столь долгого времени, как выше сказано: “ныне, 
когда услышите глас Его, не ожесточите сердец ваших”. Ибо, если бы Иисус Навин 
доставил им покой, то не было бы сказано после того о другом дне. Посему для народа 
Божия еще остается субботство.  Ибо, кто вошел в покой Его, тот сам успокоился 
от дел своих, как и Бог от Своих. Итак, постараемся войти в покой оный, чтобы кто 
по тому же примеру не впал в непокорность.”   

 
Что значит “постараемся”? “Мне ничего не нужно делать”. Да нет, на самом деле, тебе кое-что 

нужно сделать. Нужно побороть неверие. Нужно побороть сомнения, потому что именно в этом 
и заключается проблема. Нужно побороть мысли о своей неспособности.  Да, сам ты не способен.  
Да, это правда, но все основано не на твоих способностях. Если думаешь, что добился всего 
своими силами, то заблуждаешься. Это все Отец.  



©2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены                   183  

 
 

 

 

 

 

 

Это как на фото “следы на песке”.  Вы видели его.  На некоторых участках нашего пути видна 
только одна цепочка следов. Именно в такие моменты мы понимаем, что Отец проводит нас через 
очень трудные времена и ситуации, когда мы не видим выхода и даже не представляем себе, как 
из них выбраться. И Он снова выводит нас оттуда.   
 

(Евреям 4:12) “Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: 
оно проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения 
сердечные.”  

 
Когда к нам приходит истинное слово Иехова, оно может нас озадачить. Это происходит не 

всегда, но такая вероятность существует. Возможно, вы рассердитесь. И знаете, на кого обрушится 
ваш гнев? На посланника. Да, именно так и происходит. Так поступают тысячи лет.  
 

Именно посланнику достаются гневные крики и избиения. Вот почему Иехова, поднимая 
посланника, говорит: “Послушайте, вы должны знать, что Я уже посылал людей до вас, и они 
мертвы. Теперь они все мертвы, так что позвольте Мне просто сказать, что вас ждет. Они убили 
всех пророков. Мессию, которого вы проповедуете, они повесили на дереве. Последовавшие за 
Ним ученики умерли такой смертью, которой не должен умирать человек. Итак, вы пришли и 
следуете за длинной чередой мучеников. Миссия, к которой Я вас призываю, вероятно, приведет 
вас к гибели.”  

 
Вот почему Иешуа очень скрупулезно подходил к выбору. Он не избирал всех, желающих   

следовать за Ним. Он предпочел группу избранных, и все они до единого (за исключением одного) 
в страхе бежали. Они сразу разбежались, оставив всю свою проницательность и сведущесть. Как 
в поговорке: “увидимся, когда уляжется пыль”.  
 

Я знаю нескольких человек, включая себя самого, которые, когда Отец начал их призывать и 
говорить с ними, подумали, что это дьявол. Я говорил с пророками и знаю себя. Возникает чувство, 
что нужно отвергнуть этот дух. “О нет, отойди от меня, сатана!” Вы не понимаете, что это Отец 
призывает вас к чему-то, особенно когда у вас все идет хорошо. 
 

Он говорит: “Хорошо, Я знаю, что ты только что построил этот дом. Это прекрасный дом. 
Но знаешь, этим домом будет наслаждаться кто-то другой, а не ты. У Меня для тебя есть работа, 
и она будет в другом месте.”  
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(Евреям 4:13-14) “И нет твари, сокровенной от Него, но все обнажено и открыто 
пред очами Его: Ему дадим отчет. Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего 
небеса, Иисуса Сына Божия, будем твердо держаться исповедания нашего.”   

 
Здесь, как мы видим, Отец говорит: “Послушай, когда Я посылаю тебе Свое слово, у него 

есть глаза и уши. Мое слово дойдет. Я уже знаю, что в тебе происходит. Оно проникает в твои 
сокровенные глубины. Я знаю каждый ответ и каждый довод, который ты попытаешься привести 
в свое оправдание.” Во многом мы ничем не отличаемся от Моисея. Отец призывает Моисея для 
выполнения определенной работы. Моисей оценивает свои способности и говорит: “Эй, Ты выбрал 
не того парня. Совсем не того.  Есть другие, которые, вероятно, способны все сделать гораздо 
лучше и быстрее, чем я, поэтому выбери кого-то из них.”  
 

Отец говорит: “Нет, Моисей. Ты Мой человек. Ты — тот, кто Мне нужен.” То же самое Он скажет и нам.  
 
Вот в чем суть. Моисей идет по пути исполнения воли Отца, и Отец хочет лишить его жизни 

только потому, что тот совершил только один неверный шаг.  
 
      Это серьезный путь.  
 

Иехова ясно продемонстрировал Моисею Свою решимость и реакцию на его слова.  Здесь 
мы говорим о том, как завет с Авраамом был нивелирован неверием народа. Они отказались от 
завета и этим отвергли обетование.  
 

Отец не просто так нарушил Свое обещание. У Него просто не было выбора. Как в случае с 
Адамом и миссис Адам, когда они ели от дерева, хотя Он запретил им это. Только представьте 
себе! Он создал это место для них, а они были изгнаны из него за свой мятежный поступок.  

 
(Числа 14:30-31) “Не войдете в землю, на которой Я, подъемля руку Мою, клялся 
поселить вас, кроме Халева, сына Иефониина, и Иисуса, сына Навина. Детей ваших, о 
которых вы говорили, что они достанутся в добычу врагам, Я введу туда, и они узнают 
землю, которую вы презрели;”  

 
Вот в чем дело. Люди восстали против Всемогущего ради безопасности своих детей. Это 

была одна из причин, почему они сказали: “Слушайте, если мы пойдем в ту землю, наши дети 
погибнут.”  Люди склонны оправдывать заботой о детях свое неповиновение в самых разных 
ситуациях. Они наверняка будут это делать.  Если родители не будут осторожны в этом вопросе, 
то дети станут для них “богом” или идолом. Дети могут стать препятствием на пути к исполнению 
обетований.  

 
Я выложил пост на тему выпускных вечеров наших детей, дней открытых дверей, дней рождения, 

юбилеев и тому подобного. Являются ли они достаточно веской причиной для несоблюдения 
Шаббата? У некоторых людей просто “сносит крышу”, когда речь заходит о желании что-то сделать 
для своих детей. Они даже утверждают, что: “это семейное время, и Отец, конечно же, не возражает 
против этого”. Но Отец говорит, что это мы должны учить своих детей, а не наши дети — нас.  
 

Если мы своевременно займемся ими, пока они находятся в утробе матери, и начнем 
воспитывать их, то они будут следовать за нами. Настанет время, когда они начнут бросать нам 
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вызов.  Они не хотят делать это, не хотят делать то, и тогда мы должны быть твердыми. Мы 
должны проявлять твердость.  Дело может доходить до принципиальных вещей, и Отец 
предусмотрел это в Слове. 
 

Он говорит: “Послушайте. Я знаю, все вы думаете, что, поскольку у вас есть Тора и Я нахожусь 
среди вас, то все будет замечательно. Это будет просто легкая прогулка.” У тех людей был Всемогущий, 
облако днем и огонь ночью. Всемогущий пребывал среди них в течение всего пути. И при этом 
они роптали снова и снова. Это были взрослые. Дети похожи на своих родителей. Если у вас непо-
корный ребенок, то, скорее всего, непокорство присутствует в характере у кого-то из родителей. 
 

Я говорю это потому, что некоторые мои дети проявляют непокорство, но это только отражение 
того непокорства, которое я проявлял в своей жизни и на своем пути. Но мое непокорство не 
заставило Отца изменить Его решение. Он не сказал: “Ну хорошо. Я понимаю. Выкинь все это 
из головы. Я здесь.”  

 
Мятежная природа — это часть падшей природы человека. Адам и Ева вырастили двоих 

детей. На этих детей не оказывалось никакого внешнего влияния, только влияние семьи. И все 
же в этой семье оказался убийца. Их родители были непокорными. Они были исполнены духом, 
но при этом восстали против Всемогущего и ели плоды запретного дерева. Бунтарство — это 
часть человеческой природы, поэтому не пугайтесь и не удивляйтесь, если вашим детям не 
понравится этот путь. Нет, им это не понравится. Он не нравится и вам.  
 

Но вы делаете это, поскольку пришли к пониманию, что если этого не сделаете, то вы будете 
наказаны.  Вот почему вы делаете это.  Вот говорят: “Я люблю Шаббат.” Но ты не всегда любил 
Шаббат. Если заглянешь в свое сердце, то и сейчас ты не всегда любишь Шаббат.  
 
      Можешь говорить что угодно, но только Отец знает твое истинное сердце.  
 

Я стараюсь сделать Шаббат как можно более приятным.  Я полностью осознаю ограничения 
и нарушения как разумом, так и сердцем. Как бы я ни любил хождение со Всемогущим, бывают 
времена, когда наступают Праздники Господни, Шаббаты, и возникают проблемы не столько во 
мне, сколько в людях, с которыми мне приходится иметь дело в связи с Шаббатом.  

 
Мне приходится иметь дело с женой. Моя жена — замечательная женщина, но она — женщина. 

Мне приходится иметь дело с детьми. Мои дети — замечательные дети, но они — дети. 
 

Мне приходится иметь дело с соседями и их детьми. Они стучат в мою дверь, звонят в колокольчик 
и спрашивают, может ли мой сын выйти поиграть на улицу в Шаббат. Мне приходится терпеть 
соседей, которые почему-то решают устроить гаражную распродажу в Шаббат, выставив мелочи, 
привлекающие людей. Вы идете на служение в Шаббат и видите красивый дешевый спальный 
гарнитур, и вам нужен спальный гарнитур, но это Шаббат. По пути на Шаббатное служение вы 
едете сквозь ряд искушений.  
 

Я полностью осознаю все это.  А дети говорят: “Мне действительно надо идти? Я не хочу 
идти сегодня. Это так скучно!” Как родители, мы должны со всем этим разбираться. При этом 
ты стараешься быть замечательным, милым и приятным. А есть еще мужья, не желающие 
соблюдать Шаббат, и жены, не желающие соблюдать Шаббат. И члены семьи, у которых есть с 
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этим проблемы. Люди думают, что вы — секта. Что вы “отпали от благодати.”  Вы отказались от 
этого. Вы отказались от того. Вы оставили это. Вы оставили то. 
 

Тебя обсуждают.  Твои дети говорят, что ты пытаешься быть евреем и тому подобное, что 
обычно говорится в таких случаях. Когда стареешь, в твоем доме не остается никого, кроме тебя. 
Ты включаешь и выключаешь свет. Ты включаешь и выключаешь телевизор. Рядом с тобой нет 
никого. Легко говорить что-то другим, потому что люди очень субъективны. Обычно они судят 
тебя по более высоким стандартам, чем самих себя.  
 

Поэтому, каким бы чудесным ни было хождение с Отцом, оно не всегда наполнено радостью 
и восторгом.  Бывают моменты, когда приходится иметь дело с тем, с чем не хотелось бы. Бывают 
моменты, когда приходится иметь дело с людьми, с которыми предпочел бы не иметь никаких 
дел. Бывают моменты, когда в твоем сердце идет борьба. “Когда уже все завершится? Распродажа 
может уже закончиться. Я должен попасть в магазин до... Я просто уйду немного пораньше.”  

 
Мы придумываем всевозможные отговорки. Так было во дни Иова, Иисуса Навина, Моисея, 

Авраама и так далее вплоть до Адама. 
 

Слово Иехова — когда Он посылает это слово, оно обличает. Вот почему Иаков говорит, что 
человеку лучше вовсе не знать Слово, чем знать, что говорит Слово, и не исполнять его. Как 
только это Слово попадает внутрь, появляется обличение.  Чтобы сделать то, что хотите, после 
того, как Слово было посеяно в вашем сердце, нужно в буквальном смысле выключить пере-
ключатель. Это опасная вещь, потому что, как только вы переведете переключатель в положение 
“выключено”, кто включит его? Кто будет снова включать его? 
 

Иногда люди выключают Слово и остаются без него так долго, что не знают, как 

вернуться. И вот что говорит Иехова: 

 ”Не войдете в землю, на которой Я, подъемля руку Мою, клялся поселить вас.”  

Отец присматривает за вашими малышами. Почему? Потому, что они принадлежат не вам. 
Вы были даны им на время, чтобы вложить Его Закон в их сердца. Если вы позволите им покинуть 
ваш дом, который дал вам Отец, если позволите этим детям покинуть ваш дом, не зная Закона 
Иехова, они станут беззаконниками.  Гарантирую вам, что если они не изучат Закон, если не поймут 
его, если не будут жить по нему, то не научат и своих детей. Именно так и формируется родовое 
проклятие.   
 

Почему? Родовое проклятие — это просто род, поколение, которое проклято. Как они 
прокляты? Здесь мы должны понять проклятие Закона.  
 

Проклятие Закона — это не Закон. Закон — это не проклятие. Это проклятия, 
содержащиеся в Законе для тех, кто не слушается гласа Господа, чтобы соблюдать 
Закон. 

 
Если вы не будете усердно внимать гласу Господа, чтобы соблюдать данный вам Всемогущим 

Закон, то все перечисленные во Второзаконии 28:15-68 проклятия, будут вашими. Это и есть 
проклятие Закона. 
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Он сказал, что дети, о которых вы говорили, что они станут добычей, увидят эту землю, а вы 
нет (Числа 14:31). 
 

(Числа 14:32-33) “А ваши трупы падут в пустыне сей. А сыны ваши будут кочевать 
в пустыне сорок лет, и будут нести наказание за блудодейство ваше, доколе не погибнут 
все тела ваши в пустыне.”  

 
Итак, в чем же заключалось их блудодейство? Видите ли, сыны Израилевы не поклонялись 

там идолам. Тех, которые поклонялись, когда Моисей спустился с горы и увидел, чем они занимались, 
несмотря на полученные указания, земля разверзлась и поглотила. С того дня, идолопоклонства 
больше не было. Но вот где было идолопоклонство, так это в сердцах. Идолопоклонство заключалось 
в том, что они поставили на первое место не Всемогущего, но нечто иное, а именно, собственные 
мысли и способности. Это ограничило Его способности, низведя их до человеческого уровня. 
Они поклонялись себе, перестав поклоняться Ему, что и было блудодейством.  

 
Вот как Он это называет. Дети должны были нести последствия беззакония своих родителей 

—  их неверие и их мятежные поступки, ставшие причиной блуждания в пустыне.  
 
(Числа 14:34) “По числу сорока дней, в которые вы осматривали землю, вы понесете 
наказание за грехи ваши сорок лет, год за день, дабы вы познали, что значит быть 
оставленным Мною.”   

 
Теперь представьте, что они раскаялись.  Они называли себя кающимися, но как только Отец 

заговорил, выхода уже не было. “Давайте пойдем и возьмем их! Мы сможем это сделать!”  Слишком 
поздно. Слишком поздно. У вас был шанс, и вы его упустили. Теперь вам придется страдать от 
последствий этого. 
 

Вот почему опасно, зная слово Иехова, поступать вопреки ему, думая: “Он знает мое сердце. 
Я просто попрошу Его простить меня, как Он, вероятно, делал уже неоднократно.”  Это опасно.  

 
Удаляйтесь от бунтовщиков. Вы не можете служить мятежному человеку. Бунт рано или 

поздно проявится, и часто им приходится умирать в нем. 
 

Это прискорбно.  Да, мы молимся о покаянии мятежного сына или дочери. Послушайте. Позвольте 
вам кое-что сказать о бунте.  Если у вас в доме есть ребенок-бунтарь, который не слушается вас, 
не уважает и не почитает вас, это разобьет ваше сердце. Но вы должны вывести его в город, 
отвести к старейшинам у городских ворот, и пусть они забьют его или ее камнями. Это причинит 
вам бесконечную боль, но вот насколько серьезен бунт. 
 

Мы должны быть прилежными в воспитании и обучении наших детей. Потому, что у некоторых 
из нас, кто воспитывал детей в христианских семьях, а потом обратился к Торе, дети не смогли 
сделать такой переход. Но если подумать, то они не приходили и к христианству.  У них были 
проблемы и с христианством, потому что у них было мятежное сердце, мятежная натура. Все, 
что вы можете сделать, это предать их в руки Всемогущего и наказывать. Вы должны наказывать. 
Если вы не наказываете, то вы не любите их. Вот что говорит Отец. Кого Он любит, того наказывает.  
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Нельзя позволять своим детям управлять вами. Нельзя позволять своим детям вынуждать вас 
нарушать Шаббат. Нельзя позволять собственному сердцу встать на вашем пути, потому что ваше 
сердце обманет вас. Лукаво сердце человеческое более всего и крайне испорчено. Люди находят 
оправдания бунту против Всемогущего, ссылаясь на “время для семьи”.  
 
      Можете играть в эти игры, если хотите.  
 

Отец говорит детям Израиля, что они почувствуют это. Они почувствуют последствия своего 
блудодейства. Ваши дети будут страдать от этого. Они заплатят за это, но Я приведу их в эту землю. 
 

“Им придется хоронить вас, если Я им позволю.” Обратите внимание на то, что Он говорит. 
Тело — это разлагающаяся плоть. Если помните, когда сын Аарона умер в скинии, Аарону не 
разрешили похоронить его. Иногда я думаю, как люди должны были смотреть, как умирает 
любимый человек, а лагерь продолжает двигаться. Это ужасно.  На то, чтобы собрать достаточно 
камней или попытаться вырыть яму, чтобы похоронить кого-то, требуется некоторое время.  

 
Не знаю, как все это происходило, но слова о том, что их трупы падут в пустыне, наводят на 

мысль, что непохоже, чтобы они были похоронены надлежащим (по нашим представлениям) образом.  
 

Иехова сказал Моисею и Иисусу Навину, что после смерти Моисея Израиль будет роптать. И 
это просто поражает меня, потому что за сорок лет в пустыне эти люди так ничего и не поняли. 
Видите ли, служитель, апостол, посланец, который послан, чтобы призвать людей к покаянию, 
должен обладать определенным уровнем твердости и упорства.  Не каждый сможет это вынести. 

 
Мы несем ответственность за подготовку людей к пришествию Мессии. Вот за что мы несем 

ответственность (как и за остановку, угасание, хромоту). Я говорю не о физически хромых людях. 
Я говорю о тех, кто страдает духовной хромотой. Есть люди, хромые духовно. Они хотят, чтобы 
вы сделали всю работу. Они хотят, чтобы их носили на руках и кормили с ложечки. Они хотят, 
чтобы вы были их будильником. “Ой, я проспал! Почему вы не позвонили, не разбудили меня и 
не прислали кого-нибудь за мной, с рогаликами, сливочным сыром и чем-нибудь еще, чтобы 
перекусить по дороге?”   
 

Да уж, скажу я вам! В теле Мессии так много ленивых людей. Возникает вопрос, а действительно 
ли они являются частью тела? По плодам узнаете их, но мы также знаем, что пшеница и плевелы 
должны расти вместе. Поэтому мы должны любить всех и относиться ко всем с уважением, но 
пройти путь исправления сумеет не каждый.  
 

Некоторые всегда пытаются оказать мне поддержку, дублируя меня.  Я уже достаточно 
наслушался этого. Действительно достаточно. Я был послан, чтобы вести дела определенным 
образом, и именно так я и собираюсь их делать. Те из вас, кто является лидерами, должны знать, 
что в вашей команде есть те, кто являются частью того, что вы призваны делать. Но есть и другие, 
которые считают, что лучше вас представляют, как вы должны делать то, для чего призваны.  
 

Они хотят говорить вам, как это нужно делать.  Они хотят говорить вам, как нужно им служить. 
Они хотят говорить вам, как нужно молиться за них. Они хотят говорить вам, как нужно их 
наставлять. Они хотят говорить вам, как нужно их вести. 
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Ошибка Моисея заключалась в том, что он их слушал. Это была его ошибка. Он слушал тех, 
кого был призван вести.  Отец сказал: “Остановись, Моисей!  Подожди!  Позволь мне убить их 
и начать все сначала.” Моисей сказал: “О нет! Не делай этого! Что скажут другие народы, если 
Ты это сделаешь?”  
 

“Моисей, ты сам не знаешь, что говоришь. Ты пытаешься защитить людей, из-за которых не 
войдешь в землю, для переселения в которую Я вывел вас из рабства?  Ты уверен, что хочешь этого?” 
 

Это не значит, что мы можем оскорблять людей, плохо обращаться с ними и обижать их, но 
позвольте вам кое-что сказать. Слово уже произнесено. В последние времена люди не будут 
придерживаться здравого учения. Они не сохранят здравого учения. Они будут внимать духам-
обольстителям и учениям бесовским. Эта скверна будет вползать в ваше служение. Она будет 
вползать в общины. Приходящие люди будут приносить с собой разные странные вещи. 

 
Вы должны устранить эту нечистоту, потому что если не уберете ее, она будет распространятся 

в вашей общине и в сообществе, как раковая опухоль. 
 
Но пока вы приступите к ее исправлению, рак уже может начаться. Для его удаления вам придется 

умертвить тело.  Тело умрет. Множество тел, мессианских тел, умирает из-за тех, кто хочет дружить 
со всеми. Они открывают двери всем и всему. Затем они видят неладное, но не знают, как с этим 
бороться. Довольно скоро начинается хаос, возникает рак и это тело умирает.  

 
Так произойдет с каждой общиной, не имеющей сильного апостольского пророческого 

руководства, которое наставляет и советует, а не пытается все контролировать. Одно дело конт-
ролировать людей. Но контролировать все входы и выходы, все, что входит в служение и выходит 
из него — это совсем другое. Дело не в контроле над людьми. Дело в контроле атмосферы. Если 
вы не контролируете атмосферу, не храните и не защищаете ее, то люди будут привносить то, что 
сможет разрушить ваш дом. 
 

Достаточно лишь позволить своему ребенку общаться с негодными людьми1 (как сказано в 
Библии короля Иакова). Вы начинаете впускать эти вещи в свой дом, и очень скоро ваши дети 
смотрят на вас, как на сумасшедшего. Некоторые родители становятся жертвами в своих домах. 
Они являются заложниками в собственном доме. 
 

Именно так обстоит дело, в том числе и в служении, поэтому речь идет не о попытках 
контролировать людей. Если вы не контролируете ход вещей, то всегда найдется тот или то, что 
попытается взять  контроль на себя. Всегда найдутся духи, обладающие сильной волей, контроли-
рующие и манипулирующие людьми. Они будут использовать кого угодно. 
 

Моисей был жертвой. Моисей был жертвой! С другой стороны, Иисус Навин учился на ошибках 
Моисея. Он говорит: “Я не буду таким, как Моисей.”  
 

Отец говорит: “Моисей, у тебя мятежный народ. Они бунтуют с тех пор, как ты их вывел. Я 
говорил тебе, что хочу убить их, но ты не позволил Мне этого. Ты думаешь, что помог им, но 
из-за того, что ты допустил этот бунт, они вырастили детей, которые тоже склонны к бунту.”  

 
 1 См. Деяния 17:5. 
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Смотрите:  
 

(Второзаконие 31:14-21) “И сказал Господь Моисею: вот, дни твои приблизились к 
смерти; призови Иисуса и станьте у скинии собрания, и Я дам ему наставления. И пришел 
Моисей и Иисус, и стали у скинии собрания.  
15 И явился Господь в скинии, в столпе облачном, и стал столп облачный у входа скинии. 
16 И сказал Господь Моисею: вот, ты почиешь с отцами твоими, и станет народ сей 
блудно ходить вслед чужих богов той земли, в которую он вступает, и оставит Меня, 
и нарушит завет Мой, который Я поставил с ним.   
17 И возгорится гнев Мой на него в тот день, и Я оставлю их и сокрою лице Мое от 
них, и он истреблен будет, и постигнут его многие бедствия и скорби, и скажет он в 
тот день: “не потому ли постигли меня сии бедствия, что нет Бога моего среди меня?”  

    18 И Я сокрою лице Мое от него в тот день за все беззакония его, которые он сделает, 
обратившись к иным богам.  
19 Итак напишите себе слова песни сей, и научи ей сынов Израилевых, и вложи ее в 
уста их, чтобы песнь сия была Мне свидетельством на сынов Израилевых.  
20 Ибо Я введу их в землю, как Я клялся отцам их, где течет молоко и мед, и они будут 
есть и насыщаться, и утучнеют, и обратятся к иным богам, и будут служить им, а 
Меня отвергнут и нарушат завет Мой.  
21 И когда постигнут их многие бедствия и скорби, тогда песнь сия будет против них 
свидетельством, ибо она не выйдет из уст потомства их. Я знаю мысли их, которые 
они имеют ныне, прежде нежели Я ввел их в землю, о которой Я клялся.  
 
Здесь Отец, в частности, говорит: “Вот что должно произойти. Поскольку они не помнят 

Моего Закона, Я хочу, чтобы ты научил их песне.”  
 

Просто удивительно, как системы образования и весь этот мир используют музыку для внедрения 
слов в наш дух. Азбуку учат, напевая куплеты. Песни использовались для того, чтобы понуждать 
людей к каким-то поступкам. Есть музыка счастливая и грустная, музыка для покупок, музыка 
для сна и для релаксации. Есть музыка, возбуждающая в вас желание пойти и застрелить кого-то. 
Есть музыка, которая пробуждает в вас желание кого-то избить. Есть музыка, побуждающая вас 
сделать кому-то “гадость”, как говорится. Есть самая разная музыка. Вы слышите ее грохот на 
улицах. Вы слышите, как под нее танцуют. У нее есть разные названия.  
 

Люди помнят песни, но не помнят Писания. Разве это не удивительно? Они могут запомнить 
все песни, но не способны запомнить один стих Писания. А если положить стихи на музыку — 
вот что делали псалмопевцы и вот почему Давид обладал такой силой.  Давид брал слова, которые 
давал ему Отец, писал к ним музыку и пел их. Вот почему Псалмы занимают особое место. Вот 
почему люди хотят, чтобы на богослужении звучала музыка. 
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Враг тоже знает об этом. Он использует музыку, чтобы вводить людей в заблуждение и внушать 
им ложные учения.  
 

Видите, Отец говорит: “Я хочу, чтобы вы научили их этой песне”, но это не та песня, которая 
приносит радость. Эта песня будет напоминать людям об их распутных делах. Эта песня будет 
напоминать им, почему они испытывают трудности и проходят через все это. Эта песня откроет 
им, почему лицо Отца отвернулось от них. Он скрыл лицо Свое от них.  Переживаемые ими 
бедствия являются результатом отступления от Его завета и нарушения Его заповедей. Надеюсь, 
эта песня приведет их в чувство и заставит раскаяться. 

 
(Второзаконие 31:21-30) “И когда постигнут их многие бедствия и скорби, тогда 

песнь сия будет против них свидетельством, ибо она не выйдет из уст потомства их. 
Я знаю мысли их, которые они имеют ныне, прежде нежели Я ввел их в землю, о которой 
Я клялся.  

22 И написал Моисей песнь сию в тот день, и научил ей сынов Израилевых.  
23 “И заповедал Господь Иисусу, сыну Навину, и сказал ему: будь тверд и мужествен, 
ибо ты введешь сынов Израилевых в землю, о которой Я клялся им, и Я буду с тобою.  
24 Когда Моисей вписал в книгу все слова закона сего до конца,  
25 Тогда Моисей повелел левитам, носящим ковчег завета Господня, сказав:  
26 Возьмите сию книгу закона, и положите ее одесную ковчега завета Господа, Бога 
вашего, и она там будет свидетельством против тебя.  
27, Ибо я знаю упорство твое и жестоковыйность твою, вот и теперь, когда я живу 
с вами ныне, вы упорны пред Господом; не тем ли более по смерти моей?  
28 Соберите ко мне всех старейшин колен ваших и надзирателей ваших, и я скажу вслух 
их слова сии, и призову во свидетельство на них небо и землю.  
29, Ибо я знаю, что по смерти моей вы развратитесь и уклонитесь от пути, который 
я завещал вам, и впоследствии времени постигнут вас бедствия за то, что вы будете 
делать зло пред очами Господа, раздражая Его делами рук своих.  
30 И изрек Моисей вслух всего собрания Израильтян слова песни сей до конца:”  
 
 Эта песня приведена в следующей главе.  

 
Здесь мы видим, как обетования Отца могут быть отвергнуты просто нежеланием Его народа 

ходить в послушании Его заповедям. Сегодня некоторые верят, что Иисус Христос освободил их 
от этого, и поэтому сейчас нет проклятий, якобы, больше нет никаких проклятий. 
 

И при этом те же самые люди бегают повсюду в поисках избавления от родовых проклятий. 
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Как можно получить родовые проклятия по Новому Завету?  Этого там не существует. Это часть 
заблуждений Христианской Церкви. Они хотят избавления. Они хотят, чтобы вы молились об исцелении. 
Они хотят, чтобы вы молились за их финансы. Они хотят прорывов во всех областях, не зная, что 
причины того, что происходит в их жизни, кроются в их неповиновении Всемогущему. 

  
Но они не называют это неповиновением, потому что их убедили, что в этом, якобы, больше 

нет необходимости. А поскольку вас убедили, что повиноваться больше не нужно, то, значит, нет 
и неповиновения. Соблюдает ли Тору тот, кто не носит цицит? 
 

“Мне не нужны веревочки, чтобы напоминать мне о Божьих заповедях.” Точно не нужны? 
Значит, теперь ты умнее Бога, потому что Он сказал, что они тебе нужны. А ты говоришь, что нет.  
 
      Он говорит “Носите эти сплетенные кисти, служащие вам напоминанием.” 
 
      “Мне не нужны напоминания.”  
       Так что, думаю, Отец мог бы попридержать эту заповедь при Себе.  
 

Люди говорят разные вещи.  Я знаю, что это происходит не от знания, а от невежества. И они 
верят в то, что говорят, потому что 99% или, возможно, 100% тех, кто приходит в 
Мессианство/Ивритские Корни (Hebrew Roots)2, выходят из какой-то христианской деноминации. 
Они приносят с собой определенные идеологические установки, посеянные в них и укоренившиеся 
в их духе и менталитете.  
 

В первую очередь, существуют вещи, которые они не хотят делать.  Они говорят, что соблюдают 
Тору, но при этом заявляют, что им нужно делать не все из того, что заповедал Отец.  
 

Это ничем не отличается от того, что говорили сыны Израилевы: “Мы не можем идти. Мы 
знаем, что Он сказал это, но делать-то придется нам.” Тем самым, они как бы говорили: “Мы не 
можем этого сделать. Нам не нужно этого делать. Отцу придется найти другой способ привести 
нас в Землю Обетованную.” 
 

Он говорит: “Я все понял. Я убью вас. Я уже давно хотел убить вас, но Моисей не позволил 
Мне сделать этого. Теперь Я понял. Я найду другой путь. Ваши тела падут в пустыне. А в землю 
войдут ваши дети.”  
 
      На следующем занятии мы узнаем, что случилось с их детьми.  

 
 
 
 
 

2 Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский 
язык за неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” — 
потомки Евера. Транслитерация “Hebrew Roots” — “Ивритские Корни”          
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Краткое содержание занятия 74. 
   Основные положения. 

1.  Принцип нарушений — это принцип, согласно которому, при толковании определенного стиха 
или текста Писания следует рассматривать возможные нарушения обетований или времени их 
исполнения.  
2.  Отец испытывает нас, чтобы показать то, что есть в наших сердцах.  
3.  Хорошо прочесть всю Библию, но при этом важно исследовать Писание, чтобы найти ответы на 
свои вопросы. При этом вы изучаете Слово.  Если его не изучать, то можете стать жертвой тех, кто 
будет рассказывать вам, о чем говорит Библия, вместо того, чтобы постигать это самостоятельно.  
4.  Иисус Навин и Халев, хотя и верили, что могут завоевать эту землю, сорок лет скитались по 
пустыне вместе с другими израильтянами.  Они скитались по пустыне из-за единства со своим 
народом.  
5.  Когда Отец говорит, что собирается для нас что-то сделать, мы должны радоваться тому, что 
если Он обещал, то сделает. Мы должны верить в Него. Мы не должны испытывать неверие.  
6.  Иехова говорит - Я ЕСМЬ ИЕХОВА. Я ЕСМЬ ТОТ, КТО вывел вас из египетского рабства. Он 
не хочет, чтобы мы забывали об этом. Если забудем, то начнем полагаться на себя вместо Него.  
7.  Когда к людям приходит истинное слово Иехова, оно может их озадачить. Люди начинают 
гневаться и нападать на посланника.   
8.  Иногда, когда нас призывает Отец, мы думаем, что это говорит дьявол. Когда Отец призывает 
нас, мы не всегда видим, к чему именно Он нас призывает.  
9.  Это серьезный путь. Когда Моисей оступился, Отец хотел умертвить его. Моисей не обрезал 
своего сына (это сделала Сепфора).  
10. Часто детей используют как предлог, чтобы не исполнять волю Отца. Если не следить за этим, 
то дети могут стать идолами для родителей.  
11. Отец говорит, что мы должны учить своих детей. Мы должны воспитывать их по Торе.  
12. Проклятие Закона — это не сам Закон. Это проклятия, содержащиеся в Законе для тех, кто 
не слушается гласа Господа, призывающего этот Закон соблюдать.  
13. Опасно знать слово Иехова, но не исполнять его.  
14. Нельзя позволять своим детям управлять вами или вынуждать вас нарушать Шаббат.  
15. Обетования Иехова могут быть отвергнуты просто нежеланием Его народа ходить в послу-
шании Его заповедям. 

     
       Виды нарушений.  

   1. Вероотступничество — неспособность сохранить веру.  

   2. Нарушение обещания — невыполнение данного обещания.  
 
   3. Нарушение прав и привилегий законодательного органа — деяние, нарушающее правила, 

порядок, привилегии или достоинство законодательного органа.  

   4. Нарушение доверия (злоупотребление доверием) — нарушение доверенным лицом 

возложенных на него обязанностей путем обмана или бездействия.  
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Упражнения для повторения.  

 
1. “Ропот, бунт”.  Когда речь идет о Иехова, то это серьезные слова.  Какие ассоциации и мысли 
у вас возникают относительно “ропота или бунта”? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.  Если вы читали апокрифические книги Маккавеев или слышали настоящую историю Хануки, 
то знаете, что там рассказывается о сторожевой заставе израильтян, которая была уничтожена 
из-за того, что они не стали брать в руки оружие в Шаббат. Это слишком “радикально” или это 
соблюдение заповедей? Можно ли перестараться в этом?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Предположим, кто-то из ваших знакомых спрашивает вашего мнения или обращается к вам за 
помощью.  Этот человек сильно роптал и был в бунте, но недавно раскаялся и пришел к истине. 
Теперь он говорит, что изменил свой образ жизни, но ситуация абсолютно не изменилась или 
даже ухудшилась. Что бы вы посоветовали этому человеку? 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.  Ропот, бунт — мы все были повинны в этом.  Вспомните то время, когда вы бунтовали против 
Иехова, на что это было похоже? Каков был ваш образ мышления в то время? Не привело ли это 
к “нарушениям” в ваших отношениях с Иехова? 
____________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

 1.     Я умею разъяснять суть “нарушения обещания”.  
 

        1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 2.     Я могу определять причины “нарушений” в нашей жизни.  
 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников . Занятие 75.  
 

Принцип нарушений (часть 3). 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Идентифицировать “период нарушения” и  давать ему определение.  
-Объяснять, к каким результатам должны приводить “периоды нарушений”.  

Мы изучали различные принципы, используемые теологами при  толковании Писания. 
О некоторых из них вы даже не слышали. Некоторые принципы используются при  
подготовке проповедей и при  написании книг.  

      
     Они также используются при разработке доктрин, внушаемых людям, даже не подозревающим 
о существовании этих принципов. На наших занятиях я хочу  научить вас самостоятельному 
поиску, изучению и исследованиям. Чтобы вы не оказались во власти  теологов и тех, кто пытается вести  
вас по пути, который может и не являться путем Всемогущего. 
 

Мы начали с принципа нарушений. Мы рассмотрели, как Иехова нарушил Свое обещание 
из-за отказа Израиля войти в Землю Обетованную. Мы также рассмотрели, как Моисей в последние 
дни своей жизни начал рассказывать сынам Израилевым о том, что когда он умрет и будет 
похоронен,  они будут блудодействовать с идолами и творить всякие мерзости (книга Второзаконие). 
Он начал писать песню, которая должна была заставить их осознать то, что они сделали. На этом  
закончилось предыдущее занятие.  
 

“Нарушение обещания” относится к изменению цели Иехова. Понимание принципа нарушения 
(или отсутствия нарушения) поможет вам увидеть, как многие приходят к ошибочным выводам. 
Это не только вывод о том, что Иехова, якобы, покинул Израиль, но и то, что из-за жестоковыйности 
и ожесточения сердца Израиля, Он, якобы, отказался от него и образовал “духовный Израиль”.  
 

Это учение широко распространено в Воскресной Христианской Церкви. Они верят, что 
теперь Тело Христово (церковь) — это новый “духовный Израиль”. Мы знаем, что это не так, но 
если будем понимать имеющиеся в нашем распоряжении принципы, которые применяются при 
толковании, то сможем делать правильные выводы при изучении и исследовании Слова и верно 
преподавать слово истины.  

 
В реальной истории это нарушение обещания выразилось во временной задержке в испол-

нении обещания, данного народу. Вы увидите множество подтверждений этому. Этот промежуток 
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времени составил сорок лет, начиная с первого поколения, вышедшего из Египта и умершего в 
пустыне из-за своего неверия. 

 
В данной конкретной ситуации, Иехова в гневе Своем поклялся, что сыны Израилевы не войдут 

в Его покой, и это продлилось сорок лет. Это ужасная смерть. Вот вы здесь.  Вы освобождены. 
Вы выведены из рабства, выведены из страны рабства. И при этом, никогда не войдете в полноту 
исполнения плана, достижения цели Всемогущего и в Его призвание — и все это из-за своего 
неверия. 
 

Некоторые верят в спасение. И только.  Они верят, что спасение — это общий итог, воплощение 
вступления во взаимоотношения со Всемогущим. Но это не так.  
 

Мы спасаемся от разных вещей. Мне позвонил один джентльмен. Он был встревожен, потому 
что смотрел передачу по местному телевидению, в которой обсуждалась ситуация,   когда вас 
спрашивают о том, спасены ли вы, а вы отвечаете: спасены от чего? 
 

Библия говорит, что уверовавшие в Мессию обретают полное спасение. Это означает избавление. 
Это не просто спасение, но избавление, обретение целостности. Это означает обретение единства 
тела, разума и духа. Библия говорит, что Иехова даст нам нового духа. Он собирается вложить в 
нас Свой Дух. Он собирается дать нам новое сердце. Кроме того, Он заставит обновиться наш 
разум. Мы должны обновить свой разум.  В процессе этого обновления мы обретаем способность 
воспринимать разум  Мессии — знать мысли Иехова, скрытые,  тайные вещи, которые Он открывает 
тем, кому  дает Своего Духа.  
 

Речь идет не только о спасении от адского пламени.  Некоторые считают: “Ладно, я спасен. Я 
готов. Я уже там.” Но это включает в себя нечто гораздо, гораздо большее. Иехова призвал тебя с 
определенной целью. Он призвал тебя для исполнения определенного плана. Он призвал тебя 
для выполнения какого-то задания на этой земле. Вступление в “правильные отношения” — это 
только начало пути с Иехова. 
 

Видите ли, люди этого не понимают. Когда говорят о спасении, то речь идет только лишь о 
входе в ворота. Вы только подошли к воротам. Есть широкий путь и есть узкий.  Какой из них вы 
выберете? Те, кто думает только о спасении, в конечном итоге, оказываются на широком пути, 
считая, что идут к вечной жизни, но конец его — это погибель.  
 

Иехова призывает нас  на узкий путь. В процессе перехода на этот путь, Он  оснащает нас и 
готовит к работе, для выполнения которой призвал нас из мира. У каждого из нас есть работа, 
которая была предопределена еще до основания мира. 
 

То же самое было и с Израилем. Израиль должен был стать светом миру. Израиль должен был 
стать городом на холме. Израиль должен был стать примером народа на земле, чьим Богом (El)  
был Иехова. Другие народы  должны были смотреть на Израиль и знать, что Эль Израиля, Элохим 
Израиля, Бог Израиля не похож ни на одного другого бога на земле. Поэтому народы должны 
были желать  познать этого Эль, и отвергнуть своих идолов, уйти от них.  Израиль неоднократно 
не делал этого.  
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Не только Израиль не смог сделать этого. Этого не удается сделать многим, имеющим 
менталитет спасения. В разговоре со мной этот господин несколько раз повторил: “вы знаете, я 
потерпел неудачу. Я потерпел неудачу. Я потерпел неудачу. Я знаю, что не исполнил в своей жизни 
призыва Всемогущего.” Но после этого, он захотел проповедовать мне. Вы знаете, что вы не делаете 
того, что должны делать. Вы знаете, что подвели Всемогущего. Вы знаете, что не читаете. Что 
не учитесь. Он запомнил наизусть что-то из нескольких библейских текстов, как впрочем, и многие 
люди.  На этом основывается позиция многих.  
 

Отец призвал Израиль быть городом, быть народом, быть светом миру, точно так же, как Он 
призывает вас и меня. Но из-за того, что они не приняли полноты Всемогущего, они умерли в 
пустыне в неверии. Ни одна вышедшая из Египта душа не вошла в Землю Обетованную, за 
исключением  Халева и Иисуса Навина. 
 

Как я  упоминал на предыдущем занятии,  Халев и Иисус Навин сорок лет страдали в пустыне 
из-за непослушания своих братьев,  из-за соглядатаев, вернувшихся с плохими вестями. Так иногда 
происходит, если вы связываетесь с тем, кто, возможно, не имеет веры во Всемогущего. 
 

Это мощное свидетельство. Иисус Навин и Халев не могли отделиться от израильтян. Они 
должны были терпеть. Но в конце концов, они увидели обещанное. В конечном итоге, они исполнили 
план и цель Всемогущего.  Они вошли в Землю Обетованную. Они увидели исполнение обещания. 
Они ощутили исполнение  обетования и прожили жизнь, которую обещал им Иехова. 
 
      Чего нельзя сказать об остальных.  
 

Как первое, так и второе поколения испытали на себе последствия  этого нарушения, вызванного 
выходом из заветных отношений с Иехова. Как мы узнали из завета с Авраамом,  печатью этого 
завета было обрезание.  Мы читали об этом в книге Бытие 17, когда изучали принцип заветов. 
Поэтому, чтобы войти в благословения этого завета, второе поколение должно было быть обрезано 
(Иисус Навин 5:2-9). 
 

Я удивляюсь, что даже сегодня находятся те, кто говорит, что обрезание  — это варварство и 
увечье плоти, что это неправильно. Так говорит  мир. Мы знаем, что мир всегда противостоит 
делам Иехова.  Сегодня есть подобные люди (даже среди тех, кто утверждает, что находится в 
завете). Они утверждают, что являются детьми Авраама. Но разве вы не понимаете, что завет с 
Авраамом имеет печать — и это обрезание? Как вы можете быть в завете с Авраамом  и не быть 
обрезанным, что является печатью завета с Авраамом? 
 

Это обман. Эти люди  хотят получить то, что обещал Иехова, не исполняя того, что Иехова 
заповедал. 
 

(Иисус Навин 5:2-3) “В то время сказал Господь Иисусу: сделай себе острые ножи, 
и обрежь сынов Израилевых во второй раз. И сделал себе Иисус Навин острые ножи, и 
обрезал сынов Израилевых на месте, названном “Холм обрезания”.” 

 
     Только вдумайтесь и представьте себе, сколько же скопилось крайней плоти этих людей? Так 
это называется.  
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(Иисус Навин 5:4-5) “Вот причина, почему обрезал Иисус сынов Израилевых: весь 
народ, вышедший из Египта, мужеского пола, все способные к войне умерли в пустыне 
на пути, по исшествии из Египта; Весь же вышедший народ был обрезан; но весь народ, 
родившийся в пустыне на пути, после того, как вышел из Египта, не был обрезан.”   

 
Вот в чем дело. Поймите вот что. Весь народ вышел из Египта. Церковь любит использовать 

Египет как символ этого мира. Выход из Египта подобен выходу из мира. Церковь склонна 
одухотворять Библию.  Но одухотворяя Библию, вы переносите ее в духовную сферу и  можете 
здесь делать то, что должны делать в сфере физической. Это еще один способ сказать: “Послушайте, 
я не обязан делать то, что говорит Библия. Мне достаточно быть в Духе, потому что, если я буду 
ходить в Духе, то не буду  исполнять желания плоти. Я просто ведом Духом, брат.”  
 

Да, это большой обман.  Мне говорили: “Знаете, мне не нужно носить цицит, потому что у 
меня есть Дух.” Но позвольте сказать вам, что будет делать Дух.  Святой Дух укажет вам на 
заповеди. Вот что будет делать Святой Дух. Иехова говорит, что когда Он вложит в нас Свой 
Дух, мы будем соблюдать Его заповеди, Его уставы и Его постановления. Цицит с нитью синего 
цвета — это, согласно Числам 15:39-40, Его заповедь.  Святой Дух укажет нам на заповеди. И 
Святой Дух даст нам силы соблюдать заповеди Иехова.  
 

Подумайте над этими стихами, о том, что происходило после их выхода из Египта. Авраам 
был обрезан, будучи уже старым человеком. Сыны Израилевы были обрезаны, когда выходили 
из Египта. Они были взрослыми.  Вот в чем суть. Если человек родился через месяц после выхода 
из Египта, то сколько ему исполнилось перед входом в Израиль?  Сорок лет. Они скитались сорок 
лет. Значит,  в завет обрезания вступали 40-, 39- и  38-летние.  
 

(Иисус Навин 5:6) “Весь же вышедший народ был обрезан; но весь народ, родившийся 
в пустыне на пути, после того, как вышел из Египта, не был обрезан. Ибо сыны Израилевы 
сорок лет ходили в пустыне, доколе не перемер весь народ, способный к войне, вышедший 
из Египта, которые не слушали гласа Господня, и которым Господь клялся, что они 
не увидят земли, которую Господь с клятвою обещал отцам их, дать нам землю, где 
течет молоко и мед,”  

 
Дух поможет вам слышать Его голос. Дух будет указывать вам на заповеди.  

 
Что интересно, Моисей получил возможность увидеть эту землю, хотя и не смог войти в нее. 

Сыны же Израилевы, которые восстали, которые не подчинились, так и не смогли даже увидеть 
ее. Моисей увидел землю, а десять соглядатаев, и также Иисус Навин и Халев вошли в землю и 
вышли оттуда. Десять соглядатаев действительно видели землю как разведчики, но не имели 
возможности войти в нее, чтобы насладиться ее плодами. Они принесли с собой плоды,  но так 
и не смогли пожить на этой земле.  

 
(Иисус Навин 5:7-9) “А вместо их воздвиг сынов их. Сих обрезал Иисус, ибо они были 
необрезаны; потому что их, на пути, не обрезывали. Когда весь народ был обрезан, 
оставался он на своем месте в стане, доколе не выздоровел. И сказал Господь Иисусу: 
ныне Я снял с вас посрамление Египетское. Посему и называется то место: “Галгал”, 
даже до сего дня. “ 
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Здесь мы видим, что сыны Израилевы  были обрезаны до того, как смогли войти в заветное 
обетование. Я не понимаю, почему люди отвергают, отрицают, уклоняются и даже злословят 
обрезание; как будто достаточно просто иметь обрезанное сердце. Как же вы собираетесь иметь 
обрезанное сердце, если не обрезана ваша крайняя плоть? Иехова  говорит, что собирается обрезать 
сердце. Мы должны обрезать сердце. Обрезание сердца — это акт повиновения заповедям Иехова.  
 

Вся эта  духовность... Люди хотят войти в Дух. И вот уже оказывается, что Слово имеет только 
то значение,  которое ему придают они, и абсолютно ничего другого.  “Я не обязан делать это. Я не 
обязан  делать то. Не обращайте на это внимания. Я хожу в Духе.”  Хорошо, ходите в Духе и делайте 
то, что Дух говорит вам. А Дух будет говорить вам, чтобы вы соблюдали заповеди Всемогущего. 
 

Из-за неверия, вхождение в ту землю было отложено на сорок лет. На самом деле, оно было 
не просто отложено, для многих из них оно  было  отложено на неопределенный срок, потому 
что они умерли. 
 

 Некоторые откладывают на потом слова Всемогущего в своей жизни, потому что не верят. 
Даже то, чем я делюсь с вами прямо сейчас, будет кого-то раздражать. Я чувствую вас. Нет смысла 
обижаться на меня, потому что те обещания, которые  даю вам я, не вечны. Вы должны 
беспокоиться об обещаниях, которые дает вам  Всемогущий. Поэтому то, что  говорю я, не имеет 
большого значения. И  я говорю вам то, что написано.  
 

Это   время называется  “периодом нарушения”. Время, проведенное в неверии, стало для 
Израиля потерянным временем. Я попытался изобразить графически, что от времени, когда 
обещание было дано, до времени его исполнения  прошло сорок лет скитания по пустыне.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     Надписи на рисунке:  
     Promise given – обещание дано;  
     Promise fulfilled - обещание исполнено;  
     40 years - 40 лет;  

Неверие

40 лет Период Нарушения

Данное 

Обещание

Исполненное 

Обещание
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     The Breach Period - период   нарушения;  
     Wilderness Wandering - блуждание в пустыне.  
     Unbelief - неверие;  
     Uncurcumcision - отсутствие обрезания;  
     Not entitled to Abrahamic Covenant blessings -  отсутствие доступа к благословениям   
     завета с Авраамом. 

 
Иехова вывел сынов Израилевых. Они отказались верить. Они не жили по вере. В результате 

проходит сорок лет, и они умирают в пустыне из-за неверия. Необрезанные не имели права на 
благословения завета с Авраамом. Поэтому, прежде чем войти в благословение завета, они все 
должны были быть обрезаны. 
 
     Нарушение обещания, связанное с владением землей.  

Итак, Иехова дает Аврааму обещание дать его детям землю. (Это обещание, которое Он давал 
Иакову.) Затем Моисей умирает. Он освободил детей. Он вывел их, но они  не вошли в эту землю 
из-за нарушения (обещания).  
 

В результате этого, теперь Иисус Навин вводит детей Израиля в эту землю, и земля принадлежит  
им, но есть условия. Хождение со Всемогущим всегда связано с  условиями. Хотя некоторые 
вещи, обещанные Иехова, исполнятся в любом случае, несмотря ни на что.  
 

Иехова обещал Аврааму, что сыны Израилевы будут населять эту землю. Они должны были  
унаследовать эту землю, и эта земля всегда будет принадлежать Израилю. Она никогда не будет 
принадлежать никому, кроме Израиля, даже когда Израиля не будет на ней и она будет оккупирована 
другими.  Тот факт, что какие-то люди  занимают землю, не означает, что эта земля им принадлежит.  
 

Из-за современного состояния рынка выкупа заложенного имущества, в нашей стране отчуждены 
миллионы домов. Тысячи из них заняты, так называемыми, “сквоттерами”.  Как только сквоттер 
попадает в незаселенный дом,  он получает юридическую защиту,  особенно, если начинает 
получать по этому адресу почту на свое имя. 
 

Представьте, что кто-то приходит в ваш дом.  Вы его  приглашаете. Вы приглашаете кого-то 
остановиться у вас на день, на пару дней, на неделю. Он меняет свой почтовый адрес на ваш. И получает 
на ваш адрес одно письмо на свое имя. Теперь вы говорите: “Хорошо, твоя неделя закончилась. Тебе 
нужно уходить.” Но он заявляет: “Я не уйду.” Знаете ли вы, что вы не можете его выставить? Вы 
должны подать в суд на человека, которого пригласили в свой дом, чтобы выселить его, даже 
если он не заплатил ни цента. Благодаря вашему приглашению он защищен законом. 
 

Сквоттеры  живут в заброшенных особняках и домах, которые были выкуплены, а жильцы 
из них выселены. Сквоттеры пришли, открыли магазин, получили на этот адрес свою почту, и 
теперь для их выселения из этой собственности должен последовать целый процесс выселения. 
Они захватывают землю. 
 

Оккупация объекта собственности не означает, что эта собственность юридически принадлежит 
занявшему ее. Вся земля принадлежит Господу, вся без исключения, и все живущие на ней. Когда 
Иехова дает что-то кому-то, никто не может этого  отнять. Иехова обещал землю Израиля коленам 
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Иакова, двенадцати сыновьям Иакова. Они находятся в стране, но не останутся на ней из-за 
нарушения.  
 

Иехова обещал Аврааму, Исааку и Иакову, что их потомство также будет владычествовать 
над хананеями. Об этом говорится в книге Бытие 15:18-21; 22:16-18; 24:60. Мы знаем, что 
это было обетование для Авраама, Исаака и Иакова. Эта обещанная победа над врагами была 
подтверждена народу Моисеем. 

 
(Второзаконие 30:1-3) “Когда придут на тебя все слова сии - благословение и 
проклятие, которые изложил я тебе, и примешь их к сердцу своему среди всех народов, 
в которых рассеет тебя Господь, Бог твой; И обратишься к Господу, Богу твоему, и 
послушаешь гласа Его, как я заповедую тебе сегодня, ты и сыны твои от всего сердца 
твоего и от всей души твоей: Тогда Господь, Бог твой, возвратит пленных твоих, и 
умилосердится над тобою, и опять соберет тебя от всех народов, между которыми 
рассеет тебя Господь, Бог твой.”   

 
      Кто рассеял народ? Иехова. Давайте продолжим чтение.  
 

(Второзаконие 30:4-6) “Хотя бы ты был рассеян до края неба, и оттуда соберет 
тебя Господь, Бог твой, и оттуда возьмет тебя, И приведет тебя Господь, Бог твой, 
в землю, которою  владели отцы твои, и получишь ее во владение, и облагодетельствует 
тебя, и размножит тебя более отцов твоих; И обрежет Господь, Бог твой, сердце 
твое и сердце потомства твоего, чтобы ты любил Господа, Бога твоего, от  всего 
сердца твоего и от всей души твоей, дабы жить тебе.”  

 
Как мы узнаем, что любим Его? По исполнению Его  заповедей.  Те, кто  говорит, что любит 

Иехова и не исполняет Его заповедей, — лжецы, и нет в них  истины. Говорят, что мы не обязаны 
соблюдать заповеди. В какой Библии вы это вычитали? Этого там нет.  В Новом Завете Иоанн 
пишет: “Если ты говоришь, что любишь Отца, но заповедей Его не соблюдаешь, то ты —  лжец, 
и нет в тебе истины.” Что во фразе “нет в тебе истины” тебе непонятно?  
 

Но люди не хотят этого слышать, потому что заранее убеждены, что  все равно не смогут  их 
исполнить. Удивительно, как легко можно убедить человека, если он не хочет чего-то делать. Можете 
показать ему Библию. Можете показать ему все в ней, но его немощный разум не постигнет этого, 
потому что он слеп. Для этого требуется работа Духа. Зачастую, происходит то же, что и с детьми 
Израиля, несмотря на то, что  среди них  пребывал Сам Всемогущий.  
 

Только представьте себе. Иехова пребывал  среди сынов Израилевых. Они видели такие 
чудеса, каких не видел ни один человек на земле. Они видели, как расступалось Красное море. 
Они видели, как была уничтожена армия фараона. Они видели, как из скалы била вода. Они видели, 
как с неба падали перепела. Они видели манну небесную. Они видели всевозможные чудеса, но 
все равно бунтовали. 
 

Упрямым жестокосердным христианам невозможно ничего доказать, потому что своим 
немощным разумом они уже решили, что им не нужно соблюдать заповеди Всемогущего. Что 
бы вы ни говорили и не делали, это не изменит их.  Они будут подобны тем соглядатаям. Их 
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трупы падут в пустыне. 
 

Знаю, это может звучать грубо. Я не пытаюсь казаться грубым, но люди должны это услышать. 
Нет смысла сердиться на меня, потому что я не собираюсь никого убивать. Это Всемогущий. Это 
не мое небо и не мое Озеро огненное. 

 Это все Его.  Так что можете делать  то, что вам говорит ваш проповедник (деноминация, 
старейшина, раввин, епископ, апостолы...), но у них нет ни Озера огненного, ни белого одеяния, 
которое Сам Всемогущий сшил лично для вас и вышил на нем ваше имя. У них нет этого для 
вас, так что можете следовать за ними, сколько вам угодно.  

 Но на самом деле, у вас должно быть одно желание. Вы должны хотеть следовать за Всемогущим, 
за истинным Пастырем.  
 

Владычество землей зависело от послушания. Это следует понимать.  Позвольте мне забежать 
немного вперед. Это очень важно.  
 

(Евреям 5:7-8) “Он во дни плоти Своей с сильным воплем и со слезами принес молитвы 
и моления могущему спасти Его от смерти, и услышан был за Свое благоговение; Хотя 
Он и Сын, однако страданиями навык к послушанию,”   

 
Видите ли, если бы Иешуа не подчинился заповедям, если бы Он не подчинился плану 

Всемогущего, мы бы сейчас не вели этого разговора. Он был “образом ипостаси” Всемогущего. 
Он должен был претерпеть страдания, боль, лишения и разделение со  Всемогущим, чтобы стать 
Спасителем мира. 
 

(Евреям 5:9) “И совершившись сделался для всех послушных Ему виновником спасения 
вечного.”  

 
Просто верить? Это не то, о чем там говорится. Нам говорят: “Все, что тебе нужно делать, 

брат, это просто иметь веру. Просто верить.” Верить во что? “Верь, что Иисус умер за твои грехи. 
Это все, что тебе нужно знать.”  Хорошо. Библия говорит, что и дьявол верит в это. Он верит, что 
есть один Бог, и трепещет. Но у  него достаточно здравого смысла, чтобы понимать — это ему не 
поможет. 
 

Вера без дел — дела от послушания... Речь не об этом. “Хорошо. Я буду трудиться, прокладывая 
себе путь на небеса. Боже, ты видишь меня? Сейчас я для Тебя делаю вот это. А  сейчас я делаю 
для Тебя вот то. Я ношу цицит,  молюсь и делаю все, что предписывает мне делать моя деноминация.”   
 

Есть еще один нюанс. Вам говорят, что ничего не нужно делать, просто верить, но даже ваша 
церковь вышвырнет вас, если вы не будете подчиняться ее правилам! 
 

Невозможно стать  хорошим членом церкви, если в ней проповедуют такую неразбериху. Они 
вещают эту чепуху, и при этом, ваша деноминация говорит вам, что вы не на хорошем счету. Вы 
не соблюдаете правила. Вы недостаточно часто ходите в церковь. Вы приносите не всю десятину. 
Вы мало служите. То есть, Церковь может вас изгнать, но для Всемогущего, якобы, довольно просто 
вашей веры.  
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Ну да, как же!   
 

В книге Иисуса Навина записано исполнение этого обетования. Мы видим, что  владычество 
землей зависело от послушания Израиля. Наше спасение зависит от нашего послушания. 
Мы видим исполнение этого обещания,  когда Иисус Навин повел Израиль на завоевание Ханаана. 

 
Теперь я хочу прочесть с вами главу 1 книги Иисуса Навина. Это один из моих самых 

любимых текстов в Библии. Я люблю главу 1 Иисуса Навина.  Я люблю всю Библию, но 
Иисус Навин 1 занимает особое место в моем сердце. 
 

(Иисус Навин 1:1) “По смерти Моисея, раба Господня, Господь сказал Иисусу, сыну 
Навину, служителю Моисееву:”   

 
Видите ли, всегда найдется кто-то, кого Отец помазывает или назначает принять бразды правления 

после лидера, которого Он призвал к Себе. Иисус Навин не стремился быть вторым. Он просто 
служил. Иисус Навин ничем не отличался от Халева. И Халев и Иисус Навин ничем не отличались 
от остальных десяти соглядатаев, которые вошли в ту землю. Иисус Навин и Халев были 
особенными в глазах Всемогущего не из-за своих имен, а из-за их послушания и веры в Него. 
Они верили, что Иехова  исполнит то, что обещал. Они имели абсолютную веру во Всемогущего 
в любых обстоятельствах и вопреки тому, что видели собственными глазами. Их не поколебал 
вид  великанов в той земле. Их не поколебали огромные возможности, которыми обладали или 
могли обладать люди той земли. Они твердо доверяли только словам Иехова.  
 

(Иисус Навин 1:2-3) “Моисей, раб Мой, умер; итак встань, перейди через Иордан сей, 
ты и весь народ сей, в землю, которую Я даю им, сынам Израилевым. Всякое место, на 
которое ступят ступы ног ваших, Я даю вам, как  Я сказал Моисею:” 

  
Он сказал это Моисею. Но многие ли из вас знают, что Моисей не ходил и не разведывал ту 

землю? Нога Моисея не ступала на ту землю. 
 

(Иисус Навин1:4-7) “От пустыни и Ливана сего до реки великой, реки Евфрата, всю 
землю Хеттеев; и до великого моря  к западу солнца будут пределы ваши. Никто не 
устоит пред тобою во все дни жизни твоей; и как Я был с Моисеем, так буду и с тобою; 
не отступлю от тебя и не оставлю тебя. Будь тверд и мужествен; ибо ты народу сему 
передашь во владение землю, которую Я клялся отцам их дать им. Только будь тверд и 
очень мужествен, и тщательно храни и исполняй весь закон, который завещал тебе 
Моисей, раб Мой; не уклоняйся от него ни направо, ни налево, дабы поступать благоразумно 
во всех предприятиях твоих.”  

 
В церквях, в которых я был (Апостольские церкви, Пророческие церкви, Харизматические и 

Пятидесятнические церкви)... Вы  когда-нибудь слышали о “поколении Иисуса Навина”? Бог собирается 
поднять “поколение Иисуса Навина”. Я слышал о “поколении Иисуса Навина” практически всю свою 
христианскую жизнь. Бог собирается поднять поколение Иисуса Навина; поднять это поколение 
или то. Они придают этим именам нарицательное значение, точно так же, как придали его имени 
Иезавели.  
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 Здесь вы должны кое-что понять, потому что, думаю, вам это пригодится. Дело в том, что 
благодать... Говорят, что Закон пришел через Моисея. Говорят, что это был Закон Моисея. Но что 
касается  людей из поколения Иисуса Навина, то тогда Иехова говорил это  поколению Иисуса 
Навина: 
 

(Иисус Навин 1:7) “Только будь тверд и очень мужествен, и тщательно храни и исполняй 
весь закон, который завещал тебе Моисей, раб Мой; не уклоняйся от него ни направо, 
ни налево, дабы поступать благоразумно во всех предприятиях твоих.”  

 
Как вы можете быть поколением Иисуса Навина и при этом отвергать Закон, который дал 

Иисусу Навину Моисей? Как вы можете  отвергать то, что сказал Иехова: “Иисус Навин, неукос-
нительно исполняй Закон, данный тебе Моисеем”? 
 

Позвольте вам кое-что сказать. Истинное библейское процветание связано с 
соблюдением заповедей Иехова.  
 

(Иисус Навин1:8) “Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в ней 
день и ночь, дабы в точности исполнять все, что в ней написано: тогда ты будешь 
успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно.”  

 
“Иисус Навин, размышляй о Законе изо дня в день. Ты должен сверяться с Моими заповедями 

во всех своих решениях и делах. Мои заповеди должны стать твоим образом жизни.”  
 
     Нужно размышлять об этом, принимая решения.  Вы должны думать так: “Хорошо, а что 
говорят заповеди об этом? А что они говорят о том?”  Заповеди должны стать вашей неотъемлемой 
частью настолько, чтобы через их фильтры проходило каждое принимаемое вами решение. Вы 
не должны пытаться подстраивать заповеди под ваши  решения. Ваши решения должны 
подчиняться заповедям Иехова. Тогда вы будете принимать решения, основываясь на том, что 
говорят заповеди. 
 
 
 
 
 
 
 Как вы собираетесь принимать решения на основании заповедей, если отвергаете или не 
знаете их? Как вы будете принимать решения, если не читаете заповедей или они вас вообще не 
волнуют? Если вас не волнуют заповеди Иехова, значит, вы не  хотите преуспевать. А  если вы 
преуспеваете по мирским понятиям, то что пользы человеку, если он приобретет весь мир, но 
потеряет душу свою?  
 

Я был в одном прекрасном доме на озере Норман. Вид был просто замечательным, но он был 
пуст. Ваша сила — в радости Иехова. На мне был небольшой талит с цицит и моя рубашка. Люди 
знали.  Они знали, кто я и чем занимаюсь. Я видел очень много таких домов. Они ухожены и безупречны. 
Все на своих местах. Вон там стоит кабинетный рояль. Они просто прекрасны, и все же в них 

 

"Истинное библейское процветание 

связано с соблюдением заповедей 

 Иехова”
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нет жизни. Там был  красивый, свежий, чистый бассейн, но  просто не было  жизни. 
 

Есть так много людей, которые имеют богатство, процветание и успех по мирским меркам, 
хорошую работу, деньги, проживают в охраняемых резиденциях с ухоженными  газонами и 
красивыми  домами. Но у них нет детей. Не хочу строить догадки, но я видел много примеров.  
В Гранд-Рапидс меня приглашали в разные места. Я говорю о роскоши. Людям приходится топить 
свои печали в алкоголе и наркотиках, потому что у них нет радости Иехова.  

 Знаете, именно Иехова дает нам способность  наслаждаться жизнью. И если Он не даст вам 
этого, то никакая собственность не сможет наполнить вашу жизнь. Вы можете получать все, что 
угодно, но вам всегда будет этого мало. “Не насытится око зрением, не наполнится ухо слушанием.” 
(Еккл. 1:8 - прим. перев.). Ваши желания будут ненасытными.  
 

Иехова говорит, что у вас будет столько еды и имущества, что не будете знать, что с ними делать, 
и все равно не будете этим удовлетворены. Только Он дает вам способность получить богатство, 
для того, чтобы установить Свой завет по всей земле. Вот что делает Всемогущий. Он говорит: 
“Послушай, единственный народ, которому Я позволю наслаждаться богатствами земли, — это 
Мой народ.” К сожалению, народ Иехова  не хочет богатства земли, которое принадлежит ему.  
Они не желают этого. 
 

Вот почему я преподавал учение об “Истинном библейском процветании”. Потому, что народ  
Иехова  должен понять, что Отец стремится добиться от нас исполнения Своей воли. Мы знаем, 
Соломон говорил, что деньги отвечают за все, что находится под небесами. (Не над небесами, но 
под ними.) На земле вам нужны деньги. Не притворяйтесь, что это не так, потому что они вам 
действительно нужны. Вот почему вы работаете. Вот почему у вас есть бизнес. Вам нужен доход. 
Вам нужны ресурсы. Деньги отвечают за все, что находится под небесами. Иехова желает 
предоставить  ресурсы в руки тех, кто  будет  продвигать и распространять Его Царство. 
 

На нечестивых же Он возлагает обязанность не просто труда, но труда изнурительного, чтобы 
они накапливали то, что Иехова сможет передать мужчине или женщине, угодным Ему. Поэтому 
мы должны поступать как Иисус Навин, чтобы Закон был в нашем разуме, в нашем сердце и в 
наших делах. Как Он сказал, мы должны размышлять над ним день и ночь.  
 

Когда я, будучи христианином, читал Иисуса Навина 1:8, то никак не мог понять этот стих. 
Я хотел процветания и успеха, но я не размышлял над Божьим Законом день и ночь. Здесь есть 
какая-то хитрость! Эта проблема связана с учениями и проповедями о процветании, а также с 
людьми, которые стремятся к нему. Послушайте. Я был погружен в послание о процветании. 
Люди ездят на “Бумерах”, “Лексусах” и других шикарных машинах и селятся в таких районах и 
домах, которые могут себе позволить не больше, чем на год — два. У одного из моих пасторов, 
у этого парня было три совершенно новых “Мерседес-Бенца”. У другого моего друга был вертолет. 
“Бумеры”... И все за счет людей.  
 

На них смотрят и хотят иметь то же, что и они.  Желают процветания — процветания, о котором 
те проповедуют. Но все же, как вы можете процветать, отвергая Закон Иехова, если только ваше 
процветание не от Него? Иехова благословляет вас за послушание. Проклятия предназначены 
для детей непослушания.  
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Благословенными вас делают не вещи, не материальные блага. Если у вас нет мира в сердце, 
мира в доме, мира в браке — слишком у многих людей есть материальный достаток, но в их доме 
царит хаос, их брак трещит по швам. Они не любят свою жизнь.  Они чувствуют, что застряли, 
что застряли с кем-то или в чем-то, от кого или из чего  втайне пытаются вырваться.   
 

Только Иехова дает мир, превосходящий всякое понимание. Меня не волнует, сколько всего 
вы имеете. Если Он не дает вам способности наслаждаться этим, вы и не сможете насладиться. 
Это просто хлам.  

       Он говорит: “…тогда ты будешь успешен....”  Твой путь приведет к процветанию. У тебя 
будет большой успех.  
 

(Иисус Навин 1:9) “Вот Я повелеваю тебе: будь тверд и мужествен, не страшись и 
не ужасайся; ибо с тобою Господь, Бог твой, везде, куда ни пойдешь.”  

 
Вот чего ты хочешь! Ты хочешь, чтобы Всемогущий был с тобой везде, куда бы ты ни пошел. 

Но как Он будет с тобой, если ты отвергаешь Его заповеди? Этого не будет. Он не будет ходить с 
тобой, когда ты постоянно отвергаешь Его заповеди. Ты несешь чушь о том, что тебе не нужно 
соблюдать Его заповеди. Он говорит: “Что, правда, не нужно? И ты хочешь, чтобы Я был с тобой, 
но не хочешь соблюдать Мои заповеди? Кто тебе это сказал?”  Звучит как то, что было сказано 
Адаму и Еве (мистеру и миссис Адам): “Кто вам сказал, что вы голые?” 

 
“Вот что Я хочу знать. Кто вам сказал, что вам не нужно соблюдать заповеди?”   
 

     Люди не сами додумались до этого. Это им сказал какой-то малограмотный  проповедник. Я 
знаю это. Когда-то я был одним из них. Точно.  Я верил в это, хотя  и читал в Писании об обратном. 
 

Когда я был в Баптистской церкви, то запомнил Иисуса Навина 1:8 наизусть. Он был в 
списке текстов Писания.  
 

(Иисус Навин 1:8) “ Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в ней 
день и ночь, дабы в точности исполнять все, что в ней написано: тогда  ты будешь 
успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно.”  

 
О, человек. Я часто стоял у зеркала и просто пророчествовал, что “ты будешь успешен. Сия 

книга Закона...” Это словно: “Погодите. Постойте. Ну почему я не могу сосредоточиться на этой 
книге Закона?”  

 
Потому, что мой разум  говорил мне, что “Закон” был Законом Иисуса. Иисус есть исполнение 

Закона. А поскольку я верю в Иисуса и люблю Его,  то я исполняю Закон. Я люблю Бога всем 
своим сердцем, разумом и всеми силами своей души и люблю ближнего, как самого себя  
(хотя и не переношу людей). 
 

Говорят: “просто люби своего ближнего.”  Ты терпеть не можешь своего соседа!  И этот  человек, 
который терпеть не может своего соседа и не любит людей, говорит о том, как он любит Бога 
всем своим сердцем и любит ближнего своего, как самого себя. Ты просто лжец, так что лучше 
помолчи.  
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В книге Судей записано, что после смерти Иисуса Навина пришло другое поколение, которое 
утратило господство из-за того, что не следовало за Иехова. Они начали идти на компромисс со 
своими врагами и впали в идолопоклонство и блуд. Вот как это происходит. Слишком многие 
христиане хотят принимать своих мирских друзей такими, как они есть. Вы знаете, Библия говорит, 
что те из вас, кто являются друзьями миру, являются врагами Иехова. 

 
Иешуа пришел не для того, чтобы осуждать мир. Он пришел спасти его, но те, кто отверг Его, 

уже осуждены. В мире есть осужденные люди, и они осуществляют свои права, предусмотренные 
Американской конституцией. Они хотят жениться, на ком захотят. Они хотят жить, с кем хотят, и 
они хотят навязать все это нам.   
 

Поразительно, как много людей проговариваются и говорят то, что на самом деле, имеют в 
виду. Я только что увидел новую фразу: LGBTSQ - лесбиянка, гей, бисексуал, трансгендер, натурал 
и “вопрос”. Они задают вопросы. Они спрашивают, кто ты — мужчина или женщина. Как?! Ты 
не знаешь? Да уж! 

 
Я здесь не для того, чтобы кого-то осуждать, но я знаю вот что. В Библии есть старомодное 

слово “покаяние”.  Все должны его усвоить. Его нельзя обойти. Чем бы вы ни занимались и где 
бы ни находились,  если это не соответствует Слову, то вы должны покаяться. Мне все равно, кто 
вы и кем себя считаете. Знаете ли вы или сомневаетесь, но покаяние — это ключ ко входу в 
Царство. “Покаяние” — это ключевое слово.  
 

Сыны Израилевы отказывались каяться, пока среди них был сильный вождь. Проблема была 
в том, что (я знаю, что многие захотят прикончить меня за то, что я сейчас скажу) Моисей был 
слабым лидером. Да, так оно и было, с самого первого дня. 
 

Это одна из главных причин, по которой я никогда  не пытаюсь убедить людей что-либо делать. 
Иехова вынужден был убедить Моисея пойти и вывести сынов Израилевых из Египта. И пытаясь 
убедить его в этом, Он настолько разочаровался в нем, что хотел убить его. Моисей был очень 
сострадательным человеком. О Моисее можно точно сказать одно: он был полон сострадания, 
но его сострадание заставило его ослушаться Всемогущего. Результатом его сострадания к 
жестоковыйному, нераскаявшемуся, жестокосердному и упрямому народу было то, что он не 
смог войти в ту самую землю, куда  должен был привести сынов Израиля, выведя из Египта. Для 
этого он и был послан.  
 

Моисей был очень сострадательным лидером, но он был слаб в том смысле, что  ставил 
нужды людей на первое место. Он позволил людям подорвать веру в собственные силы настолько, 
что ослушался Всемогущего.  
 

Говорят, что Павлу не хватало сострадания. Но Павел был очень сострадательным человеком. 
Иисус Навин тоже был сострадательным человеком, но он был намерен исполнить то, что должен.  
Иисус Навин смотрит на Моисея и говорит: “Моисей, брат, ты должен был позволить Всемогущему 
разобраться с ними.”  Иисус Навин слышал, как они гуляют и празднуют там, внизу, и говорит: 
“в лагере что-то происходит”. Когда Иисус Навин подошел в Гаю и потерпел поражение, он начал 
молиться, говоря: “Отец, почему мы потерпели поражение?” На это Иехова сказал: “Из-за Ахана. 
В лагере есть взявшие то, что Я запретил им брать. А теперь вставай. Иди разберись с этим.”  
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И знаете, Иисус Навин разобрался с этим. Он был из тех лидеров, которые добиваются своего, 
но как только Иисус Навин  умер, люди снова начали праздновать и веселиться. Они стали 
общаться с неподобающими людьми.  
 

Каждый раз, когда Иехова  поднимал сильного вождя, люди поступали правильно в глазах 
Всемогущего, потому что вождь держал их в послушании Ему.  Когда же к власти приходил 
порочный  или слабый вождь или кто-то, не заинтересованный  в исполнении воли Всемогущего,  
люди впадали в грех.  

 
Проблема с сильным лидером заключается в том, что ему, как порой кажется людям, не хватает 

сострадания. Но при этом, они не видят, что сильные лидеры полны сострадания, однако  они 
прежде всего, устремлены к достижению цели. Сострадание никогда не должно стоять на пути к 
цели и к исполнению плана Всемогущего. Потому, что как только вы позволяете состраданию 
вмешиваться в цели и в план Всемогущего, цели и план Всемогущего отходят на второй план из-за 
кровоточащих сердец и сострадания к ним. 

 
Позвольте вам кое-что сказать. Многим людям нужно не сострадание. Что им действительно 

нужно, так это слова о том, что они неправы. Они нуждаются в покаянии. Они должны научиться 
действовать сообща. Им нужно повзрослеть. Им нужно перестать быть детьми. Им нужно перестать 
играть на чувствах людей. И тогда их можно будет призвать к ответственности. А если они откажутся 
нести ответственность, то отсеките их. Если вы не отсечете их, то тем самым, одобрите такое их 
поведение, и оно станет занозой, петлею и сетью для вашей плоти.  
 

Иехова говорит: “Иисус Навин, ты должен быть сильным.  Ты должны быть отважным и не 
позволять народу вести тебя. Не позволяй  людям направлять тебя. Тебя должна вести и направлять 
эта  книга Закона. Отделись  от людей и изучи эту книгу. Размышляй над ней день и ночь. 
Размышляй над ней. Прежде чем принимать решение, пойми  Мое сердце.  Ищи Меня. Доверься 
Мне. Не полагайся на собственное понимание. Почитай Меня и уповай на Меня на всех путях 
твоих. Я укажу тебе направление. Я поведу тебя по пути, и ты исполнишь свою работу.”  
 
     Во времена судей было несколько периодов, когда Израиль совершал то, что описывается в 
Судей 2:11-19.  Это интересное место Писания. 
 

(Судей 2:11) “Тогда сыны Израилевы стали делать злое пред очами Господа, и стали 
служить Ваалам;”  

 
Интересно, что Ваалим (Ваал) был их “господом”.  Они служили своему “господу”. Суть служения 

Ваалу была не в том, что они поклонялись какому-то идолу. На самом деле, вы видите, что в их 
поклонении имела место какая-то мешанина.  

Так постоянно происходит как в церкви, так и в  мессианских общинах. Вы слышали термины 
“незаквашенное Евангелие” или “Евангелие без закваски”. “Евангелие без закваски” — это Евангелие 
без традиции. Как только вы привносите поклонение богу солнца и традиции людей, вы вносите 
чуждую примесь в Евангелие Царства. 
 

Как я уже говорил, вы убедитесь, что люди больше обращают внимание на ваши дела, чем 
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на ваши слова. Если они, придя сюда, видят меня с кипой на голове, то о чем это говорит? Мне 
даже не нужно упоминать кипу. Мне не нужно говорить ни слова о кипе. Ключевым является тот 
факт, что они видят священника с кипой на голове. Если он проповедует слово, то, очевидно,  
кипа должна быть где-то в Библии. Так  должно быть, иначе он не стал бы ее носить. Это то же 
самое, как если я ношу молитвенное покрывало  или говорю: “Давайте помолимся. Обратитесь 
лицом на восток.” И мы молимся, обратившись лицом на восток. Я не говорю вам, что молитва 
лицом на восток есть в Библии, но что я говорю своими действиями?  Вот что мы делаем. Итак, 
если мы так делаем  в “Доме Господнем” во время “поклонения Господу, Адонаю или Хашему”, 
значит, так оно, якобы, и должно быть.  
 

По практическим делам. Люди наблюдают за тем, что вы делаете, и по тому, как вы это делаете, 
приходят к выводу, что именно так это и нужно делать. Вам не нужно упоминать или говорить, 
что об этом сказано в Библии. Вот в чем суть богослужения в воскресенье. Люди знают. Как будто 
воскресенье — это день поклонения. Откуда это взялось?  Поскольку церкви поклонялись в 
воскресенье, значит, это и “должен быть” Шаббат.  
 

Еще есть церкви, где в воскресенье проводятся два богослужения. Значит, в воскресенье 
должно быть два богослужения, потому что я на этом вырос. Меня этому учили. Есть утреннее 
служение и вечернее служение. Хорошие христиане ходят на оба служения, потому что, если не 
посетят вечерней службы, о них скажет проповедник. Семьи верующих, возвращаясь домой, 
обсуждают их, и все начинают спрашивать: “Где вы были? Почему не были на служении? Ведь 
Шаббат — это целый  день.”  
 

Именно так говорили в церквях, где я был. Весь день — это Шаббат,  поэтому есть утреннее 
служение и вечернее служение, потому что это целый день поклонения. Ну хорошо, а как  
воскресенье стало Шаббатом, субботой? В Библии вы читаете о Шаббате, на практике видите 
богослужение в воскресенье, значит, воскресенье должно быть Шаббатом.  
 

Так происходит на практике. Люди наблюдают за тем, что вы делаете, и видят, что вы живете 
по своей вере. Основываясь на наблюдении за тем, как вы живете по своей вере, они постигают 
“Библию”,  даже, если никогда не брали эту Книгу в руки. Теперь они знают, чему учит и что 
говорит Библия, исходя из того, какой видят вашу жизнь.  
 
      Нужно на деле  исполнять то, что проповедуешь.  
 

Есть те, кто проповедует одно, а поступает или живет по-другому. Это называется лицемерием. 
 
      Дети служили Ваалу.  
 

(Судей 2:12) “Оставили Господа, Бога отцов своих, который вывел их из земли 
Египетской, и обратились к другим богам, богам народов, окружавших их, и стали 
поклоняться им, и раздражили Господа;”  

 
Здесь мы видим, что они не только принимают чужих богов, но и начинают им поклоняться 

так же, как ранее поклонялись истинному Богу. Вот в чем суть.  Очень многие думают, что раз 
совершаются все эти религиозные обряды, то, значит, это правильно, так и должно быть. Они делают 
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это от всего сердца. Они очень искренни. 
 

(Судей 2:13-14) “Оставили Господа, и стали служить Ваалу и Астартам. И воспылал 
гнев Господень на Израиля, и предал их в руки грабителей, и грабили их; и предал их в 
руки врагов, окружавших их, и не могли уже устоять пред врагами своими.”  

 
И как же Иехова предает тебя в чьи-то руки? (В английском переводе сказано “sold them”, то 

есть дословно “продал их” - прим. перев.). Как Он это делает? Позвольте сказать вам кое-что, 
если не возражаете. Я собираюсь посвятить вас в маленький секрет Царства.  
 

Сатана подобен льву рыкающему.  Он ходит, ища кого поглотить. И он подобен  человеку, 
который всегда перед лицом Всемогущего  говорит: “Позволь мне взять их. Позволь мне взять 
вот этого. Позволь мне взять вон того.” Мы видим, как это происходит в книге Иова. Это поразительно. 
Иов там, внизу, занимается своими делами. Иехова видит, как сатана рыщет по земле. 

 
Он говорит: “Эй, что ты делаешь?” “Да я просто хожу туда-сюда, сюда-туда.” Вот чем  занимается 

сатана.  
 
     Если судить по этому разговору, вдруг из ниоткуда появляется Иехова. Я уверен, что сатана 
сказал: “я просто мучаю людей. Я пристаю, к кому только могу.  Я подобен рычащему льву, ищущему, 
кого бы мне сожрать. Если они выглядят испуганными, я просто пожираю их.”  А Иехова говорит: 
“Обратил ли ты внимание на раба Моего Иова?”  

 
Иов ничего не подозревает об этом разговоре. “Обратил  ли ты внимание на раба Моего 

Иова?”  
 

А сатана, такой: “Нет. Пожалуй, на самом деле, не обратил. Иов знает, откуда приходят его 
благословения. Он служит Тебе из-за всего того, что Ты для него сделал. Забери все это, и он 
проклянет Тебя прямо в лицо.”  
 

Вот как вы узнаете, реальны ли ваши отношения со Всемогущим или нет. Заберите все и 
посмотрите, что произойдет. Посмотрите, оставите ли вы Шаббат. Посмотрите, перестанете ли 
отмечать  праздники Господни. Посмотрите, будете ли поклоняться  Ваалу  или мамоне. Заберите все.  
 

Иехова говорит: “Хорошо. Ты хочешь забрать это? Возьми все, что у него есть, только души 
его не тронь.” 

 
Знаете, я не хочу быть Иовом. Я не хочу проходить через то, через что прошел Иов, но позвольте 

вам кое-что сказать. Если бы Иехова говорил о тебе, как об Иове — это было бы бесценно! 
 
“Испытал ли ты Моего слугу (здесь должно стоять твое имя)?” Может ли Он сказать это о тебе?  

 
Иов прошел через многое и при этом понятия не имел, что это Иехова разрешил сатане пакостить 

ему. И все же Иов твердо стоял на своем. А ты сможешь так? 
 
      Сыны Израилевы точно не смогли.  Иехова послал  преследователей, чтобы они вредили им.    
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(Судей 2:15) “Куда они ни пойдут, рука Господня везде была им во зло, как говорил им 
Господь и как клялся им Господь. И им было весьма тесно.”   

 
     Вам бы этого точно не захотелось. Никто не хочет, чтобы  Всемогущий действовал  
против него.  
 

Вот что Он сказал. “Если ты, находясь на этой земле,  не будешь делать того, что Я тебе скажу, 
то знаешь что? Я вышвырну  тебя оттуда.” И Он не меняется. Почему-то  люди думают, что если 
верят в Иисуса Христа, то уже имеют пропуск. Теперь они могут делать все, что захочется. Им 
не нужно исполнять заповеди Иехова.  И на них не обрушится гнев Всемогущего, Он не будет 
ничего делать против них, потому что Иешуа/Иисус будет защищать их от гнева Отца. 

 
      Это же самое настоящее маркионство.  
 

(Судей 2:16-17) “И воздвигал им Господь судей, которые спасали их от рук грабителей 
их; Но и судей они не слушали, а ходили блудно вслед других богов и поклонялись им, 
скоро уклонялись от пути, коим ходили отцы их, повинуясь заповедям Господним. Они 
так не делали.”  

 
Они становились все хуже и хуже. Вот ставится судья...  Я размышляю об этом. Вы все считаете 

меня строгим. Я был строгим в Мичигане, но я там кое-чему научился. Нужно позволить людям 
жить своей собственной жизнью. Вы не можете защитить людей от саморазрушения. Люди 
склонны к саморазрушению. Пока я руководил и следил за порядком, все было хорошо.Как только 
я отошел в сторону и передал эту функцию  другим людям, меньше чем за шесть месяцев все 
превратилось в хаос. Через полгода в служении был полный бардак. 
 

Нашлись те, кто думал, что лучше знает, как все нужно делать. Некоторые считали, что я был 
слишком строг и все такое. Мои дочери говорят мне: “Папа, ты был жестким папой, но сейчас 
мы смотрим на некоторых своих подруг. Смотрим на то, что они себе позволяют, на некоторых 
мужчин, которых они выбирают, и на жизнь, которую они ведут, и мы  благодарны тебе за то, что 
ты воспитывал   нас именно так.”  
 

Я был очень строг со своими детьми, и я не нравился им. Они обсуждали меня. Они смеялись 
надо мной и передразнивали меня. Они прятались за моей спиной. Они хитрили. Я был суров. Я 
был тверд.  Я правил железной рукой. По крайней мере, в какие-то моменты мне это удавалось. 
Теперь мои дочери способны правильно оценить то, за что, когда были моложе, считали меня 
злым, безразличным, нелюбящим и твердокаменным.   
 

Иисус Навин был лидером такого же типа. Судьи были лидерами такого типа. Они исполняли 
волю Иехова, и людям это не нравилось,  они радовались, когда судьи умирали. Они возвращались 
к прежним обычаям, и в некоторых случаях это было даже хуже, чем у их отцов.  
 

Вот куда движется этот мир, вплоть до двух свидетелей, о которых говорится в Книге 
Откровение.  Когда эти два свидетеля умрут, люди возрадуются. Они будут веселиться. Мертвые 
тела свидетелей будут три дня лежать на улице, и люди будут собираться у тел тех, кто пришел 
от Всемогущего, чтобы призвать всех к покаянию. 
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Почему-то считается, что если вы призваны к служению, то у вас все будет хорошо и все 
будут любить вас. Позвольте вам кое-что сказать. Те, кто не хочет жить правильно, будут вас 
ненавидеть. Они найдут учителей и проповедников, которые будут говорить им то, что они хотят 
слышать.  
 

Ты собираешься  быть лидером и ходить со Всемогущим? Дорога становится узкой, а путь — 
трудным. Но если ты призван, то ты передаешь людям то, что говорит Иехова. Некоторые будут 
слушать. Многие — нет.  Широкий — это путь, по которому пойдут многие. Они будут следовать 
за проповедниками,  исповедующими теологии “назови и заяви” и  “притворяйся  этим,  пока  не  
сделаешь  это  правдой”, которые говорят только о “мире и  мире”, в то время как никакого мира нет.  

 
Они не говорят людям: “Так говорит Господь”, но говорят им то, что, якобы, провещевал им  

их дух. Это лжепророки.  
 

Иисус Навин был не таким лидером. Судьи  были не такими лидерами. Пророки  были не такими 
лидерами, за исключением таких пророков, как Ваалам, который пророчествовал за презренный 
металл. Они  были не такими проповедниками, учителями и пророками. Вот почему люди убивали 
их. Они хотели их смерти. Они презирали их. Они их ненавидели. 
 

Нам нужно держаться. Нам нужно держаться. Нам нужно понять, что Иехова не изменился.  
Он призывает непорочный народ. Он призывает бескомпромиссных людей. Он призывает тех, 
кто не торгует собой, кто  не кланяется, людей, которые не ложатся в постель с лжепророчицей. 
Они не оскверняют себя ни с женщинами, ни с мужчинами. Он призывает Церковь, собрание, 
людей без пятна и порока, которые говорят: “Вот я, Отец.  Используй меня.” Он призывает людей, 
которые готовы отдать свою жизнь за истину и принять на себя негативную реакцию людей, лгущих 
и говорящих то, что говорить  не должны.  
 

Послушайте. Иешуа сказал, что они будут клеветать на вас. “Они будут преследовать вас. 
Они будут подвергать вас всяческим гонениям. РАДУЙТЕСЬ! Пока вы сознаете, что делаете то, 
к чему Я вас призываю, будьте тверды, непоколебимы и непреклонны.”  
 
      Они не раскаялись.  
 

(Судей 2:18-19) “Когда Господь воздвигал им судей, то Сам Господь был с судьею и 
спасал их от врагов их во все дни судьи: ибо жалел их Господь, слыша стон их от 
угнетавших и притеснявших их.  Но как скоро умирал судья, они опять делали хуже 
отцов своих, уклоняясь к другим богам, служа им и поклоняясь им. Не отставали от 
дел своих и от стропотного пути своего.”  

 
     Я молюсь, чтобы мы не были такими людьми и чтобы мы даже близко не подходили к подобным 
людям.  
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Краткое содержание занятия 75. 
   Основные положения. 

1.  Принцип нарушений — это принцип, согласно которому, при толковании определенного стиха 
или текста Писания, следует рассматривать возможные  нарушения обетований или времени их 
исполнения.  
2.  “Нарушение обещания” относится к изменению цели Иехова. Это выражается во временной 
задержке в исполнении обещания из-за того, что совершил народ.  
 3.  Люди верят, что гарантия  спасения — это просто вера в то, что они будут спасены, но это не 
так. Спасение — это вход во врата. Вера — это просто приближение к вратам. Мы должны пройти 
через врата, применяя Слово через веру и дела.  
 4.  Библия говорит, что верящие в Мессию будут спасены. Спасение состоит в том, чтобы обрести 
единство тела, разума и духа. Быть избавленным.  Иехова даст нам новый Дух. Это заставит нас 
обновить наш разум. Мы примем ум Мессии. Мы узнаем мысли Иехова,  сокровенное и тайное, 
что Он открывает тем, кто имеет Его Дух.  
 5.  Отец призвал Израиль, чтобы тот стал городом, народом и светом миру. Он призывает меня и вас. 
 6. Заветные отношения с Иехова требуют физического обрезания лиц мужского пола. Знаком и 
печатью завета является обрезание (только для мужчин). Нельзя состоять в завете с Авраамом и 
не быть обрезанным. Люди хотят получить то, что обещал Иехова, не желая исполнять то, что  
Он заповедал. 
  7.  Церковь склонна одухотворять Библию.  Но одухотворяя Библию, вы переносите ее в духовную 
сферу и  можете здесь делать то, что должны делать в сфере физической.   Нельзя быть в Духе и 
при  этом, не делать того, к чему этот Дух ведет. Такие люди  просто живут по плоти. Они обманывают 
сами себя.  
 8.  Цицит являются напоминанием человечеству о необходимости соблюдать заповеди. Если мы 
не носим их, или носим отличающиеся от тех, которые предписаны заповедями, то мы уже эти 
заповеди забыли. Нам заповедано носить цицит с синими нитями, которые напоминают нам о 
соблюдении заповедей.  
9.  Время до входа в Землю Обетованную (Землю завета), проведенное израильтянами в неверии, 
называется “периодом нарушения”.  
  10.Как мы узнаем, что любим Его? По соблюдению Его заповедей. Мы соблюдаем Его заповеди. 
Те, кто говорит, что любит Его, но не соблюдает Его заповеди — лжецы, и нет в них истины. 
Люди не любят слышать об этом, потому что заранее уже решили, что им не нужно соблюдать 
заповеди. Где в Библии сказано, что мы не должны этого делать? Там об этом не говорится. Мы 
должны исполнять заповеди, иначе мы  лжецы и не любим Иехова.  
 11.Получение израильтянами владычества над землей было обусловлено их послушанием. Иешуа 
повиновался заповедям и получил господство над всей землей.  
 12.Вера без дел (дел послушания) мертва. У нас должны быть вера и послушание. От этого зависит 
наше спасение.  
 13.Истинное библейское пророчество связано с исполнением заповедей Иехова.  
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Краткое содержание занятия 75 (продолжение). 

 
 
14. Народу Иехова следует понимать, что Отец стремится добиться от нас исполнения Своей 
воли. Соломон сказал, что за все под небесами отвечают деньги. Иехова хочет дать ресурсы в 
руки тех, кто будет распространять Его Царство.  
15. Иехова дает нам мир, превосходящий всякое разумение.  
16. Благословенным тебя делает не материальное имущество. Ты благословен, когда мир царит 
в твоем сердце, в твоем доме, в твоем браке и в твоих отношениях. Иехова дает тебе способность 
наслаждаться тем, чем Он тебя благословляет (включая и материальные блага).  
17. Ты хочешь, чтобы Иехова был с тобой, куда бы ты ни пошел. Но Он не будет с тобой, если ты 
отвергаешь Его заповеди.  
18. Иешуа пришел не для того, чтобы осудить мир. Он пришел его спасти. Мы не должны никого 
осуждать, но должны  с любовью провозглашать истину. Мы не должны мириться с тем, что Иехова 
называет грехом.  
19. Покаяние — это ключ ко входу в Царство.  
20. Человеческое сострадание — это не всегда то, что нужно жестокосердным, упрямым людям. 
Иногда люди нуждаются в том, чтобы им сказали об их неправоте. Они нуждаются в покаянии. 
Это означает, что нам, возможно, придется разрывать отношения с некоторыми людьми, чтобы 
не поощрять их неправильное поведение.  
21. В церкви постоянно происходит смешение. Там учат евангелию с традициями, или “закваской”. 
Традиции смешиваются с Евангелием, и в итоге, получают евангелие, в корне отличающееся от 
того, которое проповедовал  Иешуа. Проблема состоит в том, что люди делают это совершенно 
искренне. Они делают это не так, как велел делать Иехова, и поэтому не пожнут плодов Его обетований. 
22. Люди обращают больше внимания на ваши дела, чем на слова. Мы должны исполнять то, о 
чем проповедуем. Если мы этого не  делаем, то мы лицемеры.  
23.Вы можете определить, насколько реальными являются ваши отношения со Всемогущим. Если 
у вас будет отнято все имущество и оборваны все отношения, как у Иова, вы будете Его проклинать 
или благословлять?  
24.Вы не хотите, чтобы Всемогущий действовал против вас. Вы не хотите, чтобы Он предал вас 
в чьи-то руки.  
25.Маркион разделил Писание, введя Бога Ветхого Завета и Бога Нового Завета. Он создал учение 
о существовании более, чем одного Бога.  
26.Многие думают, что если мы призваны для служения, то у нас все будет прекрасно и замечательно, 
но этот путь только все усложняет. Те, кто не хочет исполнять то, чему ты учишь, возненавидят 
тебя и будут тебя преследовать. Они хотят слышать только то, чего хочется им. Если ты лидер и 
идешь со Всемогущим, твой путь станет очень узким.  
27.Нам следует понимать, что сегодня Иехова ничем не отличается от того, каким Он был в прошлом. 
28.Иехова призывает людей, которые не пойдут на компромиссы.  Он призывает людей, которые 
будут послушны, которые положат свои жизни за истину и которые готовы принять на себя 
негативную реакцию людей, как это сделал Иешуа.  
29.Мы должны радоваться, когда о нас злословят и на нас клевещут. Когда знаем, что делаем то, 
для чего Он призвал нас, то должны быть тверды, непоколебимы и непреклонны.   
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Упражнения для повторения.  

 
1. Объясните, что такое “период нарушения”.  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.  Отчет Иисуса Навина и Халева  был исполнен веры, и все же они были приговорены к 
сорока годам скитаний вместе с детьми Израиля. Представьте себе разговор между Иисусом 
Навином и Халевом. О чем бы они говорили? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.  Какое соотношение было между днями и годами в Числах 14:34? “По числу сорока дней, в 
которые вы осматривали землю, вы понесете наказание за грехи ваши сорок лет, год за день, 
дабы вы познали , что значит быть оставленными Мною.” Это принцип “год за день”. К чему 
еще может относиться число “сорок”? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
4.  Сказано, что сыны Израиля блуждали по пустыне сорок лет. Слово “блуждать”, в частности, 
имеет следующие значения:  
 
     -передвигаться без определенного курса, намерения  или цели; 
     -гулять, бродить, шататься (по улицам, городу и т.п.);  
     -следовать извилистым курсом, петлять; 
     -сбиться с пути (как с курса),  бродить, потерять непосредственный контакт;  
     -слоняться без определенных намерений или цели, бродяжничать;  
     -идти бесцельно,  без определенного направления,  куда глаза глядят; 
     -двигаться переменчивым курсом или направлением;  
     -двигаться, идти или поворачивать без всякой цели.  
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     Может показаться, что это слово подразумевает отсутствие цели, но переходы через Синай 
были какими угодно, только не бесцельными. Они шли, когда им приказывали идти, и разбивали 
лагерь, когда им приказывали разбивать лагерь. Иехова вывел народ из Египта. Теперь Он должен 
был вытравить “Египет” из Своего народа. Вы когда-нибудь блуждали? Какие переживания 
пробудились у вас в тот период времени? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

 

5.  Павел говорит: “Все это происходило с ними, как образы; а описано в наставление нам, 
достигшим последних веков.” (1 Коринфянам 10:11). О каком наставлении он говорит? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

 

 1. Я умею идентифицировать “период нарушения” и давать ему определение.  
 

             1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 
 2.  Я умею объяснять, к каким результатам должны приводить “периоды нарушений”.   
 

  1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 76. 

Принцип нарушений (часть 4) —  Нарушение обещания.  

Цели:  

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Объяснять принцип “нарушения обещания”:  что он означает и как влияет на толкование 
Писания.  
-Рассказывать о нарушениях обещаний: о пребывании на земле, о скипетре и об обете 
назорейства.  
-Объяснять кажущиеся расхождения в хронологии в свете принципа нарушений.  
 
      

Эти  учения  соответствуют  уровню семинарии, но они  доработаны  под  нашу  программу 
обучения, чтобы студенты могли изучить настоящий гебраистский, а не только теологи-
ческий подход к учениям и принципам, рассматриваемым в рамках этой Программы 

подготовки учеников. Иешуа сказал, что мы должны идти и делать учеников. Церковь 
идет, чтобы “спасать” людей, но Иешуа сказал, что мы должны делать учеников. Мы должны 
учить и готовить людей, оснащать их так, чтобы они могли нести служение и исполнять работу, 
к которой призваны. Мы здесь, чтобы вооружить вас, обучить и дать вам необходимые инструменты, 
чтобы вы не зависели в своем обучении от других людей. Вы сможете научиться самостоятельному 
обучению.   
 

Сегодня мы снова рассматриваем принцип нарушений. Хотя вы, наверное, никогда не слышали 
об этом принципе, он, вероятно, является одним из самых важных, помимо принципа контекста. 
На этом занятии  мы рассмотрим его более подробно.  
 

На предыдущем занятии мы читали книгу Судей. Мы пришли к выводу, что каждый раз, когда 
Израиль избавлялся от  проблем, он проходил через определенный цикл. Этот цикл разъясняется 
в Судьях 2: 11-19.  Мы начнем с этого места, продолжая изучение этого принципа с учетом того факта, 
что книга Судей охватывает примерно 450-летний период истории Израиля (согласно Деяниям 13). 
 

При изучении этого стиха, важно понимать хронологию. Мы уже говорили о хронометрическом 
принципе. Без понимания времени и хронологии событий вы можете пойти неверным путем и 
впасть в заблуждение, пытаясь понять определенные части и места Писания. 
 

(Деяния 13:20) “И после сего, около четырехсот пятидесяти лет, давал им судей до 
пророка Самуила.”  
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Итак, согласно этому, мы видим, что существует 450-летний промежуток времени  судей. 
Около 111 лет из этого времени они находились в неволе у разных ханаанских народов.  

 
Израиль попадал в рабство и выходил из него, и снова попадал в рабство и выходил из него, 

опять попадал в рабство и снова выходил из него, и на это, в общей сложности, ушло около 
111 лет. Во время этих периодов рабства, данное Иехова обещание господства Израиля не 
выполнялось из-за его отступничества.  
 

В истории Израиля есть определенные моменты, которые еврейская община не хочет освещать. 
Но дело в том, что это часть нашей истории. Нельзя игнорировать историю. Хорошая это история 
или плохая, но она все равно остается историей. В Соединенных Штатах Америки есть плохие 
исторические периоды. Мы не можем вести себя так, будто этой истории не существовало. Она 
существовала. 
 

Эти годы были потерянным временем для Израиля. И в этом качестве, они дают ключ к 
пониманию кажущегося несоответствия в библейской хронологии. В 3 Царств 6 мы читаем, что 
от Исхода до строительства Храма, на самом деле, прошло 480 лет. Мы попытаемся разобрать 
приведенную здесь  хронологию. 
 

(3Царств 6:1) “В четыреста восьмидесятом году по исшествии сынов Израилевых 
из земли Египетской, в четвертый год царствования Соломонова над Израилем, в месяц 
Зиф, который есть второй месяц, начал он строить храм Господу.”  

 
Мы видим, что со времени выхода Израиля из Египетского рабства до четвертого года правления 

Соломона прошло 480 лет. С другой стороны, Павел в Деяниях 13, повествуя  об этом же периоде, 
говорит о 530 годах, подразумевая при этом, по меньшей мере, 570 лет.  
 

Обратите внимание, мы видим 450 лет и 480 лет. А теперь мы рассмотрим период в 530 лет 
и, возможно, 570 лет, если суммировать разные годы. Не забывайте, что мы говорим о принципе 
нарушений.  
 

(Деяния 13: 17-21) “Бог народа сего избрал отцов наших и возвысил сей народ во время 
пребывания в земле Египетской, и мышцею вознесенною вывел их из нее, И около сорока 
лет времени питал их в пустыне; И, истребив семь народов в земле Ханаанской, разделил 
им в наследие землю их, И после сего, около четырехсот пятидесяти лет, давал им судей 
до пророка Самуила; Потом просили они царя, и Бог дал им Саула, сына Кисова, мужа 
из колена Вениаминова: так прошло лет сорок;”  

 
Здесь мы видим добавление еще сорока лет.  
 
(Деяния 13:22-23) “Отринув его, поставил им царем Давида, о котором и сказал, 
свидетельствуя: нашел Я мужа по сердцу Моему, Давида, сына Иессеева, который исполнит 
все хотения Мои. Из его-то потомства Бог по обетованию  воздвиг Израилю Спасителя 
Иисуса;”  
 
Мы видим, что здесь речь идет о примерно 570 годах. Павел не упоминает годы завоеваний 
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Иисуса Навина, годы между периодами Иисуса Навина и Судей и первые годы царствования 
Соломона. Все они входят в период, о котором сказано в 3 Царств 6:1. 
 

Эти три периода времени могут составлять  семь лет, тринадцать лет и четыре года, соответ-
ственно. Поэтому, используя годы, указанные Павлом, в сочетании со всеми хронологическими 
ссылками от Исхода до 3 Царств, получим суммарную продолжительность этого периода, 
которая  составляет 594 года. Явное расхождение между этой цифрой и цифрой, приведенной в 
3 Царств 6:1, составляет 114 лет (594 - 480 = 114 лет). 
 

Мы видим разницу примерно в 114 лет. Вопрос в том, почему же эти 114 лет были исключены 
из общей суммы в 3 Царств 6: 1? Суммируя годы, проведенные Израилем в порабощении у 
своих врагов (включая узурпацию Авимелеха), мы получаем 114 лет. В сумме это 114 лет угнетения 
Израиля за весь этот период времени. Мы можем сделать вывод, что эти годы исключены из 
общей суммы.  
 

Возможное объяснение этого несоответствия состоит в том, что в 3 Царств 6:1 исключено 
“потерянное время”, в течение которого Израиль находился в рабстве из-за своего непослушания. 
У истории есть способы что-то включать, а что-то исключать по желанию того, кто ее пишет. Вот 
такая у истории особенность. Старая пословица гласит: “историю пишут победители”. Именно 
они получают право рассказывать  историю о том, как все происходило. Каждый, одержавший 
победу, народ рассказывает историю с собственной точки зрения.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                  В эти периоды обещание Иехова о  теократическом владычестве на земле не выполнялось, 
потому что люди не исполняли его условия. Эти периоды рабства были временем нарушения 
обещания, “потерянным временем” в теократической истории Израиля. 

 

   3Царств 6:1 - 480 лет до четвертого года правления Соломона; 
 
   Деяния 13:17-21 — 40 + 450 + 40 = 530 лет; 
 
  От Исхода до Саула, включая Деяния 13:20 (450 лет), плюс 
 
   Деяния 13:22-23 - 40? - царствование Давида = 570  
 
   Завоевание = 7; от Иисуса Навина до Судей = 13; 
 
   Первые годы правления Соломона 4 = 24 года, итого 594 года.  
 
   114 лет, проведенных в рабстве, заполняют кажущееся "расхождение".  
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Вы обнаружите, что нарушения времени существуют. Иехова сказал, что что-то должно произойти, 
однако этого не  произошло. Сейчас я вспоминаю, как получил одно пророчество. Мне было 
предсказано, что в моей жизни должны произойти определенные события. Теперь-то я знаю  о 
чем шла речь. Это было в мою бытность христианским  пастором,  или старейшиной, в пророческом 
и апостольском служениях. После получения пророчества, мне казалось, что оно должно испол-
ниться в течение календарного года, но ничего не произошло. Оно исполнилось через два месяца, 
в следующем году. 

 
Я был озадачен тем, что между предсказанным мне пророком временем исполнения пророчества 

и его реальным исполнением прошло два — два с половиной месяца. Меня озадачил тот факт, 
что то, что должно было произойти до конца года, на самом деле, произошло через два месяца, 
после наступления нового года. Я начал анализировать. Может, я что-то сделал не так?  
 

Дело в том, что автор пророчества был одним из тех пророков, которые отличались точностью 
предсказаний.  Когда я начал анализировать все, что произошло, то понял, что сделал нечто, 
остановившее исполнение слова. Случилось так, что я как старейшина обсуждал с некоторыми 
людьми вещи, которые должны были быть частными, конфиденциальными и не могли стать 
достоянием общественности. Они получили огласку, и это расстроило моего пастора. Потому, 
что теперь ему пришлось публично разбираться с тем, с чем он предпочел бы иметь дело без 
лишней огласки.  Я считаю, что это была воля Отца. Вы можете сказать: “Ну конечно, что вы еще 
можете сказать?” Это расстроило пастора настолько, что он приостановил мое назначение на 
штатную должность, на которую намеревался поставить меня ранее.  
 

Это было нарушением. Это было нарушение пророчества, обусловленное тем, 
что я сделал нечто,  приостановившее исполнение пророческого слова, произнесенного 
о моей жизни. Видите ли, Отец говорит или делает иногда такие вещи, о которых мы должны 
понять, являются они условными или безусловными. Так вот, сказанное мне пророчество было 
безусловным. Оно не было обусловлено тем, что я должен что-то делать или чего-то не делать. 
Однако, как человек, служащий Всемогущему, вы должны понимать, что Он обязуется 
действовать только при условии  нашего послушания. Когда мы переходим в область 
непослушания или сомнений, Отец уже не обязан исполнять то, что Он, по Его словам, собирался 
сделать. Вот чем был обусловлен тот промежуток.  
 

Эти периоды рабства, в которые попадал Израиль, были периодами нарушений или проме-
жутками,  обусловленными его делами.  
 
      Нарушения обещания о пребывании на земле.  
 

Теперь перейдем к  следующему вопросу. Иехова обещал Аврааму, Исааку и Иакову, что их 
потомство не только унаследует эту землю и будет господствовать над своими врагами, но и останется 
на  земле, имея ее в вечном владении. Прочитав главы 17 и 48 книги Бытие, вы убедитесь, что  
эта земля отдана в вечное владение.  
 

(Бытие 17:8) “И дам тебе и потомкам твоим после тебя землю, по которой ты 
странствуешь, всю землю Ханаанскую, во владение вечное; и буду им Богом.”  
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(Бытие 48:3-4) “И сказал Иаков Иосифу: Бог Всемогущий явился мне в Лузе, в земле 
Ханаанской, и благословил меня, И сказал мне: вот, Я распложу тебя, и размножу тебя, 
и произведу от тебя множество народов, и дам землю сию потомству твоему после 
тебя, в вечное владение.”    

                                                                                                                                                            
Согласно завету с Моисеем и Палестинскому завету (завету о земле), это обещание было дано 

на определенных условиях (Второзаконие 27-30).  Мы изучали эти заветы, когда рассматривали 
принцип заветов. 

 
Завет с Моисеем и завет о земле в теологических кругах  называются Палестинским заветом. 

 
Одним из условий пребывания Израиля на земле, было соблюдение Шаббата (субботы) покоя 

для земли. Другими словами, каждый седьмой год земля должна была быть под паром (нельзя 
было ни засевать, ни жать урожай). Это было условием завета. Иехова сказал Израилю... Кстати, 
мы проводили учебный курс по теме “28 благословений Второзакония 28”. Мы не рассматривали 
проклятия. Часто говорят о родовых проклятиях. Это почти так же, как и то, что все, не соблю-
дающие Тору, находятся под проклятием.  
 

Я не говорю о соблюдении иудаизма или мессианского иудаизма. Согласно заповедям, человек, 
вступивший во взаимоотношения со Всемогущим и заключивший с Ним завет, сам несет 
ответственность за соблюдение заповедей Иехова. Если мы соблюдаем заповеди, то приходят 
благословения. Если не исполняем заповедей, то приходят проклятия. 
 

Израиль был обязан не только хранить святость Шаббата (субботы), но и давать отдых земле. 
Согласно Левит 25, земля должна была отдыхать каждый седьмой год.  
 

(Левит 25:20-21) “Если скажете: “что же нам есть в седьмый год, когда мы не будем 
ни сеять, ни собирать произведений наших?” И пошлю благословение Мое на вас в 
шестый год, и он принесет произведений на три года.” 

 
Это была огромная проблема. Иехова предусмотрел все детали. Я хочу  рассмотреть несколько 

стихов, имеющих к этому отношение , потому что может быть достаточно просто прочесть  сами 
эти стихи. Но лучше это сделать в контексте:  
 

(Левит 25:19) “И будет земля давать плод свой, и будете есть досыта, и будете 
жить спокойно на ней.”  
 
(Левит 25:1-4) “И сказал Господь Моисею на горе Синае, говоря: Объяви сынам 
Израилевым и скажи им: когда придете в землю, которую Я даю вам, тогда земля 
должна покоится в субботу Господню. Шесть лет засевай поле твое и шесть лет 
обрезывай виноградник твой, и собирай произведения их; А на седьмый год да будет 
суббота покоя земли, суббота Господня; поля твоего не засевай, и виноградника твоего 
не обрезывай.”  
 
Это была заповедь, и народ забеспокоился. “Если не будем сеять, то как будем жать? Если не 

будем сажать, то что есть?” Но Иехова уже все предусмотрел.  
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(Левит 25:20-21) “Если скажете: “что же нам есть в седьмый год, когда мы не будем 
ни сеять, ни собирать произведений наших?” Я пошлю благословение Мое  на вас в шестый 
год, и он принесет произведений на три года.”  

 
Он читает их мысли. Это также связано и с вопросами десятины, десятины в седьмой год, 

год отдыха земли. Как же платить десятину?   
 
     Поразмыслите над этим обетованием. Они каждый год сеют и собирают урожай этого года.  В 
один год они сеют и пожинают урожай. Находясь в послушании, они  будут сеять и в шестой год 
точно так же, как делали в пятый. Но Отец говорит: “Вот что Я сделаю. Если будете Мне 
послушны, то на шестой год Я дам вам урожай не только за один год. Я дам вам урожай за три 
года. На шестой год я пошлю вам такое благословение, что плодов земли вам хватит на три года.” 
 

(Левит 25:22) “И будете сеять в восьмый год, но есть будете произведения старые 
до девятого года; доколе не поспеют произведения его, будете есть старое.”  

 
Земля отдыхает. На ней ничего нет. На восьмой год вы засеваете ее. У вас будет достаточно 

запасов, чтобы пропитаться до созревания урожая в девятом году.  
 

Кроме того, каждый пятидесятый год (семь раз по семь лет плюс один равняется пятидесяти) 
должен был быть юбилейным. Это был  дополнительный Шаббат (суббота) для земли. Согласно 
этим заветам, за несоблюдение Шаббата Иехова грозил наказанием. 
 
      Прочтите всю Левит 26. Здесь Отец говорит две вещи:  
 

(Левит 26:14-15) “Если же не  послушаете Меня, и не будете исполнять всех заповедей 
сих, И если презрите Мои постановления, и если душа ваша возгнушается Моими законами, 
так что вы не будете исполнять всех заповедей Моих, нарушив завет Мой;”  

 
Именно это и происходит сегодня в мире среди тех, кто считает проклятием заповеди, которые 

должны приносить людям благословение.  Ложное евангелие, евангелие об Иисусе (услышьте 
меня!). Это ложное евангелие, которое учит евангелию об Иисусе, тому, что Иисус, якобы, умер 
для того, чтобы вам не нужно было соблюдать Закон Божий. Те, кто находится под влиянием этого 
учения, фактически  ненавидят заповеди Иехова. Они презирают Законы и наставления Иехова, 
называя их проклятием. Они говорят, что те, кто исполняет их, “отпадают от благодати”. 
 

Они учат народ ненавидеть наставления Иехова и презирать Его заповеди. По сути, они нарушают 
завет. Проповедники Христианской Церкви и те, кто учит подобным  вещам,  ничем не отличаются 
от Валаама, который пытался научить народ Иехова следовать за блудницами. И этим они навлекают 
на себя проклятие. 
 Ты не можешь проклинать то, что благословил Иехова, и не можешь благословлять то, что 
Он проклял. Когда  проповедники и учителя  убеждают людей отвергать наставления Иехова, 
презирать Его заповеди и Закон, называя их “проклятием”, то тем самым, они заставляют их  навлекать 
на себя проклятие. 

  Вот что произошло в таких церквях. Я знаю это. Когда-то я был их частью, веря, что проклятие 
Закона — это сам Закон. Я не понимал, что проклятие Закона — это проклятия, вызванные нарушением 
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Закона. Иехова не собирается нарушать Свое обещание. Это мы нарушаем его, если отвергаем 
и ненавидим его. И при этом, мы говорим о благословениях Авраама, одновременно считая, что 
нам не нужно  исполнять завет с Авраамом, завет обрезания. Мы говорим о благословениях 
Закона, но при этом считаем, что не обязаны соблюдать Закон. Вот что вам говорят: “Ты — семя 
Авраама. Тебе не нужно делать обрезание плоти. У тебя есть обрезание сердца. У тебя есть 
благословения Второзакония 28. Ты глава, а не хвост. Ты только на высоте и не будешь внизу. 
Благословен ты в городе, и благословен на поле. Благословен ты при входе твоем, и благословен 
ты при выходе твоем.”  Но все это связано с соблюдением заповедей.  
 

Как можно иметь благословения заповедей, не соблюдая их? Это обман, одурачивание 
людей.  Это пророки Валаама,  ЛЖЕпророчествующие и призывающие народ презирать наставления 
и отвергать  заповеди Иехова. Этим они  нарушают завет, прикрываясь ложью, что, якобы, находятся 
в завете с Иисусом. 
 
     Иехова говорит: “Я накажу вас.”  
 

(Левит 26:17) “Обращу лице Мое на вас, и падете пред врагами вашими, и будут 
господствовать над вами неприятели ваши, и побежите, когда никто не гонится за 
вами.”  

 
Оценивая  состояние нашей нации, говорят: “Это благочестивая нация, основанная на принципах 

Бога, одна нация под единым Богом.” И все же эта нация пренебрегает заповедями  Иехова.  У 
нас коррумпированная система правления, правление народом и для народа.  Это республиканская 
демократия. Вы думаете, что однополые браки существуют только в некоторых штатах? Нет ни 
одного штата, которому не придется столкнуться с этим. А есть еще проблема абортов.  Вы можете 
сколько угодно разглагольствовать по поводу абортов или по любому другому поводу. А еще есть 
это “движение чаепитий”, которое, якобы, является единственной партией, способной  восстановить 
моральные устои нации (“Движение чаепитий” —  консервативно-либертарианское  политическое  
движение  в  США,  возникшее  в  2009 году  как  серия протестов,  скоординированных  на  местном  
и  национальном  уровне - прим. перев.) 
 

Но только Иехова может это сделать. Единственное, что может спасти любой народ — это 
покаяние и призыв к Элохиму на небесах. Блажен народ, у которого Господь есть Бог. Но как 
может Иехова  быть вашим Богом, если вы отвергаете Его наставления, Его суды и Его заповеди? 
Как вы может при этом говорить: “мы — христианский народ”? “Христианский народ”, который 
учит,  что не нужно исполнять Божьи заповеди, но нужно соблюдать законы людей. 
 

Наша нация ставит человеческие законы над Законом Иехова. Это современное фарисейство.  
Вот что это такое. Оно существует под христианским знаменем, под знаменем Константина. 
Точно вам говорю. Церковь настолько обманута. Она утверждает,  что соблюдая Закон, вы  отпадаете 
от благодати. Но на самом деле, если вы не соблюдаете Закон, то для вас нет благодати! Ваша 
благодать иссякает. Вот как  это формулируем мы.  
 

(Левит 26:18-19) “Если и при всем том не послушаете Меня, то Я всемеро увеличу 
наказание за грехи ваши; И сломлю гордое упорство ваше, и небо ваше сделаю, как 
железо, и землю вашу, как медь.”  
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Я был очень сильно разочарован, когда президент Соединенных Штатов выступил за однополые 
браки, чрезвычайно разочарован. Но когда я смотрю на Верховный Суд Соединенных Штатов, 
он не  республиканский и не демократический, хотя и республиканцы и демократы привели своих 
людей к власти в качестве судей Верховного Суда. Предполагается, что они должны защищать и 
разъяснять Конституцию Соединенных Штатов Америки, документ, на основании которого 
управляется наша страна. 

 
Как я уже говорил, ни один политик не возлагает руки на Конституцию, давая клятву защищать 

Библию. Все они приносят присягу на Библии, клянясь защищать созданный человеком документ,  
являющийся официальным законом страны. 
 

Это документ, в соответствии с которым живет  наша страна. Согласно этому документу, все 
нормально, пока вы не нарушаете мир своего соседа. Забудьте о Законе Божьем. Есть Конституция. 
Соблюдайте ограничение скорости. Следите за своим поведением в общественных местах. 
Сегодня заседающие в судах судьи защищают не Библию. Это назначенные людьми судьи, охраняющие 
законы, придуманные людьми.  
 

Не поймите меня неправильно. Народ без Закона пребывает в хаосе, но человеческие законы 
нас не спасут. Это сможет сделать только Закон  Иехова.  
 

(Левит 26:20-24) “И напрасно будет истощаться сила ваша, и земля ваша не даст 
произрастений своих, и дерева земли не дадут плодов своих. Если же после сего пойдете 
против Меня и не захотите слушать Меня, то Я прибавлю вам ударов всемеро за грехи 
ваши. Пошлю на вас зверей полевых, которые лишат вас детей, истребят скот ваш, и 
вас уменьшат, так что опустеют дороги ваши. Если и после сего не исправитесь и пойдете 
против Меня, То и Я пойду против вас, и поражу вас всемеро за грехи ваши.” 
 
Теперь это в семь раз больше тех семи раз, о которых Он говорил  в предыдущих стихах. 
 
(Левит 26:25) “И наведу на вас мстительный меч в отмщение за завет; если же вы 
укроетесь в города ваши, то пошлю на вас язву, и преданы будете в руки врага.”  

 
Вот что, по словам Иехова, Он собирается сделать со Своим народом. Это те самые люди, 

которых Он спас, те же самые люди, которых Он освободил. Получается, что с одной стороны 
христианская церковь и проповедники в церквях учат, что Всемогущий неизменен, но, с другой 
стороны, получается, что Он меняется. С теми людьми Он был вот таким, а с нами таким не будет, 
но тогда, выходит, Он должен измениться.  
 

Нет. Он не меняется! Он Тот же вчера, сегодня и вовеки. Он неизменен.  Не думайте, что Он 
позволил людям, которых провел через великие страдания, чтобы освободить  из рабства, поступать 
по-своему. Или что теперь вдруг,  после того, как Он послал людям Иисуса, они могут делать 
все, что захотят, а Бог знает их сердца, и все будут петь “Кумбайю” на небесах. Ну да, как же! 
(“Kumbaya”, или “Kum ba yah”, взято из языка галла (морской креольский английский). Имеется 
в виду песня “Kum ba yah, my Lord” (рус. “Господи, приди!”) - духовная песня 1930-х гг. Она 
пользовалась популярностью во время народного возрождения 1960-х годов и стала стандартной 
традиционной песней у костра в движении скаутов и в подобных организациях - прим. перев.). 
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     Я так не думаю.  
 

(Левит 26:26-28) “Хлеб, подкрепляющий человека, истреблю у вас; десять женщин 
будут печь хлеб ваш в одной печи, и будут отдавать хлеб ваш весом; вы будете есть, и 
не будете сыты. Если же и после сего не послушаете Меня и пойдете против Меня, То 
и Я в ярости пойду против вас, и накажу вас всемеро за грехи ваши.”   
 
Вот еще раз “всемеро”. Это уже третье семикратное усиление Его наказания.  
 
(Левит 26:29) “И будете есть плоть сынов ваших, и плоть дочерей ваших будете 
есть.”  

 
О чем Он говорит? Будет ужасающий голод. Вы оголодаете так, что ребра будут торчать. Вам 

нечего будет есть. Дойдет до того, что на собственных сыновей и дочерей будете смотреть, как 
на еду.  
 
      (Левит 26:30) “Разорю высоты ваши...”  
 

Причиной того, что они перестали слушать Иехова, послужило привнесение чуждого в 
поклонение Ему. Меня поражает, какая страсть пробуждается у некоторых христиан, когда дело 
касается   рождественской елки и пасхального кролика. Они спорят.  Они буквально “впихивают”  
Рождество в Библию. А если вы не принимаете Рождество, значит, вы плохой  христиан. Ведь 
все празднуют рождение Христа. А что с тобой не так? 
 

Ну, мы не празднуем рождение Христа потому, что празднования рождения Христа нет в Библии. 
В Библии нет никакого “Рождества”.  И праздник “Истер” был ошибочно помещен туда, чтобы 
удалить или отвлечь внимание людей от истинной Пасхи (Песах). Вы указываете на это людям, 
и они кидаются в бой, потому что  смешивают поклонения. Они привнесли в свой лагерь 
идолопоклонство. Они построили свои высоты  со шпилями,  достигающими небес и видными 
за много миль. Они проповедуют некоего Иисуса,  избавившего нас от Отца и Его Законов, которые 
никто не в силах исполнить.  
 

(Левит 26:30) “Разорю высоты ваши, и разрушу столбы ваши, и повергну трупы ваши 
на обломки идолов ваших, и возгнушается душа Моя вами.”  

 
“Вы должны кое-что увидеть: после того, как Я трижды сказал, что накажу вас всемеро за 

грехи ваши, после третьего предупреждения о семикратном усилении наказания, ваши  идолы и 
высоты все еще остаются на месте.”  
 

(Левит 26:31) “Города ваши сделаю пустынею, и опустошу святилища ваши, и не 
буду обонять приятного благоухания жертв ваших.”  

 
Люди приносят жертвы, но Он говорит: “Я даже не собираюсь обонять это. Я отворачиваю 

от них Свое лицо.”  
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(Левит 26:32-34) “Опустошу землю вашу, так что изумятся о ней враги ваши, посе-
лившиеся на ней. А вас рассею между народами, и обнажу вслед вас меч, и будет земля 
ваша пуста и города ваши разрушены. Тогда удовлетворит себя  земля за субботы свои 
во все дни запустения своего; когда вы будете в земле врагов ваших, тогда будет 
покоиться земля, и удовлетворит себя за субботы свои.”  

 
     Отец говорит: “Для того, чтобы земля получила то, на что она имеет право, Я должен удалить 
вас из нее. Я должен изгнать вас.” Разве это не удивительно? Отец находит эту землю, и затрачивает 
огромные усилия, чтобы привести сюда Свой народ. Вы должны понимать, что точно так же, как 
Отец заботится о Своем народе, Он заботится о животных, о земле и обо всем Своем творении. 
Он говорит: “Я хочу, чтобы отдыхали вы. Я хочу, чтобы отдыхали ваши  сыновья и дочери. Я 
хочу, чтобы отдыхали ваши животные. Я хочу, чтобы отдыхала земля, чтобы вы все могли 
по-настоящему наслаждаться Мной. Потому что, в конце концов, хотя Я и не нуждался в отдыхе, 
но отдыхал в седьмой день. Это должно служить примером для Моего творения. Я не нуждался 
в отдыхе. В нем нуждаетесь вы. Вы нуждаетесь в отдыхе. Ваши сыновья и дочери нуждаются в 
отдыхе. Животные нуждаются в отдыхе. Даже земля нуждается в отдыхе, поэтому Я установил 
отдых для всех.” 
 

 Если вы не даете отдыха  своему телу, оно не сможет восстанавливать силы, как это предусмотрено.  
Если ваша земля не отдыхает, она не будет производить в произрастающем на ней урожае питательные 
вещества, которые исцеляют ваше тело. Ваше тело будет питаться пищей с дефицитом питательных 
веществ. Даже та пища, которую вы едите сейчас, не принесет здоровья и бодрости вашему телу, 
как это было задумано, если земля не отдыхает. 
 

Отец говорит, что для того, чтобы земля отдохнула, Он должен вывести  из  нее людей.  
 
 

Надпись на рисунке: Зона отдыха. 
 

 
 
(Левит 26:35-36) “Во все дни запустения своего будет она 

покоиться, сколько не покоилась в субботы ваши, когда вы жили на ней. Оставшимся 
из вас пошлю в сердца робость в земле врагов их, и шум колеблющегося листа погонит 
их, и побегут, как от меча, и падут, когда никто не преследует.” 

 Здесь уже речь идет о паранойе.  
 
(Левит 26:37-46) “И споткнутся друг на друга, как от меча, между тем как никто не 
преследует, и не будет у вас силы противостоять врагам вашим. И погибнете между 
народами, и пожрет вас земля врагов ваших. А оставшиеся из вас исчахнут за свои 
беззакония в землях врагов ваших, и за беззакония отцов своих исчахнут. Тогда 
признаются они в беззаконии своем и в беззаконии отцов своих, как они совершали пре-
ступления против Меня и шли против Меня, За что и Я шел против них и ввел их в землю 
врагов их; тогда покорится необрезанное сердце их, и тогда потерпят они за беззакония 
свои. И Я вспомню завет Мой с Иаковом, и завет Мой с Исааком, и завет Мой с Авраамом 
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вспомню, и землю вспомню. Тогда как земля оставлена будет ими, и удовлетворять себя 
за субботы свои, опустев от них, и они будут терпеть за свое беззаконие, за то, что 
презирали законы Мои и душа их гнушалась постановлениями Моими; И тогда как они 
будут в земле врагов их, - Я не презрю их и не возгнушаюсь ими до того, чтоб истребить 
их, чтоб разрушить завет Мой с ними; ибо Я Господь, Бог их. Вспомню для них завет с 
предками, которых вывел Я из земли Египетской пред глазами народов, чтоб быть их 
Богом. Я Господь. Вот постановления и определения и законы, которые постановил 
Господь между Собою и между сынами Израилевыми на горе Синае, чрез Моисея.”    

 
Здесь мы видим, что Отец дает обещание привести их в эту землю. Но затем Он говорит: 

“Как только вы  попадете в эту землю и начнете забывать Меня, у Меня есть способы заставить 
вас вспомнить. Вы попадете в неволю. Вы вернетесь в рабство. Вас снова будут угнетать. Вы 
будете изгнаны из той самой земли, которую Я предназначил вам в вечное владение.  

 
Из истории Израиля мы знаем, что так действительно и произошло, когда Иехова на семьдесят 

лет отправил Иуду в Вавилонское пленение. О причинах этого пленения ясно говорится во 
2 Паралипоменон.  
 

(2 Паралипоменон 36:21) “Доколе, во исполнение слова Господня, сказанного устами 
Иеремии, земля не отпраздновала суббот своих. Во все дни запустения она субботствовала 
до исполнения семидесяти лет.”  

 
Семьдесят лет  Израиль был в неволе, и земля могла наслаждаться субботами. В течение 

приблизительно 490 лет (70 х 7) Израиль не выполнял условий пребывания на этой земле, не позволяя 
ей соблюдать ее субботы. 
 

После того, как народ был удален с земли на семьдесят лет, чтобы она могла, хоть и с 
запозданием, отдохнуть, Иехова смог позволить ему вернуться из плена и снова поселиться на 
этой земле (Иеремия 25:12; 29:10; Даниил 9:2).  

 
Мы знаем, что народу Израиля было позволено вернуться в ту землю. Во времена Иеремии 

и Даниила они были в Вавилонском плену. Таким образом, в соответствии с принципом нарушений, 
этот период стал “потерянным временем”, и, соответственно, нарушением в исполнении обещания 
Иехова о пребывании Израиля на этой земле. Он говорил им, что это обещание было условным. 
Они будут наслаждаться пребыванием на этой земле до тех пор, пока будут исполнять Его повеления. 
Если же они этого не исполнят,  то земля их исторгнет. В результате они окажутся в неволе и в 
плену у других народов.  
 

Даже в плену, даже в изгнании были те, кто процветал. Среди людей были те, кто пользовался 
большой благосклонностью в глазах Иехова, потому что их сердца никогда не ослабевали в 
соблюдении Его заповедей.  
 

 Отец их хранил так же, как хранил Иисуса Навина и Халева, когда те были вынуждены сорок 
лет скитаться по пустыне из-за десяти соглядатаев. Он позволил им увидеть то, что никто другой 
не смог увидеть. Это была Земля Обетованная. Они оказались в пустыне не из-за собственного 
греха, а из-за непослушания своих братьев. 
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Хорошая новость заключается в том, что мы можем процветать даже в неволе. Даже в изгнании 
мы можем процветать. Но процветание зависит от послушания заповедям Иехова. Вот почему 
люди должны выйти из тех церквей, где учат против Закона, особенно из тех, где учат  “евангелию 
процветания”. Как вы можете преуспевать благодаря Закону и отвергать этот Закон? Единственные, 
кто преуспевает в этом случае, — это те, кто учит такому “евангелию”.  

 
План Иехова и Его воля заключаются в том, чтобы процветал весь Его народ, каждый человек. 

Если хотите преуспевать, то должны подчиняться заповедям Того, Кто дает вам это преуспевание. 
В противном случае, ваше процветание — это  дело всего лишь ваших собственных рук, и точка. 
 

Люди говорят о Билле Гейтсе и Уоррене Баффете.  Те процветают благодаря  труду своих рук. 
Они кое-чему научились и использовали это.  Неважно, сколько из вас сидит у ног Уоррена Баффета. 
Это ничем не отличается от сидения  у ног Гамалиила в том, что касается Торы или иудаизма. 
Можете сколько угодно сидеть у ног Баффета или Гейтса. Можете сидеть у чьих угодно ног и 
изучать принципы финансирования и инвестиций. 
 

Где вы должны сидеть, так это у ног Иешуа. Изучайте пути Иехова. Узнавая Его и Его пути, 
мы учимся преуспевать не только в этом, но и в грядущем мире. Потому, что мы будем иметь 
жизнь вечную.  
 

Как очень верно сказал Иешуа: “какая польза человеку, если он приобретет весь мир, а 
душу свою потеряет?”  
 
     Нарушение обещания о скипетре.  

      Иехова  дал несколько обещаний. Иаков пророчествовал своему сыну Иуде, что:  
 

(Бытие 49:10) “Не отойдет скипетр от Иуды и законодатель от чресл его, доколе 
не приидет Примиритель, и Ему покорность народов.”  

 
Я хочу подробнее остановиться на этом, потому что здесь есть кое-что интересное.  

Как вы знаете, скипетр — это жезл, посох или атрибут царя, символизирующий  
пастуший жезл. Словом “Примиритель” (“Shiloh”) здесь назван “Мессия”. Оно 
относится к Мессии, хотя также является названием города или региона (“Shiloh”, 
Силом).  
 

Первым царем Израиля из колена Иуды был Давид. По существу, Иаков проро-
чествует, что законодатель всегда будет из дома Иуды. Царь всегда будет происходить 
из дома Иуды. Истинный царь Израиля будет потомком Иуды и, следовательно, 
иудеем.  
 
       Первым царем Израиля был Давид. У Иакова было пророчество, но Саул был  
был  вениамитянином.  
 
     Он  не  был  из  колена  Иуды.  Он   был   из    колена   Вениамина.   Давид   был 
первым царем,происходившим   из  колена Иуды. В условиях завета с Давидом Иехова 
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подтвердил Свое обещание скипетра и трона  (2 Царств 7; Псалом 88). 
 

Это явилось подтверждением и исполнением пророчества Иакова. Династия царей, потомков 
Давида,  непрерывно  правила  Иудеей  вплоть до Седекии, последнего царя, владевшего скипетром.  
Затем  прошел  некоторый  период времени. Седекия лишился трона за 600 лет до прихода Шило 
(Мессии). Этот скипетр и трон Давида были обещаны Мессии Иешуа (Числа 24:17; Луки 1:30-33). 
600 лет, прошедшие от Седекии до Мессии были, очевидно, нарушением обещания о скипетре.   

 
Иешуа никогда не сидел на троне царя в той земле, но он был законным Царем Израиля. Если 

помните, когда пришли волхвы, они спросили: “где родившийся Царь Иудейский?” Они пришли 
к Ироду. Они пошли к царю Израиля, который не был иудеем. Он был не из колена Иуды. Он не 
был евреем. Он был идумеянином, и все же был царем. 
 

Давайте быстро просмотрим, какие обещания были даны Иешуа. Вы их знаете, но всегда неплохо 
знать, где именно они находятся. 
 

(Числа 24:17) “Вижу Его, но ныне еще нет; зрю Его, но не близко. Восходит звезда 
от Иакова и восстает жезл от Израиля, и разит князей Моава и сокрушает всех сынов 
Сифовых.”  
 
В Брит Хадаша/Новом Завете:  
 
(Луки 1:30-33) “И сказал ей Ангел: не бойся, Мария, ибо Ты обрела благодать у Бога;  
И  вот,  зачнешь  во чреве, и родишь Сына, и наречешь Ему имя: Иисус;1 Он будет велик 
и наречется Сыном Всевышнего; и даст Ему Господь Бог престол Давида, отца Его; И 
будет царствовать над домом Иакова вовеки, и Царству Его не будет конца.” 
 
Мы видим, что скипетр и престол Давида были обещаны Мессии Иешуа. Седекия был 

последним царем Иудеи, но он не был последним царем Израиля. 
 
      Нарушение обещания об обете назорейства.  

В Числах 6:1-12 записаны законы, касающиеся обета посвящения себя Господу. Хочу, чтобы 
вы это увидели,  потому что,  думаю, это поможет многое прояснить.  

 
(Числа 6:1-2) “И сказал Господь Моисею, говоря: Объяви сынам Израилевым и скажи 
им: если мужчина или женщина решится дать обет назорейства, чтобы посвятить 
себя в назореи Господу,”  
 1 

Я имею дело с людьми, которые думают, что Библия была написана на английском языке . Но она была 
переведена, и во многих случаях имена собственные были транслитерированы. Мириам никогда не называла 
своего ребенка “Иисусом” —  никогда. Ученики никогда не знали имени “Иисус”. Имени “Иисус” не 
существовало. Думаю, что люди могут прийти к вере в “Иисуса”, но я также считаю, что те, кто искренен 
в своей вере, в конце концов, будут называть Его тем именем, которым Его называла мать. Его мать не 
была англичанкой. Она не называла Его ни “Иисус”, ни даже “Иесу” . Она называла Его “Иешуа.” 
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Обратите внимание, что в книге Чисел сказано: “если мужчина или женщина”. А вы знали, 
что женщины тоже могли давать обет назорейства? Причина того, что многие из вас об этом не 
знали, кроется в роде используемого после этого местоимения. В стихе ясно сказано, что мужчина 
или женщина могут дать обет назорейства, не так ли? Но, начиная с этого стиха, и далее всегда говорится 
“он” , “его”, “ему”, а не “он или она” или “его или ее”. Даже следующий стих  начинается с “он.” 
 

Это важно, потому что эта терминология переносится и в другие части Писания. Из этого мы 
можем понять, что некоторые вещи, о которых мы знаем, заставили людей некоторых культур 
принять такое положение. Здесь всегда имеются в виду “он” и “она”.  

 
Мы знаем, что мужчина не может родить ребенка. Мы знаем, что у мужчин не бывает месячных 

циклов. Есть некоторые вещи, уже по контексту которых, мы знаем, что они касаются только женщин. 
Но некоторые места Писания вызывают вопросы.  
 

В одном из таких мест речь идет о цицит. Некоторые считают, что это касается только мужчин. 
Другие думают, что это может быть или он или она, и все это из-за того, что используется место-
имение “он”.  “Пусть он...”.  
 

Когда используемые термины играют ключевую роль,  иногда это может озадачивать, но на 
самом деле, все просто. Если в некоторых местах мы не будем прибегать к логике, то можем 
прийти к неверным заключениям. Мы видим, что обет назарейства могли принимать как мужчины, 
так и женщины. Самый известный нам назорей  — Самсон. Мы видим исполнение обета назорейства 
в Библии, но все  эти места связаны с  мужчинами. Мы видим это даже в Новом Завете, на примере 
Павла и некоторых других, исполнявших этот обет.  Тора очень ясно показывает, что женщина 
может дать обет назорейства (точно так же, как и мужчина). 
 

Другое подобное место в Библии — это когда говорится о том случае, если мужчина или женщина 
больны проказой. Сначала в тексте говорится: “Если у мужчины или у женщины будет язва на 
голове или на бороде...” А затем продолжается “он”, “он”, “он”. Создается впечатление, что проказой 
может заболеть только мужчина,  тогда как  мы знаем, что женщина тоже может заболеть ею. Но 
вся терминология этого стиха, как и всего отрывка, относится только к мужскому роду, но не к 
всему человечеству.  
 

Некоторые придерживается принципа  применения термина “человечество” к Адаму. Если 
исходить из такой философии, то,  когда Иехова  говорит Адаму плодиться и размножаться, Он 
обращается ко всему человечеству. Всякий раз, когда Иехова говорит с Адамом, Он говорит со 
всем человечеством. Если исходить из этого, то попробуйте сказать, что  Иехова не  говорил Еве 
не есть запретного плода. Что это Адам должен был сказать ей об этом. Но если Он говорит с 
Адамом как со всем  человечеством, то, значит, Он говорит как с Адамом, так и с Евой. 
 

Вы можете следовать этой нелогичной логике? Это не логично, как сказал бы Спок. Это 
нелогично, но люди применяют логику только там, где хотят с ее помощью обосновать собственное 
учение. Здесь сказано “если у мужчины или у женщины...” Но, начиная с третьего стиха, женщина 
остается за кадром.  
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(Числа 6:3-5) “То он должен воздержаться от вина и крепкого напитка, и не должен 
употреблять ни уксуса из вина, ни уксуса из напитка, и ничего приготовленного из 
винограда не должен пить, и не должен есть ни сырых, ни сушеных виноградных ягод. 
Во все дни назорейства своего не должен он есть ничего, что делается из винограда, 
от зерен до кожи. Во все дни обета назорейства его бритва не должна касаться головы 
его. До исполнения дней, на которые он посвятил себя в назореи Господу, свят он; должен 
растить волосы на голове своей.”  

 
Это все очень противоречиво. Если обет дает женщина, то что происходит к концу обета? 

Пока Библию толкуют мужчины, они делают это с мужской точки зрения. Мы должны изменить 
свой фокус и рассматривать Писание с библейской точки зрения, а не с мужской или  женской. 
Мы должны подходить к Писанию не с деноминационных, а с библейских позиций. Мы должны 
снять те очки, которые заставляют нас различать пол там, где речи о нем не идет.  
 

Это все происходит из-за местоимений “он”, “его”, “сам”. При этом создается  впечатление, 
что речь идет исключительно о лицах мужского, а не и женского, полов.  В то время, как стих 
начинается словами “если мужчина или женщина решится дать обет...” Куда уж яснее?  
 

Если бы вы были похожи на большинство, которое привыкло рассматривать  стихи вне контекста, 
сейчас можно было бы пойти дальше, ограничившись разбором лишь нескольких стихов  из этого 
отрывка. Вы бы считали, что обет назорейства касается только мужчин, особенно, если бы, не 
обратив внимание на стих 2, сразу перешли бы к остальной части главы. Любой другой стих этой 
главы говорит только о мужских особях.  
 
     Вот почему принцип контекста имеет такое  важное значение для толкования Писания.  

    Здесь еще о многом нужно поговорить, и мы займемся этим на следующем занятии.  
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Краткое содержание занятия 76. 
    Основные положения. 

1.  Иешуа сказал, что мы должны идти и делать учеников. Однако, Церковь идет, чтобы “спасать” 
людей. Мы должны учить и готовить людей, оснащать их и давать им необходимые инструменты, 
чтобы они не зависели от тех, которые будут учить их тому, что, якобы,  говорит Слово.  

2. В истории Израиля есть некоторые моменты, которые еврейская община не хочет освещать. 
Но мы не можем игнорировать историю, даже если она нам не очень приятна. 

3.Историю пишут  победители. Они имеют право рассказывать историю со своей точки зрения. 
Это влияет на наше понимание истории, когда она рассказана с позиций тех, кто извращает ее.  

4. Нарушение пророчества обусловлено тем, что мы совершаем нечто, приостанавливающее 
исполнение слова Иехова в нашей жизни. Иехова обязался  действовать только при  условии нашего 
послушания. 

5. Земля, обещанная Аврааму, Исааку и Иакову и их потомству, была отдана им в вечное владение. 
Эта земля принадлежит не только иудеям. Она принадлежит всем коленам Израиля.  

6. В соответствии с заповедями, человек, вступающий в отношения со Всемогущим и в завет с 
Ним, несет ответственность за соблюдение заповедей Иехова. Если мы соблюдаем их, то в нашу 
жизнь приходят благословения. Если не соблюдаем, то приходят проклятия. 

7. Родовые проклятия — это проклятия, которые приходят на последующие поколения за то, что 
их родители не соблюли заповеди через то, что  не научили своих детей соблюдать их.  

8. Мы должны давать земле отдых и держать ее под паром каждый седьмой год. Даже земля 
нуждается в Шаббате. Также и каждый пятидесятый год должен быть юбилейным. Это предполагает 
дополнительный отдых для земли, возвращение земли тем, кто владел ею раньше, и освобождение 
всех рабов и должников.  

9. Нельзя проклинать то, что Иехова благословил, и нельзя благословлять то, что Он проклял.  

10.Проклятие Закона — это проклятия, предусмотренные Законом за его неисполнение. Закон не 
проклят, хотя так  учат церкви. Они учат, что Закон является проклятием.  

11.Как можно иметь благословения заповедей, отвергая эти самые заповеди? Это невозможно. 

12.Единственное, что может спасти народ (или человека), это покаяние и призыв к  Элохиму на 
небесах.  

13.Люди ставят человеческие законы над Законом Иехова.  

14.Церковь считает, что, соблюдая Закон, ты отпадаешь от благодати. Но это не истина, а ложь. 

15.Возлагая руку на Конституцию, ни один политик не клянется защищать Библию. Они присягают 
на Библии, клянясь защищать созданный людьми документ, являющийся официальным законом 
страны. Без Закона народ погружается в хаос, однако человеческие законы нас не спасут. Спасает 
лишь Закон Иехова.  

16.Иехова не меняется. Он Тот же вчера, сегодня и вовеки.  

17.Мы не празднуем Рождество и Истер, потому что их нет в Библии. Словом “Истер/Пасха”  
ошибочно заменили слово “Песах”, чтобы переключить внимание людей с истинной Пасхи. И 
теперь люди все путают. Они привнесли в свой лагерь идолопоклонство.   
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Упражнения для повторения.  
 
1.   Что такое “Нарушение обещания”?  Приведите несколько примеров этого из современной 
жизни.  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
2.   В современную эпоху, от Средневековья и до начала двадцатого века, помолвка была договором, 
имеющим  юридически обязывающую силу. При древнееврейском обручении он скреплялся  
подписанием брачного контракта — кетубы. В нем излагались права и обязанности будущих 
невесты и жениха, а также истории семей и рассказы о том, как эта пара познакомилась. В период 
до свадьбы, основные обязанности возлагались на жениха. Он должен был подготовить место 
проживания   будущей семьи, обычно это была комната, примыкающая  к дому его отца. Он должен 
был накопить деньги для создания домашнего хозяйства и помочь спланировать свадебное 
торжество. Главной обязанностью невесты было сохранение  целомудрия, поведение, подобающее 
замужней особе и подготовка к свадьбе. Кетуба также включала в себя сумму, которую семья жениха 
должна будет заплатить, в случае, если договор не будет исполнен заключением брака.  
 
     В библейском “нарушении обещания” всегда присутствует творение (человечество, невеста), 
нарушающее завет. Иешуа “заплатил”, когда завет не мог быть исполнен. В данном случае, это 
был кровный завет.  Однако перед смертью, Он связал Себя  Новым заветом с нами как с “новыми 
творениями”.  Как вы прокомментируете это?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
 
3.   В чем заключалось нарушение обещания о пребывании на земле?  
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 
 

1.  Я умею объяснять “нарушение обещания”: что оно означает и как влияет на толкование 
Писания.   

 

         1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  
 
2.  Я могу рассказывать о нарушениях обещаний: о пребывании на земле, о скипетре и об 

обете назорейства.   
 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 

   3.  Я умею объяснять кажущиеся расхождения в хронологии в свете принципа нарушений.  
 

      1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
          

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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 Подготовка учеников. Занятие 77 
 
Эволюция библейской герменевтики (Обзор)  

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

- Доступно разъяснять содержание пяти методов толкования. 
- Объяснять некоторые лингвистические ограничения, в том числе связанные с терминами  
толкование которых “общепринято”, и рассказывать, каким образом это связано с библейской 
герменевтикой. 
  

Должен сказать, что это учение основано на Библии. Вы убедитесь в этом по мере изучения 
данного предмета, хотя при этом, мы и не очень часто будем использовать Писание (редкий 
случай в нашем обучении).  Я собираюсь показать вам, как мы пришли к тому, что имеем. 

Каким образом религия, христианство, Мессианская вера, Hebrew Roots /Ивритские Корни  и 
Иудаизм оказались там, где находятся сегодня. 

Мы будем говорить об эволюции герменевтики. Мы узнали, что герменевтика — это искусство 
и наука толкования. Библейская герменевтика — это искусство и наука библейского толкования.   

Мы постараемся ответить на некоторые из следующих вопросов: 
 

      * Вы когда-нибудь задавались вопросом, почему, изучая Библию, вы верите именно в 

то,   во что верите? 

      * Почему вы вообще верите в то, во что верите? 

     * Изменилось (выросло) ли  ваше доверие к Библии после того, как вы пришли к вере?  

      * Вы когда-нибудь отказывались от веры во что-то, или меняли ее? 

      * Вы когда-нибудь меняли деноминацию или изменяли религиозные обряды? 

     * Что изменилось и как именно? 

 
Ваши ответы могут показать, что те знания о Библии, в которые вы верили раньше, отличаются 

от тех, в которые вы верите сегодня. Что именно изменилось? Вот то, что вам нужно! Вы 
вращаетесь в своей деноминации, и что-то происходит. У вас меняется мировоззрение, и вдруг 
что-то говорит вам: “Я скорее не согласен, чем согласен с этим.” Было время, когда вы были скорее 
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согласны, чем не согласны, или просто мало знали об этом. Но сейчас, очевидно, вы находитесь 
не там, где были пять лет назад.  

Некоторые вырастают — они рождаются, вырастают и умирают — не только в одной и той 
же деноминации, не только с одним и тем же вероучением, но в одной и той же общине, в одной 
и той же церкви. Они видели, как эту церковь посещали их деды. Они видели в ней своих родителей.  

Теперь у них самих есть правнуки. Они обозревают несколько поколений своих потомков, 
видят своих внуков и правнуков. Люди рождаются и растут. Помню одного баптиста, который 
говорил: “Я родился баптистом. И я умру баптистом”. Вы когда-нибудь говорили так о своей 
деноминации?   

И все-таки, что-то меняется. Изменилась ваша система верований. Почему вы верите — что 
изменилось? Мы сами не всегда можем задавать себе эти вопросы. Из-за происходящих изменений 
мы движемся от одного к другому. Мы переходим от одной структуры, системы верований, образа 
мышления или мировоззрения к другому. И все это благодаря информации. Но эта информация 
основана на толкованиях. А толкования основаны на деноминационных взглядах и вероучениях.  

Что касается споров, то есть аргументы, которые вы использовали когда-то, но уже не осмелитесь 
использовать сегодня. Есть вещи и аргументы, которые вы говорили и использовали в прошлом, 
но которых стыдитесь сегодня. Как бы то ни было, когда-то вы непоколебимо верили в то, что 
искренне считали основанным на фактах, истинным и библейским. Однако сейчас это изменилось.  

      Как это произошло?  

Библейская герменевтика является одновременно искусством и наукой толкования Библии. 
Она развивалась в течение многих лет. Она привела к появлению различных религиозных учений, 
форм богослужения, деноминаций, раскольнических групп и религиозных организаций. 
Мировоззрение и вероисповедание человека формируются на основании его толкования Библии.  

Ваше толкование Библии может быть результатом ее личного изучения и самостоятельных 
исследований. Но должен отметить, что большинство из нас уделяет не так уж много времени 
изучению и исследованию Писаний. Многому из того, во что мы верим, мы были кем-то научены, 
и эта вера укреплялась годами. На предыдущих занятиях, когда изучали книги Библии, мы 
выяснили, что до сих пор даже не знаем автора III и IV книг Царств, включенных в Писание. А 
поскольку мы не знаем их автора, мы не имеем ни малейшего понятия, откуда они появились, но, 
тем не менее, они есть в нашей Библии.  

Следует понимать, что есть те, кто исповедует монотеистическую религию, поклоняясь Иеховa 
(YeHoVaH), или Богу Авраама, Исаака и Иакова. Эти люди не доверяют и не читают книг пророков 
в Библии, не верят пророкам и тому, о чем говорится после Второзакония. Есть те, кто вырос 
в культурной среде, кардинально отличающейся от нашей с вами. Есть те, кто считает, что эта 
Книга является Словом Божьим, но что она неполная. Есть те, кто верит, что эта книга содержит 
Слово, которое говорил Иехова. И есть те, кто верит, что эта Книга написана людьми. А есть те, 
кто верит, что эта Книга вообще не имеет ничего общего с истиной.  
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Используя термин “Бог”, вы считаете, что каждый, применяющий его, говорит о том же самом 
Боге. В нашей стране преобладает именно такой подход. Но когда мы выезжаем за границу, то 
очень скоро убеждаемся, что — я лично столкнулся с этим, будучи пастором “Миссурийской 
церкви   Лютеранского синода” (ЛЦМС)... когда я впервые столкнулся с термином “экуменический...” 
В моем понимании как баптиста, термины “экуменический, экуменика” подразумевали дружеские 
отношения с верующими, которые, по меньшей мере, верили бы в то, что Иисус Христос является 
Сыном Божьим.  

И вот я оказываюсь в окружении тех, кто исповедует такую веру. Но в этой же экуменической 
среде я сталкиваюсь с людьми, поклоняющимися богу с телом человека и головой слона. Я 
попадаю в среду, где люди называют бога Кришна, или Аллах, или каким-то другим именем. И 
я спрашиваю себя: почему же, все-таки, так происходит? Я был приглашен лютеранским пастором 
на “экуменическое” собрание. Но мое и его понимания термина “экуменический” оказались совершенно 
разными.  

Иногда во время служений мы общаемся с людьми, которые говорят что-то абсолютно отли-
чающееся от нашего мнения, но теми же словами, которые используем мы сами. Именно так и 
происходит с термином “бог”. У меня полное недоумение вызвала фраза, сказанная одним 
индуистом: “Господь Бог, мы приходим к тебе.” Я слышал, как буддист говорил “Господь Бог.” 
Я слышал, как говорил мусульманин “Господь Бог”. И я тоже знаю, что есть “Господь Бог”. Но 
позвольте, разве все мы говорим об одном и том же Господе Боге? Нет. Это поразило меня в тот 
день —   я не знал Его имени.  

На предыдущих занятиях мы узнали, что библейская герменевтика является наукой и искусством 
библейского толкования. Сегодня мы рассмотрим историю библейской герменевтики. Мы начнем 
с еврейской герменевтики и пройдем путь до герменевтики современной.  

Что касается герменевтики, то может возникнуть вопрос: “Если герменевтика является 
искусством и наукой библейского толкования, то почему существует так много толкований Библии?” 
Да, это хороший вопрос. Все они опираются на одну и ту же книгу. Толкования исследователей, 
использующих одну и ту же Библию короля Иакова, различаются потому, что они используют 
самые различные принципы и методы толкования.  

Мы увидим, каким образом герменевтика исправляла или коренным образом изменяла 
мировоззрение отдельных людей и влияла на библейское обучение. Мы узнаем, как она меняла 
и искажала вероучения, деноминационные практики богослужения и вероисповедание верующих. 
Каждый из нас, пришедших из самых разных мест, носит в себе частички и отрывки этих рели-
гиозных систем вероисповедания. Мы принесли с собой понемногу отовсюду. Мы вырезали по 
кусочку и склеивали их, чтобы сформировать собственное мировоззрение. Вот почему даже в 
разговорах с кем-то из вашей собственной. общины между вами могут возникать разногласия.  

Я ни на секунду не допускаю мысли, что мои студенты полностью понимают все, во что я 
верю и чему учу. Я отнюдь не считаю, что все мы верим на 100% одинаково. И поэтому, я излагаю 
все именно так, как излагаю. Я не хочу вещать безадресно, говорить ни о чем. Но есть те, кто 
ищет глубины. Есть люди, занимающиеся глубоководным подводным плаванием. Есть и такие, 
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кто просто прохаживается по пляжу, закатав штанины. А есть те, кто даже не выходит из своей 
машины. Они просто обозревают пляж. Они хотят пойти на пляж, но при этом, еще даже не 
вышли из машины. И есть такие ребята (если проводить аналогию с поездкой на пляж), которые 
вообще не собираются садиться в машину.  

Множество подобных людей можно встретить буквально повсюду, и при этом, все они 
согласны с тем, что Библия — это Божье Слово.   

Библейская герменевтика постоянно развивалась. Ее можно описывать в разных исторических 
категориях. Мы будем рассматривать ее эволюцию. И мы будем изучать исторические данные. И 
наряду с этим, мы рассмотрим некоторые места Писания в качестве примеров применения ее 
принципов, в том числе и из Нового Завета. 

Выбор каждым человеком применяемых им принципов герменевтики, зависит от его вероис-
поведания, теологических и исторических взглядов.  

     Еврейская герменевтика.  

Самая ранняя библейская герменевтика начала формироваться и была сформулирована при 
священнике и книжнике Ездре. Сегодня она называется “еврейская герменевтика”. Имя Ездры 
есть в Библии. Он был современником Неемии. И Ездра стал отцом (с вашего позволения) 
герменевтики.  

Период еврейской герменевтики включает время от 457 года до Р.Х. и до сего дня, от 
Ездры и до современности. В древней еврейской герменевтике. в основном. использовался 
буквальный метод толкования.  Когда мы вернемся к истокам, то увидим, что толкование 
было буквальным. Но со временем этот метод преобразовался в нечто другое.  

Разные школы и группы при исследовании Писаний, использовали различные методы толкования. 
Как вы помните, когда Иехова дал Израилю Писание (Тору), весь народ говорил на одном языке. 
Они все слышали одно и то же. После Вавилонского пленения язык был утрачен. Когда впервые 
в истории Израиля 12 колен услышали Библию, Писание, Тору, она прозвучала из уст Моисея, 
потому что народ боялся слышать голос Бога. Если помните, в Исходе 19 Бог сказал Моисею 
привести народ к горе. В 20 главе Исхода Он начинает говорить:  

“Я ЕСМЬ.” (В английском тексте в Исх. 20:2 сказано: “I AM the Lord your God...” то есть 
дословно: “Я есмь (есть) Господь, твой Бог ...”. В русском тексте Синодального перевода 
вспомогательный глагол am (настоящее время глагола to be (быть) опущен, поскольку, как 
правило, он на русский язык не переводится, и начало этого стиха звучит как: “Я, Господь 
Бог твой...” - прим. перев.).    

Народ испугался грома, молний и сотрясания горы. Люди отступили и сказали: “Моисей, 
пусть Он не говорит с нами. Ты говори нам то, что Он сказал, и мы будем это исполнять.” В тот 
момент народ больше не хотел слышать голос Бога. Они хотели слушать Его через посредника.  
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Народ поставил кого-то между собой и Богом. И вместо Бога они смотрели на этого человека. 
“Ты говори нам то, что говорит Он. Мы не хотим, чтобы Он говорил нам. Мощь Его воздействия 
настолько велика, что мы просто можем умереть в Его присутствии, но твое присутствие мы способны 
выдержать.” Помните, когда Моисей спустился с горы со скрижалями во второй раз, его лицо 
так сияло, что ему понадобилось покрывало. Люди боялись приближаться к нему, пока он не 
накинул покрывало чтобы уменьшить силу пребывавшей на нем шехины (Божьей славы).  

Помню, в одной из моих первых общин, где я имел не только духовный авторитет, но и обладал 
реальной властью, когда я только начинал проповедовать, некоторые люди уходили. Они чувствовали, 
что я буквально вижу их насквозь. И до сего дня люди, не желающие жить праведно... есть люди 
с неправильными мотивами и намерениями. И есть те, кто никогда не будут обсуждать свои мотивы 
и намерения в моем присутствии.   

Некоторые думают так: “ты видишь меня насквозь. И я себя чувствую неуютно.” У тех, кто 
чувствует себя неуютно, могут быть неправильные мотивы.   

Я стараюсь донести до вас мысль, что люди не хотят быть в присутствии Иехова. Когда Моисей 
спустился с горы после общения с Ним, и лицо его сияло от Божьего присутствия, они поступили 
с ним так же, как с Богом Иехова. Они не хотели, чтобы он приближался к ним, пока не покроет 
свое лицо.  

Видите ли, из-за существования различных групп, различались и методы, используемые разными 
школами. Это привело к возникновению разногласий и путаницы уже внутри самих этих групп. 
Есть несколько методов толкований, используемых различными школами и группами. Вот смотрите, 
например, я вхожу в традиционную деноминацию — то есть основную линию, скажем, американскую 
баптистскую церковь. А кто-то принадлежит к Апостольской церкви, или к Церкви Бога во Христе, 
или к пятидесятникам, или к харизматам. А сейчас харизматы говорят иными языками.   

Верующие Пятидесятнической церкви говорят иными языками, пророчествуют, и трясутся, 
и “видят”, и “слышат”, и тому подобное. Они буквально до дрожи пугают не привыкших к такому 
верующих из Баптистской церкви.  Причем, те не только не привыкли к этому, но в некоторых 
общинах их вообще учат, что это от дьявола. Получается, что люди, читающие ту же самую Библию, 
что и я, говорят, что   такое мое поведение —  “от дьявола”, хотя об этом совершенно ясно говорится 
в Библии.  

Но если об этом говорится в Библии, и они видят это, то почему они в это не верят? Они не 
верят, потому что их так научили.   

То, чему их научили, берет верх над Библией. Буквально каждый из нас бывал в такой ситуации. 
Если мы чего-то не понимаем, мы идем к проповеднику. Мы идем к старейшине. Мы идем к дьякону. 
Мы идем к духовному лидеру. Они объясняют нам то, что нас интересует, и тогда во что мы 
начинаем верить, независимо от сказанного в Библии? Мы верим тому, что они нам сказали. Мы 
верим объяснению.   

Когда я разговариваю о чем-то с человеком, приводящим доводы из Писания, то какие доводы 
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я привожу? Я привожу то, чему был научен. Я опираюсь на учение, а он пытается говорить о 
Библии. Есть одна Библия, одна Книга, одно Писание. Но ее рассматривают с трех, четырех или 
пяти точек зрения, основываясь на том, кто и чему вас научил.   

Давайте рассмотрим методы. Их пять:  

      Аллегорический метод. 
      Мистический метод.  
      Духовный метод.  
      Рационалистический метод. 
      Буквальный метод. 
 
       Если вы сторонник буквального метода и общаетесь с читающим одну с вами книгу мистиком, 
а еще в вашу группу входят сторонники аллегорического, рационалистического и духовного методов 
— то вы будете пытаться толковать Библию пятью различными методами.   

      Аллегорический метод.  

Аллегорический метод толкования основывается на вере в то, что истинный смысл Писания 
лежит под первым, ясным и очевидным значением. Будьте осторожны, когда вам говорят: “Вот 
что, на самом деле, означает это место Писания”. Иногда они могут приводить значение, 
несколько отличающееся от того, что написано, на самом деле. Или, когда вы слышите: “Ну, это 
символизирует ...” И вам начинают рассказывать о различных символах, применяя одну из форм 
мистического метода толкования. 

Аллегорический метод толкует как аллегории тексты, которые не являются явной аллегорией. 
Он придает новый и, зачастую, спорный смысл тексту, не имея для этого достаточной основы. 
Это якобы “одухотворенный” подход.   

Считается, что аллегорический метод появился благодаря соединению религии с греческой 
философией. Со временем вера в греческих богов стала слабеть. Одновременно по мере развития 
философии, греки начали понимать, что не могут толковать свои религиозные тексты буквально, 
придерживаясь своих философских взглядов. Новые философские принципы заставили их найти 
решение, позволяющее объединить одно с другим. Они сказали, что истинный смысл их религиозных 
текстов отличается от их буквального значения. Метод, который они создали и был аллегоризмом.  

Иногда просто не имеет смысла спорить с греками о греческих богах, считая их реальными, 
а не мифическими существами. Когда имеешь дело с этой темой, аллегорическое толкование 
историй этих богов позволяет перевести их в разряд религиозных мифов, которые представляют 
собой уже духовную ценность.   

Вспомните о тех, кто планирует свой день или свою жизнь, основываясь на знаках зодиака, 
кто определяет свою совместимость с другими людьми по звездам, солнцу или по гороскопу. Я 
знаю тех, кто не начинает ничего делать, не посмотрев сначала предсказаний или своего гороскопа 
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на предстоящий день. И если эти предсказания неблагоприятные, некоторые даже не выходят в 
этот день из дома, настолько сильно в их жизни укоренилась эта вера в зодиакальные знаки. Хотя 
при этом, они называют себя христианами.   

Здесь мы обнаруживаем суеверия, укоренившиеся в различных культурах.  Эти суеверия вползают 
и распространяются.  Возьмите, например, Новый год. В Новый год вы должны есть определенную 
пищу. По крайней мере, там, где я вырос, это был черный горох. Одинокие женщины в первый 
день Нового года должны были впускать в свой дом только мужчину. Вы слышали о таком? Вы 
слышали о раскрытом зонте в доме? А что насчет разбитого зеркала?  Вас ждали семь несчастливых 
лет. А ведь есть те, кто верит во Всемогущего, и при этом, придерживается всех этих суеверий.  

Вот такая смесь. Вы рассказываете им о том, что говорит об этом Писание, но несмотря на 
это они говорят: “Вы так говорите, и, может быть, так оно и есть, но я знаю того, кто как-то разбил 
зеркало, и после этого у него было семь несчастливых лет.” Вот вам и духовный принцип.   

При применении аллегорического метода толкования текста, не имеющего очевидного 
буквального значения, проводится сравнение по пунктам. Это выявляет скрытый духовный 
смысл, невидимый в открытом тексте. Этот метод применялся как древними, так и современными 
аллегористами ко всему Писанию.  

Вот пример. Пол Тан в своей книге “Толкование пророчеств” цитирует толкование Папой 
Григорием I Великим Книги Иова:  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Только представьте себе человека, обладающего властью Папы, который утверждает, что 
именно так толкуется Иов. И все, находящиеся под влиянием Папы, начинают говорить, что это 
и есть истинное толкование Книги Иова. И никто из сомневающихся в толковании Иова Папой, 
не заявит об этом во всеуслышание из страха обвинения в ереси. Потому, что они, несомненно, 
пострадают от этого.  

Хотите верьте, хотите нет, но суть в том, что когда вы являетесь членом деноминации, вам не 
позволено иметь теологические взгляды, противоречащие или отличающиеся от теологических 
взглядов этой деноминации. Если же они у вас есть, вы должны молчать об этом. Вам не следует 
говорить на воскресном служении в церкви о том, что воскресенье — это не Шаббат. Как только 

   Библейский пункт Что означают     
(толкование):

     Три друга Иова        Еретики 

  Семь сыновей Двенадцать апостолов 

  7.000 овец Верные Божьи люди 

   3.000 верблюдов Грешные язычники 
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известие об этом дойдет до проповедника, у вас возникнут проблемы.   

Если вы не празднуете Рождество, не следует оповещать об этом в церковном бюллетене.   

Вам следует молчать об этом, потому что как только об этом станет известно, вы услышите, 
как в вашу дверь стучатся друзья Иова.   

Многовековая история доказала ненадежность аллегорического метода толкования 
Писания. Ошибочность этого метода заложена в его основополагающем исходном положении 
о том, что сказанное Богом Иехова на простом английском языке — это на самом деле, совсем не 
то, что Он имел в виду. Когда Он говорил это, Он не это подразумевал. Вот что Он хотел сказать 
буквально. Вы читали книгу Джона Буньяна “Путешествие Пилигрима”?  Вот это аллегория. Есть 
несколько аллегорических книг. Идея этого метода заключается в том, что вы начинаете искать 
новые пути толкования Писания по мере своего духовного роста, на основе нового духовного 
уровня. Мы увидим это в другой области.   

      Мистический метод.  

Мистический принцип, на самом деле, в определенном смысле, соприкасается с греческим 
мистицизмом, еврейской Каббалой и (хотите верьте, хотите нет) с христианским мистицизмом. 
Мистический и аллегорический методы толкования схожи. Происхождение мистического метода 
можно проследить до аггадического метода экзегезы, разработанного палестинскими евреями в 
межзаветный период.1  

Этот метод включал в себя и элементы   аллегорического метода. Иными словами, это 
аллегорическо-мистическая смесь. Нет ничего более запутанного, чем аллегория и мистицизм. 
И тем не менее, к ним прибегают даже мессианские верующие, в том числе известные учителя, 
чьи имена постоянно у всех на слуху. Как только кто-то начинает говорить вам о четырех уровнях 
Торы, знайте, перед вами сторонник мистицизма.   

Стремясь во что бы то ни стало увязать уровень понимания Писания с уровнем развития 
конкретного человека, сторонники этого метода подменили толкование Писания разработкой 

 
    1

400-летний период между Малахией и Матфеем, когда Иехова (YeHoVaH), как предполагают, молчал. 
Как ни странно, этому меня учили в Библейском колледже. Этому учат в семинарии. В деноминационных 
церквях во всем мире учат, что Бог молчал 400 лет, в период от Малахии до Матфея, и что ничего не 
написано, и нет ни одного библейского документа, соответствующего критериям канона. К тому времени, 
когда Мартин Лютер (католик) был изгнан из католической церкви, Библия уже стала доступна. Мартин 
Лютер не был лютеранином. Книги Библии были выбраны и определены не протестантами, а католиками. 
И в католическую Библию по-прежнему включены апокрифы. Это протестанты исключили апокрифы. 
Те тексты за 400-летний период, или книги, написанные в период между Малахией и Матфеем, оказались 
неподходящими, они были в Библии 1611 года, но затем были признаны не приемлемыми. То есть, одно 
время эти книги были приемлемыми и богодухновенными, а потом — нет.   
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прикладных аспектов его познания.  Они вчитывались в Писание исходя из того, что существует 
не один, а несколько уровней его понимания. Есть те, кто находится на более глубоком уровне. И у 
них намного более глубокие отношения с Отцом, чем у вас. Они могут углубиться в Писание и 
вынырнуть оттуда с подробным трактатом и толкованием того, что содержится на четвертом 
уровне Торы2 . Но для понимания его вам надо иметь соответствующий уровень, поскольку это 
не для слабых духом.   

Краткое описание четырех уровней Торы, так как это связано с мистицизмом:  

Уровень 1: Пшат (Peshat) -  простой смысл или буквальное прочтение. 

Уровень 2: Ремез (Remez) -  аллегорическое прочтение на основе намеков и косвенных 

указаний в тексте.  

Уровень 3: Драш (Derash) - метафорическое прочтение текста путем сопоставления, 

сравнения и пояснения логических построений.  

Уровень  4: Сод (Sod) - понимание скрытого тайного и мистического смысла текста (Каббала). 

  
Отвергающий Святого Духа, ищет другие способы, чтобы войти в духовный мир для получения 

глубоких знаний или толкования того, что говорит Библия.   

Мистический метод исходит из того, что под поверхностным слоем значений слов и их 
буквального смысла прячется множество других значений. Поверхностный слой — это то, что 
текст говорит буквально, но если применим нумерологию, Каббалу и некоторые другие принципы, 
то увидим... “число 6 в данном стихе данного конкретного отрывка ...” вы начинаете увязывать 
каждое слово с определенным числом, потому что еврейский алфавит соответствует числам. Вы 
берете определенную букву, и она соответствует 7 или 6 или 5 — и затем вы получаете систему 
нумерации, в которой каждое число имеет какое-то значение. И вы толкуете данное место Писания 
на основе нумерологии.   

Есть множество различных чисел. Я слышал, что число 3 означает завершенность и полноту, 
и число 7 означает завершенность и полноту, и число 8 означает завершенность и полноту. Все 
эти числа означают примерно одно и то же. Какое же число, на самом деле, означает завершенность?  
Например, кто-то в своей книге рассказывает, что означают все эти числа. И каждый купивший 
эту книгу, теперь говорит на уровне, отличающемся от уровня тех, кто книгу не купил. И теперь 
он даже не разговаривает на определенные темы с определенными людьми. И не обсуждает эти 
темы публично.   

Как-то я разговаривал с одним братом. Знаете, есть некоторые разговоры, которые не стоит 
вести, например, сидя в ресторане. Почему? Потому что вы окружены людьми — они перед вами, 
за вами, слева и справа от вас. А мимо вас постоянно ходит обслуживающий персонал.   

2  См. занятие № 13 программы подготовки учеников (“Методы толкования”, часть 3). Вскоре после ее 
выхода в эфир я получил письма по электронной почте, рассказывающие о разных методах, которые 
используют те или иные люди. Мне присылали ссылки на веб-сайты. Я заходил на них и видел там людей, 
рассуждающих о четырех уровнях Торы и о четырех уровнях толкования.  
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Везде находятся посторонние люди. Невозможно вести частный разговор в общественном 
месте. Подумайте об этом. Вы сидите и беседуете о своем, и при этом, слышите разговоры других 
людей. Какие-то разговоры привлекают ваше внимание, а какие-то — нет. Если разговор вас 
заинтересовал, вы не хотите, чтобы эти люди увидели ваш интерес и то, что вы прислушиваетесь 
к их беседе. Поэтому вы стараетесь не показывать свой интерес.  Иногда наши разговоры на темы, 
касающиеся только нас, может слышать кто-то посторонний. Это может стать причиной 
потенциальной проблемы, о которой мы даже не будем подозревать. Потому, что считаем, что 
ведем частную беседу, забывая, что находимся в общественном месте. Этого следует избегать.   

Вы будете понимать и толковать тексты Торы в соответствии с уровнем, на котором находитесь. 
Если вы на 2 или 3 уровне, а я — на 4-м, и мы рассматриваем один и тот же текст, то у каждого 
из нас будет разное понимание его смысла.   

Исторический опыт подтверждает, что мистический метод часто вводит в заблуждение и 
малоэффективен при толковании Писаний.  Вдобавок к недостаткам, свойственными и аллего-
рическому методу, у него есть еще один — его основополагающий принцип гласит, что Писание 
может иметь несколько значений. А если есть несколько значений, то как выбирать из них? Завяжите 
мне глаза, дайте дротик и поверните лицом к мишени. Вот так.   

Иными словами, помимо прямо сказанного в Писании, Бог Иехова (YeHoVaH) еще многое 
подразумевал.  Многие считают, что для нас все это не имеет особого значения. Но факт существования 
тысяч и тысяч деноминаций с тысячами и тысячами библейских толкований свидетельствует об 
обратном. Библия свидетельствует об этом. Просто вспомните, какой путь вы прошли.  Сначала 
вы верили во что-то. Затем вы что-то добавили, а от чего-то отказались. Меняя окружение, вы 
что-то добавляли и от чего-то отказывались. Мы формируем и развиваем свои религиозные 
взгляды на основе различных учений, который впитываем в течение всей жизни.   

Если ваше детство прошло в семье, принадлежащей к одной конфессии, к одной деноминации, 
посещающей одну церковь и слушающей одного проповедника, то большую часть своей жизни 
вы слышали одни и те же сообщения. И это будет единственной основой ваших библейских взглядов, 
если только вы не будете общаться на работе или в школе с теми, кто живет в другой среде и говорит 
на другом языке. Я говорю не о другом национальном языке. Я говорю о библейском языке, 
потому у каждой деноминации есть   “нелюбимые” слова, считающиеся “чуждыми”.    

Вместо того, чтобы считать Писание вразумительным посланием от Бога Иехова (YeHoVaH), 
мистики превращают его в загадку. Они извлекают из него все, что угодно, только не то, что Бог 
в нем хотел сказать. Поэтому, когда я на занятиях задаю какой-то вопрос, некоторые боятся отвечать, 
считая, что могут ошибаться. Они не доверяют тому, во что верят. Скажите мне, что это значит, 
и я буду в это верить.   

Такой подход отличается от методов аллегорических толкователей, которые стремятся 
придерживаться определенных правил сопоставления. Сторонники “одухотворенного” подхода 
к Писаниям более хаотичны, противоречивы и не ограничены никаким законом. Каждый из них 
становится сам для себя законом толкования.   
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Некоторые соседи на нашей улице ходят в церковь, которую я не буду здесь называть. Мы 
искали преподавателя игры на скрипке для нашего сына. И я хотел посетить дом будущего учителя, 
потому что сын должен был приходить на занятия к нему. Получив приглашение, я пришел в 
назначенный день.  Оказывается, они собирались пару раз в неделю и “пропитывались в Божьем 
присутствии”. Пропитывание — вы могли слышать об этих “пропитывающихся” людях. Итак, я 
прихожу и сижу у них. Недолго играет музыка, затем все замолкают. Они “пропитываются”. Затем 
они начинают говорить о том, что Дух дает им. Они читают Писание и толкуют его. А я сижу и 
говорю себе: “Откуда вы вообще все это взяли? Вы не могли взять это из Библии. Как вы вообще 
можете открывать рот и что-то говорить об этом пасторе.” “Бог открыл мне в этом тексте — вот 
что он означает.” И теперь, поскольку Он открыл вам смысл этого текста, значит, именно это он 
и означает, хотя ясно об этом здесь не говорится.   

Печально, что это встречается сплошь и рядом. Хорошо, если в подобном окружении находится 
кто-то способный опровергнуть такой подход, потому что люди приходят в эти сообщества. Иногда 
их сердца открыты, их дух открыт, и что бы “бог” не говорил им на таких встречах, они верят, 
что это действительно Бог. Они ведь все-таки посвящают свое время, чтобы “пропитаться” в Его 
присутствии. Но вот где Дух без Торы может привести вас к абсолютной глупости! Потому, что 
вокруг вас сидят люди, “пророчествующие”, говорящие слова” знания и мудрости”, которые не 
имеют никакого библейского основания.   

Их нельзя разыскать. Их нельзя исследовать. Нет никаких свидетельств. Это все аллегорически.  

Мистический метод, выдвигая на первый план намерения толкователя и игнорируя 
вложенный Богом в текст смысл, не позволяет достичь основной цели толкования и 
поэтому должен быть отброшен.  

      Духовный метод. 

Духовный метод основан на вере в то, что Библия была написана для персонального назидания 
каждого верующего. Он утверждает, что скрытое значение такого личного нравоучения для каждого, 
может открыться только сиянием великого внутреннего духовного света. Это еще один пример 
подхода “Бог открыл мне”.   

Я вовсе не хочу сказать, что Святой Дух не дает нам откровений. Я знаю, Писание говорит, 
что “...при устах двух или трех свидетелей будет твердо всякое слово” (2 Кор. 13:1- прим. перев.) 
То есть в Писании говорится, что должен быть свидетель (или свидетельство). А что делать, когда 
нет свидетеля?   

Вот прекрасный пример.  Когда Мария встретилась с ангелом, и он сказал ей о том, что 
должно произойти, у нее не было никакой предварительной информации, такое происходило в 
первый раз. Не было никаких исходных данных. Не было свидетельств кроме слов, сказанных 
Исаией. И если бы она не была знакома со словами пророка Исайи, то и не знала бы о его пророчестве.   

Очевидно она что-то знала, потому что сказала: “Да будет мне по слову твоему.” Но мы также 
видим, что во время ее пребывания с Мессией, Отец что-то показывал ей, или люди говорили ей 
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что-то, а она размышляла об этом и запоминала сказанное. Затем, когда-то о чем говорили, 
происходило, она думала: в этом что-то есть. Я слышала об этом. Мне об этом кто-то что-то 
говорил. Например, когда она отправилась с младенцем Иешуа в храм, чтобы представить Его, 
и с ней говорили Симеон и Анна пророчица. Она вообще впервые услышала о том, что ей сказали. 
Но что она уже знала, так это то, что Отец открыл ей, что ее Сын должен что-то совершить.   

Подобно мистическому, духовный метод толкования сформировался в аггадической экзегезе 
межзаветного периода. То есть, оба эти метода толкования возникли примерно в одно время. 
Пытаясь применить Писания к своей жизни, еврейские книжники начали толковать их в свете 
собственных жизненных ситуаций.   

Очень распространен общий подход к Библии — например, в библейских программах на 
радио и телевидении. Он занимает определенное место в жизни людей, но не должен становиться 
заменой серьезному изучению Библии и претендовать на сохранение чистоты учения. Я не слушаю 
радио (особенно христианское радио), в частности, из-за того, что мне очень трудно воспринимать 
то, что там говорится или то, что показывается на Христианском ТВ. Не успев начать передачу, 
они вдруг говорят какие-то странные вещи, которые просто огорчают меня.  Признаюсь, я пытался 
слушать. Как-то пару раз по воскресеньям я сидел и слушал Джоэла Остина. Я действительно 
слушал его целых двадцать минут.  Я сумел это сделать, и он говорил очень хорошие вещи. А я 
думал: “Где Писание? Где Писание?” Я знал места Писания, которые можно было бы применить, 
но он не приводил Писание.   

Я слушаю радиостанцию и слышу какие-то странные вещи. Я слышу, что говорят диск-жокеи 
в перерывах между песнями. Типа того: “О чёрт,э” И дальше щелчок.  

Бывают моменты, когда вы расстроены или разочарованы и вам нужно послушать какую-то 
музыку.  Есть такое выражение: “вы должны уметь съесть мясо и выплюнуть кости”. Но для этого 
вы должны понимать, что такое кость, особенно рыбная. Потому что рыбные кости очень тонкие, 
и иногда их даже не почувствуешь, пока не проглотишь. И тогда начинаешь давиться, и приходится 
даже обращаться за помощью в отдел скорой помощи, чтобы эту кость удалить. Многие из таких 
учений подобны очень костлявой рыбе.   

Толковать Писание духовно — значит искать под его прямым очевидным смыслом духовное 
значение, применимое к жизни верующего. Вот пример духовного метода: некоторые действующие 
из лучших побуждений верующие толкуют, что стихи Матфея 10:9,10 и 19 означают, что для 
евангелизации не нужно брать с собой материальные запасы и готовится к ней духовно. Вы слышали 
такое? “Иешуа послал учеников и сказал им не брать с собой ни денег, ни сумы, потому что все 
их нужды будут удовлетворены.” Я часто слышу это в мессианских кругах. Да, Он действительно 
сказал это. Но Он сказал им это тогда, когда посылал их. Позднее Он сказал нечто полностью 
противоположное этому.  

Двумя опасностями этого метода являются:  

                    1.Тенденция излишнего применения аллегоризма, особенно в Книгах 
Ветхого Завета. Люди придают Книгам Ветхого Завета символический смысл. 
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“Слушай, брат, тебе нужно семь раз обойти вокруг этой стены, и дуть в трубы, 
и тогда стена рухнет.” Они говорят тебе о твоей ситуации. “Ты должен таким 
же образом обратиться к своей ситуации.”   

 
Хотя в этом и есть доля истины — я действительно верю в то, что ты должен управлять 

обстоятельствами, а не обстоятельства тобой. Иногда следует обратиться к тому, что происходит 
с тобой и отвергнуть это. Сатане нужно время от времени говорить, чтобы он отошел от вас. Но 
нужно знать, когда это оправданно, а когда — полная чушь. Есть такие вещи, которые я могу делать 
в духе, но никогда не расскажу об этом другим, потому что если я скажу вам об этом, то вы 
подумаете: “Да этот парень точно сошел с ума.”   

                     2.Он может подменять или игнорировать экзегетические и 
доктринальные библейские исследования. Подобное происходит в 
пятидесятнических кругах. Люди, исполненные Святым Духом или считающие, 
что исполнены Святым Духом, верят, что им все откроет Святой Дух. Дух все 
вам откроет потому, что так говорит Библия. Вот почему та же самая Библия 
говорит, что мы должны “испытывать духов” (1 Ин. 4:1).  Та же самая Библия 
говорит о свидетелях и о том, что слова должны быть утверждены (2 Кор. 13:1).  
Даже Павел пришел в Иерусалим, чтобы поделиться с апостолами тем, 
что ему открылось в пустыне. Он сказал, что они ничего не добавили к 
сказанному им, и никто не оспорил этого (они согласились с тем, что я сказал, 
и ничего не добавили, и это показывает, что они были согласны со сказанным 
мной).  Библия учит, что когда Отец о чем-то говорит нам, то “при устах двух или 
трех свидетелей будет твердо всякое слово” (То есть Библия всегда дает подтвер-
ждение сказанному - прим.перев.) Народ “при многих советниках благоденствует” 
(Пр. 11:14).  

 
      Рационалистический метод. 

Рационалистический метод был очень популярен в период после Реформации. Его плоды 
сохраняются и в нашу современную эпоху — к сожалению. В последние столетия оплотом рационализма 
была Германия. Именно там школы высшей (внутренней) библейской критики предпринимали 
попытки подорвать авторитет Писания. Вы ведь встречаете тех, кто спрашивает: “Откуда вы 
знаете, что Библия реальна?” “Откуда вы знаете, что Библия — это не документ, созданный 
людьми?” “В Библии очень много ошибок.”  

Рационалистический метод исходит из того, что Библия не является авторитетом и богодух-
новенным Словом Бога Иехова (YeHoVaH). Он толкует Писание как документ, написанный 
человеком и по человеческим мотивам. Такой подход к толкованию как экзегетическая система 
был опровергнут как теологическими левыми, так и теологическими правыми.   

Рационализм требует большей веры, чем ныне практикуется у фундаменталистов. Атеист 
должен обладать очень сильной верой, чтобы верить в то, во что он верит.   

Основанная на догматах либеральной теологии экзегеза как Ветхого, так и Нового Заветов 
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очень неглубока. Она поистине либеральна, особенно в наше время, когда люди, заявляющие, 
что знают Слово Иехова, становятся на откровенно анти-библейские позиции. Сегодня очень 
много спорят об однополых браках. Есть священники, выступающие за них. Есть священники, 
выступающие против них. Но в Библии совершенно ясно сказано, что это неправедно. Это гнусность. 
Это бесплодно. И тем не менее, есть те, кто отстаивает их с позиций защиты прав человека. У 
них есть обоснованные доводы с их позиций. Но с библейских позиций эти доводы напрочь отметаются.   

В какой-то момент мы должны принять решение, в каком мире собираемся жить. Смотрите, 
мы живем в мире, но мы не принадлежим миру. Я думаю, что иногда людям очень тяжело выйти 
из-под его власти. Мы в мире, но мы не из мира сего. Если вы хоть на секунду подумали, что мы 
можем изменить этот мир через политическую систему, значит, вас уже обдурили. “Знаешь, брат, 
мое мировоззрение говорит, что мы должны войти в правительство, чтобы изменить его.” Да, я 
понимаю такой взгляд на мир — я был там и поступал так. Я — независимый републикрат 
(Independent Republicrat — термин, которым в США себя называют те, кто считает, что между 
двумя основными политическим партиями, Республиканской и Демократической, нет абсолютно 
никакой разницы и выбирать не из чего - прим. перев.).   

Опыт нескольких поколений убедительно показал, что этот метод мало чем 
отличается от метода неверия (атеизма).  

      Буквальный метод. 

Буквальный метод — самый старый метод толкования Писания. Его появление связывают с 
именем Ездры, отца герменевтики. Буквальный метод исходит из того, что следует доверять 
прямым общеупотребительным значениям слов Писания. Его сторонники считают, что 
Иехова предназначил Свое откровение для понимания всеми верующими, что слова Писания 
передают то знание, которое Иехова хочет передать человеку. Они считают, что содержащее истину 
послание Иехова, построено на общепринятых принципах и законах письменного общения, и поэтому 
толковать его следует на основе этих самых законов.   

Нельзя писать сообщение на основе одних законов, а толковать его — на основе законов 
совершенно других. Следует применять один и тот же Закон. Чтобы понять, что имел в виду Создатель, 
или автор, нужно проникнуть в его разум. Если написанное было дано автору Богом Иехова, а 
нам дано откровение о разуме Мессии, тогда нетрудно проникнуть в разум Создателя, чтобы понять 
то, что Он дал нам.    

Я говорю это не для того, чтобы отрицать участие Святого Духа в написании и толковании 
Библии. Святой Дух участвовал в ее написании для нас, и этот же самый Святой Дух участвует 
в ее толковании.   

Выражению “буквальный смысл” можно дать следующее определение: обычное, привычное 
и общепринятое значение, передаваемое словами или выражениями в определенном контексте. 
То есть это тот смысл, который какое-то конкретное слово имеет как для автора текста, так и для 
его читателей.   
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Буквальный метод допускает, что слово может иметь разные значения в различных контекстах 
и поэтому может быть истолковано в свете его конкретного контекстуального применения.   

Этот метод считает, что хотя слово и может иметь несколько возможных толкований в каком-то 
конкретном случае его употребления, оно, как правило, имеет только одно конкретное значение, 
заложенное в него автором. Если взять Конкорданцию Стронга, то мы видим, что используемое 
слово может иметь несколько различных значений. Какое именно из них мы применяем в том 
или ином тексте? Вот здесь-то и пригодится контекстуальный принцип. “Человек” (Man) используется 
для обозначения человека как биологического вида. “Человек” используется для обозначения как 
мужчины (man), так и женщины (woman). “Человек” используется для обозначения Адама. 
“Человек” используется для обозначения какой-то конкретной персоны.   

Когда я рассматриваю контекст употребления этого слова, то вижу, что когда Он создал “человека”, 
Он создал мужчину и женщину.  И Он называл их именем “Адам”. И когда Он говорил о “человеке”, 
подразумевалось, что Он говорил об Адаме.  

Мы можем выбрать правильное значение для употребленного в каком-то контексте слова, 
если будем основываться на анализе данного контекста.   

В Новозаветное время евреи в Палестине применяли несколько методов толкования, среди 
которых преобладал обычный, то есть буквальный метод. Например, семь правил Гилеля включают 
такие принципы, как вывод из контекста, сопоставление с другими текстами и выбор из нескольких 
значений наиболее ясного. Однако Гилель, и его ученики, зачастую, применяли эти правила 
достаточно спорно и шире, чем это позволял сам текст. Они приходили к экзегетическим выводам, 
которые не могли быть основаны на тексте. Мы не будем углубляться в те семь правил, которые 
он применял, потому что не изучаем школы Гилеля и Шамая.   

В некоторых мессианских общинах вам будут преподавать о Гилеле и Шамае. Зайдите на 
Фейсбук, и вы обнаружите мессианских верующих, убежденных, что Иешуа был фарисеем. Они 
верят, что Иешуа был на стороне Гилеля. Другие утверждают, что Он был на стороне Шамая. 
Кого это волнует? “Это волнует нас, потому что показывает, с кем Он был в большей степени 
согласен.” Насколько я понимаю, Он призывал опасаться и тех и других! Опасайтесь книжников, 
опасайтесь фарисеев, опасайтесь саддукеев, опасайтесь их учений, опасайтесь их доктрин.  

Тех, кто осуждал Его за общение с неподобающими, по их мнению, людьми, Он называл 
ехиднами, змеями, лицемерами, костями мертвыми, окрашенными гробами.  Так с кем Он, вы 
говорите, общался? Он общался с разными людьми. Но это не значит, что Он принадлежал к их 
кругу. Он ел и пил с блудницами. Но разве из-за этого Он становился таким, как они? То же самое 
можно сказать и о мытарях и грешниках, если вы читали Библию короля Иакова.  

Саддукеи более склонны к буквализму, чем фарисеи. Считалось, что они признавали только 
первые пять книг Ветхого Завета. Но последние исследования показали, что они принимали весь 
еврейский ветхозаветный канон. Каноны христиан и евреев различаются. Есть книги, которые 
мы, христиане, признаем, а евреи — нет.   
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До сего дня есть евреи, которые не верят, что Иешуа является Мессией, но при этом, читают 
Книги Нового Завета. Иногда некоторые из них пишут мне и задают библейские вопросы по Книгам 
Нового Завета. При этом, они подчеркивают тот факт, что не верят в Иешуа. Я вел с евреями 
длительные дискуссии по этой теме. Они задавали мне вопросы по той части Библии, в которую 
я искренне верю, которую проповедую и преподаю. Они хотели знать, почему я верю в это.   

Я знаю тех, кто, не будучи евреем, отвергает Канон Нового Завета. Они верят в Канон Ветхого 
Завета. Я знаю неевреев, отрицающих пророков, читающих и преподающих только первые пять 
книг Библии.   

Вы скажете: “Как можно не верить в Иисуса Христа, когда Библия совершенно ясно говорит 
о том, кем Он является?”   

“О какой именно части Библии вы говорите?”  
 

            “Ну, просто прочтите Евангелия от Матфея, Марка, Луки и Иоанна — там все есть.”  
 

А если вы говорите с тем, кто не верит, что Евангелия от Матфея, Марка, Луки и Иоанна 
- это Библия? Следует понимать, что в первом веке единственным источником Писаний для 
апостолов был Танах (Книги Ветхого Завета). И не только в первом, но и во втором и в третьем 
веках.  Они проповедовали по Танаху. И всякий раз, когда вы встречаете в Новом Завете слово 
“Писание”, оно относится к Книгам Ветхого Завета. Они не проповедовали по Евангелиям от 
Матфея, или Марка, или Луки или Иоанна. Павел не проповедовал ни по одной из этих 
книг. Он не проповедовал по Посланию к Галатам.    

Буквальный метод выделяется из всех остальных как единственный основательный, 
надежный и разумный подход к толкованию Писания. Все остальные методы показали свою 
несостоятельность, поскольку в них отсутствуют четко обозначенные и данные Богом границы. 
Но если нет никаких границ, то ты можешь оказаться где угодно. Многие из вас сталкивались с 
подобными людьми, оказавшимися непонятно где. Откуда они только берутся?   

Тщательное изучение использования в Каноне Нового Завета цитат из Канона Ветхого Завета 
показывает, что в абсолютном большинстве случаев, они применяются в своем общепринятом, 
буквальном значении. Цитаты из Книг Ветхого Завета в Новом Завете часто можно обнаружить 
по таким словам, как “как сказал Бог.” А где Он это сказал? “Как написано...” А где это написано?   

Даже в тех случаях, когда результаты буквального метода не столь однозначны, можно применять 
то, что называется грамматико-исторический теологический метод толкования (герменевтики).  
Иначе говоря, если мы рассматриваем значение и смысл слов, то у нас появляется чуткость к 
Слову. Многие теологи разного уровня, из различных групп и деноминаций, единодушно и 
полностью согласны с тем, что:  

 
               * Иешуа является Сыном Бога Иехова (YeHoVaH) 

               * Нужно родиться заново  
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               * Святой Дух всем дается “авансом”  

               * Мы все предстанем перед Богом Иехова (YeHoVaH)  

               * Настанет время, когда будут новые небеса и новая земля  
            * Настанет день, когда Он придет, хотя то, что произойдет при Его пришествии, 

многими толкуется по-разному.   

               * Люди верят, что идут на небеса  

Существует множество разных толкований различных фрагментов Писания.  Но есть вещи, 
с которыми согласны и в которые верят все без исключения христиане. Конечно, если включать 
в это число мормонов, свидетелей Иеговы, некоторых адвентистов седьмого дня и унитарианцев, 
то выявляются какие-то различия. Но по большей части, существует общее согласие в том, кем 
является Мессия.   

Кроме того, среди мессианских/христианских/еврейских теологов имеется общее согласие 
относительно следующего: 

             *  Что дети Израиля в какой-то период времени находились в Египте 

                 *  Что Моисей вывел детей Израиля из Египта 

                 *  Что Авраам был призван из дома своего отца 

                 *  Что Авраам является отцом веры 

              *  Что существует чин Мелхиседека, из которого произойдет священство  

 
Есть много систем верований, даже на основе тех христианских/мессианских/ еврейских 

взглядов, по которым достигнуто согласие, которые могут привести вас к мысли, что христианство 
и иудаизм действительно близки.  Могу подкинуть вам еще повод для размышления — ислам и 
иудаизм между собой ближе, чем иудаизм с христианством. Суть в том, что они являются братьями, 
в то время как христианство нужно было привить, но не вынуждайте меня начинать эту тему.  
Некоторых раздражает, когда я так говорю, но вы должны понимать это. Авраам был избран потому, 
что Иехова знал, что он научит своих детей Его заповедям, Его идеям, Его наставлениям и Его 
Слову во всей его полноте. Разве не этому нас учит Библия? И точно так же, как Авраам научил 
Исаака, он научил и Измаила.  

 
Причина того, почему мы верим именно так, а не иначе, почему мы даже ненавидим так, а не 

иначе, кроется в том, чему нас научили. Нас научили верить в то, во что мы верим сейчас. Но 
если я что-то утверждаю, я должен это либо подтвердить, либо забрать свои слова обратно.   
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Краткое содержание занятия 77. 
 

   Основные положения. 

 
 

1.   Когда мы выходим за рамки нашей деноминационной или другой прошлой веры, происходит 
что-то, что заставляет вас сказать себе: “Я скорее не согласен, чем согласен с этим.” Мы просто 
пока не знаем, что именно нас беспокоит.  

2.   Библейская герменевтика развивалась на протяжении многих лет. Это привело к возникновению 
различных религий, религиозных практик, деноминаций, разобщенных групп и религиозных 
организаций.  

3.   Мировоззрение человека формируется на основе его толкования Библии.  Большинство людей 
верят в то, чему их учили, и что внушалось им годами. 

4.   Многие не верят в единого Бога Иехова или Бога Авраама, Исаака и Иакова. Они не доверяют 
и не читают книг Пророков, не верят пророкам и историческим данным, приведенным в книгах 
после Второзакония. Они выросли в культурной среде, кардинально отличающейся от нашей. 

5.  Когда кто-то использует термин “Бог”, мы априори считаем, что он говорит о том же Боге, что 
и мы. К сожалению, это не всегда так.  Их понимание термина “экуменика, экуменический” может 
существенно отличаться от нашего.  

6.Многие люди по всему миру сходятся во мнении, что Библия — это Слово Иехова; однако они 
могут не согласиться с нашим толкованием Писания из-за различий в применяемых практических 
методах герменевтики.  

7.В древнееврейской герменевтике толкование было буквальным. Со временем оно превратилось 
в нечто иное.  

8.Многих верующих учат, что говорение на иных языках — это “от дьявола”. Но в Библии ясно 
говорится об иных языках. Эта способность является одним из даров Святого Духа.  

9.Мистический метод толкования смешивает аллегорию с мистицизмом. Вот откуда появилась 
Каббала. 

 10.Отвергая Святого Духа, вы находите другие способы входа в духовную сферу, пытаясь глубже 
узнать и истолковать то, что говорит Библия. 
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       Основные положения.  
 
  

Есть разные методы толкования Библии (герменевтики). Они включают:  

1. Аллегорический метод.  

2. Мистический метод.  

3. Духовный метод.  

4. Рационалистический метод.  

             5. Буквальный метод.  

Четыре уровня Торы (Каббала/мистицизм):  
 
Предполагает четыре уровня Торы. Мистицизм (Каббала) предполагает четыре уровня Торы. 
Это:  
 
    Уровень 1: Пшат (Peshat или P’shat), простой или буквальный смысл.  
    Уровень 2: Ремез (Remez), аллегорическое прочтение на основе намеков или косвенных   
                     указаний в тексте. 
    Уровень 3: Драш (Derash), метафорическое прочтение текста путем сопоставления,   
                     сравнения и пояснения логических построений.  
    Уровень 4: Сод (Sodh), понимание скрытого тайного и мистического смысла текста  
                     (Каббала).  
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Упражнение для повторения. 

1. Мы рассмотрели пять методов толкования. Проверьте, насколько хорошо вы все поняли, 
заполнив приведенную ниже таблицу. Для каждого метода сначала перечислите его опреде-
ляющие характеристики, а затем присущие ему недостатки и проблемы.  

1b. Как вы думаете, вы сможете определить те методы из этого списка, которые кто-то возможно 
использует для формулировки своих богословских аргументов? Если можете, то благодаря чему? 
Если нет, то почему? 
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

2.  К какому методу толкования относится понятие "четыре уровня Торы"?   
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

       Метод                   Характеристики
Использовать? 
или отказаться? 

 Аллегорческий  

Мистический

Духовный

    Рационалистический

Буквальный
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3.  В чем преимущества существования  общепринятых согласованных с другими положениями? 
В чем недостатки этого?  

_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

4.  Вы понимаете, почему библейская герменевтика является “искусством” и “наукой”? Можете 
ли вы объяснить эти термины?  

_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________ 

 



262 © 2013-2014 Arthur Bailey Ministries  arthurbaileyministries.com. Все права защищены

Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

 

 1.   Я умею доступно разъяснять содержание пяти методов толкования.  
 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 

  

 2.    Я умею объяснить некоторые лингвистические ограничения, в том числе связанные с 
терминами,толкование которых "общепринято", и рассказывать, каким образом это связано 
с библейской  герменевтикой. 

          1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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Подготовка учеников. Занятие 78.  
 

Принцип нарушений (часть 5). 

Цели: 

Будучи студентом программы подготовки учеников, по окончании этого занятия вы 
сможете:  

-Объяснять нарушение обещания, связанного с обетом назорейства.  
-Давать определение нарушению времени при исполнении пророчества. 
-Различать нарушения обещания и нарушения времени.  
              
  

Ясчитаю этот принцип одним из самых востребованных для толкования Писания. 
Он помогает объяснить некоторые встречающиеся там разрывы во времени. На самом 
деле, я думаю, что отношение к этому принципу является одной из ключевых проблем, 

связанных с причиной того, почему многие из наших еврейских братьев не знают Иешуа как Мессию. 
Именно этот принцип может помочь нам немного лучше разобраться с этой темой. Это никоим 
образом не означает, что они правы. Однако, понимание принципов, которые используются при 
толковании Писания, безусловно, поможет нам лучше проповедовать тем, кому еще только предстоит 
признать Иешуа своим Мессией.  
 

Позвольте мне сказать это прямо сейчас. Многое из того, чему мы учимся здесь, не выдумано 
и не изобретено лично мной. Большая часть информации, которой я делюсь с вами, общедоступна. 
Что-то вы можете найти в Интернете. Вы наверняка сможете провести те же исследования, что и 
я. Один из основных источников, на которые я опирался, принадлежит старому пятидесятнику по 
имени Кевин Коннерс. Его материал открыт для всех. Этот материал есть повсюду. 
 

Моя заслуга в том, чем я делюсь с вами, заключается в доработке мною того, что преподается 
в христианских колледжах и семинариях. Я изменил это в соответствии с ивритской точкой зрения. 
Я сделал это потому, что зачастую, эти материалы представляются с точки зрения западных язычников 
и при этом, упускается ценная информация. Мы же рассматриваем эти принципы с ивритской 
точки зрения. 
 

Вы сами можете найти кое-что из того, чем я с вами делюсь. Я использую различные источники. 
О некоторых из них я говорил вам в начале наших занятий. Вам нужно иметь библейские атласы 
и карты. Вам обязательно нужны хорошая карта и Библии (Библия короля Иакова), Конкорданция 
Стронга, и, конечно же, важно иметь Библейский словарь и Словарь Вайна. Все эти материалы 
доступны на нашем вебсайте. 
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Если в вашей библиотеке нет хотя бы базовых инструментов, вы далеко не продвинетесь в 
понимании этих принципов и методов толкования Писания. Потому, что издаваемые сегодня 
различные версии переводов Библии — это всего лишь “версии”. Это просто версии, дошедшие 
до нас на английском языке при переводе текстов с латыни, греческого или иврита. Для того, 
чтобы вернуться к подлинным корням Писания, мы должны использовать все исследовательские 
инструменты, имеющиеся в нашем распоряжении.  
 
      Нарушение обещания, связанного с обетом назорейства.  

Мы уже рассмотрели много принципов. Принцип нарушений — это принцип, согласно которому, 
при толковании определенного стиха или текста Писания, следует рассматривать возможные 
нарушения обетований или времени их исполнения.  
 

Мы продолжим наше занятие с рассмотрения нарушения обещания, связанного с обетом 
назорейства. В Числах 6: 1-12 записаны законы, касающиеся обета отделения себя для Господа 
Бога. Здесь мы, в частности, видим, что обет назорейства могли давать как мужчины, так и женщины.  
Это важный момент, потому что большая часть того, что нам известно об обете назорейства, связана 
с мужчинами. Как мы знаем, одним из самых известных назореев был Самсон. 
 

(Числа 6:1-3) “И сказал Господь Моисею, говоря: Объяви сынам Израилевым и скажи 
им: если мужчина или женщина решится дать обет назорейства, чтобы посвятить 
себя в назореи Господу, то он должен воздержаться от вина и крепкого напитка, и не 
должен употреблять ни уксуса из вина, ни уксуса из напитка, и ничего приготовленного 
из винограда не должен пить, и не должен есть ни сырых, ни сушеных виноградных 
ягод.”  

 
Это один из путей, которым может вести нас Писание. Следует понимать, что Библия, которую 

мы, по большей части, держим в руках, была представлена нам мужчинами. Как мы знаем, 
женщины не участвовали ни в толковании, ни в процессе перевода посланий с латыни на 
древнеанглийский и современный английский языки. Мы не знаем ни одной женщины в 
этой компании. К слову говоря, мы знаем очень немногих мужчин из тех, кто действительно 
участвовал в переводах Библии. Но исходя из того, что мы действительно знаем, так это то, что 
Библия написана преимущественно с мужской точки зрения. Большая часть текста относится к 
мужчинам, потому что это переведено мужчинами. 
 

Учитывая это, мы не можем позволить себе никаких вольностей. Вот почему для нас так 
важно исследовать Библию. Мы должны уметь видеть такие характерные места. Мы должны 
уметь определять, относится ли текст только к мужчинам, только к женщинам, или же в нем пол 
человека роли не играет, но используются местоимения “он” или “она”. Нужно быть с этим очень 
внимательным.  
 

Здесь мы видим, что обет назорейства могут давать и мужчина, и женщина. Но, как я указывал 
в занятии 76, с этого момента и далее, используются термины, касающиеся только мужского пола.  
 

(Числа 6:4-12) “Во все дни назорейства своего не должен он есть ничего, что делается 
из винограда, от зерен до кожи. Во все дни обета назорейства его бритва не должна 
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касаться головы его. До исполнения дней, на которые он посвятил себя в назореи Господу, 
свят он; должен растить волосы на голове своей. Во все дни, на которые он посвятил 
себя в назореи Господу, не должен он подходить к мертвому телу. Прикосновением к 
отцу своему, и матери своей, и брату своему, и сестре своей, не должен он оскверняться, 
когда они умрут; потому что посвящение Богу его на главе его. Во все дни назорейства 
своего свят он Господу. Если же умрет при нем кто-нибудь вдруг, нечаянно, и он осквернит 
тем голову назорейства своего: то он должен остричь голову свою в день очищения его, 
в седьмый день должен остричь ее, и в восьмый день должен принести двух горлиц, или 
двух молодых голубей, к священнику, ко входу скинии собрания. Священник одну из птиц 
принесет в жертву за грех, а другую во всесожжение, и очистит его от осквернения 
мертвым телом, и освятит голову его в тот день. И должен он снова начать посвященные 
Господу дни назорейства своего и принести однолетнего агнца в жертву повинности; 
прежние же дни пропали, потому что назорейство его осквернено.”  

 
Здесь говорится, что обет полностью прерывается, если давший его человек по какой-то 

причине осквернится во время его. Этот обет мог даваться на длительное время. И если по какой-то 
причине давший его в этот период осквернялся, то должно было произойти некое действо. Все, 
что было до этого, уже не считалось, и, значит, он или она должны были все начать сначала.  
 

Этот обет — обещание, которое мужчина или женщина могли дать Иехова, чтобы показать 
Ему свое особое посвящение. Обет должен был действовать в течение времени, определенного 
самим человеком. Давая обет назорейства, человек мог объявить время его действия. Но если в 
этот период что-то происходило, то все предшествующее время считалось потерянным. Если этот 
человек осквернялся в какой-то момент времени своего посвящения Иехова, все предыдущие дни 
утрачивались и не считались исполнением его обета.  
 

Таким образом, это было нарушением. Эти потерянные дни приравнивались к нарушению 
обещания, данного этим человеком Иехова. Примером этому является назорей Самсон, осквернивший 
себя во время обета (Судей 13-17). Мы видим, что Самсон совершал определенные поступки. 
И в итоге, он заплатил за это свою цену. Это ему дорого обошлось. 
 
      Нарушение времени при исполнении пророчества.  

Есть пророчества, при исполнении отдельных аспектов которых произошло, кажущееся, 
нарушение времени. Мы рассмотрим это очень внимательно, потому что я считаю, что это одна 
из чрезвычайно важных тем.  
 

Мы рассмотрим это на примере некоторых пророчеств как Ветхого, так и Нового Заветов, 
при полном исполнении которых, предположительно, произошло нарушение времени.  Под 
“нарушением времени” я подразумеваю период времени между исполнением определенных 
пророчеств. Это не значит, что остановились пророческие часы Иехова.  Они не останавливались, 
хотя так это иногда толкуют.  
 

Если говорить о пророках, то они были ограничены рамками, так называемой, “пророческой 
перспективы”. Другими словами, когда я учился, то да, я был и в пророческой школе — “Школе 
пророков”. Не думаю, что вы можете стать хорошим харизматическим, пятидесятническим или 
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апостольским верующим без обучения в “Школе пророков”. Почти все пророческие и апостольские 
Церкви имели школу пророков, где определялись пророческие дары. Я не пытаюсь оправдать все 
это, но когда мы говорим об истинном знаке присутствия Святого Духа в нашей жизни, то именно 
об этом говорил Иоиль. Он предсказал это. Затем Петр в день Пятидесятницы/Шавуот сослался 
на сказанное Иоилем (во 2-й главе книги Деяния). Он сказал, что это было предречено пророком 
Иоилем.  
 

“И будет в последние дни, говорит Бог, излию от Духа Моего на всякую плоть, и 
будут пророчествовать сыны ваши и дочери ваши...”  

 
Что интересно, пророчествуют лишь очень немногие уверовавшие сыновья и дочери.  

Пророчество — это такая область, где, если говорить о дарах и проявлениях Святого Духа, 
некоторым вещам люди могут научиться. Они обучаются этому. Если бы у меня было достаточно 
времени, я очень хотел бы пойти по этой дороге. (Думаю, что это неплохая идея). Существовали 
настоящие школы пророков, в которых сами пророки имели учеников. То есть, если человек хотел 
научиться чему-то из области пророчества, он становился учеником пророков. 
 

Примером одной из самых выдающихся пар пророка и его ученика были Илия и Елисей. Илия 
был пророком. Елисей хотел стать учеником Илии. Мы мало что знаем о пророческом служении 
Елисея до его встречи с Илией, но он последовал за пророком. Он был его учеником. У пророков 
были ученики, точно так же, как они были у фарисеев и саддукеев. За пророками хотят следовать 
не столько, чтобы научиться искусству пророчества, сколько для того, чтобы понять образ жизни 
пророка и перенять его опыт распознавания того, что хочет сообщить Всемогущий.  
 

Я попытался пойти по этому пути, фактически, не идя по нему в своем учении “Как слышать 
голос Бога”. Если вдуматься, то пророчество — это фактически, слышание голоса Всемогущего 
и провозглашение того, что Он говорит. Эта Книга (Библия), во многом  является пророческой, 
особенно в книгах, написанных самими пророками. Мы знаем, что книга Откровение — это 
пророческая книга. Библия говорит, что Иешуа — это дух пророчества. 
 

Мы знаем, что Тора провозглашает определенные пророчества, которые должны быть исполнены. 
Некоторые из них уже исполнились, а некоторые еще только должны исполниться. Вопрос в том, 
как можно провозглашать слово Иехова о будущем? Сегодня мы не знаем  какой будет технология 
через пятьдесят лет. Когда я пытаюсь услышать голос Иехова, говорящего кому-то или какой-то 
общности (системе), я ограничен рамками того, что знаю о своем окружении и о современных 
средствах общения.  
 

Если я собираюсь пророчествовать кому-то, то ограничен только своим знанием. Иехова 
может показать мне что-то, о чем я должен сказать. Он может дать мне слова, которые нужно сказать, 
но слова, которые я говорю вам, должны быть вам знакомы.  
 

То же самое было, и когда пророчествовали пророки. Сегодня много говорят о “начертании 
(метке)”. Существует множество учений о том, что же будет из себя представлять это “начертание 
зверя”.  
 

Когда пророк Иезекииль начал пророчествовать, он пытался истолковать эти колеса, одно 
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колесо внутри другого, и все эти образы и лица, и то, что  все это из себя представляло. Вы 
обнаружите, что существуют самые разные толкования этих пророчеств.  

 
Дело в том, что пророк ограничен категориями, принятыми в современной ему сфере общения, 

особенно теми, которые будут понятны адресатам послания.   
 

Сегодня мы пытаемся толковать пророков древности, используя современную терминологию. 
Некоторые считают, что пророк Захария говорил о каком-то радиоактивном ядерном взрыве.  Они 
считают, что он мог предсказывать ядерную войну. Это вполне может быть правдой, поскольку 
пророчества еще не исполнились. Мы не знаем, но это вполне может быть термоядерная война, 
и все же, она пока не произошла. 
 

Когда пророк говорит, у него есть аудитория его современников и аудитория нашего времени. 
Как толковать с помощью современной терминологии пророка, говорившего 2000 лет назад?  
 

Группируют вместе определенные стихи или отрывки о событиях, связанных с прошлым, 
настоящим и будущим. Поэтому, люди уже знают о некоторых из них. Сначала идет то, что пророки 
говорили слушателям в то конкретное время, а затем события, предстоящие в будущем. Факт 
исполнения некоторых пророчеств трудно установить точно. Например, если говорить о “мерзости 
запустения”, то есть много вариантов и толкований. Мы знаем, что Мессия действительно 
провозгласил, что грядет мерзость запустения. Но также установлено, что во времена Антиоха 
(во время войны Маккавеев) также была мерзость, приведшая к запустению.  
 

Мы также увидим, что существуют пророчества о будущем, разделенные на два этапа. Мы 
разберем несколько из них.  
 

Были произнесены пророческие слова о будущих событиях. Как мы знаем, Иехова — это 
Великий “Я ЕСМЬ СУЩИЙ” (Исход 3:14-15). Поэтому, прошедшие, настоящие и будущие времена 
пред Ним —  одно вечное настоящее.  Когда пророки говорили в Духе, они всё видели из этого 
“Вечного настоящего” Иехова.  Как сказано в Писании: “тысяча лет как один день, и один день 
как тысяча лет”.  
 

И они старались все это как-то выразить словами. Я знаю, что когда пытаюсь пророчествовать 
или, когда мне дается что-то сказать, я говорю на языке, понятном моему слушателю. Я не 
пророчествую на иных языках. Я пророчествую человеку на языке, который он понимает. Хотя 
я могу не понимать, что говорю, этот человек обычно знает, о чем идет речь. Это будет либо 
свидетельство, подтверждающее то, о чем Отец уже говорил ему, либо свидетельство его духу, 
либо нечто такое, о чем ему следует задуматься.  
 

История, которая и является исполнением пророчества, свидетельствует, что были или есть 
нарушения во времени, или периоды времени исполнения отдельных деталей пророчеств. Таким 
образом, нарушение сроков исполнения не следует путать с нарушением самих обещаний. Это 
совершенно разные типы нарушений, которые нужно четко разграничивать.  
 

Ветхозаветные пророки не всегда могли понять свои собственные высказывания о пришествии 
Мессии. Они исследовали, что именно подразумевалось и какое именно время имел в виду бывший 
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в них Дух Мессии, когда свидетельствовал им о будущих страданиях Мессии и славе, которая 
последует за ними.  

 
Им было открыто, что эти слова предназначались не только для них самих или для их поколения, 

но и для других поколений (1 Петра 1:9-12). 
 

(1 Петра 1:9-12) “Достигая наконец верою вашею спасения душ; К сему то спасению 
относились изыскания и исследования пророков, которые предсказывали о назначенной 
вам благодати, исследуя, на которое и на какое время указывал сущий в них Дух Христов, 
когда Он предвозвещал Христовы страдания и последующую за ними славу; Им открыто 
было, что не им самим, а нам служило то, что ныне проповедано вам благовествовавшими 
Духом Святым, посланным с небес, во что желают приникнуть Ангелы.”  

 
Обратите внимание на подчеркнутое здесь слово. В Библии короля Иакова оно напечатано 

курсивом. Это очень важно. Это одна из главных причин, по которой я рекомендую вам иметь 
Библию короля Иакова, потому что это поможет вам видеть некоторые вещи. Что означает курсив 
в Библии короля Иакова? Он говорит о неопределенности или неясности слов. Они добавили 
слово, чтобы помочь читателю, и чтобы попытаться донести до него то, что там могло бы быть. 
Но суть в том, что эти слова были добавлены. 
 

Читатели Библии обычно не обращают внимания на курсив. Они могут не увидеть некоторые 
вещи, которые там явно присутствуют. Хотя эти слова курсивом явно указывают на допущенную 
вольность. “На этом месте Писания либо была разорвана страница, либо отсутствовал какой-то фрагмент, 
поэтому мы попытались как можно лучше собрать все это воедино, и вот что у нас получилось”.  
 

И вот в стихе 10 в словах “которые предсказывали о назначенной вам благодати”, они взяли 
на себя смелость утверждать, что речь идет о будущем событии (в английском тексте Библии 
короля Иакова это место (“назначенной”) переведено как that should come, то есть благодать, 
которая должна прийти - прим. перев.). 
 

Почему в 11-м стихе Петр говорит “на какое время указывал Сущий в них Дух Христов”? 
Ответ на это мы находим в книге Откровение. Иешуа —  это Дух чего? Дух пророчества. 
Поэтому, когда кто-то пророчествовал, то пророчествовал Духом Мессии, Который был в нем.   
 

В стихах 11 и 12 Петр говорит нечто чрезвычайно важное. Он говорит о пророках, вещавших 
о том, что относилось конкретно к тому времени. Но он также говорит о некоторых вещах, которые 
еще должны произойти. Вы это видите? 
 
      Вот что мы видим в 1 Петра 2: 
 

(1 Петра 2:9-12) “Но вы - род избранный, царственное священство, народ святый, 
люди, взятые в удел, дабы возвещать совершенства Призвавшего вас из тьмы в чудный 
Свой свет; Некогда не народ, а ныне народ Божий; некогда не помилованные, а ныне 
помилованы. Возлюбленные! Прошу вас, как пришельцев и странников, удаляться от 
плотских похотей, восстающих на душу, и провождать добродетельную жизнь между 
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язычниками, дабы они за то, за что злословят вас, как злодеев, увидя добрые дела ваши, 
прославили Бога в день посещения.”  
 
Здесь мы видим слова, похожие на те, которые Моисей говорил о народе Иехова. Он хотел, 

чтобы народ Иехова был народом пророков, народом святым, народом царственного священства. 
Они были особым народом. Они были segulah (ивр. “нечто чрезвычайно ценное, уникальное, 
сокровище” - прим. перев.).  Они были богоизбранным народом, его сокровищем. 
 

В пророческих книгах горные вершины событий рассматриваются как единое целое, без 
каких-либо долин между ними. Но история исполнения этих событий доказала, что между ними 
существует “временной разрыв”, или нарушение времени. Это особенно верно в отношении 
событий, относящихся к первому и второму пришествиям Мессии. Именно эта область, связанная 
с “фактором времени”, делает настолько трудными толкования этих пророчеств. Это особенно 
проявляется при определении времени исполнения событий. Вот где мы попадаем в ту область, 
где задаемся вопросом, является ли Иешуа Машиахом. 
 

Мы те, кто пришел из христианства и читал Библию, и принимаем и Танах, и Брит Хадаша, 
то есть Ветхий и Новый Заветы. Некоторые же верят в Иехова, но принимают только первые пять 
книг Библии. И это современные люди. Они считают только Тору подлинным Словом Иехова. 
Общаясь с людьми, мне приходилось сталкиваться с теми, кто стремился вступать со мной в 
дебаты. Но знаете, очень трудно разговаривать с людьми, которые отвергают те самые стихи, на 
которых основаны ваши убеждения и вера.  
 

Если вы пытаетесь разговаривать с тем, кто отвергает Новый Завет, то должны знать Ветхий 
Завет. Все верующие первого века его знали. Они защищали веру, опираясь на Танах, потому что 
тогда еще не было книг Нового Завета, по которым можно было бы спорить. После Своего 
воскресения, Иешуа, рассказывая ученикам о том, что было написано о Нем, цитировал Писание 
от Моисея до Пророков.   
 

Он не использовал ни одного отрывка из Нового Завета. Сегодня большинство верующих в 
Новый Завет используют только его. Из-за того, что они не знают, что говорят Тора и Танах, у 
них нет твердого основания для аргументов в библейских дебатах.  
 

Нам, в любом случае, не следует спорить. Но суть в том, что если вы хотите защищать свою 
веру, то должны знать, во что верите. Вы должны уметь показать, во что верите, опираясь на 
Книгу. Представьте себе, что вы пытаетесь вести этот разговор с человеком, который заявляет, 
что со всей первой частью Книги уже “покончено”. И теперь вы должны приводить аргументы 
из второй части Библии. Вы спорите о доктрине. Вот в чем заключается предмет вашего спора, и 
только второй части Писания (Библии) недостаточно, чтобы привести веские аргументы о Машиахе.  
 

О ком? Вы говорите слово “Машиах”, а они не знают, о ком идет речь.  Но когда вы говорите 
“Машиах” еврею, то он точно знает, о Ком вы говорите, так что теперь разговор переходит в другое 
русло.  
 
      Большинство христиан спорят об доктринах, потому что не понимают Писаний. 
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Категория времени поможет нам понять пророчества. Из-за временного параметра, толкование 
пророчества может осложняться в зависимости от того, с кем вы общаетесь. 
 
     Возьмем, например, Исаию:  
 

(Исаия 61:1-2) “Дух Господа Бога на Мне, ибо Господь помазал Меня благовествовать 
нищим, послал Меня исцелять сокрушенных сердцем, проповедовать пленным освобождение 
и узникам - открытые темницы, проповедовать лето Господне благоприятное и день 
мщения Бога нашего, утешить всех сетующих,”  

 
Эти стихи знакомы большинству верующих. Их параллельным местом в Библии являются 

стихи из Евангелия от Луки. Когда Иешуа вошел в синагогу, Ему подали свиток пророка 
Исаии, и Он начал читать. 
 
      Здесь я хочу обратить ваше внимание кое на что, потому что это важно. Итак, Луки 4:   
 

(Луки 4:16-18, частично) “И пришел в Назарет, где был воспитан, и вошел, по 
обыкновению Своему, в день субботний в синагогу, и встал читать. Ему подали книгу 
пророка Исаии; и Он, раскрыв книгу, нашел место, где было написано: “Дух Господа 
Бога на Мне...”“  

 
Здесь интересно то, что Иешуа дали свиток. Развернув его, Он нашел именно это место.  
 
(Луки 4:18-20) “”...ибо Он помазал Меня благовествовать нищим и послал Меня исцелять 
сокрушенных сердцем, проповедовать пленным освобождение, слепым прозрение, 
отпустить измученных на свободу, проповедовать лето Господне благоприятное.” И 
закрыв книгу и отдав служителю, сел; и глаза всех в синагоге были устремлены на 
Него.”  

 
Вот где главы и стихи могут создать для нас проблемы, потому что мы знаем, что если сверять 

с Исаией 61, то Он остановился на середине стиха (согласно тем, кто ввел в Библии систему 
разделения на главы и стихи).  
       Сравните:  
 

Исаия: “Проповедывать лето Господне благоприятное, и день мщения Бога 
нашего, утешить всех сетующих,”  

 
Лука: “Проповедывать лето Господне благоприятное.” И закрыв книгу...”  

 
У Исаии стоит не точка. Там стоит запятая. Пророк Исаия пророчествовал, что Он придет и 

будет проповедывать лето Господне благоприятное и день мщения Элохима, чтобы утешить всех 
сетующих.  

 
В зависимости от того, как именно смотреть на этот конкретный стих, можно сделать вывод, 

что Машиах должен прийти, чтобы проповедывать лето Господне благоприятное и день мщения. 
Понимаете, на этой идее ученики основывали все, чему их учили (или что они, вероятно, слышали, 
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если ходили в синагогу), идею, в которую верило большинство евреев того времени. Отсюда возникает 
закономерный вопрос: “Иехова, Ты собираешься восстановить царство Израиля в этот раз?”  
 

Иуда верил, что существующее царство будет низложено. Даже сам Ирод, когда к нему пришли 
волхвы, хотел узнать, где находится Царь Иудейский. Где, как считалось, должен родиться царь? 
Во дворце. Они пришли к царю, думая, что царевна только что родила сына, который впоследствии 
станет царем.  
 

Люди понимали это именно таким образом, и им было все ясно. Машиах должен провозгласить 
лето Господне благоприятное и что еще? День отмщения Всемогущего. То есть, Он должен сделать 
две вещи. Он должен провозгласить наступление дня Иехова. Пришел Царь, о котором говорило 
пророчество, и теперь Царство Иехова будет установлено здесь, на земле. Вы знаете, что это и 
произошло, но произошло не так, как некоторые ожидали. 
 

Пришло Царство Небесное. Было дано Евангелие, благая весть. Оно провозглашается и сейчас. 
Поэтому, Царство Иехова ныне пребывает в нас, но его еще предстоит установить и на земле. 
Будет второе пришествие. 
 

Но тогда не было различия между первым и вторым пришествиями. Считалось, что Машиах 
придет, и сразу произойдет все остальное. И по этим событиям все узнают, что это действительно 
Машиах.  
 

Итак, в Новом Завете Он приходит и уходит. Он восстал из мертвых. Но погодите! Видите 
ли, до Мессии не было воскресения мертвых. Это и стало причиной разногласий между фарисеями 
и саддукеями. Саддукеи не верили в воскресение. А фарисеи в него верили.  
 

Мария и Марфа, когда умер их брат Лазарь, очевидно, верили в воскресение, потому что 
Иешуа сказал: “Вы увидите его снова.”  Они сказали: “Знаем, что воскреснет в воскресение, в 
последний день.” Это говорит о том, что они, возможно, разделяли взгляды фарисеев, понимая, 
что воскресение возможно. 
 

Давид знал, что должно произойти что-то в этом роде, потому что сказал: “мой сын не может 
прийти ко мне, но я пойду к нему.”  То есть, уже существовала идея о том, что есть жизнь после 
смерти и воссоединение мертвых. Воскресение, в которое верили Мария и Марфа и многие 
фарисеи, казалось, не противоречит этой идее.  Мы знаем, что есть воскресение, но пророчества 
о Машиахе не имеют отношения к воскресению. Они говорят о том, что Он грядет. Что Он 
восстановит Царство Израиля. Что Он свергнет любое коррумпированное правительство и установит 
Царство Иехова на земле. 
 

Итак, Иешуа приходит и прекращает читать прямо посреди стиха, там, где стоит запятая. Это, 
по-видимому, подразумевало (согласно книге Исаии), что проповедование лета Господнего 
благоприятного — это один этап. Тогда провозглашение дня мщения Всевышнего — это второй 
этап. Он открыл книгу. Он читал. На этом месте Он останавливается и начинает рассуждать. 
Можно снова задать вопрос: “Почему Он не продолжил читать? Почему остановился на середине 
стиха? Там не было точки.  Там была запятая. Почему же Он остановился?” Следующий пункт 
говорит о дне мщения нашего Бога. Эти два пункта, безусловно, подразумевают первое и второе 
пришествия Мессии. 
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Первое пришествие Иешуа, действительно, было “летом Господним благоприятным”, как это 
назвал Исаия.  Его служение, описанное в Евангелиях, от помазания в Иордане до распятия на 
кресте исполнило все, о чем сказано в книге Исаии 61:1.  
 
     Теперь сравним 2 Коринфянам с другим стихом в книге Исаии.  
 

(2 Коринфянам 6:2) “Ибо сказано: “во время благоприятное Я услышал тебя и в день 
спасения помог тебе”. Вот, теперь время благоприятное, вот, теперь день спасения.”  

 
(Исаия 49:8) “Так говорит Господь: во время благоприятное Я услышал Тебя, и в день 
спасения помог Тебе; и Я буду охранять Тебя, и сделаю заветом народа, чтобы восстановить 
землю, чтобы возвратить наследникам наследия опустошенные,”  

 
Обратите внимание, внутри стиха во 2 Коринфянам есть кавычки. Этот стих говорит о дне 

спасения, который настал. Другими словами, спасение пришло к тебе. Означает ли это исполнение 
служения Иешуа? Исполнилась лишь часть служения Иешуа, и мы убедимся в этом. В Его сердце 
не было мести. Он простил тех, кто Его распял. 
 
     Если же говорить о втором пришествии, то это и будет днем мщения.  
 

(2 Фессалоникийцам 1:7-9) “А вам, оскорбляемым, отрадою вместе с нами, в явление 
Господа Иисуса с неба, с Ангелами силы Его, В пламенеющем огне совершающего 
отмщение не познавшим Бога и не покоряющимся благовествованию Господа нашего 
Иисуса Христа, Которые подвергнутся наказанию, вечной погибели, от лица Господа и 
от славы могущества Его,”  

 
Знаете, благая весть и знание Иехова — это не две разные вещи. Это одно и то же. Благая 

весть говорит: “Знай Иехова.” Евангелие Царства указывает людям на Всемогущего. Вот в чем 
заключается Евангелие Царства. Оно говорит, что вам нужно примириться с Отцом, Творцом 
неба и земли. Иешуа, посредник между Иехова и человеком, стал той дверью, через которую 
теперь входит человек. Единственный путь к Отцу лежит через Иешуа.  
 Во 2 Фессалоникийцам мы видим, что Павел говорит о втором пришествии или подразумевает его.   
 

(Деяния 1:10-11) “И когда они смотрели на небо, во время восхождения Его, вдруг 
предстали им два мужа в белой одежде и сказали: мужи Галилейские! что вы стоите 
и смотрите на небо? Сей Иисус, вознесшийся от вас на небо, приидет таким же образом, 
как вы видели Его восходящим на небо.”  
 Когда задумываешься об этом, то оказывается, что единственные, кто проповедует эту часть 

Библии — это христианство и “Hebrew Roots/Ивритские Корни 1”/мессианские верующие 
(те, кто верит в Иешуа). С еврейской точки зрения, пророчества об Иешуа не принимаются в 
качестве аргументов. “Иешуа еще должен прийти. Он должен восстановить Царство Израиля. 
Вот что должно произойти. Откуда вы, ребята, взяли эти первое и второе пришествия?” 
 1Мы, с вашего позволения, многоуважаемый читатель, введём слово «ивритский» в русский язык за 
неимением аналога к слову “Hebrew” (Хибру). Дословное значения слова “Hebrew” — потомки Евера. 
Транслитерация “Hebrew Roots” — “Ивритские Корни” ,          
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Но вы сможете доказать это, ссылаясь на пророков, если знаете, о чем эти пророки говорят. 
Хотя для того, кто соблюдает только Тору, это может стать проблемой. Мы знаем, что Тора 
провозглашает пришествие Такого, как Моисей. И что все должны будут слушать Его, потому 
что Он будет провозглашать слово Иехова. Однако Тора, не дает точного указания на то, что будет 
Его первое и второе пришествия.  
 

Вы должны понимать, что на ваш вопрос: “Вы верите в Бога?” или “Верите ли вы в Бога 
Авраама, Исаака и Иакова?” ответят  что да, они верят в Бога Авраама, Исаака и Иакова, но этим 
их вера и ограничивается. Некоторые считают, что пророки писали с еврейских позиций.  
 

Я знаю, что затрагиваю очень глубокую тему, но вам следует знать эти вещи. Вы разговариваете 
с людьми, которые, как вы считаете, знают, о чем идет речь, а они только и ждут, чтобы подловить вас.  
 

Один из них пытался поймать меня во время радиопередачи. Я учуял это в самом начале и 
просто отказался идти по этому пути, но всегда есть те, кто сидит в засаде, чтобы напасть на тебя.   
У нас в Америке мы исходим из того, что другие верующие понимают, во что ты веришь.   
 

Продолжив рассматривать это, мы убедимся, что хотя пророк Исаия говорил об этих двух 
событиях в одном и том же отрывке, история доказывает, что между ними существует разрыв во 
времени, длящийся от первого до второго пришествия. 
 

То же самое относится и к пророчеству Иеремии о Новом, или Обновленном завете (договоре). 
Вот тут-то и начинается самое интересное. Помните этот отрывок из Писания? С вами спорят, 
приводя конкретную главу и стих.  Христиане спорят, цитируя какой-то стих, они вырезают стихи 
и склеивают их вместе.  Но поймите, текст в свитках не был разделен запятыми, точками, не был 
разбит на главы и стихи.  
 

Там были пометки, указывающие на завершение мысли, но при переводе в наших книгах они 
превращались в запятые, кавычки или точки. А теперь, и вообще, они поделены на главы и стихи. 
Человек, плохо владеющий древнееврейским языком, легко может поставить запятую или точку 
в неправильном месте и тем самым изменить структуру всего отрывка. 

 
Я говорю все это потому, что мы знаем, что Иеремия 31 — это один из самых известных текстов, 

касающихся Нового, или Обновленного завета (договора). Я посвятил много времени обучению 
по теме “Обновленный завет (договор)”, чтобы помочь людям понять, что на самом деле, он 
представляет из себя. Давайте обратимся к Иеремии 31. 

 (Иеремия 31:27-33) “Вот, наступают дни, говорит Господь, когда Я засею дом 
Израилев и дом Иудин семенем человека и семенем скота. И как Я наблюдал за ними, 
искореняя и разрушая и погубляя, и повреждая, так буду и наблюдать за ними, созидая 
и насаждая, говорит Господь. В те дни уже не будут говорить: “отцы ели кислый 
виноград, а у детей на зубах - оскомина”; Но каждый будет умирать за свое собственное 
беззаконие; кто будет есть кислый виноград, у того на зубах, и оскомина будет. Вот 
наступают дни, говорит Господь, когда Я заключу с домом Израиля и с домом Иуды 
новый завет, - не тот завет, какой Я заключил с отцами их в тот день, когда взял их 
за руку, чтобы вывести их из земли Египетской; тот завет Мой они нарушили, хотя Я 
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оставался в союзе с ними, говорит Господь. Но тот завет, который Я заключу с домом 
Израилевым после тех дней, говорит Господь: вложу закон Мой во внутренность 
их и на сердцах их напишу его, и буду им Богом, а они будут Моим народом.”  

 
Я выделил это жирным шрифтом, потому что Иеремия хочет нам что-то сказать. Обратите 

внимание: он говорит, что это завет с домом Израиля.  Сначала говорится о завете с кем? С домом 
Израиля и с домом Иуды. А в конце говорится, что это будет “завет, который Я заключу с домом 
Израилевым”.  
 

Обратите внимание на слова “после тех дней”. Вот где становится действительно интересно.  
 

(Иеремия 31:34) “И уже не будут учить друг друга, брат - брата и говорить: 
“познайте Господа”, ибо все сами будут знать Меня, от малого до большого, говорит 
Господь, потому что Я прощу беззакония их и грехов их не воспомяну более.”  

 
Когда это произойдет, больше не будет необходимости учить ни своего брата ни своего ближнего. 

Потому, что каждый человек и его брат будут знать Его. 
 
И вот появляется послание к Евреям, в котором воспроизводится именно этот текст из Писания.  

 
(Евреям 8:7-8) “Ибо, если бы первый завет был без недостатка, то не было бы нужды 
искать места другому. Но пророк, укоряя их, говорит: “вот, наступают дни, говорит 
Господь, когда Я заключу с домом Израиля и с домом Иуды новый завет,”  
 

Укоряя кого? Укоряя их. Возникает вопрос: кто такие эти “они”, которых укоряет пророк?  
 
(Евреям 8:9-11) “Не такой завет, который Я заключил с отцами их в то время, когда 
взял их за руку, чтобы вывести их из земли Египетской; потому что они не пребыли в 
том завете Моем, и Я пренебрег их, говорит Господь. Вот завет, который завещаю 
дому Израилеву после тех дней, говорит Господь: вложу законы Мои в мысли их и 
напишу их на сердцах их, и буду их Богом, а они будут Моим народом. И не будет учить 
каждый ближнего своего и каждый брата своего, говоря: познай Господа; потому что 
все, от малого до большого, будут знать Меня.”  
 
Иехова обвинял их как народ, но здесь следует понимать вот что. Когда Иехова вывел сынов 

Израилевых из Египта, он вывел не дом Израиля и дом Иуды. А кого же Он тогда вывел? Он 
вывел всех. Это были не два дома. Это был один дом. Он вывел весь Израиль и множество людей, 
присоединившихся к нему.  

 
Не было ни дома Израиля, ни дома Иуды. Я хочу сказать, что скрипт был перевёрнут. Иехова 

заключает Новый завет с домом Израиля, а не с еврейским народом. Вот о чем говорит Иеремия. 
Он заключает Новый завет не с домом Иуды, а с домом Израиля. Он возвращает Иуду 
в Израиль, а не делает весь Израиль еврейским.  
 

Видите ли, некоторые хотели бы, чтобы вы в это поверили. Они называют это “еврейскими 
корнями” веры. Но этого не существует! Еврейские корни веры — это еврейские традиции. 
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Иехова не давал своему народу традиций. Он дал ему заповеди. И неважно, сколько раз 
они молятся: “Благословен Ты, Иехова, наш Элохим, Царь Вселенной, повелевший нам зажигать 
свечи в Шаббат”.  А я прошу показать мне эту заповедь, потому что есть множество заповедей, 
которые, якобы, были даны нам Иехова. И к ним относятся, как к полученным от Него, хотя на 
самом деле, Он никогда не давал ничего подобного.   

 
    Надпись на рисунке: “Дом Израиля”. 
 

Это не еврейские корни. Это Ивритские корни (нет аналога в 
русском языке английскому слову “Hebrew”, что в буквальном 
смысле означает потомки Евера, потому использовано слово 
ивритский в переводе Hebrew Roots”- прим.перев.). Ивритские 
корни включают в себя весь дом Израиля.  Иехова не делает весь 
Израиль евреями. Я знаю еврейский народ. Не все, но некоторые 
из них хотели бы считать себя “Богом избранным народом”. Но суть 

в том, что зеница Его ока — это Израиль, то есть весь Израиль. Он включает в себя и землю, которая, 
конечно же, должна быть обновлена из-за того осквернения, в котором находится до сих пор.  
 

В послании к Евреям, на самом деле, утверждается то же, что сказал Иеремия: “с Домом 
Израиля.” Каждый раз, касаясь этой темы, я попадаю в неприятности. Это нормально, потому 
что вот что я вам скажу. Это сложное послание. В Евангелии Царства много трудных мест. Павел 
сказал, что оно будет “соблазном для Иудеев, а для Эллинов безумием”. Евангелие кому-то будет 
неприятным, а кого-то будет озадачивать.  
 

Нужно это понимать. Мне позвонила женщина, и она была очень рассержена. Она сказала: 
“Вы должны прекратить проповедовать на тему “Воскресенье - не Шаббат”, потому что воскресенье 
—  это христианский Шаббат”.  
 
       Я сказал: “Мэм, покажите мне это в Писании, пожалуйста.”  
 

- “Хорошо, прочтите Левит 23. Седьмой день для еврейского народа. Первый день для язычников.”  
 
       - “Хорошо, какой это стих?” 
 
       - “Просто прочтите это!”  
 

Тут она очень разозлилась. “Мэм, вы позвонили мне, чтобы задать вопрос и высказать свое мнение. 
Я прошу вас всего лишь назвать стих, на который вы ссылаетесь. Потому, что для серьезного разговора 
с вами я должен знать, на что вы ссылаетесь.” Но она не могла этого сказать. Она расстроилась 
и повесила трубку. 

 
Вот на чем стоит этот мир. Если вы верите во что-то, то должны уметь подтверждать это по 

Библии. Вы можете расстраиваться, кричать, повышать голос и злиться — это не поможет вам 
доказать вашу точку зрения. Вы должны уметь стоять на том, во что верите. Как говорится там, 
откуда я родом: “гони монету или заткнись!” Если не можешь защитить свою веру, то лучше веди 
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себя тихо. Сначала иди и найди защиту, и тогда возвращайся. 
 

Для большинства людей трудно защищать свою веру, потому что у них она основана на 
деноминационном учении, а не на том, что они самостоятельно изучали и исследовали. Они не 
стали благомысленными верийцами, которые со всем усердием принимали то, чему их учили, 
“ежедневно разбирая Писания, точно ли это так.” Некоторые вещи люди   просто принимают на веру.  
 

(Евреям 8:10-13) “Вот завет, который завещаю дому Израилеву после тех дней, 
говорит Господь: вложу законы Мои в мысли их и напишу их на сердцах их, и буду их 
Богом, а они будут Моим народом. И не будут учить каждый ближнего своего и каждый 
брата своего, говоря: познай Господа; потому что все, от малого до большого, будут 
знать Меня. Потому что Я буду милостив к неправдам их и грехов их и беззаконий их 
не воспомяну более”. Говоря “новый”, показал ветхость первого; а ветшающее и 
стареющее близко к уничтожению.”  

 
      Становится действительно непросто, когда появляются мессианские евреи.  

 
“Мессианские евреи” — это, на самом деле, “подражающие евреям язычники.”  Они стремятся 

одеваться в еврейскую одежду, выглядеть, как евреи и говорить, как евреи. Они сложили вместе 
несколько еврейских слов, чтобы привлечь евреев. Но ни один еврей в здравом уме, не ступит в 
их “адскую” синагогу.  Почему? Потому, что истинный еврей ищет не еврейскую традицию, а 
верующих, соблюдающих заповеди. Вот почему они отвергают христианство; потому что 
“христианский Иисус” отвергает Шаббат, который является заповедью Всемогущего. 

 
Иисус язычников-христиан отвергает Закон Иехова. Истинным знамением Нового Завета 

является Закон Иехова, записанный в наших сердцах. Не только для того, чтобы мы знали его, 
но, и чтобы мы его исполняли. Истинный верующий в Иехова — это не просто слушатель, но и 
исполнитель заповедей. 
 

Позвольте мне пояснить этот момент на двух отрывках Писания. Истинный верующий в Мессию 
будет исполнять то, о чем Павел сказал ранее. Он сказал, что Евангелие Царства, которое 
принесет Иешуа, будет заключаться в вере в Мессию и соблюдении заповедей 
Иехова. А вот что пишет Иоанн в Откровении: 
 

(Откровение 12:17) “И рассвирепел дракон на жену и пошел, чтобы вступить в брань 
с прочими от семени ее, сохраняющими заповеди Божии и имеющими свидетельство 
Иисуса Христа.”  

 
С кем воюет этот дракон? “С теми, кто сохраняет заповеди и имеет свидетельство Иешуа”. 

Что касается войны, то вы не участвуете в ней, если не соблюдаете заповеди. Не участвуете в 
ней, если не следуете за Мессией. Дьявол не интересуется теми, кто говорит о своей вере в 
Иисуса, но при этом, не считает для себя обязательным исполнение Его заповедей. Они ненастоящие. 
Они — просто подделка (фальшивка). Вы говорите, что вы последователь Мессии и при этом не 
соблюдаете заповеди Его Отца — да ладно! Дьявол говорит: “Хорошо. Они уже обмануты. Они 
уже мои. Мне просто не нужно их трогать.” Враг преследует тех, кто соблюдает заповеди и верит 
в Мессию. 
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Я это говорю не для того, чтобы вселить в вас страх. Я хочу вам сказать, что вы должны твердо 
стоять в своем предназначении.  Вы должны быть стойкими, сопротивляться врагу и отвергать 
его. Подчинитесь Всемогущему, и дьявол убежит от вас. Он всего лишь злое пугало из сказок, 
Бабайка.  Он — всего-навсего, пугало. Он может только пыхтеть и надуваться от злости, но у 
него нет реальной власти. Он — плод нашего воображения. 
 

Я часто слышал такие слова: “Будь осторожен! Не говори так! Не надо злить дьявола!”  
Почему меня должно волновать, взбесится дьявол или нет?  Он — безумное существо. Дьявол 
злой. Он бешенный.  Он побежден. И самое главное, он был брошен к нашим ногам, так почему 
же я должен бояться того, кого попирают мои ноги?  
 

Иешуа говорит, что дьявол ничего не может нам сделать. Вся власть была дана Иешуа. У дьявола 
нет никакой власти. Единственная сила, которой он обладает — это та мнимая сила, которую вы сами 
даете ему. И только!  Единственная сила, которой он обладает, — это сила, которую вы ему даете. 
 

Он не имеет никакой другой силы или власти кроме этой.  Возможно, до распятия Христа он 
и обладал какой-то силой. Но когда Иешуа сказал: “Совершилось!”, то знаете, что произошло? 
Его работа была завершена! Единственные, над кем дьявол имеет власть и силу —  это неверующие. 
Дьявол не был брошен к ногам неверующих. Он был брошен к ногам только тех, чьим Мессией 
является Иешуа. Это Он — Царь царей. А высший титул, которого когда-либо достигал сатана - 
это князь, князь господствующий в воздухе (Еф.2:2). Но знаете, что? Он падший князь, а вы 
цари!  Дьявол был брошен вам под ноги. И более того:  
 

(Откровение 14:12) “Здесь терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру 
в Иисуса.”  

 
      Это гвозди в крышку гроба дьявола.  
 

     Я проходил через серьезные испытания. Отцу пришлось напоминать мне кое, о чем.  Типа: 
“Тебе достаточно сделать только это”, и когда это понимаешь, то приходит покой. Когда 
беспокоишься, то не отдыхаешь. Когда встревожен, сердит или разочарован, то пытаешься найти 
пути решения беспокоящей тебя проблемы. Ты пытаешься найти решение, которое уже приготовил 
Отец. Единственный реальный путь решения этой проблемы (по Его планам) — это довериться 
Ему, и Он укажет тебе выход. Он уже все спланировал и приготовил, так зачем же тебе 
беспокоиться, переживать и бояться!?  
 

Отцу пришлось напомнить мне, что никто не может лишить меня покоя, если только не вынудит 
меня самого отказаться от него. Если же вы поверите тому, что вам пытаются внушить, эта ложь 
начнет так действовать вам на нервы, что просто сами утратите покой. Видите ли, только Он дает 
вам мир и покой, превосходящие всякое понимание. Он знает, как дать вам покой, который будет 
хранить вас. Но отказываясь от этого покоя из-за какой-то ситуации или какого-то человека или 
какого-то события, вы тем самым, лишаете себя именно того, что Он дал вам для защиты вашего 
сердца и разума. Вот что делает дьявол. Он пытается заставить вас отказаться от вашей власти, 
от вашего покоя, стремится создать вокруг вас хаос и пробудить в вас тревогу, страх, разочарование 
и отчаяние. И тогда вы просто упустите данный вам покой. Вы начнете пытаться придумать, как 
исправить то, на исправление чего у вас никогда не было власти.   
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Отцу просто пришлось напомнить мне об этом. “Почему вы все в таком отчаянии? Почему 
вы все так расстроены? Зачем вы вините себя во всем?”  Но я не один такой. У тебя просто 
начинается припадок. Ты кричишь, закатываешь глаза, у тебя вздуваются вены. Ты пытаешься 
понять, как много тебе еще сойдет с рук, прежде чем Всемогущий убьет тебя. Я знаю, что вам 
знакомо то, о чем я говорю.  
 

Отец говорит (совсем как Каину): “Почему ты сердишься? Разве ты не знаешь, что если 
делаешь все правильно...” Иногда очень трудно поступать правильно, когда все вокруг кажется 
таким неправильным. Это именно то, чего добивается от вас враг — изменить ваше видение 
окружающего мира. Если он сможет заставить вас видеть вокруг только плохое, значит, он 
заставит вас отвлечься от главной цели. Как только вы отвлекаетесь от главной цели, вы 
становитесь плотским. А покорившись плоти, вы попадаете в серьезную беду. Потому, что будете 
совершать определенные поступки. Будете говорить определенные вещи. Вы будете вести себя 
очень глупо.  
 

К тому времени, как вы осознаете, что вышли из присутствия Всемогущего, дьявол уже будет 
смотреть на вас как: “Ну что, попался, сосунок? Ммм-ммм. И что ты будешь делать теперь? Ты 
ведь уже все испортил, а еще тебе хватает наглости взывать ко Всемогущему? А где ты был пять 
минут назад? Почему тогда не призвал Его имя?”  
 

Видите ли, мы, подобно бегущим на ристалище, должны, как сказано в Откровении 14:12, 
сохранять терпение святых. Будут моменты разочарования. Будут моменты, когда нам захочется 
сойти с дистанции, сдаться, причинить кому-то боль, на мгновение приостановить свое спасение 
и перестать трудиться ради него. Захочется облачиться в плоть. А потом вернуться и снова надеть 
свой спасательный костюм.  
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Краткое содержание занятия 78. 
Основные положения. 

1.  Принцип нарушений, вероятно, является ключом к пониманию того, почему многие наши 
еврейские братья не знают Иешуа как Мессию. 

2.Есть много важных справочных материалов и инструментов, необходимых для изучения Библии. 
Я бы предложил, как минимум, использовать Конкорданцию Стронга, Библию короля Иакова, а 
также Толковый словарь библейских слов Вайна, Библейские словари и хорошие библейские 
атласы и карты. Есть и другие полезные при изучении Писания источники, такие, как Лексиконы 
и различные версии переводов Библии.  Без всех этих материалов и без знания принципов 
герменевтики, которые мы изучали на наших занятиях, будет трудно понять, как правильно 
толковать Писание.  

3.Обет назорейства могут давать как мужчины, так и женщины. Он не ограничивается только 
мужчинами. 

 4.Один из способов, каким Писание говорит с нами — это использование местоимений и разных 
грамматических форм слов. Мы должны быть внимательны при чтении, чтобы правильно понимать 
то, что нам говорится, потому что терминология ориентирована на мужчин, поскольку именно 
мужчины делали перевод. Поэтому роль женщин в Библии при переводах была несколько 
приуменьшена. В результате этого, религиозные деятели в своих доктринах сильно приуменьшают 
роль женщин из-за неправильного толкования и неправильных учений.  

5.Нарушение времени при исполнении пророчества — это период задержки исполнения пророчества 
вследствие каких-либо обстоятельств или событий. 

6.Интересно, что пророчествуют лишь немногие из уверовавших сынов и дочерей Иехова. 
Пророчество — это дар Святого Духа, и он должен проявляться в тех, кто имеет Святого Духа. 

7. Примером одной из самых выдающихся пар пророка и его ученика в Ветхом Завете были Илия 
и Елисей. 

8.Фактически, пророчество — это слышание голоса Иехова и провозглашение того, что сказал 
Всемогущий.  

9.Тора говорит о пророчествах, которые должны были исполниться. Некоторые из них уже 
исполнились, другие же — еще нет.  

10.Пророчествуя кому-то, мы ограничены только своим знанием. Иехова может нам показать то, 
о чем нужно говорить, и дать слова, и эти произносимые нами слова должны быть понятны 
нашим современникам.  

11.Сегодня многие говорят о “начертании (метке) зверя”. Хотя об этом существует множество 
теорий, на самом деле, никто не знает, что и как это будет. Это пророчество еще не исполнилось.   

12.Мы должны быть осторожны при толковании того, что сказал пророк 2000 лет назад, потому 
что это было сказано с позиций мировоззрения и знаний его периода времени.  То, как понимали 
эти слова его современники, может сильно отличаться от того, что понимаем и знаем сегодня мы.  
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(продолжение). 

 
Основные положения. 

13.Есть пророчества, которые исполняются в два этапа.   
 
14.Как говорит Писание, для Иехова тысяча лет, как один день и один день, как тысяча лет. 

 
15.Ветхозаветные пророки не всегда могли понять свои собственные высказывания о пришествии 
Мессии. Они исследовали, что именно подразумевалось и какое время имел в виду бывший в 
них Дух Мессии, когда свидетельствовал о будущих страданиях Мессии и славе, которая последует 
за ними. Им было открыто, что эти слова предназначались не только для них самих или для их 
поколения, но и для других, будущих поколений. 
 
16.Слова, выделенные в вашей Библии курсивом, были добавлены переводчиками. Даже добавленная 
пунктуация может немного изменить передаваемый смысл.  
 
17.Благая весть и знание Иехова — это не две разные вещи. 
 
18.Иехова не давал Своему народу традиций. Он дал ему заповеди. Это люди смешали свои 
традиции с заповедями, сделав эти заповеди бесполезными.  
 
19.Иехова заключает Новый завет (договор) с Домом Израиля. Это не Новый завет с Домом Иуды. 
  
20.Это не Еврейские корни веры. Это Ивритские корни веры.  
 
21.Евангелие Царства, принесенное Иешуа, включает в себя веру в Мессию и соблюдение заповедей 
Иехова. Об этом написал Иоанн в книге Откровение.  
 
22.Мессии Иешуа была дана вся власть. Это означает, что дьявол не имеет абсолютно никакой 
власти. Единственная имеющаяся у него “власть” — это та, которую ты даешь ему сам. Сатана 
уже брошен к твоим ногам, если только ты не перестанешь в это верить. Только в этом случае, 
он может обрести какую-то власть.  
 
23.Мы должны бежать на этом ристалище, проявляя терпение. Только претерпевший до конца 
обретет спасение.   
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Упражнение для повторения.  
 
      1.  Важно различать нарушения времени исполнения пророчеств и нарушения обещаний, 
которые касаются данных Иехова прямых обещаний. Почему так важно их четкое разграничение?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
 

      2.  Обычно пророки ограничены в плане языка, опыта и времени. Мы также ограничены 
рамками современных понятий и мировоззрения в своих попытках понять пророчества (особенно 
пророчества о последнем времени). Какими способами вы можете “заделать эту брешь”?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 

 
       3.  Одним из препятствий в культуре, которые необходимо преодолеть при толковании 
пророчеств, является язык. Почему?  
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
 
        4.  Когда Иешуа читал Исаию, то, как кажется, Он опустил оставшуюся часть стиха. Тот, кто 
читает только Новый Завет, этого не заметит, но о чем это говорило, тем, кто знал Танах? 
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________
___________________________________________________________________________________ 
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Оцените следующие утверждения, отметив соответствующий 

номер. 

 
(1 = Я не согласен 10 = Я полностью согласен) 

Цели: 

 

      
 

1.   Я умею объяснять нарушение обещания, связанного с обетом назорейства.  
 

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
2.   Я умею давать определение нарушению времени при исполнении пророчества.  
 

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
3.   Я могу различать нарушения обещаний и нарушения времени.  
  

            1. 2.  3.  4.  5.  6.  7.  8.  9.  10.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Мои записи. 
 
Чему я научился на этом занятии: 

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________
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